
З А К О Н О Д А Т Е Л Ь Н О Е  С О Б Р А Н И Е  
И Р К У Т С К О Й  О Б Л А С Т И

СТЕНОЕРАММА
45-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области

30 июня 2021 года г. Иркутск

Часть 1 заседания. Дата: 30.06.2021 Время: 10:03:21 -  11:47:41 

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата 

Присутствовало депутатов: 34
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

5. Безродных О.В. председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, инфор
мационной политике и связям с общественными объединениями

6. Бренюк С.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
7. Ведерников А.В. председатель Законодательного Собрания Иркутской области

1. Аблов А.А.
2. Алдаров К.Р.

3. Андреев А.А.
4. Бакуров Е.В.

8. Вепрев А.А.
9. Еабов Р.Ф.

10. Еаськов А.Ю.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользовании, 
экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркут
ской области
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите 
Законодательного Собрания Иркутской области

11. Дикусарова Н.И. председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово-
экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

12. Кудрявцева Е.Ф. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
13. Лобков А.В. заместитель председателя комитета по здравоохранению и социаль

ной защите Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 

19. Перетолчин В.В. председатель комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законодательно
го Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

14. Любенков Е.А.

15. Маслов А.С.
16. Некипелов Д.Б.
17. Носенко О.Н.

18. Обухов А.В.

20. Петрук С.М.
21. Побойкин В.Л.

22. Попов О.Н.



23. Сагдеев Т.Р.

24. Сарсенбаев Е.С.
25. Синцова И.А.

26. Сумароков И.А.
27. Сумароков П.И.
28. Терентьев А.Н.
29. Тютрин Д.Г.

30. Франтенко С.С.

31. Хайдуков В.В.

32. Шевченко С.П.

33. Шершнев Д.П.
34. Шпаков В.Ю.

председатель комиссии по контрольной деятельности Законода
тельного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодательству 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Со
брания Иркутской области
заместитель председателя комитета по собственности и экономиче
ской политике
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 9
1. Белов А.С. заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности

Законодательного Собрания Иркутской области
2. Егорова Л.И. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской

области
3. Кондрашов В.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
4. Крыво- депутат Законодательного Собрания Иркутской области

вязый И.В.
5. Курбайлов М.М. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
6. Левченко А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
7. Романов А.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
8. Труфанов Н.С. председатель комитета по собственности и экономической политике

Законодательного Собрания Иркутской области
9. Чекотова Н.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 13
1. Басов М.В.

2. Борисова О.А.

3. Бояринова Н.В.
4. Буянов Р.В.

5. Еершун Н.Е.
6. Ленынина И.В.

7. Никитин А.Н.
8. Петрова М.Н.
9. Путов А.В.

начальник правового управления Законодательного Собрания Ир
кутской области
старший помощник прокурора Иркутской области по взаимодей
ствию с законодательными (представительными) и исполнительны
ми органами Иркутской области, органами местного самоуправле
ния Иркутской области 
министр финансов Иркутской области
полномочный представитель Губернатора Иркутской области в За
конодательном Собрании Иркутской области 
министр экономического развития Иркутской области 
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
министр жилищной политики и энергетики Иркутской области 
заместитель министра экономического развития Иркутской области 
глава Нижнеудинского муниципального образования
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10. Рыжкович В.А.

11. Сайдаков Я.П.
12. Сумароков И.П.
13. Цыганова М.М.

заместитель начальника управления информационной политики и
связям со средствами массовой информации
министр здравоохранения Иркутской области
министр сельского хозяйства Иркутской области
министр по молодежной политике Иркутской области

О ФОРМИРОВАНИИ РАБОЧИХ ОРГАНОВ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:03:22. Речь 3 мин 44 сек

Для регистрации присутствия на рабочем месте прошу установить 
в ложемент ваши карточки, зарегистрируйтесь, пожалуйста. Обратите 
внимание на экран. Александр Юрьевич, зарегистрировался? Вот. Из 43 
депутатов в зале присутствуют 33.

Сегодня на заседании присутствуют: сенатор Российской Федера
ции Брилка Сергей Фатеевич, заместитель прокурора Иркутской области 
Бабенко Вячеслав Владимирович в режиме ВКС, Борисова Ольга Анато
льевна - старший помощник прокурора Иркутской области, председатель 
Избирательной комиссии Иркутской области Дмитриев Илья Владими
рович (ВКС), исполняющий обязанности начальника Управления Мини
стерства юстиции Петрова Ольга Викторовна в режиме ВКС, председа
тель Контрольно-счетной палаты Иркутской области Морохоева Ирина 
Петровна (ВКС), Уполномоченный по правам человека в Иркутской об
ласти Семенова Светлана Николаевна (ВКС), Уполномоченный по пра
вам ребенка в Иркутской области Афанасьева Татьяна Витальевна в ре
жиме ВКС, Уполномоченный по защите прав предпринимателей в Ир
кутской области Лабыгин Андрей Николаевич в режиме ВКС, полномоч
ный представитель Губернатора Иркутской области в Законодательном 
Собрании Буянов Роман Викторович, министры Иркутской области, пре
зидент Союза "Торгово-промышленная палата Восточной Сибири" Со
боль Алексей Иванович. Кворум для работы имеется. 45-я сессия Законо
дательного Собрания Иркутской области объявляется открытой.

(Звучит Гимн Российской Федерации).

Для ведения заседания необходимо избрать рабочие органы. Сек
ретариат предлагается избрать в количестве трех человек. Будут ли дру
гие предложения? Кто за данный количественный состав, прошу голосо
вать.

РЕШИЛИ: Избрать секретариат в составе трех человек

ГОЛОСОВА- Время: 10:07:06
ЛИ: Присутствие -  33. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
(п.0/1) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 17
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято
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ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/2)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/3)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/4)

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:07:06. Речь 0 мин 21 сек 

Решение принято.
Персонально: Маслов Андрей Семенович, Попов Олег Николае

вич, Терентьев Алексей Николаевич. Пожалуйста, будут ли другие пред
ложения по кандидатурам? Предлагается голосовать за список кандида
тов в целом.

Избрать названные кандидатуры в состав секретариата 
Время: 10:07:27
Присутствие -  34. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 18
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:07:27. Речь 0 мин 22 сек 

Решение принято.
Прошу секретариат занять свои места.
Счетную комиссию предлагается избрать в количестве трех чело

век. Будут ли другие предложения? Кто за данный количественный со
став, прошу проголосовать.

Избрать счетную комиссию в составе трех человек 
Время: 10:07:49
Присутствие -  32. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 17
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:07:49. Речь 0 мин 21 сек 

Решение принято.
Персонально: Шершнев Денис Павлович, Лобков Артем Валенти

нович, Некипелов Денис Борисович. Будут ли другие предложения по 
кандидатурам? Предлагается голосовать за список кандидатов в целом.

Избрать названные кандидатуры в состав счетной комиссии 
Время: 10:08:11
Присутствие -  33. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих
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Для решения: 17
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:08:11. Речь 3 мин 1 сек

Решение принято. Рабочие органы избраны.
Уважаемые коллеги, прежде чем приступить к обсуждению про

екта повестки сессии, выполним традиционную приятную миссию.

РЫЖКОВИЧ В.А.
За активную общественно-политическую деятельность в Иркут

ской области награждается Искалов Константин Борисович - оператор 
автоматизированного процесса производства алюминия 4 разряда в ди
рекции по литейному производству ПАО «РУСАЛ Братск» в городе Ше- 
лехове. (Аплодисменты).

За значительный вклад в развитие образования в Иркутской обла
сти награждается Ваганова Татьяна Михайловна - директор автономной 
некоммерческой организации профессионального образования Учебно
методический центр «Перспектива», г. Тулун. (Аплодисменты).

За достижения в организации благотворительной и попечитель
ской деятельности в Иркутской области награждается Максимилиан - 
епархиальный архиерей религиозной организации «Братская Епархия 
Русской Православной Церкви (Московский Патриархат)», Митрополит 
Иркутский и Ангарский. (Аплодисменты).

О ПРОЕКТЕ ПОВЕСТКИ СЕССИИ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:11:12. Речь 0 мин 12 сек

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению проекта повест
ки. Проект повестки рассмотрен на заседании коллегии. Предлагается 
принять проект повестки сессии за основу.

РЕШИЛИ: Принять проект повестки за основу

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/5)

Время: 10:11:24
Присутствие -  34. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 18
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:11:24. Речь 0 мин 21 сек
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/6)

ВЫСТУПИЛИ:

Решение принято.
Есть ли дополнения, замечания, предложения в проект повестки? 

Пожалуйста, Роман Викторович Буянов.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:11:44. Речь 0 мин 50 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, в про
ект повестки сегодняшнего заседания сессии включен вопрос № 11 «Об 
исполнении областного бюджета за 2020 год». Докладчиком основным 
указан министр финансов Иркутской области. Вместе с тем в соответ
ствии с Законом "О бюджетном процессе в Иркутской области" при рас
смотрении данного вопроса необходимо включить еще второго доклад
чика - это министр экономического развития Иркутской области с докла
дом о ходе реализации и эффективности реализации государственных 
программ на территории Иркутской области. Прошу включить вторым 
докладчиком Гершун Наталью Геннадьевну - министра экономического 
развития Иркутской области. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:12:34. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо, Роман Викторович. Голосуем предложение представите
ля Г убернатора.

Утвердить поправку к повестке 
Время: 10:12:38
Присутствие -  34. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 18
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:12:38. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято.
Пожалуйста, Борисова Ольга Анатольевна.

БОРИСОВА О.А. -  старший помощник прокурора Иркутской области по 
взаимодействию с законодательными (представительными) и исполни
тельными органами Иркутской области, органами местного самоуправ
ления Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:12:52. Речь 0 мин 17 сек

Добрый день. Прошу по вопросам № 8 и № 9 докладчиком опре
делить старшего помощника прокурора области по взаимодействию ор
ганами государственной власти и органами местного самоуправления
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/7)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/8)

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/0)

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/9)

Борисову Ольгу Анатольевну.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:13:09. Речь 0 мин 2 сек

Голосуем предложение Ольги Анатольевны.

Утвердить поправку к повестке 
Время: 10:13:11
Присутствие -  34. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 18
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:13:11. Речь 1 мин 2 сек 

Решение принято.
Есть еще предложения? Г олосуем за повестку в целом.
Так, мы еще не проголосовали, знаете, что... Извиняюсь. Да-да-да. 

Поступило письмо от депутата Государственной Думы Щапова Михаила 
Викторовича с просьбой снять с рассмотрения сегодняшней сессии 28-й 
вопрос: информация о результатах деятельности депутата Государствен
ной Думы. Думаю, что мы вернемся на следующих заседаниях сессий к 
этому вопросу, но сейчас предлагается снять с рассмотрения этот вопрос. 
Прошу проголосовать.

Принять повестку в целом 
Время: 10:13:30
Присутствие -  34. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 18
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

Утвердить поправку к повестке
Время: 10:13:51
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 18 
Голосование прервано 
Утвердить поправку к повестке 
Время: 10:14:13
Присутствие -  34. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 18

7



За -  31. Против -  2. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:14:13. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято.
Голосуем за повестку 45-й сессии в целом.

Принять повестку в целом 
Время: 10:14:30
Присутствие -  34. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 18
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:14:30. Речь 0 мин 17 сек

Решение принято.
Повестка сессии утверждена.
Переходим к работе по повестке.

ПРОЕКТ ПОВЕСТКИ СЕССИИ:

1. Проект постановления «О назначении на должность мирового судьи Иркутской обла
сти».
2. Проект постановления «О награждении Почетным знаком Юрия Абрамовича Ножикова 
«ПРИЗНАНИЕ» Вепрева А.А.».
3. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного Собра
ния Иркутской области».
4. Проект закона Иркутской области № ПЗ-860 «О внесении изменения в часть 13 статьи 2 
Закона Иркутской области «О закреплении за сельскими поселениями Иркутской области 
вопросов местного значения» («О внесении изменения в статью 2 Закона Иркутской обла
сти «О закреплении за сельскими поселениями Иркутской области вопросов местного 
значения») (второе чтение).
5. Проект закона Иркутской области № ПЗ-843 «Об установлении критериев определения 
границ части территории населенного пункта, входящего в состав муниципального обра
зования Иркутской области, на которой может проводиться сход граждан по вопросу вве
дения и использования средств самообложения граждан» (второе чтение).
6. Проект закона Иркутской области № ПЗ-844 «О внесении изменений в Закон Иркутской 
области «Об основах назначения и проведения опроса граждан в муниципальных образо
ваниях Иркутской области» (второе чтение).
7. Проект закона Иркутской области № ПЗ-849 «О наделении органов местного само
управления отдельными государственными полномочиями по подготовке и проведению 
Всероссийской переписи населения 2020 года в 2021 году» (второе чтение).
8. Проект закона Иркутской области № ПЗ-863 «О внесении изменений в Закон Иркутской 
области «О мировых судьях в Иркутской области» (первое чтение).

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/10)

ВЫСТУПИЛИ:
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9. Проект закона Иркутской области № ПЗ-871 «О внесении изменений в отдельные зако
ны Иркутской области» (первое чтение).
10. Проект закона Иркутской области № ПЗ-856 «О внесении изменений в приложения 5, 
21 и 23 к Закону Иркутской области от 16.12.2004 г. № 86-оз «О статусе и границах муни
ципальных образований Нижнеудинского района Иркутской области» (первое чтение).
11. Проект закона Иркутской области № ПЗ-872 «Об исполнении областного бюджета за 
2020 год» (первое чтение).
12. Проект закона Иркутской области № ПЗ-873 «Об исполнении бюджета Территориаль
ного фонда обязательного медицинского страхования Иркутской области за 2020 год» 
(первое чтение).
13. Проект закона Иркутской области № ПЗ-840 «О внесении изменений в прогнозный 
план (программу) приватизации областного государственного имущества на 2021 год» 
(первое чтение).
14. Проект закона Иркутской области № ПЗ-858 «О внесении изменений в Закон Иркут
ской области «О приватизации областного государственного имущества» (первое чтение).
15. Проект закона Иркутской области № ПЗ-854 «Об отдельных вопросах добровольной 
пожарной охраны в Иркутской области и о внесении изменений в Закон Иркутской обла
сти «О пожарной безопасности в Иркутской области» («О государственной поддержке 
общественных объединений добровольной пожарной охраны, добровольных пожарных, 
работников добровольной пожарной охраны и членов их семей в Иркутской области и о 
внесении изменений в Закон Иркутской области «О пожарной безопасности в Иркутской 
области») (второе чтение).
16. Проект закона Иркутской области № ПЗ-848 «О признании утратившими силу отдель
ных законов Иркутской области и статьи 14 Закона Иркутской области «О внесении изме
нений в отдельные законы Иркутской области» («О признании утратившими силу отдель
ных законов Иркутской области») (второе чтение).
17. Проект закона Иркутской области № ПЗ-792 «О внесении изменений в статьи 2 и 3 За
кона Иркутской области «О порядке определения органами местного самоуправления му
ниципальных образований Иркутской области границ прилегающих территорий» («О вне
сении изменений в Закон Иркутской области от 12 декабря 2018 года № 119-03 «О поряд
ке определения органами местного самоуправления муниципальных образований Иркут
ской области границ прилегающих территорий» (второе чтение).
18. Проект закона Иркутской области № ПЗ-869 «О внесении изменений в статью 2 Зако
на Иркутской области «О социальной поддержке в Иркутской области семей, имеющих 
детей» (первое чтение).
19. Проект закона Иркутской области № ПЗ-852 «О признании утратившим силу Закона 
Иркутской области «О дополнительных мерах социальной поддержки граждан, постра
давших в результате паводка, вызванного сильными дождями, прошедшими в июне 2019 
года на территории Иркутской области» (первое чтение).
20. Проект закона Иркутской области № ПЗ-751 «О внесении изменения в статью 2 Закона 
Иркутской области «О ветеранах труда Иркутской области» (первое чтение).
21. Проект закона Иркутской области № ПЗ-877 «О внесении изменения в часть 1 статьи 8 
Закона Иркутской области «О дополнительной мере социальной поддержки семей, имею
щих детей, в Иркутской области» (первое чтение).
22. Проект закона Иркутской области № ПЗ-839 «О внесении изменений в отдельные за
коны Иркутской области» (второе чтение).
23. Проект закона Иркутской области № ПЗ-857 «О внесении изменений в часть 3 статьи 6 
Закона Иркутской области «О порядке обеспечения детей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей, лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения роди
телей, жилыми помещениями в Иркутской области (О внесении изменения в статью 6 За
кона Иркутской области «О порядке обеспечения детей-сирот и детей, оставшихся без по
печения родителей, лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родите
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лей, жилыми помещениями в Иркутской области») (второе чтение).
24. Проект закона Иркутской области № ПЗ-866 «О внесении изменений в Закон Иркут
ской области «Об областной государственной поддержке молодежных и детских обще
ственных объединений в Иркутской области» (первое чтение).
25. Информация о работе депутатов Законодательного Собрания Иркутской области тре
тьего созыва за период с 01.01.2020 по 31.12.2020.
26. Проект постановления «О ежегодном докладе о результатах деятельности Уполномо
ченного по защите прав предпринимателей в Иркутской области в 2020 году с оценкой 
условий осуществления предпринимательской деятельности в Иркутской области и пред
ложениями о совершенствовании правового положения субъектов предпринимательской 
деятельности».
27. Информация о результатах деятельности депутата Государственной Думы Федераль
ного Собрания Российской Федерации Тена С.Ю. за период работы Государственной Ду
мы Федерального Собрания Российской Федерации VII созыва.
28. Информация о результатах деятельности депутата Государственной Думы Федераль
ного Собрания Российской Федерации Щапова М.В. за период работы Государственной 
Думы Федерального Собрания Российской Федерации VII созыва.
29. Проект постановления «Об обращении Государственного Совета Республики Татар
стан к Председателю Правительства Российской Федерации Мишустину М.В. о необхо
димости ужесточения нормативно-правового регулирования в сфере оборота гражданско
го оружия».
30. Проект постановления «О рассмотрении ответа на парламентский запрос Законода
тельного Собрания Иркутской области временно исполняющему обязанности Губернато
ра Иркутской области Кобзеву И.И. «О профилактике распространения коронавирусной 
инфекции в Иркутской области»
31. Проект постановления «О рассмотрении ответа на парламентский запрос Законода
тельного Собрания Иркутской области временно исполняющему обязанности Губернато- 
ра Иркутской области Кобзеву И.И. «О функционировании системы здравоохранения 
Иркутской области в условиях борьбы с новой коронавирусной инфекцией (COVID-19)».
32. Проект постановления «О законодательной инициативе Законодательного Собрания 
Иркутской области по внесению в Государственную Думу Федерального Собрания Рос
сийской Федерации проекта федерального закона «О внесении изменений в Федеральный 
закон «О страховых пенсиях» и признании утратившими силу отдельных положений Фе
дерального закона «О приостановлении действия отдельных положений законодательных 
актов Российской Федерации, внесении изменений в отдельные законодательные акты 
Российской Федерации и особенностях увеличения страховой пенсии, фиксированной вы
платы к страховой пенсии и социальных пенсий».
33. Проект постановления «Об обращении Государственного Совета Республики Татар
стан к Председателю Правительства Российской Федерации Мишустину М.В. о необхо
димости скорейшего принятия подзаконных нормативных правовых актов в целях реали
зации Федерального закона от 30 декабря 2020 года № 530-ФЗ «О внесении изменений в 
Федеральный закон «Об информации, информационных технологиях и о защите инфор
мации».
34. Проект постановления «Об отзыве на проект федерального закона № 1180837-7 «О 
внесении изменения в статью 27 Земельного кодекса Российской Федерации».

ПОВЕСТКА СЕССИИ:

1. Проект постановления «О назначении на должность мирового судьи Иркутской обла
сти».
2. Проект постановления «О награждении Почетным знаком Юрия Абрамовича Ножико
ва «ПРИЗНАНИЕ» Вепрева А.А.».
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3. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного Собра
ния Иркутской области».
4. Проект закона Иркутской области № ПЗ-860 «О внесении изменения в часть 13 статьи 2 
Закона Иркутской области «О закреплении за сельскими поселениями Иркутской области 
вопросов местного значения» («О внесении изменения в статью 2 Закона Иркутской обла
сти «О закреплении за сельскими поселениями Иркутской области вопросов местного 
значения»)» (второе чтение).
5. Проект закона Иркутской области № ПЗ-843 «Об установлении критериев определения 
границ части территории населенного пункта, входящего в состав муниципального обра
зования Иркутской области, на которой может проводиться сход граждан по вопросу вве
дения и использования средств самообложения граждан» (второе чтение).
6. Проект закона Иркутской области № ПЗ-844 «О внесении изменений в Закон Иркутской 
области «Об основах назначения и проведения опроса граждан в муниципальных образо
ваниях Иркутской области» (второе чтение).
7. Проект закона Иркутской области № ПЗ-849 «О наделении органов местного само
управления отдельными государственными полномочиями по подготовке и проведению 
Всероссийской переписи населения 2020 года в 2021 году» (второе чтение).
8. Проект закона Иркутской области № ПЗ-863 «О внесении изменений в Закон Иркутской 
области «О мировых судьях в Иркутской области» (первое чтение).
9. Проект закона Иркутской области № ПЗ-871 «О внесении изменений в отдельные зако
ны Иркутской области».
10. Проект закона Иркутской области № ПЗ-856 «О внесении изменений в приложения 5, 
21 и 23 к Закону Иркутской области от 16.12.2004 г. № 86-оз «О статусе и границах муни
ципальных образований Нижнеудинского района Иркутской области».
11. Проект закона Иркутской области № ПЗ-872 «Об исполнении областного бюджета за 
2020 год» (первое чтение).
12. Проект закона Иркутской области № ПЗ-873 «Об исполнении бюджета Территориаль
ного фонда обязательного медицинского страхования Иркутской области за 2020 год» 
(первое чтение).
13. Проект закона Иркутской области № ПЗ-840 «О внесении изменений в прогнозный 
план (программу) приватизации областного государственного имущества на 2021 год» 
(первое чтение).
14. Проект закона Иркутской области № ПЗ-858 «О внесении изменений в Закон Иркут
ской области «О приватизации областного государственного имущества» (первое чтение).
15. Проект закона Иркутской области № ПЗ-854 «Об отдельных вопросах добровольной 
пожарной охраны в Иркутской области и о внесении изменений в Закон Иркутской обла
сти «О пожарной безопасности в Иркутской области» («О государственной поддержке 
общественных объединений добровольной пожарной охраны, добровольных пожарных, 
работников добровольной пожарной охраны и членов их семей в Иркутской области и о 
внесении изменений в Закон Иркутской области «О пожарной безопасности в Иркутской 
области») (второе чтение).
16. Проект закона Иркутской области № ПЗ-848 «О признании утратившими силу отдель
ных законов Иркутской области и статьи 14 Закона Иркутской области «О внесении изме
нений в отдельные законы Иркутской области» («О признании утратившими силу отдель
ных законов Иркутской области») (второе чтение).
17. Проект закона Иркутской области № ПЗ-792 «О внесении изменений в статьи 2 и 3 За
кона Иркутской области «О порядке определения органами местного самоуправления му
ниципальных образований Иркутской области границ прилегающих территорий» («О вне
сении изменений в Закон Иркутской области от 12 декабря 2018 года № 119-03 «О поряд
ке определения органами местного самоуправления муниципальных образований Иркут
ской области границ прилегающих территорий» (второе чтение).
18. Проект закона Иркутской области № ПЗ-869 «О внесении изменений в статью 2 Зако
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на Иркутской области «О социальной поддержке в Иркутской области семей, имеющих 
детей».
19. Проект закона Иркутской области № ПЗ-852 «О признании утратившим силу Закона 
Иркутской области «О дополнительных мерах социальной поддержки граждан, постра
давших в результате паводка, вызванного сильными дождями, прошедшими в июне 2019 
года на территории Иркутской области» (первое чтение).
20. Проект закона Иркутской области № ПЗ-751 «О внесении изменения в статью 2 Закона 
Иркутской области «О ветеранах труда Иркутской области» (первое чтение).
21. Проект закона Иркутской области № ПЗ-877 «О внесении изменения в часть 1 статьи 8 
Закона Иркутской области «О дополнительной мере социальной поддержки семей, имею
щих детей, в Иркутской области».
22. Проект закона Иркутской области № ПЗ-839 «О внесении изменений в отдельные за
коны Иркутской области» (второе чтение).
23. Проект закона Иркутской области № ПЗ-857 «О внесении изменений в часть 3 статьи 6 
Закона Иркутской области «О порядке обеспечения детей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей, лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения роди
телей, жилыми помещениями в Иркутской области (О внесении изменения в статью 6 За
кона Иркутской области «О порядке обеспечения детей-сирот и детей, оставшихся без по
печения родителей, лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родите
лей, жилыми помещениями в Иркутской области») (второе чтение).
24. Проект закона Иркутской области № ПЗ-866 «О внесении изменений в Закон Иркут
ской области «Об областной государственной поддержке молодежных и детских обще
ственных объединений в Иркутской области».
25. Информация о работе депутатов Законодательного Собрания Иркутской области тре
тьего созыва за период с 01.01.2020 по 31.12.2020.
26. Проект постановления «О ежегодном докладе о результатах деятельности Уполномо
ченного по защите прав предпринимателей в Иркутской области в 2020 году с оценкой 
условий осуществления предпринимательской деятельности в Иркутской области и пред
ложениями о совершенствовании правового положения субъектов предпринимательской 
деятельности».
27. Информация о результатах деятельности депутата Государственной Думы Федераль
ного Собрания Российской Федерации Тена С.Ю. за период работы Государственной Ду
мы Федерального Собрания Российской Федерации VII созыва.
29. Проект постановления «Об обращении Государственного Совета Республики Татар
стан к Председателю Правительства Российской Федерации Мишустину М.В. о необхо
димости ужесточения нормативно-правового регулирования в сфере оборота гражданско
го оружия».
30. Проект постановления «О рассмотрении ответа на парламентский запрос Законода
тельного Собрания Иркутской области временно исполняющему обязанности Губернато
ра Иркутской области Кобзеву И.И. «О профилактике распространения коронавирусной 
инфекции в Иркутской области».
31. Проект постановления «О рассмотрении ответа на парламентский запрос Законода
тельного Собрания Иркутской области временно исполняющему обязанности Губернато
ра Иркутской области Кобзеву И.И. «О функционировании системы здравоохранения 
Иркутской области в условиях борьбы с новой коронавирусной инфекцией (COVID-19)».
32. Проект постановления «О законодательной инициативе Законодательного Собрания 
Иркутской области по внесению в Государственную Думу Федерального Собрания Рос
сийской Федерации проекта федерального закона «О внесении изменений в Федеральный 
закон «О страховых пенсиях» и признании утратившими силу отдельных положений Фе
дерального закона «О приостановлении действия отдельных положений законодательных 
актов Российской Федерации, внесении изменений в отдельные законодательные акты 
Российской Федерации и особенностях увеличения страховой пенсии, фиксированной вы
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платы к страховой пенсии и социальных пенсий».
33. Проект постановления «Об обращении Государственного Совета Республики Татар
стан к Председателю Правительства Российской Федерации Мишустину М.В. о необхо
димости скорейшего принятия подзаконных нормативных правовых актов в целях реали
зации Федерального закона от 30 декабря 2020 года № 530-ФЗ «О внесении изменений в 
Федеральный закон «Об информации, информационных технологиях и о защите инфор
мации».
34. Проект постановления «Об отзыве на проект федерального закона № 1180837-7 «О 
внесении изменения в статью 27 Земельного кодекса Российской Федерации».

1. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАЗНАЧЕНИИ НА ДОЛЖНОСТЬ МИРОВОГО 
СУДЬИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:14:48. Речь 0 мин 15 сек

Вопрос № 1: проект постановления "О назначении на должность 
мирового судьи Иркутской области". Докладывает Перетолчин Виталий 
Владимирович - председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении. Судьи при
сутствуют в режиме ВКС. Пожалуйста, выведите на экран. Прошу, Вита
лий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:15:03. Речь 0 мин 25 сек

Уважаемые коллеги, рассмотрев представление председателя Ир
кутского областного суда о назначении на должность мирового судьи, ко
митет рекомендует назначить на должность мирового судьи судебного 
участка № 62 Иркутского района повторно на срок полномочий семь лет 
Секретареву Ирину Алексеевну. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:15:28. Речь 0 мин 10 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросы к Ирине Алексеевне. 
Голосуем по предложенной кандидатуре.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Секретареву 
И.А.
Время: 10:15:38
Присутствие -  34. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.1/11)
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:15:38. Речь 0 мин 33 сек

Решение принято.
Уважаемая Ирина Алексеевна, поздравляем вас с назначением. Же

лаем вам неиссякаемого запаса энергии, крепкого здоровья, терпения, 
упорства и успехов в деле служения правосудию в Иркутской области. По
здравим. (Аплодисменты).

2. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНЫМ ЗНАКОМ ЮРИЯ 
АБРАМОВИЧА НОЖИКОВА «ПРИЗНАНИЕ» ВЕПРЕВА А.А.»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:16:11. Речь 0 мин 16 сек

Вопрос № 2: проект постановления «О награждении Почетным зна
ком Юрия Абрамовича Ножикова «ПРИЗНАНИЕ» Вепрева Александра 
Алексеевича». Докладывает Безродных Ольга Владимировна - председа
тель комиссии по Регламенту, депутатской этике, информационной поли
тике и связям с общественными объединениями. Пожалуйста, Ольга Вла
димировна, на трибуну.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями

ДОКЛАД: Время: 10:16:27. Речь 0 мин 59 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. Традиционно ежегодно мы с ва
ми определяем и утверждаем кандидатуры на награждение Почетным зна
ком Юрия Абрамовича Ножикова «ПРИЗНАНИЕ», очень высокой награ
дой Иркутской области.

Прошу поддержать решение комитета по собственности и экономи
ческой политике Законодательного Собрания, согласованное с Обще
ственным Советом при Законодательном Собрании, с учетом решения ко
миссии по Регламенту, депутатской этике, информационной политике и 
связям с общественными объединениями Законодательного Собрания и 
наградить Почетным знаком Юрия Абрамовича Ножикова «ПРИЗНА
НИЕ» Вепрева Александра Алексеевича -  генерального директора Иркут
ского авиационного завода -  филиала ПАО «Корпорация «Иркут» -  заме
стителя генерального директора ПАО «Корпорация «Иркут» за значимость 
многолетних достижений для развития экономики, производства в Иркут
ской области и проявленную активную гражданскую позицию.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:17:27. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста, вопросы. Голосуем по предложенной кандидатуре.

ГОЛОСОВА- Принять постановление
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ЛИ: Время: 10:17:29
(п.2/12) Присутствие -  34. Отсутствие -  9. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  31. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:17:29. Речь 0 мин 39 сек

Решение принято.
Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В.
Александр Викторович, объявите третий вопрос.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
А, третий вопрос. Поздравлять будем Александра Алексеевича? 

(Смех в зале). (Аплодисменты).

3. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ ЗАКО
НОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:18:08. Речь 0 мин 6 сек

Вопрос № 3: проект постановления "О награждении Почетной гра
мотой Законодательного Собрания Иркутской области". Докладывает Без
родных Ольга Владимировна. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями

ДОКЛАД: Время: 10:18:15. Речь 0 мин 22 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собра
ния Попова Олега Николаевича, решение комиссии и наградить Почетной 
грамотой Артименко Галину Васильевну - начальника отдела социальных 
программ и проектов управления социальной политики администрации 
города Братска за значительный вклад в социальное развитие Иркутской 
области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:18:37. Речь 0 мин 3 сек 

Пожалуйста, вопросы. Голосуем по предложенной кандидатуре. 

ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об-
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ЛИ:
(п.3/13)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/14)

ВЫСТУПИЛИ:

ласти Артименко Г.В.
Время: 10:18:40
Присутствие -  34. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:18:40. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято.
Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями

ДОКЛАД: Время: 10:18:56. Речь 0 мин 24 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собра
ния Вепрева Александра Алексеевича, решение комиссии и наградить По
четной грамотой Балабанова Вадима Борисовича - заведующего кафедрой 
автомобильных дорог федерального государственного бюджетного обра
зовательного учреждения высшего образования «Иркутский националь
ный исследовательский технический университет» за значительный вклад 
в развитие образования и науки в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:19:20. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, вопросы. Голосуем по предложенной кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти Балабанова В.Б.
Время: 10:19:24
Присутствие -  34. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

Решение принято.
Пожалуйста.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:19:24. Речь 0 мин 11 сек
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БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями

ДОКЛАД: Время: 10:19:35. Речь 0 мин 20 сек

Прошу поддержать ходатайство Думы Зиминского городского му
ниципального образования, решение комиссии и наградить Почетной гра
мотой Законодательного Собрания Сивчика Олега Геннадьевича - главно
го врача частного учреждения здравоохранения «Поликлиника «РЖД- 
Медицина» город Зима» за значительный вклад в развитие здравоохране
ния в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:19:55. Речь 0 мин 3 сек

Пожалуйста, вопросы. Еолосуем по предложенной кандидатуре.

КОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об- 
ЛИ: ласти Сивчика О.Е.
(п.3/15) Время: 10:19:57

Присутствие -  34. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:19:58. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято.
Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями

ДОКЛАД: Время: 10:20:14. Речь 0 мин 16 сек

Прошу поддержать ходатайство Думы Осинского муниципального 
района, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законодатель
ного Собрания Хамханова Сергея Геннадьевича - главу муниципального 
образования «Ново-Ленино» Осинского района за инициативу и успехи в 
развитии местного самоуправления в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:20:30. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, вопросы. Вопросов нет. Голосуем по предложенной 
кандидатуре.
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Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти Хамханова С.Г.
Время: 10:20:33
Присутствие -  34. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:20:33. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято.
Присаживайтесь, пожалуйста, Ольга Владимировна.

4. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-860 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ 
В ЧАСТЬ 13 СТАТЬИ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ЗАКРЕПЛЕНИИ ЗА 
СЕЛЬСКИМИ ПОСЕЛЕНИЯМИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ВОПРОСОВ МЕСТНОГО 
ЗНАЧЕНИЯ» («О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ «О ЗАКРЕПЛЕНИИ ЗА СЕЛЬСКИМИ ПОСЕЛЕНИЯМИ ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ ВОПРОСОВ МЕСТНОГО ЗНАЧЕНИЯ») (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:20:50. Речь 0 мин 18 сек

Вопрос № 4: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нения в часть 13 статьи 2 Закона Иркутской области «О закреплении за 
сельскими поселениями Иркутской области вопросов местного значения» 
(законодательная инициатива прокурора Иркутской области), 2-е чтение. 
Докладывает Перетолчин Виталий Владимирович. Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:21:09. Речь 0 мин 23 сек

Уважаемые депутаты, в установленный срок к проекту закона по
ступили юридико-технические поправки. Одной из поправок скорректиро
вано наименование. По итогам рассмотрения на комитете сформирована 
таблица одобренных поправок. Рекомендуем принять проект закона во 
втором (окончательном) чтении с учетом таблицы одобренных поправок и 
направить Губернатору Иркутской области Кобзеву Игорю Ивановичу для 
обнародования. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:21:32. Речь 0 мин 4 сек

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/16)

18



Пожалуйста, вопросы к докладчику. Голосуем таблицу одобренных 
поправок.

РЕШИЛИ: Принять таблицу одобренных поправок

ГОЛОСОВА- Время: 10:21:36
ЛИ: Присутствие -  34. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
(п.4/17) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:21:36. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято.
Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для 

обнародования.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро- 
ЛИ: дования
(п.4/18) Время: 10:21:52

Присутствие -  34. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:21:52. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято.

5. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-843 «ОБ УСТАНОВЛЕНИИ КРИ
ТЕРИЕВ ОПРЕДЕЛЕНИЯ ГРАНИЦ ЧАСТИ ТЕРРИТОРИИ НАСЕЛЕННОГО ПУНК
ТА, ВХОДЯЩЕГО В СОСТАВ МУНИЦИПАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ, НА КОТОРОЙ МОЖЕТ ПРОВОДИТЬСЯ СХОД ГРАЖДАН ПО ВОПРО
СУ ВВЕДЕНИЯ И ИСПОЛЬЗОВАНИЯ СРЕДСТВ САМООБЛОЖЕНИЯ ГРАЖДАН» 
(ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:22:09. Речь 0 мин 21 сек

5-й вопрос: проект закона Иркутской области «Об установлении 
критериев определения границ части территории населенного пункта, вхо
дящего в состав муниципального образования Иркутской области, на ко
торой может проводиться сход граждан по вопросу введения и использо-
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РЕШИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.5/19)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.5/20)

ВЫСТУПИЛИ:

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:22:31. Речь 0 мин 26 сек

Уважаемые коллеги, к проекту закона поступили поправки пре
имущественно юридико-технического характера. Поправки рассмотрены и 
одобрены. Решение комитета: рекомендовать принять проект закона во 
втором (окончательном) чтении с учетом таблицы одобренных поправок и 
направить Губернатору Иркутской области для обнародования. Прошу 
поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:22:56. Речь 0 мин 1 сек 

Голосуем: принять таблицу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 

Время: 10:22:57
Присутствие -  34. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:22:58. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято.
Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для 

обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 10:23:13
Присутствие -  34. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

вания средств самообложения граждан», 2-е чтение. Докладывает Пере-
толчин Виталий Владимирович.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:23:13. Речь 0 мин 15 сек
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Решение принято.

6. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОМ ОБЛАСТИ № ПЗ-844 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИИ 
В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОСНОВАХ НАЗНАЧЕНИЯ И ПРОВЕДЕНИЯ 
ОПРОСА ЕРАЖДАН В МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЯХ ИРКУТСКОЙ ОБЛА
СТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

РЕШИЛИ:

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:23:29. Речь 0 мин 11 сек

Вопрос № 6: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в Закон Иркутской области «Об основах назначения и проведения 
опроса граждан в муниципальных образованиях Иркутской области», 2-е 
чтение. Пожалуйста, Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:23:40. Речь 0 мин 24 сек

Уважаемые коллеги, ко второму чтению к проекту закона поступи
ли поправки, направленные на устранение поступивших замечаний и при
ведение законопроекта в соответствии с федеральным законодательством. 
Поправки рассмотрены и одобрены на заседании комитета. Рекомендуем 
принять проект закона во втором (окончательном) чтении с учетом табли
цы одобренных поправок и направить Еубернатору Иркутской области для 
обнародования. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:24:04. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, вопросы, выступления. Голосуем: принять таблицу 
одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок

ГОЛОСОВА-
ЛИ:
(п.6/21)

Время: 10:24:09
Присутствие -  34. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:24:09. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято.
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Голосуем: принять Закон и направить Губернатору Иркутской об
ласти для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 10:24:24
Присутствие -  34. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:24:25. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято.

7. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-849 «О НАДЕЛЕНИИ ОРГАНОВ 
МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ ОТДЕЛЬНЫМИ ГОСУДАРСТВЕННЫМИ ПОЛ
НОМОЧИЯМИ ПО ПОДГОТОВКЕ И ПРОВЕДЕНИЮ ВСЕРОССИЙСКОЙ ПЕРЕПИ
СИ НАСЕЛЕНИЯ 2020 ГОДА В 2021 ГОДУ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:24:41. Речь 0 мин 12 сек

Вопрос № 7: проект закона Иркутской области «О наделении орга
нов местного самоуправления отдельными государственными полномочи
ями по подготовке и проведению Всероссийской переписи населения 2020 
года в 2021 году», 2-е чтение. Пожалуйста, Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:24:52. Речь 0 мин 24 сек

Уважаемые коллеги, в установленный срок поступили поправки, 
подготовленные в целях приведения положений Закона федеральному за
конодательству. По итогам рассмотрения на комитете сформирована таб
лица одобренных поправок. Решение комитета: рекомендовать принять 
проект закона во втором (окончательном) чтении с учетом таблицы одоб
ренных поправок и направить Губернатору Иркутской области Кобзеву 
Игорю Ивановичу для обнародования. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:25:16. Речь 0 мин 2 сек 

Вопросы, выступления. Голосуем таблицу одобренных поправок.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.6/22)
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Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 10:25:18
Присутствие -  34. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:25:18. Речь 0 мин 26 сек 

Решение принято.
Присаживайтесь, пожалуйста, Виталий Владимирович.

8. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-863 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О МИРОВЫХ СУДЬЯХ В ИРКУТСКОЙ ОБЛА
СТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:25:45. Речь 0 мин 8 сек

Вопрос № 8: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в Закон Иркутской области «О мировых судьях в Иркутской обла
сти» (законодательная инициатива прокурора Иркутской области). Докла
дывает Борисова Ольга Анатольевна - старший помощник прокурора Ир
кутской области. Пожалуйста, Ольга Анатольевна, на трибуну.

БОРИСОВА О.А. -  старший помощник прокурора Иркутской области по 
взаимодействию с законодательными (представительными) и исполни
тельными органами Иркутской области, органами местного самоуправле
ния Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:25:52. Речь 1 мин 46 сек

Уважаемый Александр Викторович, депутаты, присутствующие, 
проект закона «О внесении изменений в Закон Иркутской области «О ми
ровых судьях в Иркутской области» подготовлен и внесен прокурором 
Иркутской области с использованием права законодательной инициативы 
для приведения областного Закона в соответствие с федеральным законо
дательством. Ранее в соответствии с Федеральным законом "Об общих 
принципах организации местного самоуправления", Законом "О статусе 
судей в Российской Федерации" и Федеральным законом "О мировых су
дьях в Российской Федерации" предусматривалось, что срок полномочий 
мирового судьи устанавливается законом субъекта Российской Федерации. 
Таким Законом Иркутской области "О мировых судьях в Иркутской обла
сти" срок полномочий мирового судьи, впервые назначенного на долж
ность, составляет 3 года. При повторном и последующем назначении на 
должность мировой судья назначается на 7 лет. Однако 5 апреля 2021 года 
принят Федеральный закон, в который внесены изменения, "О статусе су
дей в Российской Федерации", Федеральный закон "О мировых судьях в

РЕШИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.7/23)

ВЫСТУПИЛИ:
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Российской Федерации". Федеральным законом теперь определено, что 
мировой судья в первый раз назначается, избирается на должность сроком 
на 3 года, при повторном назначении на должность мировой судья назна
чается без ограничения срока полномочий. Предельный срок... предельный 
возраст пребывания в должности мирового судьи - 70 лет. Полномочия 
субъекта Российской Федерации по определению срока полномочий судьи 
исключено, поэтому нам необходимо привести Закон Иркутской области 
"О мировых судьях в Иркутской области" в соответствии с федеральным 
законодательством. Прошу поддержать инициативу прокурора области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:27:38. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы. Вопрос депутата Обухова Анатолия 
Васильевича.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 10:27:40. Речь 0 мин 36 сек

Ольга Анатольевна, я не буду критиковать этот законопроект. Про
сто у меня вопрос, с чем это связано? Это какая-то мировая тенденция или 
что-то иное? Потому что у нас в стране институт мировых судей, он вечно 
подвергается какой-то реформе, начиная с 1864 года, когда он появился, 
он у нас уничтожался, потом опять появился. Да, в других странах тоже 
есть. В той же самой Англии с 14 века, во Франции, Германии, в Израиле. 
Но мы на кого равняемся?

БОРИСОВА О.А. -  старший помощник прокурора Иркутской области по 
взаимодействию с законодательными (представительными) и исполни
тельными органами Иркутской области, органами местного самоуправле
ния Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 10:28:17. Речь 0 мин 26 сек

Я полагаю, что данным Федеральным законом укрепляется статус судей, 
потому что исключается возможность законом субъекта устанавливать 
сроки для переназначения судьи, то есть устанавливается Федеральным 
законом, закрепляется первоначальный срок назначения и далее уже до 
достижения предельного возраста. То есть переназначения не требуется.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 10:28:43. Речь 0 мин 19 сек

Получается, что мировые судьи, они как судебная власть, до беско
нечности могут находиться в этой должности, в отличие от должностей 
исполнительной и законодательной властей. Вот мы, например, переизби
раемся, а тут вот такая интересная получается...

БОРИСОВА О.А.
Да, предусмотрена такая норма.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
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ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:29:02. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста... Вопросов нет больше? Пожалуйста, выступление де
путата Бренюка Сергея Алексеевича.

БРЕНЮК С. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:29:07. Речь 2 мин 0 сек

Уважаемые коллеги, к сожалению, не всегда те законы, которые 
принимаются на федеральном уровне в Государственной Думе, хороши, и 
не всегда нужно идти по пути их... приведения областного законодатель
ства в соответствии с ними. О чем я говорю? О том, что вообще-то носите
лем власти в нашей стране является многонациональный народ России. А 
вот то, что называется ветви власти: исполнительная, законодательная, су
дебная - это вообще инструменты народа. И вот когда мы какую-то из вет
вей власти... даем ей возможность пожизненно быть, а в данном случае это 
вот так и есть - до 70... Вот будет мировому судье там, к примеру, 23 - 25 
лет, 3 года пробыл, а потом до 70 лет, и вот этому самому носителю власти 
совершенно не подконтролен, никак от него не зависит. Мне приходилось 
быть как бы свидетелем того, когда мировые судьи принимали совершен
но неправовые решения. И вот когда судья зависит от народа, тогда он 
принимает ответственные, и качественные, и правовые решения. Когда мы 
назначаем на должность мировых судей, мы всегда им желаем достойно 
выполнять вот эту миссию. Вот этим законом мы как раз пускаем процесс 
в обратном направлении. Конечно, каждый волен голосовать, как он счи
тает нужным. Лично я проголосую сегодня против. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:31:07. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо, Сергей Алексеевич.

БОРИСОВА О.А. -  старший помощник прокурора Иркутской области по 
взаимодействию с законодательными (представительными) и исполни
тельными органами Иркутской области, органами местного самоуправле
ния Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:31:13. Речь 0 мин 48 сек

Уважаемые депутаты, я хочу обратить ваше внимание, что Феде
ральный закон предусматривает переназначение после истечения первого 
срока, то есть первый срок на 3 года, а в дальнейшем уже назначается из 
ограничения срока. То есть у вас полномочия по назначению остаются у 
субъекта, и у вас есть возможность определить, достоин ли судья продол
жать в дальнейшем деятельность на данном поприще. И также хочу обра
тить ваше внимание, что сегодня мы обсуждаем вопрос по приведению 
областного Закона в соответствие с федеральным законодательством. Се
годня у нас такого полномочия, такое полномочие исключено, у субъекта 
Российской Федерации. Поэтому цель законопроекта приведения в соот
ветствие с Федеральным законом. Прошу поддержать инициативу.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.8/24)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.8/25)

Вопросов больше нет. Пожалуйста, позицию профильного комитета 
- Перетолчин Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 10:32:04. Речь 0 мин 14 сек

Уважаемые коллеги, представленный проект закона на заседании 
комитета рассмотрен. Рекомендуем принять его в первом чтении и рас
смотреть во втором (окончательном) чтении после проведения лингвисти
ческой экспертизы. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:32:18. Речь 0 мин 9 сек

Уважаемые коллеги, голосуем: принять проект закона в первом 
чтении и рассмотреть его в окончательном чтении на данном заседании 
после проведения лингвистической экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель
ном на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы 
Время: 10:32:27
Присутствие -  34. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  3. Воздержались -  1. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:32:27. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять 
Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 10:32:47
Присутствие -  34. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  3. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:32:01. Речь 0 мин 3 сек
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:32:47. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято.

9. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-871 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:33:04. Речь 0 мин 5 сек

9-й вопрос: проект закона Иркутской области "О внесении измене
ний в отдельные законы Иркутской области" (законодательная инициатива 
прокурора Иркутской области). Пожалуйста, Ольга Анатольевна, вам сло
во.

БОРИСОВА О.А. -  старший помощник прокурора Иркутской области по 
взаимодействию с законодательными (представительными) и исполни
тельными органами Иркутской области, органами местного самоуправле
ния Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:33:09. Речь 2 мин 3 сек

Законом Российской Федерации о поправке к Конституции в 2020 
году уточнен пункт "т" статьи 71 Конституции Российской Федерации, где 
к ведению Российской Федерации отнесено установление ограничений для 
замещения государственных и муниципальных должностей, должностей 
государственной и муниципальной службы, в том числе предусмотрено 
установление ограничений, связанных с наличием гражданства иностран
ного государства либо вида на жительство или иного документа, подтвер
ждающего право на постоянное проживание гражданина на территории 
иностранного государства. В целях реализации данных конституционных 
положений Федеральным законом от 30 апреля 2021 года № 116-ФЗ вне
сены изменения в Федеральный закон "Об общих принципах организации 
законодательных (представительных) и исполнительных органов госвла- 
сти субъектов Российской Федерации" и в некоторые другие федеральные 
законы, которыми установлены ограничения, связанные с наличием граж
данства иностранного государства для лиц, замещающих государственные 
должности субъекта Российской Федерации, в том числе установлены тре
бования к высшему должностному лицу и депутатам законодательного ор
гана субъекта. Депутатом, как и высшее должностное лицо, может быть 
гражданин, постоянно проживающий на территории Российской Федера
ции и не имеющий гражданства и подданства иностранного государства 
либо вида на жительство или иного документа, подтверждающего право на 
постоянное проживание на территории иностранного государства. Такие 
же соответствующие изменения внесены в федеральные законы "Об Упол
номоченном по защите прав предпринимателей", "Об Уполномоченном по 
правам ребенка", "Об Уполномоченном по правам человека" субъекта Рос
сийской Федерации и другие. Данные изменения вступают в силу с 1 июля 
2021 года. Учитывая, что в законах области содержатся аналогичные по
ложения, необходимо привести их в соответствие с федеральным законо
дательством. Прошу поддержать инициативу прокурора области.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.9/26)

ВЫСТУПИЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:35:12. Речь 0 мин 11 сек

Пожалуйста, вопросы к Ольге Анатольевне. Вопросов нет. Приса
живайтесь, пожалуйста. Пожалуйста, выступление депутата Бренюка Сер
гея Алексеевича.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:35:23. Речь 0 мин 8 сек

Всего лишь реплика. А вот этот Закон я двумя руками "за", я под
держиваю. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:35:31. Речь 0 мин 8 сек

Спасибо, Сергей Алексеевич. Вы по каждому закону точку зрения 
сформулируйте нам. Пожалуйста, позиция профильного комитета - Пере- 
толчин Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 10:35:39. Речь 0 мин 14 сек

Уважаемые коллеги, на заседании комитета проект закона рассмот
рен. Все необходимые заключения имеются. Рекомендуем принять его в 
первом чтении и продолжить работу сегодня в перерыве заседания сессии.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:35:54. Речь 0 мин 8 сек

Спасибо. Голосуем: принять проект закона в первом чтении и про
должить работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде попра
вок для рассмотрения во втором чтении на данном заседании.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним во 
втором чтении на данном заседании 
Время: 10:36:02
Присутствие -  34. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:02. Речь 0 мин 23 сек

Решение принято. Продолжим рассмотрение вопроса после перерыва.

7. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-849 «О НАДЕЛЕНИИ ОРГАНОВ 
МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ ОТДЕЛЬНЫМИ ГОСУДАРСТВЕННЫМИ ПОЛ
НОМОЧИЯМИ ПО ПОДГОТОВКЕ И ПРОВЕДЕНИЮ ВСЕРОССИЙСКОЙ ПЕРЕПИ
СИ НАСЕЛЕНИЯ 2020 ГОДА В 2021 ГОДУ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:26. Речь 0 мин 23 сек

Уважаемые коллеги, так хотелось полюбоваться Ольгой Анатоль
евной на трибуне, что я забыл проголосовать по седьмому вопросу. Мы 
возвращаемся к этому вопросу. Прошу открыть на экране.

Значит, голосуем по проекту закона «О наделении органов местно
го самоуправления отдельными государственными полномочиями по под
готовке и проведению Всероссийской переписи населения». Мы проголо
совали только таблицу одобренных поправок. Сейчас голосуем: принять 
Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования. 
Прошу проголосовать.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 10:36:49
Присутствие -  34. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:49. Речь 0 мин 29 сек

Решение принято.
Спасибо, что выручили.
Возвращаемся... Продолжаем.
Вопрос № 9: проект закона Иркутской области "О внесении изме

нений в отдельные законы Иркутской... Так, так, так. Все... Так, так, так.

10. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-856 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ПРИЛОЖЕНИЯ 5, 21 И 23 К ЗАКОНУ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ОТ 
16.12.2004 Г. № 86-03 "О СТАТУСЕ И ГРАНИЦАХ МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗО
ВАНИЙ НИЖНЕУДИНСКОГО РАЙОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:37:18. Речь 0 мин 38 сек

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.7/27)
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Вопрос № 10: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в приложения 5, 21 и 23 к Закону Иркутской области от 16.12.2004 
г. № 86-оз «О статусе и границах муниципальных образований Нижне- 
удинского района Иркутской области» (законодательная инициатива главы 
Нижнеудинского муниципального образования). Докладывает Путов 
Александр Викторович - глава Нижнеудинского муниципального образо
вания. Пожалуйста, Александр Викторович.

ПУТОВ А.В. -  глава Нижнеудинского муниципального образования 
ДОКЛАД: Время: 10:37:56. Речь 1 мин 18 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, вашему 
вниманию представлен проект закона «О внесении изменений в приложе
ния к Закону Иркутской области «О статусе и границах муниципальных 
образований Нижнеудинского района Иркутской области». Изменения за
трагивают границы 3-х муниципальных образований Иркутской области. 
Это Каменское муниципальное образование, Шумское и Нижнеудинское. 
Решением представительных органов муниципальных образований утвер
ждены генеральные планы поселений с учетом развития Нижнеудинского 
муниципального образования. Генеральные планы согласованы главами 
муниципальных образований и Правительством Иркутской области, про
шли процедуру публичных слушаний с демонстрации графических мате
риалов. Замечаний и возражений от населения не поступало. В 2020 году 
генеральный план Нижнеудинского муниципального образования утвер
жден с новыми границами. На сегодняшний день сведения о границах го
рода Нижнеудинска, Каменского и Шумского муниципальных образова
ний внесены в Росреестр. Представительные органы муниципальных обра
зований поддержали изменения границ. Прошу вас тоже поддержать дан
ные изменения Закона. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:39:14. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Пожалуйста, Шевченко Свет
лана Петровна.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, 
депутатской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 10:39:15. Речь 1 мин 21 сек

Александр Викторович, добрый день. Скажите, пожалуйста, как те
перь Шумское будет называться? Городом, микрорайоном или как вот? 
Будьте добры.

ПУТОВ А.В.
Шумское муниципальное образование как было, так и будет назы

ваться Шумское муниципальное образование.

ШЕВЧЕНКО С.П.
А льготы сельские у них будут сохранены?

30



ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 0/28)

ПУТОВ А.В.
Изменение данных границ не влияет ни на название, ни на структу

ру, ни на статус. Поэтому все, что как сейчас существует, так все и оста
нется. Меняются границы в части небольшого всего по площади, так ска
жем, куска Каменского муниципального и Шумского, которые находятся... 
прилегают к границам города Нижнеудинска. Все вы знаете, в 19 году 2/3 
части города были затоплены, поэтому вот эта территория, которая приле
гает к границам Нижнеудинска, она находится вне затопляемой зоне, и это 
прежде всего делается для того, чтобы перспективное развитие города 
Нижнеудинска, строить уже новые дома на незатопляемой территории. 
Поэтому ни на Каменское, ни на Шумское образование, ни на их статус ни 
коим образом это не влияет.

ШЕВЧЕНКО С.П.
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:40:37. Речь 0 мин 9 сек

Спасибо. Пожалуйста, еще вопросы. Вопросов нет. Присаживай
тесь, пожалуйста, Александр Викторович. Желающие выступить. Позицию 
профильного комитета. Пожалуйста, Перетолчин Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 10:40:46. Речь 0 мин 13 сек

Уважаемые коллеги, представленный проект закона на заседании 
комитета рассмотрен. Получены все необходимые заключения. Рекомен
дуем принять его в первом чтении и продолжить работу сегодня в переры
ве заседания сессии.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:40:59. Речь 0 мин 8 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и продолжить 
работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для 
рассмотрения во втором чтении на данном заседании.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним во 
втором чтении на данном заседании 
Время: 10:41:07
Присутствие -  34. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:41:07. Речь 0 мин 27 сек

Решение принято.

11. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-872 «ОБ ИСПОЛНЕНИИ ОБ
ЛАСТНОГО БЮДЖЕТА ЗА 2020 ГОД» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:41:34. Речь 0 мин 23 сек

Вопрос № 11. У нас все готовы в зале? Наталия Вениаминовна. А, 
все, а то я правительственной ложи не вижу, поэтому...

Хорошо переходим к 11-му вопросу. Проект закона Иркутской об
ласти «Об исполнении областного бюджета за 2020 год». Докладывает Бо
яринова Наталия Вениаминовна - министр финансов Иркутской области. 
Пожалуйста, на трибуну, Наталия Вениаминовна.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:41:57. Речь 7 мин 45 сек

Включите, пожалуйста, я забыла карточку. Спасибо. Уважаемый 
Александр Викторович, уважаемые депутаты, реализация бюджетная по
литики в 2020 году осуществлялась в сложных условиях падения цен на 
нефть и распространения новой коронавирусной инфекции. Данные обсто
ятельства стали одними из серьезнейших за последние десятилетия как в 
мировой, так и в Российской экономике.

В течение 2020 года большинство субъектов Российской Федера
ции, в том числе и Иркутская область, столкнулись с существенным сни
жением собственных доходов региональных бюджетов. В процессе испол
нения областного бюджета в 2020 году вносились изменения, которые бы
ли связаны в первую очередь с выделением средств на мероприятия по 
профилактике распространения коронавирусной инфекции, продолжение 
реализации мероприятий по ликвидации последствий наводнения летом 
2019 года, обеспечением сбалансированности местных бюджетов, увели
чением инвестиционной составляющей.

В течение прошлого года Правительством региона реализовывались 
мероприятия, направленные на обеспечение сбалансированности и устой
чивости бюджетной системы региона. Общим итогом реализованной бюд
жетной политики стало исполнение областного бюджета по доходам в 
сумме 207,7 млрд рублей, превысив аналогичный показатель 2019 года по
чти на 7 % или на 12,8 млрд рублей. Несмотря на снижение собственных 
доходов областного бюджета в прошлом году на 8,6 млрд рублей, под
держка из федерального бюджета была увеличена почти на треть с 51 до 
68 млрд рублей. Значительный рост финансовой поддержки из федераль
ного бюджета бьш связан в первую очередь с двумя основными мероприя
тиями: это борьба с распространением коронавирусной инфекции и реали
зация мероприятий по ликвидации последствий чрезвычайной ситуации 
2019 года. По расходам исполнение составило 223,8 млрд рублей с ростом 
аналогичному показателю 2019 года более чем на 16 млрд рублей.
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Ухудшение ситуации с наполняемостью областного бюджета соб
ственными доходами, а также возросшая финансовая в связи с мероприя
тиями без коронавирусной инфекции привели к тому что Иркутская об
ласть по итогам 2020 года вошла в число субъектов, исполнивших свой 
областной... свой бюджет с дефицитом.

В рамках установленной системы полагания на территории области 
реализуются 21 per... 21 государственная программа. В прошлом году об
ластной бюджет сохранил свою социальную направленность. Более 71 %, а 
этого без малого 160 млрд рублей, было направлено на социальную сферу. 
На расходы, связанные с реализацией мероприятий по профилактике и 
борьбе с распространением коронавирусной инфекции было направлено 
почти 3,5 % от общего объема расходов или 7,6 млрд рублей. На финансо
вую поддержку других отраслей экономики, в том числе дорожного хозяй
ства, сельского хозяйства, субсидирования, транспортных организаций, 
реализацию мероприятий в жилищно-коммунальном секторе экономики и 
дорожном строительстве направлено более 17 % всех расходов областного 
бюджета.

В 20 году на территории региона реализовывалось 11 националь
ных проектов с общей суммой финансирования 26,5 млрд рублей. 
Наибольший объем приходится на 2 национальных проекта: это проект 
«Демография» и «Безопасные, качественные дороги».

Общий объем инвестиционной составляющей в прошлом году сло
жился в объеме 21,7 млрд рублей, увеличившись по сравнению с 19 годом 
более чем на 3,6 млрд рублей, в том числе инвестиционные расходы, кото
рые были направлены на объекты муниципальной собственности состави
ли 9,3 млрд рублей. В прошлом году введено 72 объекта государственной 
и муниципальной собственности.

В отчетном периоде в виде межбюджетных трансфертов из област
ного бюджета доход местных бюджетов перечислено почти треть област
ного бюджета или 75,8 млрд рублей. В целях обеспечения органов местно
го самоуправления финансовыми ресурсами для выполнения установлен
ных 131 Законом полномочий финансовая помощь составила 11,2 млрд 
рублей, сохранившись практически на уровне 2019 года.

По состоянию на 1 января 21 года объем государственного долга 
составил 29,7 млрд рублей. Увеличение долговой нагрузки произошло в 
первую очередь в связи с увеличением расходов на мероприятия по борьбе 
с коронавирусной инфекцией и ликвидацией последствий чрезвычайной 
ситуации 19 года. Несмотря на увеличение государственного долга по 
оценке Министерства финансов Российской Федерации Иркутская область 
остается в группе субъектов с высокой долговой устойчивостью.

Результаты 2020 года менее оптимистичны, чем результаты 2019 
года. Резкое ухудшение конъюнктуры на мировых сырьевых рынках пан
демия коронавирусной инфекции испытывала на прочность в прошлом го
ду и региональный бюджет. При этом несмотря на все трудности, которые 
испытывал бюджет с наполнением собственными доходами, выбранная 
всеми уровнями власти стратегия движения и исполнения всех принятых 
на себя обязательств позволила без сбоев исполнять все принятые на себя 
обязательства в первую очередь социальные вводить объекты при этом на 
безопасном уровне были сохранены основные параметры платежеспособ
ности и сбалансированности регионального бюджета.

Прошу депутатов утвердить отчет об исполнении бюджета за 2020 год.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:49:42. Речь 0 мин 8 сек

Спасибо. Пожалуйста, коллеги, вопросы к докладчику. Вопросов нет.
Гаськов Александр Юрьевич, пожалуйста.

ЕАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 10:49:49. Речь 0 мин 52 сек

Добрый день, коллеги, добрый день, Наталья Вениаминовна. У ме
ня 4 вопроса. Наталья Вениаминовна, сколько в 20 году средств за счет 
нацпроектов областного бюджета было потрачено выделено на поддержку 
малого и среднего бизнеса? Это первый вопрос. Второй вопрос. Какая 
сумма по льготе по налогу на имущество за счет учреждения образования 
муниципальных учреждений? Третье. Сколько налогов на имущество ле
чебных учреждений поступило в областной бюджет? И четвертый вопрос. 
Резервный фонд 20 года - как он расходовался?

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 10:50:41. Речь 2 мин 6 сек

Да, спасибо, Александр Юрьевич, за ваш вопрос. И то что касается 
поддержки субъектов малого и среднего предпринимательства. Я начну 
отвечать на вопрос. И коллег из отраслевого министерства я прошу про
должить. Общий объем поддержки, который был выделен из федерального 
и областного бюджета в прошлом году составил 760 млн рублей. В том 
числе в рамках реализации национальных проектов мы направили 537 млн 
рублей. Если требуется более подробная информация, представители ми
нистерства экономического развития здесь есть, я ...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Будет содоклад. Будет содоклад, они просто укажут.

БОЯРИНОВА Н.В.
А, хорошо. Что касается по льготам на налог на имущество органи

заций, по лечебным учреждениям, коллеги, я прошу уточнить цифру.
Муниципальные учреждения у нас не уплачивают налог на имуще

ство организаций, это законопроект, который был... который у нас еже
годно принимается, в том числе он был принят и на 2020 год. Что касается 
лечебных учреждений, они уплачивают налог на имущество за счет всех 
источников, которые они получают. За прошлый год сумма составила по
рядка 270 млн рублей.

Что касается резервного фонда Правительства Иркутской области, 
напомню, уважаемые депутаты, мы с вами его в первом полугодии про
шлого года увеличивали со 150 млн до 1,4 млрд рублей, практически вся 
основная сумма этих средств была направлена на поддержание функцио
нирования системы здравоохранения при работе с борьбой по коронави- 
русной инфекции. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
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Пожалуйста, депутат Попов Олег Николаевич.

ПОПОВ О.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 10:52:48. Речь 0 мин 23 сек

Добрый день. У меня вот вопрос по всем программам практиче
ски... фактичес... фактическое отмечает, ну, в плюсе от планируемого, 
кроме программы поддержки молодежной политики и сельского хозяй
ства. Можете прокомментировать, вот с чем связано снижение?

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 10:53:11. Речь 1 мин 11 сек

Снижение... Да, спасибо большое за вопрос. Снижения здесь не 
было. Напомню, уважаемые депутаты, в прошлом году Государственной 
Думой были внесены изменения в Бюджетный Кодекс. Соответствующие 
изменения были внесены в подзаконные акты Правительством Российской 
Федерации. Учитывая всю сложную эпидобстановку в стране, было раз
решено корректировки бюджетов производить на... через изменения свод
ной бюджетной росписи без обязательного утверждения этого через зако
ны о бюджете. Чем воспользовался в том числе и наш субъект, поэтому по 
всем направлениям, где шло увеличение средств из федерального бюдже
та, мы оперативно включали в бюджет, поэтому вот там, где у нас с вами 
есть превышение фактических расходов над плановыми, это именно та 
финансовая поддержка из федерального бюджета, которая была оказана в 
течение прошлого года.

ПОПОВ О.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 10:54:22. Речь 0 мин 10 сек

... 85 % от плана. Вот я об этом спрашиваю. Или я неправильно 
что-то понял.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 10:54:32. Речь 0 мин 34 сек

Если вопрос стоит об исполнении программы по молодежной поли
тике, если председательствующий позволит, я бы переадресовала вопрос 
министерству молодежной политики, по каким направлениям у них не 
сложилось стопроцентное исполнение. Я вот, к сожалению, не помню. Из
вините.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
А в зале министерство по молодежной политике? А? По ВКС... Хо

рошо. Пусть... Пока поднимите цифры, подготовьтесь. После вопроса 
Кузьмы Романовича предоставим слово министерству по молодежной по
литике.

Пожалуйста, Кузьма Романович.

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:52:47. Речь 0 мин 1 сек

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания
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Спасибо, Наталья Вениаминовна, за доклад. У меня два вопроса. 
Первый вопрос все-таки в развитие того, что Олег Николаевич спросил. По 
сельскому хозяйству неисполнение плана идет почти на 300 млн рублей, 
это 94 %. Наверное, вопрос больше к профильному министерству.

Ну и аналогичный вопрос по государственной национальной поли
тике. Там исполнение всего 78 %. Кто бы мог прокомментировать эту си
туацию? Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
То же самое, да?

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 10:55:38. Речь 0 мин 18 сек

Ну отраслевые, если позволите, все-таки министерства...

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:55:57. Речь 0 мин 1 сек

Ну вопросы прозвучали, министерства на связи, пусть поднимают 
цифры, сейчас мы вернемся ко всем этим ответам. Пожалуйста, еще во
просы есть?

Вопросов больше нет. Александр Юрьевич, какой-то вопрос еще... 
Пожалуйста. Включите микрофон.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 10:55:57. Речь 0 мин 20 сек

Иркутской области
ВОПРОС: Время: 10:55:07. Речь 0 мин 32 сек

Так.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Да-да-да.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Александр Викторович, просто Наталия Вениаминовна переадресо

вала к минздраву, я хотел бы, чтобы минздрав тоже отвечал.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:56:17. Речь 0 мин 14 сек

Сейчас, сейчас. Сейчас все мы начнем потихонечку. Давайте 
начнем с минздрава.

Пожалуйста, представителя минздрава на ВКС. Слышно нас?

САНДАКОВ Я.П. 
Да, добрый день.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В. 
Пожалуйста, Яков Павлович.

САНДАКОВ Я.П.
Да, добрый день.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Вопрос слышали, следили за сессией? Или некогда было? Опер- 

штаб...

САНДАКОВ Я.П.
Нет, я слежу за сессией. Можно немножечко конкретизировать? 

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Понял. Так и предполагалось. Пожалуйста, Александр Юрьевич, 

можно еще раз повторить?

ЕАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 10:56:31. Речь 0 мин 21 сек

Яков Павлович, 20 год, налог на имущество лечебных учреждений, 
какая сумма перечислена в бюджет области за счет средств ОМС и за счет 
средств бюджета?

САНДАКОВ Я.П. -  министр здравоохранения Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 10:56:52. Речь 0 мин 24 сек

Так, я эти данные могу затребовать, у меня их нет перед глазами 
сейчас нет, для того чтобы их, так сказать, вам озвучить. Так предоставлю.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:57:16. Речь 0 мин 6 сек

Если позволите, Александр Викторович, я, отвечая на вопрос, обо
значила, что лечебные учреждения уплатили за 2020 год за счет всех до
ходных источников 270 млн налогов на имущество. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:57:22. Речь 1 мин 10 сек

Спасибо. Яков Павлович, так для этого и идет сессия, и для этого я 
не даю расстреливать вопросами немедленно, а дается время на подготов
ку. Вопрос же прозвучал 10-15 минут назад. Понятно, что нет всех цифр, 
но есть же связь с профильными сотрудниками. Хорошо. Александр Юрь
евич, тогда мы ждем, ждем ответа на этот вопрос в рабочем порядке. Да? 
Пожалуйста, теперь вопрос к министерству молодежной политики. Пожа
луйста. На связи?

ЦЫГАНОВА М.М. -  министр по молодежной политике Иркутской обла
сти
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ОТВЕТ: Время: 10:58:32. Речь 0 мин 25 сек

Добрый день. Да, на связи. Уважаемые коллеги, Александр Викто
рович, я правильно понимаю, вопрос про сокращение бюджета, да? Кото
рый ранее чуть-чуть прозвучал?

БОЯРИНОВА Н.В.
Вопрос про низкое исполнение бюджета, отклонение фактического 

исполнения от принятых плановых показателей.
Там что-то цифра 85 или 87 от плановых назначений. Вот проком

ментировать, за счет каких..., что за поддержка или наоборот пандемия, 
подсказываю, подсказка зала, значит, может быть, пандемия не позволила 
провести мероприятия какие-то... Ну, уже вопрос прозвучал. Пожалуйста, 
следите за сессией, а то будем приглашать в зал.

ЦЫГАНОВА М.М.
Спасибо. У нас стопроцентное исполнение бюджета. У нас у всех 

сокращали бюджет, да, если мы помним, на мероприятия, связанные с 
COVID. Но те объемы, которые у нас остались, у нас полностью стопро
центное исполнение бюджета, уважаемые коллеги. По отдельным субси
диям, мероприятиям, если необходимо, могу предоставить расклад. Ну и 
сегодня у меня будет доклад, дополнительно тоже могу ответить.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:58:58. Речь 0 мин 31 сек

Хорошо. Подготовьтесь тогда. Вот интересует цифра. Вот в бюд
жете стояла одна цифра, а исполнение этой цифры на 87 %. Хотелось бы 
понять, за счет чего, за счет каких мероприятий сократили и недофинанси
ровали.

ЦЫГАНОВА М.М.
Давайте я детали предоставлю.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Хорошо.

ЦЫГАНОВА М.М.
Благодарю.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Вот посмотрите.
Пожалуйста, коллеги, еще был вопрос к министерству сельского 

хозяйства, да?

СУМАРОКОВ И.П.
Александр Викторович...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Илья Павлович, слушаем...
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СУМАРОКОВ И.П. -  министр сельского хозяйства Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 10:59:28. Речь 0 мин 46 сек

Сумароков Илья Павлович на связи. Здравствуйте, уважаемые кол
леги, депутаты. По вопросу, значит, низкого исполнения, там ниже 95 %. 
Но я хочу напомнить, что у нас большая государственная программа, где 5 
исполнителей, других ГРБС, других министерств. Если брать исполнение 
по программе сельского хозяйства в части ГРБСа министерства сельского 
хозяйства, у нас исполнение составило 99,99. То есть некоторые... Меня 
слышно, Александр Викторович, да?

ВЕДЕРНИКОВ: Прекрасно, прекрасно. Продолжайте, пожалуйста.

СУМАРОКОВ И.П.
Некоторые позиции в рамках программы «Комплексное развитие 

сельских территорий», где исполнителями являются в том числе минстрой, 
минкультуры, минЖКХ, там было некоторое неисполнение.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:00:14. Речь 0 мин 13 сек

Спасибо, Яков Павлович, ой, Илья Павлович. Ну, запросим тоже в 
рабочем порядке, да? Потому что... 300 млн не освоено, поэтому хорошо 
было бы понять, в чем и как. Пожалуйста, предложение Синцовой Ирины 
Александровны.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 11:00:27. Речь 1 мин 41 сек

Уважаемые коллеги, уважаемые члены Правительства, присут
ствующие здесь. Мы сейчас смотрели по удачно заданному вопросу по 
финансированию молодежной политики в Иркутской области. Знаем, что 
ее часть в бюджете Иркутской области менее одного процента. Ну, а от
сюда вытекающие последствия, о которых мы тоже все хорошо знаем. Мы 
знаем прекрасно, как нам дался 20 год. И в принципе, ни для кого не сек
рет, что действительно сокращения бюджетов были по всем сферам. Пред
ложение: в аналогичных ситуациях бюджет молодежной политики ис
ключать из перечня тех сфер, которым необходимо сократить бюджетное 
финансирование.

Потому что на самом деле перед нами всеми стоит задача увеличе
ния финансирования. Сейчас переформатируется политика, молодежная 
политика в Иркутской области. У нас существенно изменились и феде
ральное законодательство, оно появилось наконец-то, у нас до сих пор 
угрожающая статистика по миграции молодежи, причем по выезду... Вы
езд молодых людей из Иркутской области, это грозит нам определенными 
рисками в дальнейшем. Я прошу рассмотреть возможность ну вот совер
шенно иного подхода к формированию сметы в формировании бюджета 
молодежной политики. Нам необходимо его увеличивать. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
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Спасибо, Ирина Александровна. Хорошее предложение. Пожалуй
ста, вопросы еще есть к докладчику? Пожалуйста, Наталия Вениаминовна, 
присаживайтесь.

Так. У нас есть содоклад по данному вопросу. Так. Связь. Пожалуй
ста, мы слушаем Еершун Наталью Геннадьевну - министра экономическо
го развития Иркутской области, в режиме ВКС. Пожалуйста, Наталья Ген
надьевна.

ГЕРШУН Н.Г. -  министр экономического развития Иркутской области 
СОДОКЛАД: Время: 11:02:41. Речь 5 мин 7 сек

Коллеги...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Слышно. Продолжайте.

ГЕРШУН Н.Г.
Слышно, да?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Прекрасно. Добрый день.

ГЕРШУН Н.Г.
Благодарю. Слайды прошу поставить для тех, кто в зале. И начи

наю.
В 20 году на территории Иркутской области осуществлялась реали

зация 21 государственной программы Иркутской области за счет средств 
всех источников финансирования на конец 20 года на реализацию госпро- 
граммы было предусмотрено 262,8 млрд рублей, в том числе 174 за счет 
средств областного бюджета: 54 млрд за счет средств федерального, 2,3 
млрд за счет средств местных бюджетов, 32,4 за счет иных источников, это 
средства ФОМС, средства содействия Фонда реформированию ЖКХ и ор
ганизаций граждан. На программы социального блока пришлось 70 % от 
общего объема предусмотренных средств. На программы инфраструктур
ного блока - 18 % и экономического - 13.

По исполнению государственных программ. Уровень освоения 
средств в 20 году в процентном отношении был самым высоким за по
следние 5 лет. Исполнение госпрограмм составило 254,7 млрд рублей или 
97 %, в том числе областной бюджет 97 %, федеральный 97,7, местный 
бюджет - 94 %, иные источники - 95,6 %. В сравнении с предыдущим го
дом на реализацию государственных программ в 20 году было израсходо
вано на 5 млрд рублей средств областного бюджета больше и на 13,5 
больше средств федерального бюджета.

Что касается неиспользованных остатков. Общий неиспользован
ный остаток средств, предусмотренных в законе о бюджете на реализацию 
госпрограмм, за 20 год составил 7,2 млрд рублей, это 3 %. Наибольшую 
долю в объеме всех неиспользованных бюджетных средств занимают 
средства министерства строительства и дорожного хозяйства - 4,8 млрд 
либо 68 % от остатка, министерство здравоохранения - 857 млн рублей,

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:02:09. Речь 0 мин 32 сек
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либо 12 % от остатка, министерство ЖКХ, энергетики и транспорта - 390 
млн рублей либо 5 %, министерство образования - 362,3 млн рублей либо 5 
% и министерство имущественных отношений - 250 млн и 3 %.

Неосвоение средств министерства строительства и дорожного хо
зяйства в основном связано с отставанием от графиков строительства, не
исполнением контрактных обязательств подрядными организациями, так
же в связи с замещением областных средств в размере 1 млрд рублей фе
деральными средствами, поступившими в декабре 20 года на мероприятия 
по строительству центра по хоккею с мячом в городе Иркутске.

Всего в 20 году в государственных программах было установлено 
1214 целевых показателей, из них достигнуто 77 %, 534 показателя.

(Непонятно).

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Александр Юрьевич Гаськов. Сейчас, одну секундоч

ку, Наталья Геннадьевна. Предложение (непонятно), Гаськов. Одну секун
дочку. Выключите микрофон.

Включите микрофон Гаськову Александру Юрьевичу. Выключите 
микрофон, пожалуйста, на ВКС. Пожалуйста, Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 11:07:48. Речь 0 мин 35 сек

Александр Викторович, может быть, нам снять доклад министра 
экономического развития, как-то перенести его, может быть, после обеда. 
Приготовиться заму министра в зале?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Давайте. Министра в зале сегодня не будет

ГАСЬКОВ А.Ю.
Зама, зама, зама.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:08:22. Речь 0 мин 27 сек

Замминистра в зале. Давайте попросим выступить Петрову Марину 
Николаевну. Марина Николаевна, если вы готовы, давайте помощь зала. 
Потому что такая связь. Я думаю, что... Я уверен, что техническая группа 
заранее протестировала скорость связи с министром, все было хорошо. Но 
что-то пошло не так. Пожалуйста, слово для содоклада предоставляется 
заместителю министра экономического развития Петровой Марине Нико
лаевне. Пожалуйста, Марина Николаевна. Давайте начнем с общего слай
да, где был процент выполнения по программам.

ПЕТРОВА М.Н. -  заместитель министра экономического развития Иркут
ской области

ДОКЛАД: Время: 11:08:49. Речь 5 мин 6 сек

Добрый день, Александр Викторович, добрый день, уважаемые де
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путаты. Мы извиняемся за технические ошибки, ну вот, к сожалению, так 
случилось.

Давайте я продолжу доклад Натальи Геннадьевны по оценке эф
фективности реализации государственных программ. Александр Викторо
вич, правильно поняла? Или все-таки по освоению?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Как считаете нужным.

ПЕТРОВА М.Н.
Или с начала начать? Коллеги, как скажете...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Ну давайте по освоению. По освоению, а потом по эффективности. 

Чтоб мы понимали, какие программы недовыполнили и почему.

ПЕТРОВА М.Н.
Итак, значит, у нас в рамках реализации 21 программы было преду

смотрено 262,8 млрд рублей. Расписывать уже не буду, как бы это было 
слышно. Значит, что с исполнением за 2020 год? В целом у нас исполнение 
составило 254,7 млрд рублей, в том числе по источникам финансирования 
областной вы видите на слайде, основной объем неиспользованных остат
ков... неиспользованных средств составил 7,2 млрд рублей, это 3 % дей
ствительно от объема предусмотренного, при этом 4,8 млрд рублей у нас 
не освоено министерством строительства, далее, значит, 857 млн не освое
но министерством здравоохранения, министерством ЖКХ не освоено 390 
млн рублей и министерством образования 362 млн рублей.

Если говорить о причинах неосвоения, по Минстрою могу сказать, 
это действительно связано с невыполнением подрядчиками своих обяза
тельств и тем, что в конце года пришел 1 млрд на строительство центра по 
хоккею с мячом. Вот. По другим, значит, министерствам информация тоже 
есть, если надо подробнее более расскажу.

Теперь если говорить о достижении целевых показателей. В 20 году 
у нас было предусмотрено в рамках государственных программ 1214 целе
вых показателей, из них были достигнуты 934, то есть это 77 % освоения 
целевых показателей. Необходимо сказать, что показатели есть как в це
лом по госпрограмме, по подпрограммам и по ведомственным програм
мам.

Если говорить о достижении показателей в целом по государствен
ным программам, то это 70 % показателей достигнуто, по подпрограммам 
достигнуто 71 % показателей и по ведомственным программам достигнуты 
целевые показатели на 80 %.

Необходимо отметить, что в 20 году у нас достижения немного ху
же, но мы с вами понимаем, с чем это связано, - это как раз те мероприя
тия, которые мы проводили по борьбе с пандемией.

Далее. С наиболее высоким уровнем достижения целевых показате
лей у нас можно отметить такие программы, как «Труд и занятость» и 
«Формирование современной городской среды». С наиболее низким про
центом выполнения показателей у нас является программа развития лесно
го комплекса, развития юстиции и правовой среды и охраны окружающей 
среды.

Далее. Ну как вы знаете, мы ежегодно проводим в соответствии с
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методикой утвержденной оценку эффективности реализации программ, в 
которой мы оцениваем достижения показателей, объема финансирования, 
освоение средств. И все это в комплексе, аккумулируется, и что у нас по
лучается по результатам. В 2020 году эффективность 10 государственных 
программ, вот на слайде вы видите, оценивается как высокая. Ну перечис
лять не буду, здесь все видно. Далее, значит. Шести программ - как сред
няя и четырех программ как удовлетворительная, и одна у нас программа 
(это «Охрана окружающей среды») достаточно низкая, низкая эффектив
ность освоения. Ну тут есть объективные причины, это связано с реализа
цией мероприятий по очистке загрязнений в Байкальске и Усолье.

Далее необходимо отметить, что самые высокие программы, просто 
здесь видно, но я еще раз повторюсь, это программы «Труд и занятость», 
«Формирование современной городской среды», 99,9 % - это «Развитие и 
управление имущественным комплексом и земельными отношениями». Ну 
еще раз. Достаточно низкая эффективность получилась по ряду программ, 
это: «Развитие здравоохранения», «Охрана окружающей среды» и «Соци
альная поддержка населения». Почему попала у нас в эту программу... в 
перечень с достаточно низкой эффективностью «Социальная поддержка 
населения»? это связано как раз с тем, что не были реализованы мероприя
тия по отдыху детей, и в связи с этим вот у нас получилось низкое освое
ние.

В принципе, с докладом все. Готова ответить на вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:13:55. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста, Синцова Ирина Александровна, ваш вопрос.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 11:13:57. Речь 0 мин 45 сек

Марина Николаевна, ну я опять вот, опираясь на особенности 20 
года, хотела бы задать следующий вопрос. У нас неоднократно на штабах 
депутатских рассматривалась тема не только поддержки малого бизнеса, 
но и некоммерческих, негосударственных и немуниципальных, то есть 
общественных организаций. Я знаю, что вы очень глубоко погружены в 
этот процесс. Вы конкретно работали с банками, и мы с вами в принципе 
держали в этом плане контакты. Что же получилось в итоге? Мы помогли 
общественным организациям? Сколько таких общественных организаций? 
Чем они занимаются? И почему не получилось оказать большую помощь 
большему количеству?

ПЕТРОВА М.Н. -  заместитель министра экономического развития Иркут
ской области

ОТВЕТ: Время: 11:14:42. Речь 0 мин 39 сек

Ирина Александровна, спасибо за вопрос. Действительно, мы с ва
ми совместно весь 20 год прорабатывали механизмы поддержки. Я пони
маю, что суммы были не столь значительны. Но все что было предусмот
рено, было освоено. К сожалению, сейчас не готова назвать конкретные
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цифры получателей, но у нас эта информация есть, просто вот быстро со
биралась, но мы вам обязательно эту информацию предоставим, потому 
что она у нас есть, конечно, да. То есть у нас там были поддержки с точки 
зрения предоставления льгот, с точки зрения предоставления грантов, то 
есть это все работает. И с точки зрения поддержки через банковский сек
тор, да.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Ольга Николаевна Носенко.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВОПРОС: Время: 11:15:21. Речь 2 мин 20 сек

Спасибо. Уважаемая Марина Николаевна, спасибо большое за до
клад. Как сказала министр экономического развития, что на экономиче
ские вопросы у нас уходит 13 % от всего бюджета. И на программу «Труд 
и занятость» с учетом увеличения в 2 раза - 4 млрд рублей. Это где-то 30 
%. Тридцать процентов. Вы сказали, что самая высокая эффективность ис
полнения программы как раз у министерства у программы «Труд и заня
тость». Но мы это наблюдали в 20 году, когда пандемия выявила все серые 
схемы на рынке труда, и чем занималось у нас министерство труда и заня
тости. И те показатели, по которым вы оцениваете работу министерств, 
наверное, они не соответствуют действительности. Несколько раз депута
ты на сессии Законодательного Собрания, на своих комитетах большое 
внимание уделяли министерству труда и занятости, но не изменилось ни
чего. Из года в год, я повторяю то же самое, что оценку эффективности 
исполнения программ надо менять, особенно по программе «Труд и заня
тость». Ну не может эффективно работать министерство, когда у нас в пе
риод пандемии безработица увеличилась в 10 раз, и по статданным она се
годня составляет 1 %, что не соответствует той действительности. Навер
ное, министерство у нас на улицу не ходит. Вообще мне надо доктора уже 
ухо-глаз, я слышу одно, а на улице вижу другое. Ну на самом деле, ну 
стыдно уже слушать про министерство труда и занятости, это уже как 
оскомина набила у нас...

Потому что ну нет там эффективности никакой работы. Сто про
центов. Самая высокая эффективность работы - как раз министерство тру
да и занятости. Пусть сегодня объяснит министерство труда и занятости, 
как эффективно оно работает на рынке труда и почему сегодня сорваны 
все программы, которые контролирует Президент Российской Федерации 
по исполнению программы по строительству в затопленных территориях. 
Это тоже вина министерства труда и занятости. Спасибо.

ПЕТРОВА М.Н. -  заместитель министра экономического развития Иркут
ской области

ОТВЕТ: Время: 11:17:41. Речь 1 мин 16 сек

Ольга Николаевна, спасибо за вопрос, но прежде чем предоставить 
слово министерству труда и занятости, я хотела бы прокомментировать.

Да, мы понимаем, что те показатели, по которым мы оцениваем эф
фективность, и те показатели, по которым мы.., которые установили в гос
ударственных программах и так далее, они, наверное, несовершенны. И
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сейчас совместно, под руководством Руслана Леонидовича проводим ра
боту по доработке тех показателей, которые у нас стоят в государственных 
программах с точки зрения реализуемости мероприятий, оценки эффек
тивности и использования финансовых ресурсов. Мы эту работу прово
дим. Поэтому слово министерству труда и занятости.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Марина Николаевна, вы предоставляете слово?

ПЕТРОВА М.Н.
Нет, извините, пожалуйста.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
У нас не предусмотрен отчет министерства труда и занятости.

ПЕТРОВА М.Н.
Извините, извините.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Поэтому... Вопрос действительно важный, мы лучше проведем об

суждение этого самостоятельного вопроса, чтобы они подготовились, не 
так вот сейчас отговориться: два слова, одно предложение, этого нам будет 
не достаточно. Вопросы, которые поднимает Ольга Николаевна, правиль
ные. Подумаем, как подготовить, подготовить, подготовиться заранее, 
сформулировать предложения, свои вопросы, и направить, и провести это 
обсуждение.

Пожалуйста, Тютрин Дмитрий Геннадьевич.

ТЮТРИН Д.Г. -  заместитель председателя комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 11:18:57. Речь 0 мин 27 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. Марина Николаевна, исполнение 
областного бюджета и объем областного бюджета напрямую зависит от 
нашего участия как субъекта в федеральных целевых программах, и, надо 
сказать, мы участвуем во всех двадцати, а вот как обстоят дела с нашим 
участием в подпрограммах, какая там динамика, какой процент нашего 
участия? Спасибо.

ПЕТРОВА М.Н. -  заместитель министра экономического развития Иркут
ской области

ОТВЕТ: Время: 11:19:24. Речь 1 мин 29 сек

Действительно, мы участвуем в 20 федеральных государственных 
программах. Значит, в целом в 20 году мы на реализацию, на участие в 
этих программах и на реализацию мероприятий получили, предусматрива
лось нам 53,9 млрд рублей, то есть 54 млрд, и использовано было порядка 
53 млрд, то есть не использовано 1,2 млрд, и в основном это средства - 500 
с небольшим млн - это средства минздрава, мы в полном объеме не ис
пользовали по программе здравоохранение. Дальше. Около 500 млн - это 
выплаты стимулирующего характера из этой суммы, там далее это ком
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пенсации медицинским работникам, далее 273 млн, которые мы должны 
были использовать из федерального бюджета, мы не использовали по ми
нистерству строительства, в том числе это просто неиспользованные сред
ства по ряду социальных объектов. И... так... И 200 млн рублей мы не ис
пользовали по министерству образования, это связано с предоставлением 
субсидий на организацию бесплатного питания обучающихся в основном.

Что касается подпрограммы, вот сейчас у меня под рукой цифр нет, 
но тоже готовы вам предоставить, это есть. А по госпрограммам в целом

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Шершнев Денис Павлович.

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 11:20:53. Речь 1 мин 25 сек

Добрый день, коллеги, спасибо Александр Викторович. Два вопро
са, небольших. Только мне одному бросилось в глаза, что в отчетах 
Минэкономразвития достижение целевых показателей меньше 100 %, а в 
освоении бюджета по реализации нацпрограмм все цифры больше 100 %? 
Ну вот конкретно на память: охрана окружающей среды у нас в освоении 
бюджета у нас 148 % достижений целевых показателей - 67 %. То есть мы 
тратим денег в полтора раза больше, чем заложено, а получаем результата 
в полтора раза меньше, чем запланировали? По труду и занятости то же 
самое. По освоению бюджета было 200 %, насколько я видел из отчета. 
Освоение 100 % у вас по целевым показателям. Ну и в то же время у нас 
месяца два назад... у нас был парламентский час по работе Минэкономраз
вития, где Владимир Николаевич Еордеев приводил данные о достижении 
целевых показателей, не один фактически не был... Не, наоборот. Они все 
были перевыполнены, было 100 %, было 105 %, 115 %, а итогом сейчас я в 
вашем отчете смотрю достижение показателей Минэкономразвития 77,2 %. 
Поясните, пожалуйста. Спасибо.

ПЕТРОВА М.Н. -  заместитель министра экономического развития Иркут
ской области

ОТВЕТ: Время: 11:22:18. Речь 0 мин 12 сек

Ну к сожалению, вот первые цифры - я не уловила связь, поэтому 
если возможно, в письменном виде предоставьте, пожалуйста, и мы све
рим.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Денис Павлович.

ПЕТРОВА М.Н.
На слайде о чем идет речь?.. О неэффективности?

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 11:22:30. Речь 1 мин 50 сек
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Спасибо. О том, что достижения целевых показателей по вашему 
отчету по охране окружающей среды - 67,7 %, в то же время по отчету 
Наталии Вениаминовны - там расходование бюджетных средств в рамках 
исполнения нацпрограммы «Охрана окружающей среды» 148 %. Можно 
действительно (непонятно).

ПЕТРОВА М.Н. -  заместитель министра экономического развития Иркут
ской области

ОТВЕТ: Время: 11:24:20. Речь 2 мин 9 сек

...Нет, мы смотрим исполнение финансирования по госпрограммам 
по всем источникам финансирования. Наталия Вениаминовна, наверное, 
говорит о средствах областного бюджета, правильно? Это первое. Второе. 
Что касается недостижения...

ШЕРШНЕВ Д.П.
Наталия Вениаминовна предоставляла данные нам и областной, и 

федеральный бюджет, и местные бюджеты все. Если не сложно, можно 
попросить 2 слайда поставить минфиновские и 1 слайд минэкономовский.

Это ваш, я даже сфотографировал. А минфиновский можно?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Слайд № 6. Презентация Минфина.

ШЕРШНЕВ Д.П.
Угу. Ну вот процент освоения. Вот труд и занятость, процентов ис

полнения бюджета - 224 %. А достижение целевых показателей - 100 %. 
Это мы реально в 2 раза, в 2,5 раза больше денег тратим, для того чтобы 
достичь целевые показатели? «Охрана окружающей среды» - 148 % ис
полнения бюджета. По вашим данным мы только на 67,7 % эффективно 
освоили эти деньги.

ПЕТРОВА М.Н.
А, значит, Наталия Вениаминовна, я правильно понимаю, что здесь 

закон на 20 год о бюджете, это первый закон, неуточненный... Да?

ШЕРШНЕВ Д.П.
Ну есть вот закон - вот факт...

ПЕТРОВА М.Н.
То есть это то, что было, вот в первой строке на 20 год стоит цифра, 

которая была предусмотрена, когда мы принимали закон об областном 
бюджете. Мы сейчас сравниваем исполнение уже уточненного закона об... 
уточненных объемов финансирования на 2020 год и фактическое исполне
ние.

ШЕРШНЕВ Д.П.
Правильно... Целевые показатели вы когда выставляли? Тоже на 

конец года? Вы же целевые показатели на 2020 тоже в начале года, навер
ное, получали?

ПЕТРОВА М.Н.
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Ну смотрите, у нас если увеличиваются объемы финансирования, 
допустим, по той или иной программе у нас меняются объемы финансиро
вания по мероприятиям и следовательно уточняются и показатели. И вот 
уточненные показатели и фактическое исполнение мы сравниваем. Ну то 
есть мы с вами понимаем, что если объемы финансирования с 2 млрд уве
личились до почти там 4,5, даже выше, миллиардов, следовательно, уточ
ненные у нас показатели в госпрограмме изменились, они увеличились. И 
вот эти показатели, увеличенные, были выполнены.

ШЕРШНЕВ Д.П.
Ну вот правильно коллега подсказывает, уточненные, они и есть факт.

ИЗ ЗАЛА
Это закон. Колонка - закон же. Уточненные. Мы же вносили поправки...

ПЕТРОВА М.Н.
Ну все правильно. Можно, Наталия Вениаминовна, будьте добры, 

прокомментируйте, пожалуйста.

ШЕРШНЕВ Д.П.
Ну получается, что мы, в 2 раза у нас эффективность использова

ния, в 2 раза у нас неэффективное использование, да? 248, 224 процента 
труда и занятости от плана, а достижение показателей 100 %.

ПЕТРОВА М.Н.
Ну я говорю, эти деньги, которые мы получили дополнительно на 

содействие занятости в рамках ковида из федерального бюджета, они, ко
нечно, занесены в государственную программу, и на эти средства скоррек
тированы показатели в рамках этой государственной программы...

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 11:26:29. Речь 0 мин 4 сек

Хорошо, Марина Николаевна, поясните мне, вот я так понимаю, во 
всем зале только вы понимаете это все.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:26:34. Речь 0 мин 12 сек

Коллеги, коллеги, мне вопросы понятны, и, наверное, смысл в том, 
что говорит Денис Павлович, есть. У меня вопрос к Наталье Игоревне. 
Наталья Игоревна, вот у нас минэк присутствовал на комитете бюджет
ном? Минфин, минэк? Подобные вопросы вы разбирали, они возникали 
там. То есть мы сейчас... Это правильные вопросы, это вопросы работы с 
цифрами. Нужно было эти вопросы обсудить, чтобы сейчас они отскаки
вали от зубов. Такие вопросы возникали?

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразова
нию, финансово-экономическому и налоговому законодательству Законо
дательного Собрания Иркутской области
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ОТВЕТ: Время: 11:26:46. Речь 0 мин 57 сек

Александр Викторович, у нас и Контрольно-счетная палата анали
зировала исполнение госпрограммы, и доклад Контрольно-счетной пала
ты, который они озвучивали и на публичных слушаниях об исполнении 
бюджета... Все обсуждалось, все проговаривалось. Коллеги-депутаты 
большей частью не присутствовали ни там, ни там, ни на публичных слу
шаниях, ни на заседании комитета. Поэтому я, наверное, еще раз повто
рюсь. Уважаемые коллеги-депутаты, пожалуйста, приходите на заседания 
комитетов, на публичные слушания, мы вас зовем, мы приглашаем инди
видуально практически. Но я, наверное, понимаю, что у всех возникло же
лание сейчас эти вопросы обсудить, ну давайте проведем дополнительное 
заседание комитета, мы еще раз пригласим всех и проведем, дополнитель
но заслушаем. Дайте нам поручение протокольное, мы это сделаем.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Денис Павлович, принимается, нет? На какой-то рабочей площадке.

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:27:43. Речь 0 мин 15 сек

Я еще член другого комитета, поэтому я не могу посещать все засе
дания вашего комитета, тем более вы меня не приглашаете туда. И если 
это все так просто и понятно, что на вашем комитете обсуждено, почему 
Марина Николаевна плавает, не может рассказать? Ну вы тогда, может, 
поясните, в чем разногласия?

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразова
нию, финансово-экономическому и налоговому законодательству Законо
дательного Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 11:27:58. Речь 0 мин 31 сек

Лично буду приглашать вас, персонально буду приглашать вас на 
заседания бюджетного комитета. Звонок будет ну давайте два раза: там за 
несколько дней и непосредственно перед. Я очень внимательно отношусь 
к просьбам депутатов...

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:28:30. Речь 1 мин 5 сек

Коллеги, не ссорьтесь, не об этом речь, не о том кто как неправиль
но крючок застегнул, не об этом речь. Вопросы подобные вставали на ко
митете или нет? Вопросы-то правильные. Денег истрачено в 2 раза боль
ше, а цели даже недовыполнены в процентном показании.

ДИКУСАРОВА Н.И.
Мы готовы этот вопрос...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Тут еще путаница, значит... Только областной, а Марина Никола
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евна намекнула, что у нее в том числе и по федеральным деньгам. Ну про
сто эту путаницу системную нужно разобрать. Мы ее не разберем на сес
сии, вот о чем я хочу сказать. Это работа, которую нужно провести, разо
брать и прийти к единому формату отчетности. Вот и все. А так... Ну ко
нечно, вопросы правильные. В этом и есть результативность. Почему де
нег истратили в два раза больше, а процент достижений 67. А почему? Это 
же не процент освоения. Процент освоения - 200. А процент достижения - 
67. Где бабки, Зин? Вот. Поэтому тут как бы вопросы правильные.

Наталья Игоревна, я все понимаю, но прошу вас проверить...
Коллеги, предлагаю не ссориться. Нам нужно прийти к единому 

формату и разобраться, чтобы мы вот тут говорили в одной системе коор
динат. А так... Ну понятно, что сейчас мы ... Задача ведь не обидеться 
друг на друга. Пожалуйста, вопрос депутата Бренюка Сергея Алексеевича.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 11:29:34. Речь 1 мин 14 сек

У меня, наверное, похожий вопрос. Только в другой несколько... по 
другим программам. Из таблиц было видно, что исполнение финансовое 
по госпрограмме «Развитие здравоохранения» 109 %, но вот где эффек
тивность оценивалась в таблице - там констатируется, что эта программа 
исполняется на удовлетворительном уровне в то время когда по другим 
программам есть и высокий уровень, а мне казалось, что в условиях пан
демии как раз наивысшее как бы исполнение должно быть по программе 
«Развитие здравоохранение». Я хотел бы, чтобы вы пояснили, в чем дело и 
почему, откуда противоречие возникает. Финансовое исполнение на 109 
%, а качество достаточно невысокое.

ПЕТРОВА М.Н. -  заместитель министра экономического развития Иркут
ской области

ОТВЕТ: Время: 11:30:48. Речь 0 мин 35 сек

Спасибо за вопрос. Я бы, наверное, переадресовала все-таки вопрос 
министерству здравоохранения тогда, и они бы ответили, почему по...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Ну, мы к министерству здравоохранения вернемся. Сейчас будем 

рассматривать следующий вопрос. Александр Юрьевич, согласен, поддер
живаешь? Вопрос депутата Бренюка. Мы сейчас когда к ТФОМСу перей
дем, про финансирование тоже зададим вопрос. Сергей Алексеевич, не 
возражаете? Там будет, может быть, минздрав на вопросы ответы в каче
стве помощника... Сейчас просто Марину Николаевну расстреливать по 
цифрам минздрава точно не имеет смысла.

Пожалуйста, вопрос депутата Гаськова Александра Юрьевича.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 11:31:23. Речь 1 мин 39 сек

Марина Николаевна, я маленько вам помогу. Вы знаете мой вопрос,
да? Я уже задаю его 4 раз, на всех комитетах. Это касается поддержки ма
лого и среднего бизнеса, процентов в ВРП: значит средства областного
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бюджета и федерального бюджета. Это первый вопрос. Второй вопрос. 
Коллеги, я присутствовал на мероприятии, которое вел Кобзев Игорь Ива
нович, по реализации национальных проектов и государственных про
грамм. И там все вопросы эти обсуждались, все циферки, все остальное. 
Просто напомню, что при Правительстве создано целое управление по 
контролю над нацпроектами и государственными программами. И кстати, 
там все циферки тоже есть.

Марина Николаевна, просто вам надо четко уточнить, что у нас се
годня есть 11 национальных проектов, правильно, да?

ПЕТРОВА М.Н.
Да.

ГАСЬКОВ А.Ю.
20 год - это 7,1 млрд, которые мы не исполнили. Есть 21 государ

ственная программа, правильно, да? Или все-таки 20, вы сказали 20?

ПЕТРОВА М.Н.
Нет, двадцать одна. В двадцати федеральных мы участвуем.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Да, да. Это 1,2 млрд. И вот вопрос здесь. Возврат в федеральный 

бюджет произошел? Первое, да. Я знаю, что очень много работали на воз
вращение, возврат этих денег по контрактам, по всем остальным. Вот на 
сегодняшний день ситуация... Потомку что это серьезная работа была 
проделана Правительством, потом на самом деле пандемия на год, все 
остальное. Вот два вопроса у меня. Все-таки процент поддержки областно
го бюджета с федерального бюджета отдельно ВРП области, и вот какая 
ситуация сегодня по возврату по нацпроектам и по государственным про
ектам.

ПЕТРОВА М.Н. -  заместитель министра экономического развития Иркут
ской области

ОТВЕТ: Время: 11:33:03. Речь 1 мин 33 сек

Спасибо за вопрос. Александр Юрьевич, ну давайте так. Если гово
рить о поддержке субъектов малого и среднего предпринимательства, 
средствах, которые выделяются из федерального и областного бюджета, 
ВРП, то доля, конечно, низкая, там меньше процента. Но мы с вами об
суждали, когда представляли отчет на комитетах, обсуждали вопрос под
держки экономики региона в 20 году в части поддержки сохранения эко
номики, содействия занятости, развития бизнеса, то есть в рамках панде
мии. Мы этот объем посчитали, могу сказать, эта цифра предварительная. 
Но получается, что это составляет порядка с федеральными ресурсами, по
рядка 52 млрд по предварительным данным, ну и, понимаете, это 3 % в ва
ловом региональном продукте региона.

На федеральном уровне, да, вот было озвучено, что эта цифра со
ставляет 4 %. Вот. Цифра есть. Но, единственное, некоторые данные, они 
предварительные еще вот.

Теперь второй вопрос по возврату. Работы ведутся. С федеральным 
центром, еще они в стадии работы, то есть возврат тех средств, которые 
были предусмотрены, и мы должны были вернуть, действительно по концу
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года вернулись, сейчас отрабатываем их возврат. Работа идет.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:34:36. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, вопрос депутата Шершнева Дениса Павловича.

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 11:34:40. Речь 0 мин 36 сек

Спасибо Александр Викторович. Да собственно, в продолжение 
прошлого вопроса. Я так и не услышал на него ответа. Александр Викто
рович, может быть, предложение? Может быть, тогда в перерыве рассмот
реть, если комитет по бюджету все это удовлетворяет, то... Минэконо
мразвития не владеет информацией по сопряжению этих цифр с Минфи
ном. Может, давайте в перерыве проведем заседание? Потому что сейчас 
мы голосовать будем, я так понимаю, в первом и окончательном чтении. 
Конкретики нет совсем.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:35:17. Речь 0 мин 17 сек

Денис Павлович, Сейчас мы послушаем еще после того как с три
буны отпустим Марину Николаевну, позицию профильного комитета, и 
дальше уже примем окончательное решение. Пожалуйста, еще вопросы к 
Марине Николаевне.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 11:35:34. Речь 1 мин 54 сек

Марина Николаевна, у меня к вам вопрос, если позволите. Не знае
те ли вы, в какой стадии вот распоряжение о создании проектных комите
тов отраслевых, куда были бы вовлечены депутаты?

Ну дело в том, что вот, видите, сейчас вы сказали, что идет пра
вильная работа по уточнению целевых показателей. С этого все и начина
ется. Вот почему к Минфину так мало вопросов. На вопросы, куда потра
тили, и почему так много вопросов к минэку, которые должны ответить 
зачем туда потратили, какие мы достигли... , какие мы ставили себе цели, 
и какие результаты достигнуты. Потому что сегодня, конечно, пока идет 
какая-то такая имитация вовлеченности депутатов, там сходи туда, не знаю 
куда, съезди туда-сюда, подготовь то, не знаю что, и в этом смысле пока 
мы программный процесс не построим должным образом и не вовлечем 
депутатов в программные, ой, в проектные комитеты, в отраслевые про
ектные комитеты, то вот так эта вся работа и будет продолжаться. То есть 
депутаты участвуют в куче разных ничего не решающих совещаний, а мы 
хотели бы понимать свое законодательно определенное, там нормативно 
определенное место в программном процессе, вот в каком состоянии сей
час это распоряжение, мы уже... Это тоже касается отчета 20 года, потому
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что разговор мы этот начинали еще в 20 году, ну вот до сих пор нам не 
приходило приглашение с предложением кандидатуры депутатского кор
пуса в эти проектные комитеты.

Прокомментируйте, пожалуйста, как там обстоят дела?

ПЕТРОВА М.Н. -  заместитель министра экономического развития Иркут
ской области

ОТВЕТ: Время: 11:37:28. Речь 2 мин 6 сек

Александр Викторович, действительно были такие предложения, 
мы отработали механизм вовлечения, мы подготовили предложение, со
гласовали это с депутатским корпусом, и сейчас у нас подготовлено рас
поряжение о... Я понимаю, что мы обсуждали этот вопрос с Натальей 
Игоревной, и с вами вроде наши предложения тоже были согласованы, и 
сейчас распоряжения подготовлены, проходят согласование. Значит, дей
ствительно депутаты будут включаться в отраслевые проектные офисы, и 
потом у нас будет проходить заседание, будем говорить, проектного офиса 
при бюджетной комиссии, на которой мы будем рассматривать формиро
вание государственных программ, реализацию национальных проектов и 
так далее.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Вы ж не оговорились, говоря слова «проектный офис», потому что 

депутат...

ПЕТРОВА М.Н.
Да, отраслевые

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Руслан Леонидович, депутаты в соответствии с федеральным зако

ном и с федеральными рекомендациями не могут входить в проектные 
офисы. В проектные офисы входят только сотрудники органов исполни
тельной власти, депутаты могут входить только в проектные комитеты. 
Если мы опять как снова здоровы начинаем все с чистого листа, то мы 
просто потеряли год, а отсюда и куча вопросов, в том числе и по опреде
лению результативности процентов достижения. Вот отсюда этот диалог и 
идет. Если прибор тридцать. А че тридцать, а че прибор? Вот это будет 
бесконечно, пока депутаты не будут вовлечены в ежедневную работу в со
ответствии с синхронизацией ваших проектных комитетов нашим комите
том, профильным комитетом в Законодательном Собрании. Эту работу ре
гулярную нужно поставить вот на еженедельное, ежемесячное общение. 
Тогда меньше будет вопросов по отчету исполнения. Поэтому все же мы 
просили бы вернуться в той интерпретации, в которой мы от депутатского 
корпуса направили предложение.

ПЕТРОВА М.Н.
Александр Викторович, мы как раз вот этот вопрос сейчас с юри

стами и прорабатываем, как нам сделать проектный офис с проектными 
комитетами, чтобы действительно депутаты... В принципе, все готово.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:39:33. Речь 0 мин 28 сек

Ну вот все готово, но уже прошел год. Спасибо. Я ответ услышал. 
Будем надеяться и ждать. Если нужна какая-то дополнительная еще кон
сультация с депутатским корпусом, пожалуйста, мы профильным комите
там поручим поучаствовать в ваших совещаниях. Пожалуйста, коллеги, 
еще вопросы. Вопросов больше нет. Присаживайтесь, пожалуйста, Марина 
Николаевна, спасибо вам.

Пожалуйста, позицию профильного комитета Дикусарова Наталья 
Игоревна.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразова
нию, финансово-экономическому и налоговому законодательству Законо
дательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 11:40:02. Речь 2 мин 34 сек

Уважаемый Александр Викторович, я еще раз, наверное, начну свое 
выступление с огромной просьбы к депутатам Законодательного Собра
ния. Уважаемые коллеги, несмотря на то, входите вы в комитеты, не вхо
дите вы в комитеты, у нас в свободном доступе всегда есть информация о 
заседаниях комитетов, все повестки, более того, у нас отчет об исполнении 
областного бюджета, он специфический и мы вас всех приглашали на пуб
личные слушания об исполнении областного бюджета за прошлый год. 
Мы два месяца обсуждали указанный проект закона. Вот ни одного вопро
са, который вы озвучили сейчас здесь на сессии Законодательного Собра
ния за редким исключением почему-то вы не пришли и не задали на дру
гих площадках. Ну во-первых, это уважение друг к другу, во-вторых, это 
уважение и партнерские взаимоотношения с Правительством Иркутской 
области.

У меня просьба, коллеги, пожалуйста, участвуйте в работе Законо
дательного Собрания в тех формах, в которых мы предусматриваем, а мы 
их проводим огромное бесчетное множество. И еще раз говорю, что мы 
рассылаем приглашения депутатам Законодательного Собрания за моей 
подписью как председателя комитета. Таких важных вещах как публичные 
слушания и все остальные мероприятия. Особенно все, что касается бюд
жета, с уважением относясь, прежде всего, к депутатскому корпусу.

Что касается проекта закона об исполнении бюджета. Его полно
стью исследовала Контрольно-счетная палата Иркутской области, он про
шел изучение во всех структурах, которые должны давать заключение со
ответствующее. Мы обсудили на публичных слушаниях и на комитете за
ключение Контрольно-счетной палаты Иркутской области. Все цифры, 
они были исследованы, проанализированы. Есть ответы и информация по 
каждому моменту, по каждому аспекту, если есть необходимость комитет 
готов дополнительно провести рассмотрение, но мы просим его уже тогда 
рассмотреть, коллеги, готовы его провести уже в рамках обычного мони
торинга исполнения государственных программ, если в таком мониторин
ге дополнительном мы сейчас найдем необходимость сделать. Если дано 
будет протокольное поручение, проведем еще и дополнительно. Мы изу
чили все эти вопросы и на публичных слушаниях и на заседании комитета 
по бюджету.

Комитет принял следующее решение: рассмотреть указанный про
ект закона с учетом того, что нет предложений и замечаний у всех, кто де-
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ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:42:36. Речь 0 мин 15 сек

Спасибо, Наталья Игоревна, уважаемые коллеги, а к кому вопросы? 
Вопросы к профильному комитету не предполагаются, поэтому вы можете 
нажать кнопку там «выступление» или «предложение», но не «вопрос». 
Сергей Алексеевич, пожалуйста, вопросы уже...

Пожалуйста, предложение Шершнева Дениса Павловича.

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 11:42:51. Речь 1 мин 1 сек

Ну, несмотря на такой монолог Натальи Игоревны, я так и не полу
чил ответа на свой вопрос. Прошу учесть, Наталья Игоревна, что форма, 
предусмотренная законом, - это у нас в том числе заседание Законодатель
ного Собрания, на котором мы сейчас присутствуем, я им воспользовался, 
чтобы подать, узнать интересующие меня данные. Второй вопрос. На пуб
личных слушаниях, к сожалению, не все у нас депутаты работают на осво
божденной основе, и не все имеют возможность присутствовать на всех 
мероприятиях. Прошу это учитывать в своих будущих выражениях. Ну и в 
конце концов, может мне кто-нибудь дать мой ответ, раз вы сказали, что 
разобрали все вопросы, кто-нибудь может мне все-таки дать ответ на мой 
вопрос? Члены комитета, председатель комитета, министр финансов, ми
нистр экономического развития? Почему мы все сейчас замылим, а самого 
ответа нету как такового? Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Спасибо, Денис Павлович. Пожалуйста, выступление Бренюка Сер

гея Алексеевича.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:43:52. Речь 0 мин 57 сек

У меня будет не выступление, реплика. Вот я не получил ответ, Де
нис Павлович не получил ответ... Я согласен, что мы могли бы присут
ствовать на заседаниях комитета одного, другого, третьего, но мы очень 
публично работаем, и вот сейчас идет трансляция нашей сессии, очень 
много людей, грамотных, вдумчивых, ее смотрят, и они могут задавать те 
же самые вопросы, которые задал депутат Шершнев, депутат Бренюк, и я 
думаю, что всех их мы на заседания комитетов пригласить никак не мо
жем. Поэтому я думаю, что не претензия к профильному комитету, это 
претензия к министерствам, они должны быть готовы здесь отвечать на те 
вопросы, которые задают депутаты. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

лал заключение к проекту закона, рекомендовать сессии принять проект
закона в первом чтении и после лингвистики в окончательном чтении.
Просим поддержать решение комитета.
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:44:49. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо, Сергей Алексеевич. Реплика услышана. Пожалуйста, вы
ступление Попова Олега Николаевича.

ПОПОВ О.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:44:53. Речь 0 мин 49 сек

У меня тоже не особо-то это и выступление, связано с вопросом, и, 
как вы правильно сказали, кому вопрос. Я не до конца... Вот сегодня было 
много вопросов задано, и ответы ну не все устраивают. Вот мы же должны 
будем сейчас голосовать. Вот мы голосуем... Если я нажимаю кнопку 
«за», - я согласен с теми цифрами, я поддерживаю те цифры, которые были 
указаны, что они действительно верные? Либо же я согласен и поддержи
ваю работу министерств, я удовлетворен недофинансированием молодеж
ной политики, жилищного строительства, спорта - это я поддерживаю? 
Или что я поддерживаю, если я голосую за? Кто-то может мне подсказать?

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:45:42. Речь 0 мин 10 сек

Олег Николаевич, время вопросов уже прошло. Пожалуйста, колле
ги. Желающих выступить больше нет. Позицию профильного комитета мы 
уже услышали. Можно резолютивную часть, Наталья Игоревна, еще раз?

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразова
нию, финансово-экономическому и налоговому законодательству Законо
дательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 11:45:52. Речь 0 мин 41 сек

Комитет принял решение рассмотреть указанный проект закона в 
первом чтении, после проведения лингвистической экспертизы рассмот
реть во втором и в окончательном чтении на данном заседании Законода
тельного Собрания. Позволю себе всем напомнить, что у нас...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Наталья Игоревна, спасибо, резолютивная часть...

ДИКУСАРОВА Н.И.
...возможно подключение на ВКС... Александр Викторович, изви

ните, но я вынуждена об этом сказать... ВКС.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Мы 2 часа уже вынуждены...

ДИКУСАРОВА Н.И.
Мы готовы и на комитете... И на комитете на ВКСе готовы присо

единять, и на публичных слушаниях. Коллеги, мы создали все условия, для 
того чтобы вы смогли принять участие в комитете и в публичных слуша
ниях. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
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ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:46:33. Речь 0 мин 19 сек

Наталья Игоревна, не будем распалять дискуссию. У Дениса Пав
ловича совершенно другой вопрос - о качестве проработки документов 
комитетом. Поэтому все, давайте успокоимся на этом вопросе, и не будем 
пикироваться.

Уважаемые коллеги, ставлю на голосование: принять проект закона 
в первом чтении и рассмотреть его в окончательном чтении на данном за
седании после проведения лингвистической экспертизы.

ЕОЛОСОВА- Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель- 
ЛИ: ном на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы
(п. 11/29) Время: 11:46:52

Присутствие -  34. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  19. Против -  3. Воздержались -  6. Не голосовали -  6.
Не принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:46:52. Речь 0 мин 23 сек

Решение не принято. Что в данном случае тогда, правовое управление?

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного Собра
ния Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:47:15. Речь 0 мин 14 сек

Проект закона считается отклоненным, там правовые последствия - 
неутверждение отчета об областном бюджете... Мне необходимо время 
посмотреть.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:47:29. Речь 0 мин 12 сек

Хорошо. Вот, чтобы у Михаила Васильевича было время посмот
реть и оценить правовые последствия, объявляем перерыв на 15 минут в 
соответствии с регламентом.

Часть 2 заседания. Дата: 30.06.2021 Время: 12:08:05 -  13:08:30 

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 34
1. Аблов А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Алдаров К.Р. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской
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3. Андреев А.А.
4. Бакуров Е.В.
5. Безродных О.В.

6. Бренюк С.А.
7. Ведерников А.В.
8. Вепрев А.А.
9. Габов Р.Ф.

10. Гаськов А.Ю.

11. Дикусарова Н.И.

12. Кудрявцева Г.Ф.
13. Лобков А.В.

14. Любенков Г.А.

15. Маслов А.С.
16. Некипелов Д.Б.
17. Носенко О.Н.

18. Обухов А.В.
19. Перетолчин В.В.

20. Петрук С.М.
21. Побойкин В.Л.

22. Попов О.Н.
23. Сагдеев Т.Р.

24. Сарсенбаев Е.С.
25. Синцова И.А.

26. Сумароков И.А.
27. Сумароков П.И.
28. Терентьев А.Н.
29. Тютрин Д.Г.

30. Франтенко С.С.

31. Хайдуков В.В.

32. Шевченко С.П.

области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, инфор
мационной политике и связям с общественными объединениями 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользовании, 
экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркут
ской области
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите 
Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законодательно
го Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законода
тельного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодательству 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Со
брания Иркутской области
заместитель председателя комитета по собственности и экономиче
ской политике
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями Законодательного Собрания Иркутской области
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33. Шершнев Д.П. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
34. Шпаков В.Ю. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 9
1. Белов А.С.

2. Егорова Л.И.

3. Кондрашов В.И.
4. Крывовязый И.В.
5. Курбайлов М.М.
6. Левченко А.С.
7. Романов А.В.
8. Труфанов Н.С.

9. Чекотова Н.А.

заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности 
Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической политике 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 5
1. Басов М.В.

2. Буянов Р.В.

3. Быргазова М.А.
4. Градобоев Е.В.

5. Леныпина И.В.

начальник правового управления Законодательного Собрания Ир
кутской области
полномочный представитель Губернатора Иркутской области в За
конодательном Собрании Иркутской области 
министр имущественных отношений Иркутской области 
директор Территориального фонда обязательного медицинского 
страхования Иркутской области
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

12. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-873 «ОБ ИСПОЛНЕНИИ БЮД
ЖЕТА ТЕРРИТОРИАЛЬНОГО ФОНДА ОБЯЗАТЕЛЬНОГО МЕДИЦИНСКОГО 
СТРАХОВАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА 2020 ГОД» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:08:06. Речь 0 мин 5 сек

Михаил Васильевич, дайте по предыдущему вопросу разъяснения, 
какие правовые последствия и какой дальнейший порядок работы.

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного Собра
ния Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:08:13. Речь 0 мин 58 сек

Уважаемые депутаты, порядок действий в случае отклонения зако
нодательным органом отчета об исполнении областного бюджета установ
лен Бюджетным кодексом Российской Федерации. Статья 264.5 говорит о 
том, что в случае отклонения проекта закона об исполнении бюджета он 
возвращается субъекту права законодательной инициативы для повторно
го представления в срок не позднее, чем 1 месяц. Кроме того, в Законе "О 
бюджетном процессе Иркутской области" установлен предельный срок 
рассмотрения отчета об исполнении областного бюджета - это 1 октября 
текущего года. Таким образом, отклоненный закон возвращается Губерна
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тору Иркутской области для повторного внесения в срок один месяц.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:09:11. Речь 0 мин 40 сек

Это устранить и внести. Мы рассматривать будем все в соответ
ствии с графиком сессий. Если будет необходимость во внеочередных сес
сиях, значит, будем. Это уже... Сейчас речь не об этом (непонятно). Все, 
приняли к сведению, работаем дальше.

Значит, вопрос №... Вопрос № 12: проект закона Иркутской области 
«Об исполнении бюджета Территориального фонда обязательного меди
цинского страхования Иркутской области за 2020 год». Докладывает Гра
добоев Евгений Валерьевич - директор Территориального фонда обяза
тельного медицинского страхования. Пожалуйста, Евгений Валерьевич, на 
трибуну, вам слово.

ГРАДОБОЕВ Е.В. -  директор Территориального фонда обязательного ме
дицинского страхования Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:09:51. Речь 4 мин 36 сек

Поставьте презентацию, пожалуйста. Спасибо.
Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты Законо

дательного Собрания, вашему вниманию представляется доклад: проект 
закона «Об исполнении бюджета Территориального фонда обязательного 
медицинского страхования Иркутской области за 2020 год». Следующий 
слайд, пожалуйста.

В 2020 году основным источником дохода формирования бюджета 
Территориального фонда обязательного медицинского страхования, 97,3 
%, была субвенция из бюджета Федерального фонда обязательного меди
цинского страхования. Следующий слайд, пожалуйста.

По объему субвенций, получаемых из бюджета Федерального фон
да обязательного медицинского страхования, Иркутская область находится 
на втором месте в Сибирском федеральном округе, хотя, напомню, что по 
численности населения мы находится на четвертом месте. Следующий 
слайд, пожалуйста.

Структура и размер страховых взносов на неработающее и работа
ющее представлены на слайде. Вы видите, что у нас 59 % всех застрахо
ванных является неработающее население, за что выплачивает из област
ного бюджета страховые взносы на неработающее население в бюджет 
Федерального фонда обязательного медицинского страхования, главным 
администратором по которому является Территориальный фонд, в объеме 
16,8 миллиарда рублей, в 20 году были перечислены средства. В ответ на 
это из бюджета Федерального фонда в виде субвенций было получено на 
неработающее население 26,3 миллиарда рублей. По страховым взносам 
на работающее населения у нас является Федеральная налоговая служба 
главным администратором. По ее данным от Иркутской области в бюджет 
Федерального фонда обязательного медицинского страхования в 2020 году 
было перечислено 21,4 миллиарда рублей. Следующий слайд, пожалуйста.

В ответ на это мы получили из бюджета Федерального фонда в виде 
субвенций 44,8 миллиардов рублей, то есть страховых взносов за работа
ющее и неработающее население было уплачено меньше на 6 миллиардов
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рублей, чем мы получили из бюджета Федерального фонда обязательного 
медицинского страхования в виде субвенций. Доходы бюджета Террито
риального фонда обязательного медицинского страхования исполнены на 
99,9 %. Недополучение доходов обусловлено в том числе снижением 
штрафных санкций в связи с приостановкой в виду пандемии деятельно
сти ряда контрольных мероприятий со стороны страховых медицинских 
организаций и уменьшением потока плановой медицинской помощи по 
межтерриториальным расчетам.

Доходы бюджета исполнены в объеме 45,665 миллиардов рублей.
Расходы бюджета фонда исполнены в объеме 45 миллиардов 963 

миллиона рублей, 97,4 %. Остаток обусловлен денежных средств на счетах 
фонда на начало 2021 года спецификой финансирования за оказанную ме
дицинскую помощь. Все остатки были подняты в бюджет Федерального 
фонда обязательного медицинского страхования, и в полном объеме были 
подтверждены теми счетами-реестрами, которые выставили медицинские 
организации для завершения расчетов за декабрь месяц 2020 года, и были 
возвращены бюджет Территориального фонда и перечислены в медицин
ские организации.

Также мы в 2020 году дополнительно из федерального бюджета, 
который дал межбюджетный трансферт субъекту, и из областного бюдже
та в бюджет Территориального фонда обязательного медицинского стра
хования, получили 247,5 миллионов рублей для дополнительного финан
сирования медицинских организаций с учетом той ситуации, которая свя
зана была с COVID.

Хотелось бы отметить, что на протяжении всего... Те реализации 
программы госгарантии, у нас были определенные новеллы и сложности. 
Мы дважды вносили в Законодательное Собрание внесение изменений в 
бюджет. Это было связано с динамичным изменением законодательной 
базы, в том числе на федеральном уровне. Я хочу поблагодарить депутатов 
за то, что оперативность была просто колоссальная по внесению измене
ний в бюджет Территориального фонда, что и позволило нам в полном 
объеме освоить денежные средства и не вернуть их в бюджет Федерально
го фонда обязательного медицинского страхования. А такие риски были, 
потому что, вы знаете, что плановая помощь была приостановлена, а плата 
в системе обязательного медицинского страхования идет именно за закон
ченный случай лечения, и были колоссальные риски в связи с невыполне
нием объема медицинской помощи плановой, возврата денежных средств. 
Тем не менее были предприняты все организационные мероприятия, кото
рые позволили в полном объеме освоить денежные средства Федерального 
фонда обязательного медицинского страхования, в том числе получить до
полнительное финансирование. Доклад окончен. Просьба поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:14:27. Речь 0 мин 10 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы. Так, сначала предложение Алек
сандра Юрьевича. Пожалуйста, предложение.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 12:14:37. Речь 0 мин 37 сек
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Уважаемые коллеги, Александр Викторович, я понимаю, что не по 
докладу, я бы хотел предложить, чтобы Евгений...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Валерьевич, Евгений Валерьевич.

ЕАСЬКОВ А.Ю.
Валерьевич нам доложил по финансированию, вот по той ситуации, 

по лечебным учреждениям, которая на сегодняшний день. Какие-то изме
нения в финансировании, дополнительное финансирование. Это не по по
вестке, но вот такое предложение у меня, чтобы нам Евгения Валерьевича 
потом не держать на парламентском запросе, а сегодня внес бы как бы... 
такую информацию довел до нас.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:15:14. Речь 0 мин 19 сек

Александр Юрьевич, это не совсем правильно, это по повестке, 
просто следующий вопрос в конце, это запрос депутатский наш, да. Все- 
таки это касается повестки, поэтому... Нет возражений, коллеги, если мы 
дадим возможность ответить на этот вопрос, нет возражений? Не будем 
голосовать? Поддерживаете? Тогда, пожалуйста, Евгений Валерьевич.

ЕРАДОБОЕВ Е.В. -  директор Территориального фонда обязательного ме
дицинского страхования Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 12:15:33. Речь 5 мин 21 сек

Спасибо, Александр Юрьевич, за вопрос. Я хотел бы сказать, что та 
ситуация, которая у нас развивалась и в 20 году, и в 21 году, она требовала 
нетривиальных поисков решений по всем фронтам, и часть поиска этих 
решений были заложены еще в 20 году. Из основных я бы хотел сказать 
следующее, да, мы с вами зависим от динамики поступления субвенции из 
Федерального фонда, только она приходит после перечисления взноса на 
неработающее население. И здесь я большие слова благодарности хочу 
Правительству Иркутской области и Минфину высказать за то, что мы 
смогли перестроить динамику и динамичность перечисления страховых 
взносов. У нас сегодня страховые взносы уходят в первой декаде каждого 
месяца. Мы фактически перешли на такой режим абсолютное отсутствие 
кассовых разрывов в медицинских организациях. Это первое, что было 
сделано.

Второй момент. Это переход на авансирование медицинской помо
щи до 100 %, и эти основы были заложены еще в 20 году, в том числе в 
апреле 20 года были внесены изменения в федеральное законодательство, 
которое позволило до 100 % авансировать медицинскую помощь непод
твержденную счетами-реестрами. В связи с тем, что нас как экспертов, в 
том числе Иркутскую область, привлекают по тем или иным вопросам в 
части заключения на определенные документы, которые федеральный 
центр готовит, мы об этих новеллах знали в том числе уже в конце февра
ля. И вот в марте нам удалось принять в 20 году такое эпохальное реше
ние, которое обеспечило финансовую стабильность вообще системы обя
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зательного медицинского страхования в Иркутской области на весь пери
од. Мы тогда накачали денежной массой медицинские организации, уве
личив заведомо подушевой норматив финансирования, для того чтобы, как 
среднее за 3 месяца предыдущее финансирование, мы могли в полном 
объеме отдавать 1/12 финансирования медицинских организаций.

Я хочу сказать, что по итогам на 1 июля мы вошли в тройку субъек
тов, которые максимально обеспечили финансирование медицинских ор
ганизаций и обеспечили нулевые остатки практически на счетах Террито
риального фонда обязательного медицинского страхования. Нас дополни
тельно даже вызывали для пояснений, крайне был обеспокоен федераль
ный центр, но мы пояснили, что нам важна финансовая устойчивость ме
дицинских организаций, бюджет у нас и так сбалансирован. И, безусловно, 
то, о чем я говорил, законодатель внес изменения, и до 70 % всех расходов, 
которые были не обеспечены счетами-реестрами, было позволено, скажем 
так, списать медицинским организациям. Но часть расходов по ряду ста
тей, которые обозначены в законодательстве, невозможно было, и они 
должны были по итогам года быть возвращены, несмотря на 100 %-ное 
авансирование. И мы ежемесячно отслеживали динамику, и на 1 сентября 
уже прогнозировали на конец года риск возврата в бюджет Федерального 
фонда обязательного медицинского страхования порядка 1,7 миллиарда 
рублей. И тогда мы перестроили полностью всю тарифную политику в 
субъекте и обеспечили перевод медицинских организаций, у которых есть 
прикрепленное население, на полный подушевой норматив финансирова
ния, обеспечив в том числе финансирование, которое не нужно будет воз
вращать в бюджет Федерального фонда обязательного медицинского стра
хования. Все это нам позволило обеспечить ту финансовую стабильность 
медицинских организаций в условиях пандемии.

То, что касается 21 года, все эти мероприятия, они продолжают ре
ализовываться, в том числе и уплата страховых взносов на неработающее. 
Но, вы знаете, что было дано поручение Председателем Правительства 
Российской Федерации по итогам отчета в Государственной Думе, кото
рый прошел 10 мая, предусмотреть в том числе дополнительно выделение 
из остатков бюджета Федерального фонда обязательного медицинского 
страхования на поддержку субъектам 25 миллиардов рублей, и, безуслов
но, мы понимая, каким образом примерно будет строиться этот расчет, вы
деление средств. В том числе Игорь Иванович подключился здесь очень 
оперативно, мы в том числе вышли на Правительство Российской Федера
ции. И примерно понимая, хотя сегодня нет еще официального распреде
ления, какая сумма денежных средств придет, сегодня эта процедура 
немножко отложена во времени в связи с определенными правовыми во
просами, мы понимаем, что это в ближайшее время произойдет, там месяц 
тире полтора. Но, для того чтобы сегодня уже насытить медицинские ор
ганизации этими денежными средствами, мы на тарифной комиссии, кото
рая прошла 28 июня 2021 года, сдвинули денежные средства, которые бы
ли предусмотрены в четвертом квартале для расчета по межтерриториаль
ным расчетам, почти 250 миллионов рублей и распределились их по тем 
ковидным госпиталям, это 18 ковидных госпиталей, где развернуты учре
ждения, поддержали 2 станции скорой медицинской помощи и поддержа
ли почти 47 медицинских организаций, оказывающих медицинскую по
мощь в амбулаторных условиях, на которые сегодня ложится колоссальная 
нагрузка в части в том числе высокого объема ПЦР-тестирования. Это вот 
такие превентивные меры, которые мы постоянно предпринимаем.
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Безусловно, мы благодарны и отклику, и помощи со стороны и де
путатского корпуса, и Правительства, и минздрава, и в том числе и руко
водителей медицинских организаций, которые своевременно нам позво
ляют принимать те или иные управленческие решения. Вот в двух словах 
так.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:20:54. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, Александр Юрьевич, ваш вопрос.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 12:20:58. Речь 0 мин 46 сек

У меня вопроса два. Евгений Валерьевич, первый - это вот по 
остаткам на счетах медицинских учреждений средств ОМС. Я слышу кри
тику Правительства, что на счетах приличные средства и обвиняют руко
водителей лечебных учреждений в неэффективном использовании финан
сов. (Непонятно) это на 01.06. Я думаю, я знаю, что вы ведете мониторинг, 
потому что цифра у вас есть.

И второй вопрос, который я задаю, это любимый вопрос. Какая 
сумма за счет средств ОМС лечебных учреждений уходит на расчетный 
счет областного бюджета по налогу на имущество за 20 год?

ЕРАДОБОЕВ Е.В. -  директор Территориального фонда обязательного ме
дицинского страхования Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 12:21:44. Речь 2 мин 49 сек

Спасибо, Александр Юрьевич, за вопрос. Начну по порядку.
По первому вопросу я не буду и не имею права никакого коммен

тировать Правительство Иркутской области и... Я просто могу сказать 
просто по остаткам, то есть мы постоянно, безусловно, мониторируем 
остаток денежных средств, в том числе мы понимаем, что он зачастую 
складывается на первое число каждого месяца в связи с тем, что учрежде
ния получают в виде аванса дополнительные... вперед авансирование в си
стеме обязательного медицинского страхования, а до 15-го числа им в том 
числе приходится эти денежные средства направлять на закрытие заработ
ной платы, отчислений. Часть денежных средств у нас учреждения, без
условно, аккумулируют для того, чтобы из тех денежных средств, которые 
ритмично в объеме 1/12 поступают на счета медицинских организаций, 
для того чтобы сформировать фонд отпускных, в том числе для тех расче
тов по контрактам, которые они заключают, и согласно графику расчета 
контрактов, но, безусловно, мы понимаем, что этот показатель очень, ска
жем так, очень важный, мы увидели, да, и в прошлом году нам... мы... В 
целом по системе обязательного страхования нам удалось нарастить число 
денежных средств на счетах медицинских организаций, работающих в си
стеме обязательного медицинского страхования, по сравнению с тем, что 
было на начало года. Это, безусловно, в том числе обеспечило определен
ную финансовую стабильность в медицинских организациях в 2020 году. 
Но мы должны понимать, что в том числе они были обеспечены за счет 
того, что была приостановлена плановая медицинская помощь, в части
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 12/30)

расходов медицинские организации, безусловно, несли по тем медикамен
там, по питанию. Но тем не менее я бы, относя эту сумму на остатках с та
кими показателями как текущая кредиторская задолженность, да, это вот 
как раз эти начисления по заработной плате, со среднемесячным финанси
рованием, я бы не сказал, что она какая-то там колоссальная, она просто 
позволяет нам определенную финансовую стабильность и сбалансирован
ную систему в целом поддерживать.

А по второму вопросу, по налогу на имущество. Порядка 248 мил
лионов рублей, вы знаете, что... и это я говорю по всем учреждениям, у нас 
в системе обязательного медицинского страхования работает 95 подведом
ственных органу исполнительной власти учреждений, 9 федерального 
подчинения, 41 - это частная медицинская организация, за 2020 год 248 
миллионов рублей за счет средств обязательного медицинского страхова
ния было перечислено. Наталия Вениаминовна, правильно ответила она... 
видит за счет всех источников, мы видим только за счет системы обяза
тельного медицинского страхования. То есть она была сформирована за 
счет уплаты всеми, то есть не только областного подчинения учреждения
ми, но и федеральной и частной форм собственности.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:24:33. Речь 0 мин 23 сек

Принимается? Хороню. Спасибо, Евгений Валерьевич. Пожалуйста, 
коллеги, еще вопросы есть? Все вопросы кончились на предыдущем во
просе, да? Хороню, спасибо. Присаживайтесь, пожалуйста. Пожалуйста, 
позицию профильного комитета - Дикусарова Наталья Игоревна.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразова
нию, финансово-экономическому и налоговому законодательству Законо
дательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 12:24:55. Речь 0 мин 31 сек

Уважаемые коллеги, проект закона рассмотрен, прошел все необхо
димые стадии обсуждения. Получены заключения, в том числе Контроль
но-счетной палаты Иркутской области. Комитет рассмотрел, и решение 
предлагается следующее: сессии Законодательного Собрания рекоменду
ется принять указанный проект закона в первом чтении и с учетом того, 
что нет предложений и замечаний в окончательном после лингвистической 
экспертизы. Просим поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:25:27. Речь 0 мин 6 сек

Коллеги, голосуем: принять проект закона в первом чтении и рас
смотреть его в окончательном чтении на данном заседании после проведе
ния лингвистической экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель
ном на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы 
Время: 12:25:33
Присутствие -  33. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
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Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:25:33. Речь 0 мин 26 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять 
постановление... Так, извиняюсь. Секундочку, секундочку. Принять Закон 
и направить Губернатору Иркутской области для обнародования.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро-
ЛИ: дования
(п. 12/31) Время: 12:25:59

Присутствие -  33. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:25:59. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято.

13. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-840 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ПРОГНОЗНЫЙ ПЛАН (ПРОГРАММУ) ПРИВАТИЗАЦИИ ОБЛАСТНОГО 
ГОСУДАРСТВЕННОГО ИМУЩЕСТВА НА 2021 ГОД» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:26:15. Речь 0 мин 23 сек

Вопрос №13: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в прогнозный план (программу) приватизации областного государ
ственного имущества на 2021 год». Докладывает Быргазова Марина Алек
сандровна - министр имущественных отношений Иркутской области. По
жалуйста, Марина Александровна, на трибуну.

БЫРГАЗОВА М.А. -  министр имущественных отношений Иркутской об
ласти

ДОКЛАД: Время: 12:26:38. Речь 15 мин 32 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, пред
ставляется вашему вниманию проект закона Иркутской области «О внесе
нии изменений в прогнозный план приватизации областного государ
ственного имущества на 2021 год».

Прогнозный план приватизации утвержден Законом Иркутской об
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ласти от 15 октября 20 года № 85-03. В него включено одно нежилое зда
ние площадью 607 квадратных метров с земельным участком площадью 
712 квадратных метров, которые расположены по адресу: город Братск, 
улица Южная, 39а. Объект находился в оперативном управлении област
ного государственного казенного учреждения "Центр устойчивости и за
щиты объектов". Изъят в казну Иркутской области в 19 году. С того вре
мени не используется. Планируемый доход от приватизации 9 миллионов 
500 тыс. рублей.

Закон доработан с учетом постановления Правительства Россий
ской Федерации от 29 декабря 20 года № 2352 о внесении изменений в по
становление Правительства, которое утверждает новые требования к раз
работке прогнозных планов приватизации различных уровней. Так, зако
нопроект дополнен сведениями о видах экономической деятельности ак
ционерных обществ, пакеты акций которых предлагается к приватизации, 
по объектам недвижимого имущества, являющихся объектами культурно
го наследия, включенных в единый государственный реестр объектов 
культурного наследия народов Российской Федерации, указанная инфор
мация об отнесении к объектам культурного наследия.

Законопроектом предлагается дополнить прогнозный план привати
зации на 21 год следующим имуществом.

Первое - это пакет акций открытого акционерного общества «Сиб- 
экспоцентр», находящегося в областной государственной собственности в 
размере 16,7 % уставного капитала. Акционерное общество «Сибэкспо- 
центр» осуществляет деятельность в сфере предоставления в аренду вы
ставочных площадей, а также организации конференций и выставок. 
Справочно. Акционерами являются: ООО Баргузин - владеет 41,6 % 
уставного капитала, администрация города Иркутска - 37,6 %, Иркутская 
область - 16,7, и частная компания с ограниченной ответственностью по 
акциям "Севен Лимитед" владеет 4,1 % уставного капитала. Если говорить 
о голосах, то в совете директоров 7 голосов - 7 человек, у нас один голос, 
поэтому решающего влияния на принятие решений с учетом наших акций 
(количество) мы не имеем. По итогам 2018 - 20 годов финансово
хозяйственная деятельность "Сибэкспоцентра" убыточна. Убыток за 18 год 
составил 2 миллиона 232 тыс., за 19 год - 2 миллиона 102 тыс., за 20 - 20 
миллионов 666 тыс. рублей. По итогам деятельности за первый квартал 
2021 года убыток акционерного общества составил 5 миллионов 837 тыс. 
рублей. Одним из проблемных аспектов общества является очень слабая 
материально-техническая база. Это связано со снижением доходов обще
ства. Не позволяет осуществлять программы обновления, модернизации 
основных средств. И как следствие мы теряем конкурентоспособность по 
сравнению с основными конкурентами - это Красноярск и Новосибирск.

Мы хотели сказать еще, что в настоящее время площадка «Сибэкс
поцентра» с двадцатипятилетним опытом проведения выставочных и де
ловых мероприятий не отвечает современным потребностям проведения 
мероприятий федерального и международного уровня. И с учетом того, 
что в 24 году мы должны провести масштабные форумы, выставочные ме
роприятия, поскольку у нас предполагается, что это будет "Год озера Бай
кал", то нам необходимо принимать решение об реновации «Сибэкспоцен
тра», чтобы сделать его деятельность активной.

В соответствии с законодательством, это статья 25 Федерального 
закона "О приватизации государственного и муниципального имущества", 
установлено, что доля акций акционерного общества, находящегося в соб
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ственности субъекта Российской Федерации, в общем количестве обыкно
венных акций акционерного общества не может составлять менее чем 25 
% плюс 1 акция. Согласно Указу Президента Российской Федерации от 17 
года № 618 основными направлениями государственной политики являет
ся сокращение доли хозяйствующих субъектов, учреждаемых или контро
лируемых государством.

Учитывая изложенное, пакет акций акционерного общества "Сиб- 
экспоцентр" включен в прогнозный план приватизации. Нужно сказать о 
том, что на комитете мы рассматривали этот вопрос, и администрация го
рода сказала с том, что с учетом 37 % акций обязательно об активизации 
выставочной деятельности и поддержании выставочной деятельности. 
ООО "Баргузин" сказал, направленность только на выставочную деятель
ность, иных каких-либо целей они не преследуют.

Потенциальные инвесторы говорят о том, что, если все сложится, 
поскольку мы понимаем, что акции продаются на открытых аукционах, в 
планах создания там конгресс-центра современного для проведения круп
ных форумов. Ориентировочный объем инвестиций - около 3 миллиардов 
рублей, если все сложится. В этот конгресс-центр будет включаться: вы
ставочный центр - 3 этажа, конгресс-зал - до полутора тысяч человек. 
Многофункциональное пространство, куда включаются конференц-залы, 
переговорные, рестораны и кафе, все для деловых переговоров, в том чис
ле для проведения концертных мероприятий в период проведения перего
воров и выставочных мероприятий. Плюс включается в этот проект под
земный паркинг. Ну, в случае, например, объединения с Байкал Бизнес 
Центром (ну, опять же это только в планах), возможность есть увеличения 
площадей, причем, с сохранением дорожной сети и с наземных переходом 
в выставочный центр.

Задача Правительства, которая поставлена при реализации пакета 
акций, однозначно - сохранение выставочной деятельности, реновация тех 
площадей, которые имеются, то есть их реконструкция. Сейчас в любом 
случае при таком количестве акций мы можем использовать только вот 
для... В таком виде, в котором оно есть. Дальше это должна быть одно
значно реконструкция, реновация этих площадей, чтобы был современный 
выставочный центр.

Рыночная стоимость пакета акций составляет 31 миллион 471 тыс. 
рублей.

Следующий объект. Пакет акций акционерного общества "Регио
нальный информационный центр Иркутской области" в размере 49 % 
уставного капитала. Акционерное общество создано в 14 году как универ
сальная электронная карта Иркутской области в соответствии с федераль
ным законодательством. Задача была - выпуск, выдача и обслуживание 
универсальных электронных карт для граждан Иркутской области. В 18 
году в федеральное законодательство были внесены изменения, и акцио
нерное общество было переименовано в акционерное общество "Регио
нальный информационный центр" с изменением вида деятельности. Ос
новной вид деятельности в настоящее время - выполнение функций по 
начислению платежей за жилые помещения, коммунальные и прочие услу
ги нанимателям по договорам найма, социального найма, арендаторам, 
владельцам собственников жилых и нежилых помещений, формирование и 
доставка единого платежного документа. На протяжении последних 3 лет 
и до этого РИЦ показывали только убытки. Например, 18 год - 628 тыс. 
рублей, 989 тыс. - 19 год и 787 тыс. - 20 год. Убыток обусловлен низкой
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долей рынка, находящегося в обслуживании расчетного центра. Это 1,4 % 
всех начислений за ЖКХ в Иркутской области. Ресурсоснабжающие орга
низации не заинтересованы в добровольной передаче пункта расчета 
начислений нашему акционерному обществу. Рыночная стоимость пакета 
акций ОАО "РИЦ Иркутской области", предлагаемого к приватизации, со
гласно отчету об оценке составляет 5 миллионов 307 тыс. рублей.

Следующее здание. Нежилое помещение площадью 554 квадратных 
метра, расположенное по адресу: Ангарск, мкр-н 12, дом 15, помещение 
215. Помещение находилось на праве оперативного управления областно
го государственного автономного учреждения здравоохранения Ангарская 
городская детская больница № 1. Изъято в казну в марте 20 года, но не ис
пользуется оно с 16 года. Потребность областных государственных учре
ждений и органов государственной власти не выявлена. Помещение явля
лось объектом социальной инфраструктуры для детей на основании за
ключения комиссии по оценке принятия решения об изменении назначе
ния. Распоряжением Минимущества назначение объекта изменено на не
жилое. Помещение находится в удовлетворительном состоянии, в настоя
щее время не используется, как я сказала. Предварительная оценка - 9 
миллионов 100 тыс. рублей. Нежилое помещение, это следующий уже 
объект, площадью 729 квадратных метров, расположенное по адресу: Ан
гарск, квартал 77, дом 9, помещение 37. Находилось в оперативном управ
лении областного государственного казенного учреждения "Центр обеспе
чения судебных участков мировых судей". Изъято в казну Иркутской об
ласти в феврале 20 года, но не используется с 19 года. Потребность в раз
мещении органов государственной власти и учреждений не выявлена. 
Предварительная рыночная стоимость 11 миллионов 600 тыс. рублей.

Следующий - это комплекс объектов недвижимости, состоящий из 
5 зданий с земельным участком 3528 квадратных метров, расположенный 
по адресу: Иркутская область, Иркутск, Софьи Перовской, дом 34. Здание 
учебного корпуса, оно первое слева выше, это с башенкой оранжевой, оно 
является объектом культурного наследия регионального значения, вклю
чено в единый государственный перечень объектов. Объекты находились в 
оперативном управлении областного государственного учреждения "Про
тивопожарная служба Иркутской области". В настоящее время не исполь
зуется с учетом аварийного состояния. Предварительная рыночная стои
мость комплекса объектов составляет 65 миллионов 912 тыс. рублей.

Следующее: это нежилое помещение площадью 327 квадратных 
метров, расположено: город Братск, жилой район Осиновка, улица Спор
тивная, дом 1, квартира 1001. Помещение находилось в пользовании на 
праве оперативного управления областного государственного автономного 
учреждения здравоохранения Братская городская больница № 3. В насто
ящее время не используется. Предварительная рыночная стоимость - 3 
миллиона 500 тыс. рублей.

Комплекс объектов недвижимости, расположенный по адресу: Ир
кутская область, город Иркутск, Дзержинского, 36 и 366, включающий 2 
земельных участка площадью... Общей площадью 5561 квадратный метр, 
нежилые помещения общей площадью 6576 квадратных метров. Одно бре
венчатое здание площадью 244 квадратных метров, является объектом 
культурного наследия, особняк (непонятно) Кузнеца, склад площадью 20 
квадратных метров, скважина глубиной 21м. Нежилые помещения общей 
площадью 6576 квадратных метров расположены на первом тире четвер
том этажах четырехэтажного кирпичного здания, являющегося объектом
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культурного наследия регионального значения, здание главка "Востоксиб- 
строй", бывший "Дом кузнеца". Право собственности Иркутской области 
зарегистрировано в 2001 году. Мы не приобретали это здание за бюджет
ные средства, оно перешло после приватизации предприятия "Востоксиб- 
строй" в областную государственную собственность. В период с 2002 по 
2007 годы помещения предоставляются в аренду различным коммерче
ским и некоммерческим организациям. Основным арендатором являлась 
некоммерческая организация "Союз строителей Иркутской области", арен
довала она 2602 квадратных метров. В 2007 году "Союз строителей" отка
зался от аренды большей части помещений, оставив за собой 61 квадрат
ный метр. По мере высвобождения арендаторами помещений на освобо
дившихся площадях были размещены областные государственные учре
ждения: "Центр по гражданской обороне", аппарат Общественной палаты, 
комплексный центр социального обслуживания, исполнительные органы 
государственной власти, служба жилищного контроля и строительного 
надзора, управление делами администрации области, служба по тарифам и 
так далее. В связи с ухудшением технического состояния областные госу
дарственные структуры были расселены, и с 17 года здание не использует
ся. В 19 году Правительством Иркутской области было дано поручение 
министерству культуры и архивов Иркутской области проработать вопрос 
о создании филиала Московской государственной консерватории имени 
Чайковского на базе этого вот здания, а службе по охране культурного 
наследия было дано определить предварительную стоимость реставрации 
этого здания. Вопрос о создании консерватории был проработан. Ректором 
Московской государственной консерватории имени Чайковского предло
жение об открытии в городе Иркутске филиала консерватории поддержано 
не было. Центр по сохранению историко-культурного наследия вопрос о 
реставрации доработал. Предварительная проектная стоимость работ со
ставит 67 миллионов рублей. Реставрация, которая включает капитальный 
ремонт здания, замену перекрытий, внутреннее переустройство, пере- 
укладка инженерных сетей с ремонтом теплового узла, пусконаладочные 
работы, подключение к сетям теплоснабжения и так далее составит при
близительно 670 миллионов рублей. Расходы, которые мы понесли на при
обретение здесь объектов, 38 составляет миллионов 270 тыс. рублей. В 19 - 
20 годах были приобретены помещения площадью 485 квадратных метров, 
расположенные на четвертом этаже, 17 миллионов, одно бревенчатое зда
ние, который памятник выявлен, на сумму 11 миллионов 146, потому что 
он идет в комплексе с этими объектами, земельный участок на 5000 квад
ратных метров на сумму 9 миллионов 297. Итак, значит, мы затратили 38 
миллионов. Предполагаем выручить 215 миллионов - начальная цена про
дажи здания.

Следующий объект. Комплекс объектов недвижимости, располо
женный по адресу: Иркутская область, Баяндаевский район, село Баяндай, 
Заречная, дом 43. Включает 7 зданий с земельным участком площадью 
19000 квадратных метров. Комплекс зданий находился в хозяйственном 
ведении областного государственного унитарного предприятия УКР "Ав
тодор". В связи с прекращением деятельности государственного предприя
тия комплекс перешел в казну Иркутской области. Предварительная ры
ночная стоимость комплекса объектов - 3 миллиона рублей.

И кроме того, мы включаем в прогнозный план приватизации 
транспортные средства в количестве 9 единиц, неиспользуемых областны
ми государственными структурами в целях осуществления уставной дея
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тельности. Сумма доходов от приватизации этих 9 транспортных единиц 
расчетно составляет 360 тыс. рублей.

В соответствии с Законом "О приватизации областного государ
ственного имущества" прогнозный план дополняется разделом 3.3: это 
сведения об изменении назначения помещений детской поликлиники (не
понятно) 4 в Ангарске, дом... микрорайон 12а, дом 12, помещение 215, не
жилое помещение.

Сумма поступлений в бюджет Иркутской области от реализации 
включенных в прогнозный план объектов увеличится расчетно на 345 
миллионов 250 тыс. рублей и составит 354 миллиона 750 тыс. рублей.

Доклад закончен, спасибо. Прошу поддержать законопроект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:42:10. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо, Марина Александровна. Пожалуйста, вопрос депутат Но
сенко Ольги Николаевны.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВОПРОС: Время: 12:42:16. Речь 2 мин 7 сек

Спасибо большое. Я, конечно же, поддержу данный проект закона. 
Мы неоднократно рассматривали данный проект и на рабочих группах, и 
на заседании комитета, но вот у меня вопрос, конечно же, об объектах 
культурного наследия. Вот данный объект, который мы собираемся прива
тизировать, он схож, наверное, с тем объектом, который расположен на 
улице Карла Маркса, это... такой же красивый, это здание управления же
лезной дороги, которое привлекает внимание всех нас, и объект "Дом куз
неца", который завешан баннерами, и не смотрится вообще как объект 
культурного наследия. И вы сказали, что с 63 года по 2000 занимало там 
это здание учреждение «Елаввостоксибстрой», и оно содержало данный 
объект. Но с 2000 года этот объект принадлежит областной собственности, 
и вы сдавали в аренду этот объект, да.

БЫРЕАЗОВА М.А.
Да.

НОСЕНКО О.Н.
Коммерческим структурам. Сколько средств получали от сдачи в 

аренду? Использовали ли эти средства для нормального поддержания дан
ного объекта? И есть ли покупатель на данный объект? Потому что сумма, 
которую вы заявили, там 215 миллионов рублей, это только покупка, а 650 
миллионов надо потратить на реставрацию данного здания. И вот 25 лет 
мы практически не занимались. И это здание, в общем-то, не одно, которое 
принадлежит областной собственности, для того чтобы культурное насле
дие мы оставляли для своих детей. Мы знаем опыт и практику и других 
субъектов Российской Федерации, и зарубежную особенно практику, где 
органы государственной власти, расположенные в этих помещениях, и мы 
можем поддержать данный объект, для того чтобы он совсем не разрушил
ся. Вот сегодня Дом кузнеца, он на глазах у всех разрушается. Спасибо.
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ОТВЕТ: Время: 12:44:23. Речь 0 мин 44 сек

Ольга Николаевна, первый вопрос я не отвечу, нам нужно посчи
тать. Мы посчитаем, сколько мы взяли аренды за все эти годы. С 2001 года 
по 2007 год мы сдавали в аренду и предоставим вам информацию. Но ис
ходя из состояния объекта, вот второй вопрос, вы сказали, а сколько вло
жили. У меня такое впечатление, что ничего не вкладывали. А, действи
тельно, это объект очень красивый, теоретически мы видели фотографии в 
заключении Контрольно-счетной палаты как он должен был выглядеть 
этот объект. Задача однозначна - во-первых, приватизация всех объектов 
культурного наследия только с условием восстановления памятника в той 
первозданной красоте, которая (Не слышно).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:45:07. Речь 2 мин 20 сек

Ольга Николаевна немножко о другом говорит. Это просто вопрос 
как бы разного подхода государственной политики. Не под силу частному 
бизнесу тянуть объекты архитектуры и истории. Во всех странах эти объ
екты занимают органы государственной власти. Они содержат их на му
ниципалитете, потому что частному бизнесу невыгодно эти объекты со
держать, но это объекты нашей истории, это объекты облика администра
тивного центра. Поэтому тут вот давайте подождем, выставим на привати
зацию, подождем, мы не найдем покупателя на этот объект. Этот объект 
нужно отдать за рубль, и пусть они миллиард, два вложат в том, чтобы 
придать ему облик. Но где мы найдем такого инвестора? Вот о чем гово
рит Ольга Николаевна, о другом немножко государственном подходе. Мы 
понимаем, что, да, это нагрузка на бюджет. Мы понимаем, что... Но это 
облик города, это памятники, они защищены законодательством. Как раз 
переживать о том, что мы приватизируем и с памятником что-то случится, 
не требуется, он защищен федеральным законодательством. Там ничего 
невозможно сделать, кроме как привести его в первозданный надлежащий 
вид. В этом смысле он, конечно... вот. Поэтому здесь немножко о другом 
вопрос, о том, что, а кто, если не бюджет? Перевалить еще... Давайте на 
плечи еще малого бизнеса его повесим, чтоб... Поэтому тут просто другая, 
другой подход государственной политики. Вот, в частности, в Республике 
Татарстан, в Республике, в которой по-другому относятся к объектам 
культурного наследия, там занимают их органы государственной власти, 
понимая как раз вот то, о чем я уже сказал, что частному бизнесу это не 
под силу. Они восстановили, иллюминировали, облагородили территорию 
вокруг, и любо-дорого смотреть и в целом на город Казань. Поэтому, спа
сибо, Марина Александровна. Не надо комментировать, не будем вдавать
ся в полемику. Тут же видите, вы ощущаете, что там ничего не вкладыва
лось, а надо знать на цифрах, сколько это все, поэтому давайте без ощуще
ний.

Пожалуйста, вопрос депутата Сарсенбаева Евгения Сейтовича.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 12:47:27. Речь 0 мин 29 сек
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Александр Викторович, спасибо. Марина Александрова, скажите, 
пожалуйста, вот убыток в 20 миллионов 666 тыс. рублей. Покрытие за чей 
счет? Раз. И детализация этого убытка? Это фонд оплаты труда и какие-то 
арендные, коммунальные платежи или из чего? И штатное расписание ка
кое? Если можете пояснить, убыток из чего сложился?

БЫРГАЗОВА М.А. -  министр имущественных отношений Иркутской об
ласти

ОТВЕТ: Время: 12:47:56. Речь 2 мин 9 сек

Вот то, что мне дали отчет о финансовых результатах... «Сибэкспо- 
центра», имеется в виду, я правильно поняла?

САРСЕНБАЕВ Е.С.
Да.

БЫРЕАЗОВА М.А.
Они заключили контракты на, значит, проведение выставочных ме

роприятий. Ну, 20 год не показателен. И получили деньги, вернули из 35 
миллионов, вот они показывают, 26 миллионов они вернули, и результат 
получился... Так у них в итоге 20 миллионов 666, убыток они показывают, 
потому что это баланс. Они просто их не провели, эти мероприятия, баланс 
показывает это как убыток. (Не слышно). Так, у них... Ну, они показывают 
так: себестоимость продаж 35 миллионов, значит, прибыль у них 9 милли
онов показывают, коммерческие расходы, управленческие расходы - 16 
миллионов, убыток от продаж - 26 миллионов. В результате вот балансо
вого отчета они показывают 20 миллионов 666 тысяч. Они не потратили 
их, они их вернули, а баланс показывает это как убыток.

Управленческие расходы, у меня общие цифры - 16 миллионов 545 
- это расходы на заработную плату. Вот здесь я не могу сказать, сколько 
там человек штатная численность. Фактически мы принимаем то, что нам 
дают, потому что у нас всего один голос, всего 16 % акций. Поэтому здесь 
мы, честно говоря, и повлиять не сможем на их расходы. (Не слышно). Да, 
конечно, вопросы можно задать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Еаськов Александр Юрьевич.

ЕАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 12:50:05. Речь 0 мин 50 сек

Уважаемые коллеги, у меня как бы много по «Сибэкспоцентру», во- 
первых, вопросов. Как по бизнесу продавать один пакет без пакета города, 
но это сразу потерять доход по этому пакету. Первое.

Второе. Какие-то вот уже соглашения (непонятно) договорня, ка
кое-то объединение с Бизнес Центром, какой-то инвестор и все остальное. 
У меня простое предложение: вывести из этого, по сегодняшнему вопросу 
вывести объект "Сибэкспоцентр" отдельно. Посмотреть у него все-таки 
управление, и, может, предложить другие схемы, ну, типа концессии и со
гласовать свою позицию с городом. Иначе просто какой-то... Несерьезно 
мы относимся к своему пакету.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:50:55. Речь 0 мин 9 сек

Это не вопрос? Мы ждем ответа, да?

БЫРЕАЗОВА М.А.
Это риторический,скорее всего, вопрос.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Хорошо, все, понятно. Пожалуйста, Олег Николаевич Попов.

ПОПОВ О.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 12:51:04. Речь 0 мин 46 сек

Добрый день. У меня к вам вопрос по поводу объекта в Братске: 
Южная, 39а. У меня большие сомнения, что этот объект будет пользовать
ся каким-то коммерческим интересом, потому что он находится в микро
районе, который сейчас подлежит переселению, дома сносятся, и само 
здание деревянное, ну, не очень привлекательное. С другой стороны, у нас 
есть большое количество некоммерческих организаций, которые всегда 
ищут крышу над головой. Существует ли такая возможность безвозмездно 
передать это некоммерческим организациям? Потому что областной бюд
жет несет расходы на содержание, на охрану. Я уверен, что найдутся орга
низации, которые готовы будут сохранить, но у них нет возможности ку
пить это здание.

БЫРЕАЗОВА М.А. -  министр имущественных отношений Иркутской об
ласти

ОТВЕТ: Время: 12:51:50. Речь 0 мин 45 сек

На самом деле обращается много организаций предоставить им без
возмездно. У нас безвозмездное предоставление наших объектов преду
смотрен Законом "Об управлении областной государственной собственно
стью". Это только организации инвалидов и те организации, которые ока
зывают по абилитации, реабилитации услуги инвалидам, и это все, а там 
дальше государственные структуры различные указаны, которым мы 
представляем безвозмездно. Поэтому, для того чтобы предоставлять дру
гим каким-то организациям безвозмездно, нужно поправлять Закон "Об 
управлении областной государственной собственностью". Мы можем 
только в аренду только по рыночной стоимости.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:52:35. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, Роман Федорович Еабов.

ЕАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о природополь
зовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВОПРОС: Время: 12:52:35. Речь 1 мин 43 сек

74



Спасибо, Александр Викторович. Уважаемая Марина Александров
на, у меня тоже вопрос будет по приватизации «Сибэкспоцентра». Ну, 
«Сибэкспоцентр» помимо чисто коммерческих проектов проводил также 
различные мероприятия, такие как наша агропромышленная выставка, 
различные форумы, различные мероприятия некоммерческих организаций, 
научно-образовательные мероприятия. Я так понимаю, что эти мероприя
тия «Сибэкспоцентр» проводил по приемлемой для организаций неком
мерческих, для муниципалов там, для других участников по более сходной 
цене что ли. Не получится ли так, что потенциальный инвестор, который 
нам обещает, что сохранит профиль нового выставочного центра, хотя, ко
нечно, на его постройку там или реконструкцию потребуется определен
ное время, но не получится ли так, что, сохранив эту деятельность выста
вочную, цены со стороны частного инвестора для перечисленных мной 
участников различных мероприятий, которые в том числе имеют социаль
ную направленность, поднимутся до неподъемных каких-то величин, и мы 
просто потеряем такую возможность проводить более-менее, как бы мы 
там не критиковали наш «Экспоцентр», это все равно мы это делали. Вот. 
Есть ли у нас другая альтернатива, другая площадка в случае вот каких-то 
таких вещей? Или мы можем прописать потенциальному инвестору какие- 
то условия, для того чтобы мы могли по-прежнему проводить вот соци
ально значимые мероприятия?

БЫРГАЗОВА М.А. -  министр имущественных отношений Иркутской об
ласти

ОТВЕТ: Время: 12:54:19. Речь 1 мин 38 сек

Что касается оценки, цены на проведение мероприятий. На самом 
деле мы анализировали, мы не считаем, что мы арендуем эти площади, 
производим выставки по какой-то льготной цене. Например, в 21 году у 
нас запланировано проведение выставок на 19 миллионов 416 тыс. рублей. 
Если бы... И "Сибэкспоцентр" основной, кстати, вот акцент делает на наши 
выставки. Если эти выставки будут более привлекательные, наверное, 
только область выиграет. Если будет привлечено очень много регионов, и 
в том числе международные организации, я считаю, что все-таки «Сибэкс
поцентр» уже должен отвечать современным каким-то технологичным 
требованиям проведения очень интересных выставок, которые бы были 
тоже интересны для всех, в том числе иностранных инвесторов. Вот, это 
первый момент.

Поэтому мы считаем, что... Что касается проведения мероприятий. 
Вот мы из 72 мероприятий на этот год планируем 16, если удастся, конеч
но, с учетом коронавируса в «Сибэкспоцентре», а другие... 16 только из 72, 
а другие мероприятия проводятся на базе иных учреждений: это музей 
Тальцы, Музыкальный театр, Драматический театр и так далее. То есть 
есть возможность проведения выставок в других помещениях, но мы бы 
хотели... Я еще раз говорю, условия однозначное инвестору - это создание 
современного выставочного комплекса для проведения международных 
форумов, как вы сказали, конгресс-зал будет включать полторы тысячи 
человек.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:55:56. Речь 0 мин 4 сек
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Пожалуйста, по ведению Гаськов Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 12:56:00. Речь 0 мин 32 сек

Коллеги, можно мне пояснить по ситуации. Я понимаю, что, конеч
но, инвестору мы поставим условие, значит, но любить не значит...

БЫРЕАЗОВА М.А.
Под вопросом, потому что (говорят вместе, непонятно).

ГАСЬКОВ А.Ю.
Жениться. Коллеги, вот то мое предложение, вывести этот объект 

из плана приватизации, чтобы к нему еще вернуться. Я правильно пони
маю, что если есть решение комитета уже, да, первое и второе чтение мы 
должны голосовать против решения комитета, чтобы это предложение 
прошло, которое я озвучивал? Вот у меня вопрос к юристам и, Александр 
Викторович, к вам.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:56:33. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, к юристам вопрос, тогда и юристы ответят. Пожалуй
ста. Я не знаю, что ответить.

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного Собра
ния Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 12:56:36. Речь 0 мин 37 сек

Ну, у нас такие ситуации на сессии возникали. Если есть альтерна
тивное предложение в части дальнейшей судьбы закона, то тогда ставится 
вопрос о принятии закона в первом чтении, а в дальнейшем предложение о 
его, скажем, рассмотрении либо на данной сессии, либо с переносом.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Но ведь сначала голосуется решение комитета?

БАСОВ М.В.
Да. В порядке...

БАСОВ М.В.
Если решение будет поддержано (говорят вместе не понятно). 

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Александра Юрьевича автоматически не поддержано, да?

БАСОВ М.В.
Конечно.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
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ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:57:14. Речь 0 мин 8 сек

Хорошо. Спасибо. Пожалуйста, Марина Александровна, присажи
вайтесь, спасибо большое за выступление, за доклад. Пожалуйста, позиция 
профильного комитета - Хайдуков Валерий Валерьевич. Не вижу. Где вы, 
Валерий Валерьевич?

ХАЙДУКОВ В.В. -  заместитель председателя комитета по собственности 
и экономической политике

ДОКЛАД: Время: 12:57:22. Речь 2 мин 10 сек
Здесь.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Ага, все-все.

ХАЙДУКОВ В.В.
Уважаемые коллеги, проект закона «О внесении изменений в про

гнозный план (программу) приватизации областного государственного 
имущества на 2021 год» предусматривает приватизацию акций «Сибэкс- 
поцентра», являющегося единственным специализированным выставоч
ным комплексом на территории Иркутской области. В этой связи в поста
новлении наряду с положением о принятии указанного Закона Иркутской 
области и направлению его Губернатору Иркутской области Кобзеву Иго
рю Ивановичу для обнародования предлагается отразить следующее. Счи
тать необходимым:

- сохранение профиля и назначения ОАО «Сибэкспоцентр» как 
комплекса регионального, межрегионального и международного уровней, 
осуществляющего выставочно-ярмарочную деятельность, развитие его ма
териально-технической базы;

- сохранение уровня, качества и доступности выставочно
ярмарочных услуг ОАО «Сибэкспоцентр».

Рекомендовать Правительству Иркутской области:
- обеспечить проведение эффективной государственной политики 

выставочно-ярмарочной и конгрессной деятельности в Иркутской области, 
в том числе создание современной индустрии выставочно-ярмарочных и 
конгрессных услуг, обеспечивающей социально-экономическое развитие 
Иркутской области и отвечающей требованиям международных стандар
тов по техническому уровню и качеству выставочных услуг;

- рассмотреть вопрос об объединении акций ОАО «Сибэкспо
центр», находящихся в областной государственной собственности, а также 
акций ОАО «Сибэкспоцентр», находящихся в муниципальной собственно
сти города Иркутска, и приватизации полученного пакета акций путем 
проведения конкурса в соответствии со статьей 20 Федерального закона от 
21 декабря 2001 года № 178-ФЗ «О приватизации государственного и му
ниципального имущества» с установлением покупателю условий по со
хранению профиля и назначения ОАО «Сибэкспоцентр», инвестированию 
средств в развитие его материально-технической базы. Объединение акций 
позволит продать их на конкурсе с обязательствами для покупателя, так 
как на продажу будет выставлено более 50 %.

Уважаемые коллеги, проект закона на заседании рассмотрен. В со
ответствии с решением комитет рекомендуем Законодательному Собра
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нию принять в первом чтении и рассмотреть во втором (окончательном) 
чтении после проведения лингвистической экспертизы без продолжения 
работы над ним в виде поправок. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:59:32. Речь 0 мин 44 сек

Коллеги, у нас поступило предложение депутата Гаськова, у нас 
есть решение комитета. Я правильно понимаю, еще раз вопрос к правово
му управлению, что мы сначала ставим на голосование решение комитета. 
Если оно проходит, то автоматически предложение депутата Гаськова не 
имеет смысла, потому что решение комитета: принять в первом чтении с 
рассмотрением на данной сессии, и оно первым голосуется, а предложение 
депутата Гаськова принять в первом чтении и дальше продолжить работу 
над этим законом.

Вот дайте мне еще раз пояснение как в соответствии с Регламентом.
Вы же об этом хотели спросить, Александр Юрьевич? (Не слышно). 

Нет, я понимаю, понимаю, я помню ваше предложение.

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного Собра
ния Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 13:00:16. Речь 0 мин 54 сек

Уважаемые депутаты, у нас первое голосование состоит фактически 
из 2 вопросов. Первым мы принимаем Закон в первом чтении и одновре
менно определяем его дальнейшую судьбу: рассмотрение на данной сес
сии. Поэтому, если ко второму элементу вот этого голосования поступило 
альтернативное предложение, то мы его выносим отдельно. Сначала мы 
первым голосованием принимаем Закон в первом чтении, а вторым голо
сованием определяем его судьбу: либо на данном заседании принимаем, 
либо уходим в поправки. Таким образом, на первое голосование выносится 
вопрос о принятии Закона в первом чтении.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Хорошо. Возражений нет к тому, что сказал Михаил Васильевич, 

Александр Юрьевич? Вы инициатор предложения. Вам понятно, что ска
зал Михаил Васильевич?

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 13:01:10. Речь 0 мин 6 сек

Мне непонятно, как во втором чтении мы вынесем объект. Поправ
ками, не поправками и вообще.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:01:16. Речь 0 мин 9 сек

Поправками, естественно. (Шум в зале).

ГАСЬКОВ А.Ю.
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Хорошо.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 13/32)

ВЫСТУПИЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Роман Викторович Буянов.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 13:01:25. Речь 0 мин 31 сек

Я правильно понимаю, что речь идет о том, что если первое пред
ложение не проходит, то второе предложение - это работа над поправками 
во втором чтении на следующей сессии Законодательного Собрания, не на 
этой?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Видимо, так. Видимо, так.

БУЯНОВ Р.В.
Тогда, коллеги, предлагаю, может быть...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Давайте не пространство вариантов обсуждать, а начинать ставить 

вопросы по мере их поступления. Сначала предлагается проголосовать...

БУЯНОВ Р.В.
Хорошо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
...решение комитета: принять в первом чтении. Ставлю вопрос на 

голосование.

Принять проект закона в первом чтении 
Время: 13:01:56
Присутствие -  34. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  4. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:01:56. Речь 1 мин 25 сек 

Решение принято.
Теперь ставлю на голосование решение комитета: продолжить ра

боту в данном заседании. Рассмотреть во втором (окончательном) чтении 
на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы.

(Не слышно). Александр Юрьевич, я же не знаю ваше настроение. 
Я знаю, что у нас есть, еще раз, у нас есть к этому вопросу сопроводитель
ное постановление. Знакомились вы с ним, нет? То есть, которое... Мы как 
раз высказываем свои предложения Правительству по акциям "Сибэкспо- 
центра". Мне кажется, нам надо просто в зале награждать инвестора, кото-
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(пЛ 3/33)

ВЫСТУПИЛИ:

рый хочет 3 миллиарда вложить в этот объект. Ну, это я, может быть, во
обще не об этом. Вдруг у вас другие по другим объектам вопросы. Колле
ги... (Не слышно). Для этого торги и проводятся.

Поэтому, коллеги, пожалуйста, голосуем предложение комитета: 
принять вопрос, принять... Как он звучит?

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного Собра
ния Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 13:03:21. Речь 0 мин 11 сек

Рассмотреть во втором (окончательном) чтении после проведения 
лингвистической экспертизы без продолжения работы в виде поправок на 
данном заседании.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:03:32. Речь 0 мин 4 сек 

Слышали предложение? Голосуем.

Рассмотреть в окончательном чтении на данном заседании после проведе
ния лингвистической экспертизы 
Время: 13:03:36
Присутствие -  34. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 18
За -  22. Против -  7. Воздержались -  2. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:03:36. Речь 1 мин 12 сек 

Решение принято.
А почему решение принято? (Не слышно). Это процедурный во

прос, то есть сейчас вопрос стоит так, как он стоит уже в решении комите
та, то есть мы говорим: у нас 30, у нас 43 депутата, значит, у нас 43 депу
тата по процедурным вопросам мы поговорим о том, что это большинство 
от числа избранных депутатов, а для принятия закона, соответственно, от 
числа... от установленной численности депутатов, от 45, поэтому все пра
вильно, система не ошибается.

Значит, коллеги, еще раз теперь, значит, в какой фазе мы сейчас 
находимся и что мы ставим на голосование? (Не слышно).

Лингвистическая экспертиза проведена, да? Принять Закон и 
направить Губернатору Иркутской области для обнародования.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:04:48. Речь 2 мин 23 сек

Решение принято.
Вопрос № 14.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 3/34)

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(пЛЗ/35)

ВЫСТУПИЛИ:

Так, постановление. Извините, самый главный-то вопрос, самый 
главный вопрос. Все-таки мы вот принимаем сопроводительное постанов
ление, да? Валерий Валерьевич, вы говорили про сопроводительное поста
новление уже, да? Вот. В чем суть этого постановления? Мы не сдержива
ем предложение Правительства о таком способе проведения приватизации 
акций "Сибэкспоцентра". Вместе с тем, понимая задачу общественную 
нашу общую задачу сохранения профиля и назначение "Сибэкспоцентра" 
как комплекса регионального, межрегионального и международного уров
ня, сохранение уровня качества и доступности услуг, мы предлагаем Пра
вительству подумать над немножко другой формой приватизации этого 
пакета акций, то есть провести... Пока я вот правовую форму не понимаю, 
но провести объединение двух пакетов: города и области, тогда это в сум
ме будет чуть больше 53 %, и выставлять эти акции не на аукцион, а на 
конкурс, для того чтобы мы могли все вот эти обязательства, о которых 
триумфально доложила Марина Александрова, зафиксировать в докумен
те. И сохранение профиля, и там состав проводимого развития рекон
струкции, что и конгресс-холл чтобы был, чтобы выставочные павильоны 
были как 3 этажа, как нам об этом сказали, и зафиксировать объем меро
приятий, объем финансовых вложений. Мы предлагаем Правительству по
думать именно в этом направлении, но не сдерживаем их представления об 
эффективном управлении государственным имуществом. Поэтому Закон 
мы приняли, но сейчас вот предлагается проголосовать за это наше сопро
водительное постановление. Кто за, прошу проголосовать.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 13:04:51
Присутствие -  34. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  25. Против -  5. Воздержались -  3. Не голосовали -  1.
Принято

Принять постановление 
Время: 13:07:11
Присутствие -  34. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  31. Против -  1. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:07:11. Речь 0 мин 30 сек 

Решение принято.
Уважаемые коллеги, перерыв на обед до 14...
Пожалуйста, Ирина Валерьевна. Включите микрофон.

ЛЕНЫИИНА И.В. -  руководитель аппарата Законодательного Собрания
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Иркутской области
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 13:07:41. Речь 0 мин 23 сек

Андрей Николаевич с просьбой Лабыгин, в 2 часа его выслушать. У 
него потом какое-то важное совещание, не по повестке идти, и Сергей 
Юрьевич Тен тоже приедет в 14:30. Нужно его сориентировать, если у 
нас... Если мы не можем, то нужно предупредить просто их.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:08:05. Речь 0 мин 25 сек

Коллеги, но у нас Сергей Юрьевич Тен после обеда. (Не слышно). 
Ну, хорошо, тогда в два Андрея Николаевича... Все, тогда мы идем. В чем 
опасения-то? Мы... В 14 мы в зале. Коллеги, просьба не опаздывать, в 14 
начинаем. (Не слышно). Ну, на 5 минут короче будет обед. Спасибо.

Часть 3 заседания. Дата: 30.06.2021 Время: 14:04:32 -  15:53:03 

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата 

Присутствовало депутатов: 32
1. Аблов А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Алдаров К.Р. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской об

ласти
3. Андреев А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
4. Вакуров Е.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
5. Безродных О.В. председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, информа

ционной политике и связям с общественными объединениями
6. Бренюк С.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
7. Ведерников А.В. председатель Законодательного Собрания Иркутской области
8. Вепрев А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
9. ЕабовР.Ф. председатель комитета по законодательству о природопользовании,

экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркут
ской области

10. Гаськов А.Ю. председатель комитета по здравоохранению и социальной защите За
конодательного Собрания Иркутской области

11. Дикусарова Н.И. председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово-
экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

12. Кудрявцева Е.Ф. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
13. Лобков А.В. заместитель председателя комитета по здравоохранению и социаль

ной защите Законодательного Собрания Иркутской области
14. Любенков Е.А. заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию,

финансово-экономическому и налоговому законодательству
15. Маслов А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
16. Некипелов Д.Б. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
17. Носенко О.Н. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской об

ласти
18. Обухов А.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
19. Перетолчин В.В. председатель комитета по законодательству о государственном стро
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20. Петрук С.М.
21. Попов О.Н.
22. Сагдеев Т.Р.

23. Сарсенбаев Е.С.
24. Синцова И.А.

25. Сумароков И.А.
26. Сумароков П.И.
27. Терентьев А.Н.
28. Тютрин Д.Г.

29. Франтенко С.С.

30. Хайдуков В.В.

31. Шевченко С.П.

32. Шершнев Д.П.

ительстве области и местном самоуправлении Законодательного Со
брания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законодатель
ного Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодательству 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально-культурному зако
нодательству Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Со
брания Иркутской области
заместитель председателя комитета по собственности и экономиче
ской политике
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской эти
ке, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 11
1. Белов А.С.

2. Егорова Л.И.

3. Кондрашов В.И.
4. Крывовязый И.В.
5. Курбайлов М.М.
6. Левченко А.С.
7. Побойкин В.Л.

8. Романов А.В.
9. Труфанов Н.С.

10. Чекотова Н.А.
11. Шпаков В.Ю.

заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности 
Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической политике 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 7
1. Басов М.В. начальник правового управления Законодательного Собрания Иркут

ской области
2. Буянов Р.В. полномочный представитель Губернатора Иркутской области в Зако

нодательном Собрании Иркутской области
3. Быргазова М.А. министр имущественных отношений Иркутской области
4. Лабыгин А.Н. Уполномоченный по защите прав предпринимателей в Иркутской об

ласти
5. ЛенынинаИ.В. руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской обла

сти
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6. Тен С.Ю. депутат Государственной Думы Федерального Собрания Российской
Федерации

7. Цыганова М.М. министр по молодежной политике Иркутской области

26. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ЕЖЕГОДНОМ ДОКЛАДЕ О РЕЗУЛЬТАТАХ ДЕЯ
ТЕЛЬНОСТИ УПОЛНОМОЧЕННОГО ПО ЗАЩИТЕ ПРАВ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ 
В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ В 2020 ГОДУ С ОЦЕНКОЙ УСЛОВИЙ ОСУЩЕСТВЛЕ
НИЯ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСКОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ И 
ПРЕДЛОЖЕНИЯМИ О СОВЕРШЕНСТВОВАНИИ ПРАВОВОГО ПОЛОЖЕНИЯ 
СУБЪЕКТОВ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСКОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:04:33. Речь 0 мин 29 сек

Проект постановления «О ежегодном докладе о результатах дея
тельности Уполномоченного по защите прав предпринимателей в Иркут
ской области в 2020 году с оценкой условий осуществления предпринима
тельской деятельности в Иркутской области и предложениями о совер
шенствовании правового положения субъектов предпринимательской дея
тельности». Слово предоставляется Лабыгину Андрею Николаевичу - 
Уполномоченному по защите прав предпринимателей в Иркутской обла
сти. Пожалуйста, Андрей Николаевич, просим вас на трибуну.

ЛАБЫГИН А.Н. -  Уполномоченный по защите прав предпринимателей в 
Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 14:05:02. Речь 17 мин 33 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, благода
рю вас за предоставленную возможность выступить с докладом о резуль
татах деятельности Уполномоченного по защите прав предпринимателей в 
Иркутской области в 2020 году. В настоящем докладе мы отразили резуль
таты основных направлений нашей деятельности, традиционно представи
ли оценку условий предпринимательской деятельности с описанием си
стемных проблем в сфере делового и инвестиционного климата, а также 
предложения по совершенствованию ведения бизнеса в регионе.

Основной компетенцией Уполномоченного является рассмотрение 
и разрешение жалоб и обращений предпринимателей на действия органов 
власти и должностных лиц. Ежегодно к Уполномоченному поступает бо
лее 500 обращений, но в 20-м году количество обращений увеличилось 
практически в два раза в связи с пандемией. В целом за прошедший год по 
письменным обращениям в каждом четвертом случае удалось добиться 
полного восстановления нарушенных прав предпринимателей. В органы 
власти, органы прокуратуры было направлено 12 ходатайств о привлече
нии виновных должностных лиц к ответственности. Во всех случаях были 
установлены нарушения, приняты меры прокурорского реагирования. Че
тыре должностных лица привлечены к дисциплинарной и административ
ной ответственности. По 11 жалобам в целях защиты прав предпринимате
лей Уполномоченный принял участие в судебных заседаниях. По резуль
татам участия права четырех предпринимателей были восстановлены пол
ностью. Часть судебных процессов не окончена, и судебные заседания 
продолжаются в нынешнем году.
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В связи с распространением новой коронавирусной инфекции в 20- 
м году наибольшее количество жалоб было связано с введением ограниче
ний и запретов, а также с проблемами при получении антикризисных мер 
поддержки. Также предприниматели жаловались на действия налоговых и 
надзорных ведомств, на действия государственных и муниципальных ор
ганов, силовых структур. Неизменными оставались проблемы, связанные с 
размещением нестационарных торговых объектов, с неисполнением госу
дарственными и муниципальными заказчиками требований по оплате про
изведенных работ.

В моем докладе представлены отдельные социально-экономические 
эффекты для предпринимателей от правозащитных действий Уполномо
ченного, приведу лишь некоторые из них. Так, благодаря совместным уси
лиям вместе с Пенсионным фондом и налоговой службой удалось помочь 
38 заемщикам выполнить условия федеральной программы льготного кре
дитования и перейти из так называемого периода погашения в период 
наблюдения, тем самым были сохранены предприятия и рабочие места. В 
административном (непонятно) удалось отменить незаконно назначенные 
штрафы, а также необоснованно вмененные пункты предписания, требу
ющие значительных материальных затрат на их выполнение. Удалось со
хранить арендные отношения, а также уменьшить размер арендных плате
жей.

Теперь хочу перейти к главной теме моего доклада - это проблемам 
бизнеса, выявленным по результатам рассмотрения обращений. Топ-5 
проблем представлены на слайде. Теперь вкратце о каждой.

Характер большинства жалоб и обращений к Уполномоченному в 
20-м году был обусловлен пандемией новой коронавирусной инфекции, 
из-за которой предприниматели оказались перед серьезными вызовами 
экономического и социального характера, в том числе в результате повсе
местного введения ограничительных мероприятий. Введенные запреты и 
ограничения негативно отразились на бизнесе. Предприниматели столкну
лись со значительным снижением выручки, невозможностью выплачивать 
арендные платежи, налоги, заработную плату сотрудникам. Без мер госу
дарственной поддержки экономике было бы не обойтись. На федеральном 
уровне оперативно были приняты решения и реализованы существенные 
меры поддержки для граждан и предпринимательства, которые сыграли 
ключевую роль в смягчении последствий кризиса для бизнеса. Самыми 
значимыми из них можно назвать мораторий на проверки, субсидии на со
хранение занятости, освобождение и отсрочка от уплаты налоговых пла
тежей, льготные кредиты, снижение страховых взносов и имущественные 
меры поддержки. В регионе также был реализован целый ряд региональ
ных и муниципальных мер поддержки бизнеса, о чем депутатскому корпу
су отдельное спасибо.

Работа нашего правозащитного института по вопросам, связанным 
с пандемией, осуществлялась в основном в трех направлениях. Это защита 
индивидуальных прав и консультирование, формирование предложений по 
разрешению системных проблем бизнеса, информирование предпринима
телей по вопросам, вызванным пандемией. В рамках рассмотрения обра
щений Уполномоченным в различные органы власти были направлены 93 
предложения по принятию необходимых мер поддержки бизнеса. Часть 
предложений была поддержана и реализована. Среди них можно отметить 
направление предложений в Правительство Российской Федерации по 
расширению перечня наиболее пострадавших отраслей, снижение налого
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вых ставок по налогу на имущество организаций, транспортному налогу, 
установление пониженных ставок по УСН. Не могу не отметить, что и от
дельные муниципалитеты поддержали наши предложения и снизили нало
говую ставку по налогу на имущество физических лиц, на примере регио
на установили имущественные льготы в виде освобождения или отсрочки 
от уплаты арендных платежей, снизили ставки по ЕНВД.

Второе место по количеству поступивших обращений занимают 
обращения, связанные с увеличением налоговой нагрузки на субъекты 
предпринимательской деятельности. В связи с прекращением действия 
режима ЕНВД с начала 20-го... 21-го года предприниматели были вынуж
дены перейти на другие системы налогообложения. При переходе на ПСН 
налоговая нагрузка на бизнес увеличилась в связи с установлением в реги
ональном законодательстве высоких размеров доходности в отношении 
розничной торговли и услуг общественного питания. Также состав и груп
пы муниципальных образований в законе были определены без учета чис
ленности населенных пунктов. Но большую обеспокоенность в настоящий 
момент у бизнеса вызывает расчет стоимости патента исходя из площади 
торгового объекта. Расчет стоимости патента от всего торгового объекта 
влечет значительное увеличение налогового бремени с площадей, не при
носящих доход предпринимателям. Минфин России в своих письмах разъ
яснил, что регионы вправе устанавливать размеры доходности, применяя 
любые физические показатели, в том числе площадь торгового зала, зала 
обслуживания посетителей. В некоторых регионах такие показатели уже 
приняты, например, в Забайкальском крае, Ярославской, Новгородской, 
Рязанской областях. Поэтому в целях установления экономически обосно
ванных налогов на территории Иркутской области, обеспечения комфорт
ного, бесшовного перехода бизнеса на другие режимы налогообложения 
предлагаю внести в региональный закон о патентной системе изменения, 
позволяющие рассчитывать стоимость патента для розничной торговли и 
общественного питания с площади торгового зала, зала обслуживания по
сетителей, состав и группы муниципальных образований определять с уче
том численности населенных пунктов и действие закона в обязательном 
порядке распространить на правоотношения, возникшие с 1 января 2021 
года, т.е. придать закону обратную силу.

Теперь несколько слов об упрощенной системе налогообложения. 
Для большинства видов деятельности региональным законом установлены 
максимальные налоговые ставки - 6 и 15 процентов соответственно. Об
ращаясь к Уполномоченному, предприниматели указывают на увеличив
шуюся в несколько раз налоговую нагрузку, связанную с переходом с 
ЕНВД на УСН. Повышение налоговой нагрузки для тех, кто вынужден пе
рейти с ЕНВД на УСН, создает миграцию бизнеса в другие регионы с бо
лее лояльными налоговыми условиями, что, безусловно, не способствует 
улучшению делового и инвестиционного климата в Иркутской области и 
развитию малого и среднего предпринимательства. В ряде субъектов Рос
сийской Федерации еще в 20-м году были приняты законы, устанавлива
ющие пониженные ставки для налогоплательщиков, перешедших с ЕНВД 
на УСН, например, в Забайкальском крае, Республике Бурятия, Алтае, 
Красноярском крае, Новгородской области. Поэтому я считаю, что в пере
ходный период 2021 - 2022 годах необходимо установить в регионе мини
мальные налоговые ставки для налогоплательщиков, перешедших с ЕНВД 
на УСН, а также предпринимателей, осуществляющих деятельность в 
наиболее пострадавших от распространения коронавирусной инфекции
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отраслях.
Также не могу не затронуть тему с уплатой еще одного налога - 

налога на имущество физических лиц. В 20-м году в связи с исчислением 
налога на имущество исходя из его кадастровой стоимости у индивиду
альных предпринимателей значительно выросла налоговая нагрузка. В со
ответствии с налоговым законодательством представительные органы му
ниципальных образований вправе уменьшить ставку налога на имущество 
физических лиц. Однако далеко не все представительные органы муници
палитетов нашей области воспользовались таким правом. В 194 муници
пальных образованиях установлены максимальные ставки налога - 2 про
цента. Принимая во внимание сложную экономическую обстановку, вы
званную пандемией, предлагаю представительным органам муниципаль
ных образований рассмотреть возможность установления пониженных 
ставок по налогу на имущество физических лиц, исчисляемых исходя из 
кадастровой стоимости, с учетом интересов предпринимательского сооб
щества и сбалансированности бюджетов муниципальных образований.

Особо хочу обратить внимание на тему нестационарной торговли. 
На слайде представлены основные проблемы, существующие в данной 
сфере в нашем регионе. Недостаточное регулирование нестационарной 
торговли на федеральном уровне, отсутствие единого нормативного акта, 
устанавливающего правила размещения НТО на территории региона пре
пятствуют развитию торгового предпринимательства в Иркутской области, 
создают риски ограничения конкуренции. В связи с этим Уполномочен
ным разработан законопроект, регулирующий размещение НТО в регионе, 
которым предполагается урегулировать основные вопросы. Это долго
срочность размещения НТО, определение основных принципов функцио
нирования и схемы размещения НТО, формирование общих требований к 
местам размещения, внешнему виду павильонов, случаи заключения дого
воров без проведения торгов, предоставление компенсационных мест и 
регулирование развозной торговли. Представляется, что только регио
нальный закон может положить конец основным разногласиям, позволит 
сформировать единую практику правоприменения, улучшит деловой кли
мат в сфере нестационарной торговли, а также будет способствовать раз
витию здоровой конкуренции. В настоящее время проект закона проходит 
процедуру регулирующего воздействия.

Нарушения прав предпринимателей в уголовно-правовой сфере. 
Количество ежегодно поступающих в адрес Уполномоченного жалоб на 
действия силовых органов остается фактически неизменным. Основную 
долю обращений составляют жалобы на изъятие имущества и несвоевре
менный его возврат. Совместная работа Уполномоченного с прокуратурой 
области не раз доказывала свою эффективность при рассмотрении таких 
обращений. По результатам проверок принимались меры прокурорского 
реагирования, ставился вопрос о привлечении должностных лиц к дисци
плинарной ответственности. Вместе с тем хочу отметить, что изъятие 
имущества влечет существенные негативные последствия для бизнеса. Те 
проблемы, с которыми сталкиваются предприниматели в результате дей
ствий правоохранительных и следственных органов, не могут положи
тельным образом отразиться на уровне и развитии компании, поэтому во
прос о повышении уровня правовой защищенности предпринимателя и его 
безопасности является как нельзя актуальным. Для защиты предпринима
телей необходимо устранять необоснованное вмешательство правоохрани
тельных органов в деятельность предприятий. Для этого, полагаю, необхо
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димо активизировать и усиливать прокурорский надзор за соблюдением 
прав предпринимателей в уголовно-процессуальной сфере.

Следующая проблема, о которой я хотел бы сказать сегодня, - это 
административное давление в регионе. Федеральным уполномоченным 
Борисом Титовым в рамках ежегодного доклада Президенту Российской 
Федерации представляется индекс административного давления в регио
нах. Иркутская область по его результатам вошла в группу с самым высо
ким уровнем давления на предпринимателей и заняла по данному показа
телю 83-е место из 85. Это говорит о большом количестве проводимых 
проверочных мероприятий и их фискальной направленности. На этом и 
следующем слайде представлены результаты индекса административного 
давления за 19-й год. Высокая степень давления остается со стороны таких 
ведомств, как Роструд, Ростехнадзор, Россельхознадзор, Росприроднадзор. 
Предупреждения применяются меньше, чем в среднем по России. Доля 
организаций и индивидуальных предпринимателей, подвергнутых провер
кам, и доля штрафов, наложенных без проведения проверок, достаточно 
высока. Несмотря на снижение числа проверок, количество штрафов, 
наложенных без проведения проверок, не снижается и является в разы 
выше, чем в других регионах. В 20-м году Уполномоченным совместно с 
прокуратурой области и руководством надзорных ведомств были проведе
ны встречи, в ходе которых были выработаны предложения по улучшению 
показателей индекса и снижению уровня давления в регионе. В результате 
Иркутская область незначительно улучшила свои позиции, поднявшись в 
рейтинге на 7 позиций, и теперь занимает 76-е место. Также это связано, я 
считаю, что с введенным Правительством Российской Федерации в 20-м 
году мораторием на проведение проверок.

В рамках подготовки настоящего доклада мы провели социологиче
ский опрос предпринимателей об административной среде в регионе. Бо
лее 60 процентов опрошенных респондентов считает, что административ
ная нагрузка на региональный бизнес в 20-м году, несмотря на введенный 
мораторий, увеличилась. И только 28 процентов респондентов ответили, 
что проверок в уходящем году в отношении них не проводилось. Более 30 
процентов предпринимателей сообщили, что в отношении их компаний 
административные наказания не применялись. Необходимо отметить, что 
только половина опрошенных предпринимателей знает о возможности за
мены штрафа на предупреждение. Наиболее обременительные виды адми
нистративного регулирования, по мнению опрошенных, созданы в налого
вых органах, в органах, отвечающих за санитарно-эпидемиологическое 
благополучие населения и пожарную безопасность.

Таким образом, данные индексы и результаты опроса предприни
мателей свидетельствуют о том, что административное давление на бизнес 
в регионе остается достаточно высоким, поэтому необходимо прилагать 
все усилия для улучшения качества надзорной деятельности и снижения 
числа проверок, поскольку чрезмерность контрольных мероприятий нега
тивно влияет на инвестиционную привлекательность региона.

В заключение своего выступления я хочу привести оценку состоя
ния предпринимательской среды в регионе. Сложный для бизнеса год. 
Численность субъектов предпринимательской деятельности сократилась. 
Кризис, вызванный пандемией, сопровождаемый повсеместным введением 
ограничительных мер, нанес серьезный удар по деятельности большинства 
предпринимателей и в первую очередь по малому предпринимательству. 
По данным Росреестра МСП, количество субъектов МСП сократилось на
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4,5 процента, а всего хозяйствующих субъектов уменьшилось за прошлый 
год на 8,5 процента по сравнению с 19-м годом.

Для выявления настроения и оценки условий ведения бизнеса со 
стороны предпринимателей нами был проведен опрос. Часть результатов 
опроса вы видите на слайдах. На вопрос, насколько пострадал ваш бизнес 
в период пандемии, 47 процентов опрошенных ответили: значительные 
потери. Только 13 процентов опрошенных заявили, что спрос на продук
цию не изменился, а у остальных произошло снижение до 50 процентов. 
Мерами поддержки могли воспользоваться только 32 процента опрошен
ных предпринимателей, 53 респондентов меры поддержки не получили. В 
перспективы развития своего бизнеса в 21-м году верит только 13 процен
тов предпринимателей. На вопрос, какие меры государственной поддерж
ки им необходимы в 21-м году, 89 процентов опрошенных высказались за 
снижение налогов. В качестве основных проблем, мешающих развитию 
бизнеса в регионе, предприниматели определили повышение налоговой 
нагрузки, снижение спроса, высокие налоговые ставки на коммерческую 
недвижимость, введение маркировки товаров, высокие тарифы на вывоз 
ТБО, повышенные расценки на электроэнергию.

Приведенные результаты еще раз подтверждают тезис о том, что 
говорить о полноценном восстановлении бизнеса преждевременно, осо
бенно в связи с последними вновь введенными ограничениями. С целью 
стимулирования предпринимательской активности необходимо на перво
начальном этапе создавать комфортные условия для развития бизнеса. 
Именно поэтому наше предложение о принятии налоговых мер поддержки 
бизнеса сегодня как никогда актуально, если мы хотим этот бизнес сохра
нить.

В заключение скажу, что перечень ключевых проблем и предложе
ния по их решению в полном объеме отражены в моем ежегодном докладе, 
в приложениях к докладу представлены результаты опроса предпринима
телей, мониторинг деятельности советов по развитию малого и среднего 
предпринимательства на территории региона, а также перечень лучших 
практик муниципальных мер поддержки.

Благодарю за внимание. Готов ответить на ваши вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:22:35. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо, Андрей Николаевич. Пожалуйста, коллеги. Светлана Ми
хайловна Петрук, ваш вопрос.

ПЕТРУК С.М. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 14:22:41. Речь 1 мин 20 сек

Андрей Николаевич, у меня, наверное, не вопрос, а, наверное, вы
сказывание. Я, конечно, рада за тех предпринимателей, чьи вопросы вы 
рассмотрели, помогли, но я скажу про свою тему. 28 июня, буквально не
сколько дней назад, у вас был прием совместно с зампрокурора Бабенко. Я 
записалась на прием, у вас прием был с 15 до 18:00, мы записались, попро
сили, чтобы нас записали на 17:00. В итоге нам позвонили без двадцати 
четыре, мы ехали с суда, мы попросили буквально 10 минут, и какое было 
у нас удивление, когда мы приехали и попытались подключиться, и в ито
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ге нам сказали: извините, прием закончен. Мы готовились, пытались напи
сать свою речь, свой рассказ в 10 минут, и в итоге мы не попали. Конечно, 
осадок просто невероятный, тем более мы с Братска. И я считаю, что это, 
конечно, неуважение к предпринимателю, и хотелось бы, чтобы в даль
нейшем других, наверное, предпринимателей, которые к вам будут обра
щаться, вы относились более, ну, внимательно, наверное, чтобы не поте
рять доверие. Вот это чисто вот крик души. Спасибо.

ЛАБЫГИН А.Н. -  Уполномоченный по защите прав предпринимателей в 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:24:00. Речь 1 мин 54 сек

Спасибо, Светлана Михайловна, за замечание. Принимается без
условно. Хочу пояснить ситуацию. Во-первых, это был первый совмест
ный прием с прокурором, был в связи с пандемией организован в режиме 
ВКС, поэтому произошел вот такой сбой. В результате из 7 предпринима
телей, которые выразили свое желание участвовать в этом приеме, 6 мы 
смогли принять. И вот на самом деле с вами прошел такой... ну, с вашим 
обращением такой сбой. В связи с тем, что из 4 заместителей прокурора 
области сейчас работают только двое, т.е. достаточно было ограниченное 
время, мы пошли вперед регламента. На самом деле я ознакомился с ва
шим заявлением, знаю его суть. Мы все, и 6 которых рассмотрели, и ваше 
седьмое, передали Вячеславу Владимировичу для рассмотрения. Я думаю, 
что суть там понятно изложена вашим представителем. Безусловно, я еще 
раз попрошу зампрокурора, чтобы он в особом порядке посмотрел, в 
смысле с особым вниманием. Если что-то останется неразъясненным, мы 
вернемся в индивидуальном порядке. Хочу вам сказать, что это исключи
тельный случай. Конечно, если бы он был не исключительным, то в здра
вом уме Уполномоченный, который через два дня идет для доклада в За
конодательное Собрание, никогда бы специально депутату Законодатель
ного Собрания, конечно, его не оставил бы за бортом с точки зрения его 
обращения. Поэтому, ну, получился такой технологический сбой. Мы ва
шу жалобу под особым контролем доведем до какого-то логического рас
смотрения. Я ее видел, знаю суть, поэтому...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Носенко Ольга Николаевна.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВОПРОС: Время: 14:25:55. Речь 1 мин 19 сек

Спасибо, Андрей Николаевич, за подробный доклад. Я достаточно 
плотно работала и работаю со всеми Уполномоченными по правам пред
принимателей, и с Андреем Николаевичем, наверное, одна из первых 
начала взаимодействие, в том числе я принимала участие, когда проводил 
Андрей Николаевич совместно с Еубернатором и Уполномоченным по 
правам предпринимателей Российской Федерации, где были приглашены, 
в общем-то, все желающие предприниматели. Такое, наверное, редко мож
но увидеть. Ну, в чем мой вопрос заключается. Когда мы проводили вы
ездное заседание комитета в поселке Усть-Ордынский, многие предпри
ниматели не знали, наверное, о существовании этого института, в том чис
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ле по мерам поддержки малого и среднего предпринимательства. И пом
нят, наверное, многие следили за Петербургским экономическим форумом, 
как выступала Уполномоченный по правам предпринимателей, обще
ственный уполномоченный по правам предпринимателей, наверное, мно
гие запомнили ее крылатую фразу. Ну, Андрей Николаевич, к вам вопрос. 
Сколько у нас есть общественных уполномоченных по защите прав пред
принимателей в Иркутской области и как вы плотно с ними сотрудничае
те? Спасибо.

ЛАБЫГИН А.Н. -  Уполномоченный по защите прав предпринимателей в 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:27:14. Речь 1 мин 39 сек

Спасибо, Ольга Николаевна, за вопрос. Взаимодействие и назначе
ние общественных уполномоченных, во-первых, их создание, возможность 
их появления предусмотрена как Федеральным 78-м законом, так и нашим 
138-м. Общественные уполномоченные назначаются Уполномоченным по 
защите прав предпринимателей в Иркутской области как по территориаль
ному принципу, так и по направлениям предпринимательской деятельно
сти. Они осуществляют свою деятельность с момента назначения Уполно
моченным и до прекращения им их полномочий либо в связи с прекраще
нием полномочий самого Уполномоченного. Поэтому в настоящий момент 
в Иркутской области существует 7 общественных представителей, из них 3 
по направлениям и 4 представителя муниципальных образований. Поэто
му, ну, вот пандемические моменты, они, конечно, налагают свои особен
ности, в основном мы взаимодействуем в дистанционном режиме, благо 
сейчас все необходимые возможности для этого есть. Поэтому по большо
му счету пока мы еще этот вопрос только выстраиваем, работу в этом 
направлении, потому что было до меня назначено достаточно много обще
ственных представителей, но, к сожалению, вот такую какую-то активную 
работу они не вели. Поэтому считаю, что под задачу будем людей наби
рать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:28:53. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, Сарсенбаев Евгений Сейтович.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 14:28:54. Речь 0 мин 38 сек

Андрей Николаевич, мы с вами были на рабочей группе, и Наталья 
Ееннадьевна Еершун говорила о том, что предпринимательское сообще
ство не сократилось именно по субъектам МСП, а увеличилось, а на слай
дах мы увидели как раз таки большой отток предпринимателей, суще
ственный именно в этом году по отношению к 20-му году. Вот скажите, 
чьи... мы уже второй раз цифры пытаемся сверить, чьи цифры - ваши или 
минэконома - верны?

ЛАБЫЕИН А.Н. -  Уполномоченный по защите прав предпринимателей в
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Иркутской области
ОТВЕТ: Время: 14:29:32. Речь 1 мин 57 сек

Ну, как это ни парадоксально, и мои, и цифры минэконома верны, 
просто нужно понимать, в какой период, за какой период это берется. Если 
мы смотрим за период, ну, как все привыкли, январский, на 1 января или 
на 10-е, как в этот раз взяли, на первый рабочий день прошлого года и на 
первый рабочий день этого, 21-го, года, то, безусловно, наши цифры, они 
показаны, т.е. идет сокращение, и это очевидно. Минэконом пользуется 
цифрами, которые берутся на начало июня, когда происходит естествен
ный всплеск в первой половине года, в первом квартале. Там, ну, не буду 
вдаваться в подробности, помимо того что люди строят новые планы, еще 
и есть тема, связанная с неким дроблением бизнеса, ну, так в кавычки 
возьмем, когда не все заинтересованы переходить из разряда малого биз
неса в средний, происходит некое такое искусственное дробление бизнеса. 
Поэтому количество в первом полугодии, любые вот года посмотреть, оно 
серьезно возрастает. Но к концу года такого календарного это однозначно 
цифры, которые мы представили, они основаны на статистической отчет
ности. Здесь тоже есть свои нюансы, которые вот можно ими... если мы 
сейчас возьмем цифры прошлого года июля и нынешнего года, то одно
значно будет падение. А если к 1 января и июнь, то будет рост.

(из зала, не слышно)
Одна из причин, я назвал ее, дробление. А на самом деле мы поль

зуемся, что касается статистических данных, отчетностью только офици
альной.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:31:30. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста, Попов Олег Николаевич.

ПОПОВ О.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области
ВОПРОС: Время: 14:31:32. Речь 1 мин 7 сек

Андрей Николаевич, мы ознакомились с отчетом. Я вот помню, в 
прошлом году вы активно вели работу по поддержке малого предпринима
тельства в сфере общепита и общепита в первую очередь кафе, рестораны, 
потому что волна ограничений, она сильно ударила по этой области. Вот 
буквально вчера мы услышали, что опять решили, нашли виновника рас
пространения всех зараз и решили ввести ограничения на общепит. Вот в 
этом поступили ли уже в ваш адрес какие-то обращения о помощи для об
щепита? Вот одно из, может быть, как вариант, я вот хотел даже не вопрос, 
а предложение. Одно из ограничений звучит как ограничить работу до 
23:00. А вот ресторанское сообщество в Москве и Санкт-Петербурге в том 
числе пытается доказать, что нужно продлить до 24:00, потому что 23 это 
абсолютно никакой логики нет, не поддается. Еотовы ли в этом направле
нии вы поработать?

ЛАБЫЕИН А.Н. -  Уполномоченный по защите прав предпринимателей в 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:32:39. Речь 7 мин 33 сек
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Спасибо, Олег Николаевич. На самом деле те меры ограничитель
ные, которые у нас время от времени возникают, в последнее время осо
бенно, да, безусловно, для меня как Уполномоченного есть такая работа - 
предпринимателей защищать. Поэтому в этом смысле, конечно, она вызы
вает у меня много вопросов. Ну, вот 23, 24, час ночи, я думаю, что вот этот 
тренд на разобщение имеет под собой основание для применения некото
рых таких ограничительных мер, связанных именно, что вроде бы как счи
тается, что чем дольше люди проводят в неких увеселительных учрежде
ниях, заведениях, тем они потом меньше, так сказать, больше социализи
руются и меньше, так сказать, контролируют себя. Это вот такая основная 
расхожая фраза, которая звучит и в общем-то как-то не находит под собой 
научного подтверждения, но вроде бы как бы в большой среде как-то так 
вроде бы учитывается. Безусловно, я считаю, что в некой степени, ну, 
прошу прощения за непарламентское выражение, козлов отпущения в виде 
общепита, конечно, есть такая доля, и их выставляют крайними. Хотя что 
общепит, что фитнес по своей защищенности, по своим мерам соблюдения 
всех требований Роспотребнадзора, я думаю, что они стоят на одном из 
первых мест. И безусловно... но ситуация, связанная с разобщением лю
дей, с возможностью, чтобы они как можно меньше были вместе, поэтому, 
ну, наверное, это какая-то, так сказать, мера, она имеет какое-то, ну, на 
мой взгляд, не очень существенное значение. Поэтому сегодня, разговари
вая с заместителем министра экономического развития, вот мы с ним об
суждали ситуацию, связанную с возможностью QR-кодов для общепита. 
Вы видите... я как человек считаю себя достаточно продвинутым с гадже
тами работать и привитый к тому же, для меня QR-код - это, конечно, вход 
во все и вся и никаких ограничений. Но есть же разные обстоятельства, 
при которых люди не могут QR-код получить, и мы в Москве видим вот 
эту неразбериху, мы видим падение в общепите в ресторане за один день, 
за два дня - вчера и позавчера от 70 до 90 процентов выручка упала в ре
сторанном бизнесе. С учетом ниже нашей проведенной дискуссии, у нас с 
вами состоявшейся, о том, что это не самое место заразное, грубо говоря, - 
рестораны и иные точки общепита. Есть, на мой взгляд, иные более серь
езные места, где распространяется инфекция, - это транспорт в первую 
очередь, что там греха таить, может быть, и в очередях в поликлиниках, 
где большое скопление людей на самом деле. Поэтому мы свою позицию 
доводим, мы на штабах у Губернатора слышим ситуацию очень печаль
ную, которая есть в медицинских учреждениях. Ну, вот всегда вопрос 
компромисса какого-то. Я думаю, что вторая волна, ну, и третья уже, как 
мы сейчас можем называть, конечно, она нас многому учит, и конечно, вот 
эти некогда заведенные порядки, что до 23, а с 23 нельзя, наверное, их 
нужно пересматривать. Наверное, в совокупности разных вещей нужно вот 
смотреть, искать где-то золотую середину. Безусловно, обращения были, и 
вчера, и сегодня продолжаются. Бизнес, общепит такой начинает скукожи
ваться.

Я немножко отвлекусь, да, прошу прощения. Значит, по эвентам, 
помните, перед новым годом эвент-сфера, сфера развлечений была очень 
активна в своем продвижении, потому что их вообще в прошлом году ли
шили возможности работать, ну, объективно со всех сторон обложили, и 
они где-то до 24 декабря, ну, просто были активны до невозможности. Где- 
то числа с 25-го все. Я понял одну вещь, что бизнес устал ходить доби
ваться каких-то отмены ограничений, они просто ушли в тень, и все, кому
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надо было, без всяких соблюдений всех там нормативов и всех требований 
все, кто хотел, новый год все равно отметили. И как мы видим, в январе 
последствия этого, мы их не ощутили в таком взрывном виде, который нам 
предрекали. Когда я пришел Уполномоченным, я задал Дмитрию Федоро
вичу Савиных вопрос: все-таки статистику дайте, сколько людей заража
ется в точках общепита, сколько в фитнесах, сколько в транспорте, ну, 
чтобы увидеть на самом деле больные. Не получил ответа, в котором было 
бы написано, что точки общепита наиболее опасны с точки зрения распро
странения инфекции, я такого ответа не получил. Он стоит наряду там не
понятно, где человек заразился, ну, на 7-м, 8-м, 9-м месте. Поэтому, ко
нечно, я думаю, что причинно-следственной связи между развитием пан
демии и работой общепита нет, тем более, еще раз, мы многие, наверное, 
посещаем точки общепита, во многих и санитайзеры, и столы расставлены 
дистанционно друг от друга.

И вот еще одну практику с фитнесами. Мы с Ассоциацией фитнес- 
индустрии Иркутской области взаимодействуем, мы еще с ними в декабре 
начали программу самоконтроля, когда Ассоциация собственные меро
приятия контролирует, контролируют сами себя как бы наподобие саморе
гулирующей организации. И вот все это выкладывают в соцсети, потому 
что много участников, кто занимается спортом. И когда, допустим, фит
нес-клуб, которому член клуба заплатил деньги, и если его клуб вдруг в 
соцсетях говорит, что они ничего не нарушают, а он за свои собственные 
деньги пришел и видит, что там ничего не соблюдается, безусловно, идет 
резкая реакция обратная, что это все неправда, что ничего там не выдер
живается, все прочее. Поэтому вот Ассоциация фитнес-индустрии пошла 
вот на такой эксперимент, и я думаю, что вот с точки самодисциплины до
ступная для многих информация о том, что все правила соблюдаются, дает 
им право, ну, в общем-то, как бы отстаивать возможность функциониро
вать в период пандемии, но с большей ответственностью и с большей ар
гументированностью.

Сейчас по такому же пути мы хотим и с общепитом поработать. 
Тем более уже второй день представители общепита, ресторанной отрасли 
по инициативе... вот мы на площадке «Опоры России» собирались, приня
ли решение о том, что они самостоятельно проводят разъяснительную ра
боту и уже в организованном порядке своих сотрудников прививают. У 
нас есть взаимодействие с минздравом, они выделяют специально обучен
ных людей, которые с необходимым количеством вакцины приходят в ме
ста, где сконцентрированы работники общепита. Я думаю, что вот такими 
совокупными методами мы в общем-то как-то так докажем право на суще
ствование.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:40:12. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, Безродных Ольга Владимировна.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями

ВОПРОС: Время: 14:40:13. Речь 1 мин 25 сек

Спасибо, Александр Викторович. Андрей Николаевич, я здесь. У
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меня было два вопроса, но один вопрос уже в принципе задал Евгений 
Сейтович, и я его поддержу в части того, что информация, которая пред
ставлена вами, и информация, представленная Правительством, она раз
нится. И вот тот посыл, что информация собирается на разные даты, на 
мой взгляд, это слабая аргументация, поэтому хотелось бы здесь понима
ние иметь. Это просто как пожелание на будущее, потому что мне сдается, 
что ваша информация куда более соответствует действительности. А во
прос, который бы я хотела задать, он, наверное, и не вам даже, а Прави
тельству, Минэкономразвития, Минфин, может быть. Вот в приложении 3 к 
вашему докладу «Перечень лучших практик муниципальных мер под
держки бизнеса в период covid-19» очень хорошая информация, и мы ви
дим, как отработали и сработали муниципальные образования в этом 
плане, молодцы, здорово. Но мы и понимаем, что это их выпадающие до
ходы. Вот хотелось бы понимать, каким образом эти выпадающие доходы 
были компенсированы, потому что шли проблемы в межбюджетных от
ношениях. Он переходящий и в текущий финансовый год. Если сейчас эту 
информацию не готовы представить, хотелось бы ее получить в любом 
случае в разрезе муниципальных образований. Спасибо.

ЛАБЫЕИН А.Н. -  Уполномоченный по защите прав предпринимателей в 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:41:38. Речь 1 мин 23 сек

Спасибо, Ольга Владимировна. Безусловно, я такую информацию 
вам дать не могу по компенсации муниципальным образованиям. Не
сколько меня, ну, так как бы по касательной смутила ситуация, связанная с 
премированием муниципальных образований, которое недавно состоялось, 
тех, кто, собственно говоря, повысил свою доходность собственной до
ходной части, да, и там, в общем-то, это все достаточно было так серьезно 
подано. Я думаю, что мы здесь, конечно, в жесточайшем находимся про
тиворечии, потому что, безусловно, все взывания о том, что некий аб
страктный предприниматель страдает от налоговой нагрузки, а на другой 
стороне лежит возможность получения нескольких миллионов, а может 
быть, и десятков (я не знаю, там какой размер, 150 млн же раздали, по- 
моему? 300, да?) для поощрения тех, кто работает над собственной доход
ной базой, конечно, здесь, ну, в прямом смысле такое противоречие. И, 
безусловно, я думаю, что этот вопрос нужно минэконому, они раз такую 
формируют такой посыл, безусловно, мы здесь с ними, ну, во-первых, со
перничать вряд ли сможем, а во-вторых, все наши вот эти воззвания к 
уменьшению налогового давления на бизнес, конечно, разобьются об эту 
серьезную ситуацию в виде вот таких поощрений. Ничего сказать не могу 
и такой ситуацией не владею.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:43:01. Речь 0 мин 3 сек

Пожалуйста, Кудрявцева Галина Федоровна.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 14:43:04. Речь 0 мин 35 сек

95



Спасибо большое. Уважаемый Андрей Николаевич, предпринима
тели принимают участие в торгах по 44-му закону, выполняют все усло
вия, которые перед ними поставлены, а по результату они не могут полу
чить финансирование, которое должны получить по 44-му закону. Либо у 
заказчика счета в данный момент оштрафованы, либо какие-либо другие 
причины, и ходят просто по кругу ада. Скажите, пожалуйста, каким обра
зом им поступать в данной ситуации?

ЛАБЫГИН А.Н. -  Уполномоченный по защите прав предпринимателей в 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:43:40. Речь 1 мин 1 сек

Ну, им в каком-то пути этого бесконечного круга нужно свернуть 
на бульвар Гагарина, 74, на 4-й этаж подняться в офис Уполномоченного, 
когда мы соответствующие ограничения по личному приему снимем, либо 
в электронном виде сделать запрос. Мы помогаем таким предпринимате
лям, я в докладе и своем сообщении об этом говорил. Есть несколько 
успешных практик, когда мы наваливаемся, мы соответствующее обраще
ние делаем Губернатору и через прокуратуру, взаимодействие с прокура
турой... прокуратура делает свое представление. И вы знаете, если там не 
совсем безысходная ситуация, ну, когда... есть сложные моменты, но, как 
правило, выполнение обязательств по заключенным государственным и 
муниципальным контрактам происходит. Поэтому пусть предприниматели 
обращаются, мы доведем всех до выплаты.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Гаськов Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 14:44:41. Речь 0 мин 35 сек

Спасибо, Александр Викторович. Андрей Николаевич, у меня шесть 
вопросов (говорят враз, непонятно). Вам как, все сразу или по одному?

ЛАБЫГИН А.Н.
Лучше по одному.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Хорошо, Андрей Николаевич. Начнем с глобального. Вот ваш шеф, 

у вас два же шефа, как я понимаю, один из них озвучил восемь мер для 
поддержки малого и среднего бизнеса Президенту. Есть какая-то реакция 
от Президента в отношении этих мер поддержки? Их там восемь было, я 
напомню.

ЛАБЫГИН А.Н.
Восемь, если мне не изменяет память, это восьмой был доклад 

Уполномоченного Президенту ежегодный, он их ставит. Ну, я думаю, что 
совершенно... ну, это признают, признает и Борис Юрьевич, что совер
шенно немногие вещи удается провести, потому что сам институт Упол
номоченного, так сказать, достаточно молодой, и, как правило, против 
инициатив бизнес-омбудсмена всегда выступает Минфин и минэк, поэтому 
на уровне Российской Федерации не очень получается. О конкретике я вам
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в письменном виде сообщу, чтобы вы имели представление.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Хорошо. Вот сегодня будет пресс-конференция Президента. Ваше 

сообщество омбудсменов будет ли эти вопросы задавать Президенту по 
этим мерам? Президенту именно?

ЛАБЫГИН А.Н.
Имея возможность доступа телекоммуникационного общения, я 

думаю, любой человек имеет возможность, гражданин даже, задать вопрос 
Президенту. Я думаю, что с учетом внутренней дисциплины, я думаю, что 
вопросы от бизнес-омбудсменов на очной встрече задает Борис Юрьевич 
Владимиру Владимировичу очно, никак не (непонятно).

ГАСЬКОВ А.Ю.
Я не лично вам, что вы будете задавать вопросы.

ЛАБЫГИН А.Н.
Я не предполагаю Владимиру Владимировичу задавать эти вопросы.

ЛАБЫГИН А.Н. -  Уполномоченный по защите прав предпринимателей в 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:45:15. Речь 1 мин 26 сек

Восемь, если мне не изменяет память, это восьмой был доклад 
Уполномоченного Президенту ежегодный, он их ставит. Ну, я думаю, что 
совершенно... ну, это признают, признает и Борис Юрьевич, что совер
шенно немногие вещи удается провести, потому что сам институт Упол
номоченного, так сказать, достаточно молодой, и, как правило, против 
инициатив бизнес-омбудсмена всегда выступает Минфин и минэк, поэтому 
на уровне Российской Федерации не очень получается. О конкретике я вам 
в письменном виде сообщу, чтобы вы имели представление.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 14:46:42. Речь 0 мин 18 сек

Хорошо. Следующий вопрос, касающийся (непонятно). Вот с ваше
го доклада по административному давлению на бизнес, вы общались с Гу
бернатором, знаете эти цифры и какие меры бы предложил бы Губернатор 
нашему сообществу?

ЛАБЫГИН А.Н. -  Уполномоченный по защите прав предпринимателей в 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:46:59. Речь 2 мин 18 сек

Да, с Игорем Ивановичем эту тему мы обсуждали, есть заместитель, 
начальник управления проектного офиса, с которым мы на связи находим
ся (имя, отчество забыл). Понимаете, ситуация... как бы вот этот индекс 
административного давления, я сказал о том, что у нас повысилась за про
шлый год на 7 позиций область вверх, да, но до сих пор вот конкретиза
ции, по каким параметрам, на какие пункты, по каким вопросам это про
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изошло, у нас нет. Нам на конференции уполномоченных в индивидуаль
ном порядке эту ситуацию довели. В связи с чем? В связи с тем, что... я 
вот хочу, чтобы вы, может быть, получится объяснить, нет... Т.е. все, весь 
индекс высчитывается из статистических данных, которые имеются в от
крытом доступе. Интерпретация, как у нас с Евгением Сейтовичем сейчас 
вопрос идет, кто же все-таки прав - эти или эти, вроде и те цифры стати
стические, и эти статистические. Игра статистики тоже имеет достаточно 
серьезное значение. Я думаю, после того как индекс административного 
давления за 19-й год срезонировал не только в Иркутской области по 83- 
му месту, но и в других регионах, т.е. там развязалась такая нешуточная 
борьба за повышение. И не столько уполномоченных, сколько различных 
институтов региональных. Поэтому сейчас, для того чтобы понять вообще 
тенденцию и построить вектор, пока расшифровки нашего роста: где, по 
каким, - у меня еще пока нет. Поэтому общая ситуация о том, что с 1 июля 
вводится новый закон о контрольной деятельности, о контрольно
надзорной деятельности, что общая ситуация, направленная в государстве 
на то, что прежде чем наказать, предупреди, и прочее, и прочее, легализа
ция этой контрольно-надзорной деятельности, она есть. С Игорем Ивано
вичем обсуждаем, но для того чтобы предметный на цифрах разговор по
шел, у меня просто нет разъяснения по индексу давления за прошлый год. 
Как появится, безусловно, мы с ним обсудим то, где тонкие места.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Я правильно, вы будете обсуждать цифры за 19-й год?

ЛАБЫГИН А.Н.
За 20-й.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Уже за 20-й будет? Не за 21-й?

ЛАБЫГИН А.Н.
Ну, 19-й, 20-й, если мы... ну а как? Идет за прошлый год статистика.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 14:49:17. Речь 0 мин 27 сек

Понятно. Хорошо, Андрей Николаевич. Следующий вопрос. На 
ваше мнение и на мнение предпринимателей, достаточно ли мер поддерж
ки, которые вышли из стен Заксобрания?

ЛАБЫГИН А.Н.
Ну, что вы имеете в виду?

ГАСЬКОВ А.Ю.
Меры поддержки, законы...

ЛАБЫГИН А.Н.
По прошлому году?

ГАСЬКОВ А.Ю.
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Ну, 20-й год, конечно, вы же отчитываетесь за 20-й год, так пони
маю, не за 19-й же.

ЛАБЫГИН А.Н.
Ну, в принципе, в тот период, когда...

ГАСЬКОВ А.Ю.
Ну, вы анализировали, как считаете, как считают предприниматели?

ЛАБЫГИН А.Н. -  Уполномоченный по защите прав предпринимателей в 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:49:44. Речь 1 мин 1 сек

Я в своем сообщении, в докладе отметил, что роль депутатского 
корпуса о том, что в достаточно сжатые сроки приняли в тот момент и на 
тот момент решение, которое, ну, в той или иной мере помогло предпри
нимательству. Всегда помощи не бывает много, ее всегда как-то недоста
точно. То что, на мой взгляд, с чем я к вам обратился, я специально в этот 
раз в докладе сделал, ну, такие, как сказать, срезы по уровням власти. Есть 
у меня обращения к депутатам Федерального Собрания, есть к региональ
ному уровню, есть к местному. Поэтому вот если еще и те меры, с кото
рыми я предложения внес по У СИ, ПСИ, налогу на имущество физических 
лиц, если вы еще закон о нестационарных торговых объектах примете, во
обще будет, мне кажется, следующий доклад я начну со слов благодарно
сти.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 14:50:45. Речь 0 мин 12 сек

Хороню. Следующий вопрос. Скажите, вот с вашего доклада всего 32 
процента получили меры поддержки. Есть причины, почему 32 процента?

ЛАБЫГИН А.Н. -  Уполномоченный по защите прав предпринимателей в 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:50:58. Речь 0 мин 18 сек

Ну, это мы сделали как бы опрос, да. Есть статистические данные. 
Если индекс давления - это статистика, то здесь опрос - это ощущения лю
дей. Мы его делали обезличенным, в связи с тем чтобы не осуществлять 
давление на предпринимателей. Поэтому, ну, вот такой ответ они дали.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 14:51:16. Речь 0 мин 17 сек

Хорошо. Скажите еще, вот одна из мер поддержки была мораторий 
на повышение арендной платы или на снижение. Есть какой-то у вас ре
естр по нашим муниципальным образованиям и по государственным 
учреждениям, кто поддержал и как поддержали малый и средний бизнес?

ЛАБЫГИН А.Н. -  Уполномоченный по защите прав предпринимателей в
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Иркутской области
ОТВЕТ: Время: 14:51:34. Речь 1 мин 10 сек

Есть, в определенной степени есть такая информация, мы можем ее 
представить. Я бы хотел немножко по-другому подойти к вашему вопросу, 
к ответу на ваш вопрос. Такой реестр есть, мы можем его предоставить 
вам, но начиная с декабря прошлого года мы обращаемся и на региональ
ный уровень, и на муниципальный уровень, в частности в город Иркутск, о 
том чтобы продлить вот эту льготу по арендным платежам и прочие вещи, 
которые были... есть государственное имущество, вы сегодня обсуждали 
очень серьезно, кто как там им занимается. Но вот есть те, которые арен
дуют государственное имущество, а им никто на поблажки не пошел. В 
ноябре, какого-то ноября там закончилась мера поддержки, они говорят: 
постановления федерального Правительства нет, и мы принимать меры 
поддержки такие не будем. Вот эти письма у меня точно есть.

ЕАСЬКОВ А.Ю.
Есть на Еубернатора? И ответ есть?

ЛАБЫГИН А.Н.
Нет возможности.

ЕАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 14:52:44. Речь 1 мин 12 сек

Хорошо. И крайний вопрос...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Александр Юрьевич, сохраните вопросы, телемост с Президентом 

чуть позже.

ЛАБЫГИН А.Н.
Они там не на Г убернатора, на Председателя Правительства.

ГАСЬКОВ А.Ю.
И крайний вопрос по вакцинации. Я слышал ваше мнение, когда вы 

докладывали Губернатору. Если будет, ну, не принудительная, а просто 
обеспечить проведение профилактических прививок против новой корона- 
вирусной инфекции для предпринимателей, поможет ли это вакцинировать 
свои коллективы и будет ли более эффект, чтобы сохранить рабочие места 
и бизнес в Иркутской области, рестораторов в первую очередь?

ЛАБЫГИН А.Н.
Отвлекся я, еще раз скажите, пожалуйста.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Будет ли распоряжение, допустим, главного санитарного врача об 

обеспечении проведения профилактических прививок по коронавирусу, 
поможет ли это дисциплинировать, помочь предпринимателям вакциниро
вать свои коллективы, чтобы обеспечить сохранность бизнеса в Иркутской 
области, ваше мнение и предпринимателей? Вы сказали уже, что там
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предприниматели составляют какие-то списки там, туда-сюда.

ЛАБЫГИН А.Н. -  Уполномоченный по защите прав предпринимателей в 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:53:55. Речь 1 мин 51 сек

Ну, не какие-то предприниматели, это самые настоящие... (говорят 
враз, непонятно). Да, списки, которые... вот они побывали на «Опоре», мы 
посидели с ними, поговорили, руководители организаций. Я говорю: ребя
та, вас закроют, как в прошлый раз, вы активную позицию проявляйте. Вы 
что можете сделать? Они говорят: а вы нам скажите, что нам делать, бе
жать закрываться или что? Я говорю: нет, надо работать в коллективах, 
убеждать своих работников вакцинироваться. Вот у меня небольшой кол
лектив, я вот сегодня галочку ставлю, что у меня все привиты, которые у 
меня работают. Хотя вначале я что только ни слышал в ответ, начиная от 
репродуктивной деятельности и заканчивая там рогов и копыт. Но путем 
методов убеждения привились и благодарны мне сейчас. Поэтому когда 
руководитель того или иного бизнес-звена чувствует возможность наступ
ления ограничительных мер, я думаю, что он как руководитель, тем бо
лее... ну, никто же здесь, наверное, не скажет из вас, что прививка это 
плохо, по крайней мере, кто-то промолчит, но все в основном будут гово
рить, что это хорошо. Так и он, так сказать, включает иные аргументы, в 
рамках закона безусловно, которые позволяют ускорить процесс вакцина
ции.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Т.е. нужно постановление?

ЛАБЫГИН А.Н.
Да постановлением-то (непонятно), здесь, я думаю, только ограни

чительные меры могут создать угрозу, а так это общение с предпринима
телями, в том числе и обращаюсь к вам, уважаемые депутаты, каждый в 
своем округе, каждый в своем направлении общайтесь с предпринима
тельским сообществом, своим примером убеждайте. Ну, это же в таком 
ключе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Александр Юрьевич недавно убедил своим примером, вакцинировался. 

ГАСЬКОВ А.Ю.
Я думаю, что коллеги многие вакцинировались.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, депутат Бакуров Евгений Викторович.

БАКУРОВ Е.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 14:55:47. Речь 1 мин 59 сек

Здравствуйте. Подскажите, пожалуйста, вот сложилась такая ситуа
ция в Иркутской области, я как депутат Законодательного Собрания, как 
руководитель Ассоциации лесозаготовителей и лесоэкспортеров, уже на 
протяжении трех месяцев группа «Илим» не покупает ни баланса, ни тех
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сырье, т.е. низкосортную древесину, что рождает захламленность в лесу, 
т.е. это (непонятно) вредители, это пожароопасная обстановка. И на сего
дняшний день ко мне просто обратились ряд предпринимателей, которые в 
Ассоциации находятся, чтобы непосредственно до вас, Андрей Николае
вич, донести эти вопросы, потому что ситуация, она крайне на сегодняш
ний день негативная. Кроме того, что есть ограничения в ж/д поставках, 
вагонах, она обеспечивает на сегодняшний день всего по 58 процентов, лес 
находится в лесу. Балансовую древесину, т.е. осину, березу, не покупают 
уже на протяжении практически года, а хвойные балансы на протяжении 
трех месяцев. Т.е. альтернативы нет. На сегодняшний день из-за пандемии 
нет возможности выехать в соседние страны. И там вот были такие на се
годняшний день попытки и предложения построить несколько мини
предприятий по переработке ХТММ, т.е. мини, от 50 до 100 тыс. кубов, 
чтобы была какая-то альтернатива. На сегодняшний день альтернативы 
нет. И мы являемся одним из самых крупных поставщиков балансовой и 
техсырья, дровяной древесины, т.е. низкосортной, но БЛПК на сегодняш
ний день не покупает эту древесину. Альтернатива только Селенгинский 
ЦКК, но ж/д тариф туда дорогой и возможности туда поставлять тоже нет 
эту древесину. Вот у меня, Андрей Николаевич, к вам вопрос, как в этой 
ситуации, можете вы как-то подключиться к этой ситуации, скажем, по
влиять? Потому что мы уже на всех, кого можно: и на Председателя Пра
вительства, и на зам. Губернатора, и на министра лесного комплекса, везде 
эти письма, и на группу «Илим» написали.

ЛАБЫГИН А.Н. -  Уполномоченный по защите прав предпринимателей в 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:57:46. Речь 1 мин 9 сек

Спасибо, Евгений Викторович, за вопрос. Хочу вернуться к основ
ным параметрам закона 138-го нашего областного и 78-го Федерального, 
которые предписывают Уполномоченным по защите прав предпринимате
лей разбирать жалобы предпринимателей на действия должностных лиц и 
органов государственной власти. Нам категорически запрещено вмеши
ваться в хозяйствующие споры между субъектами хозяйствующей дея
тельности. Поэтому с точки зрения вашего конфликта или там недопони
мания с группой «Илим», несмотря на ее высокий, практически государ
ственный статус, мы в эти отношения ваши с ними вмешиваться не имеем 
права. С точки зрения содействия выправлению ситуации в лесной сфере 
давайте обращение, будем взаимодействовать с министерством лесного 
комплекса, с минэкономом, в этом плане - да. А вот так вот выносить эту 
ситуацию, когда два хозяйствующих субъекта не могут там определиться 
по своему развитию, ну, к сожалению, глубокому сожалению, мы не мо
жем повлиять.

БАКУРОВ Е.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 14:58:55. Речь 1 мин 38 сек

...такую ситуацию, что на сегодняшний день в лесах Иркутской об
ласти сложилась крайне негативная санитарная обстановка. 541 тыс. это 
поврежденных получается на сегодняшний день погибающих насаждений, 
это лесные пожары 258 тыс. гектаров, болезни леса 137 тыс. гектаров, по
врежденные насекомыми 66 тыс. гектаров, ветровал, снеголом 40 тыс. гек
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таров, антропогенные факторы 31 тыс. гектаров и другие факторы. Это на 
сегодняшний день приносит убыток государству уже 25 млрд, это 100 млн 
кубов поврежденной древесины. Ну, вот сложилась у нас ситуация уже на 
протяжении трех лет, что лес вот в таком негативном факторе выставили, 
и на сегодняшний день у нас соседний регион только Красноярский край 
100 млрд убытков, потому что тоже очаг со 100 гектаров стал уже 6 млн 
гектаров, и у нас такие же есть очаги, где по пять лет не плодоносит кедр. 
И вот эта ситуация тоже она уже, т.е. мы не знаем, куда до нее достучать
ся. Хотелось бы тоже как-то, может быть, совместно к этим вопросам под
ключиться, потому что если мы раньше там садили людей за то, что они 
заходили в лес, теперь мы будем сажать за то, что они не находятся в лесу, 
потому что это и пожары, и все остальное, и от этого только дальше идет 
ущерб и распространение. И мы предложили технологию биометрию, ко
торая избавляет от коррупционной составляющей. Это на сегодняшний 
день единственная технология в мире, которая позволяет определить сте
пень повреждения насекомых насаждений и может выявить полностью ле
гальность древесины, где оно происхождение его вплоть до 400 метров, и 
также по приживаемости саженцев. Вот тоже у нас такие есть моменты, 
которые можно... на протяжении трех лет науку эту финансируем, везде ее 
доносим, но на сегодняшний день до сих пор мы как бы не можем прийти 
к какому-то знаменателю.

ЛАБЫГИН А.Н. -  Уполномоченный по защите прав предпринимателей в 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 15:00:33. Речь 0 мин 42 сек

Евгений Викторович, являясь патриотом своей Иркутской области 
и человеком добрым от природы, но иногда проявляю все-таки характер. 
Еще раз вам говорю, что эти вопросы в компетенцию Уполномоченного по 
защите прав предпринимателей не входят, по моему мнению сейчас. Под
ведем ситуацию, давайте приглашайте в качестве, ну, не знаю, кого, экс
перта, еще что-то, мы готовы помочь вам в нахождении выхода из этой 
ситуации, но то, как вы сейчас формулируете вопрос, к большому моему 
сожалению, а может быть и к счастью, я его принять к рассмотрению не 
могу.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:01:15. Речь 0 мин 3 сек

А тем более с голоса и на сессии по другому вопросу, поэтому, ну, 
письменно направляйте, может, там и есть где поле для исследования. По
жалуйста, Дмитрий Геннадьевич Тютрин.

ТЮТРИН Д.Г. -  заместитель председателя комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 15:01:17. Речь 1 мин 29 сек

Андрей Николаевич, добрый день. Благодарю вас за ваш доклад и, 
может быть, непродолжительное время работы, но лично я вас считаю 
большим профессионалом, и, конечно, хочется, чтобы предприниматель
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ское сообщество было под надежной защитой такого института, который 
вы сейчас возглавляете. Но часть из этого сообщества, Андрей Николае
вич, я говорю о субъектах малого предпринимательства, все-таки выража
ет такую позицию, что сдвигается вектор у нас доступа к ресурсам и т.д. и 
все-таки госкорпорации начинают преобладать над малым бизнесом. Вот 
вы в своем докладе сделали упор, говоря о системных проблемах, в части 
снижения налогообложения. Это правильно, ЛДПР давно предлагает от
менить вообще налоговую нагрузку, может быть, не только в Сибири и на 
Дальнем Востоке, а вообще за Уралом. Кстати, вам рекомендую посмот
реть программу 33-го съезда ЛДПР, раздел «Экономика и бизнес», там все 
подробно написано. Но сейчас не буду на этом останавливаться. Вопрос-то 
все-таки вот такой. Как вы считаете, возможно ли какие-то наши совмест
ные действия, я не говорю только о вас и о вашем институте, чтобы разра
ботать программу, которая позволит увеличить обороты, доход малого 
бизнеса, и в том числе снизить издержки, о которых вы говорите, в части 
налогов? Т.е. я говорю о том, чтобы люди больше смогли получить воз
можности зарабатывать и платить налоги. Спасибо.

ЛАБЫГИН А.Н. -  Уполномоченный по защите прав предпринимателей в 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 15:02:47. Речь 0 мин 9 сек

Спасибо, Дмитрий Геннадьевич, за вопрос...

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:02:56. Речь 0 мин 14 сек

Уважаемые коллеги, у нас отчет Уполномоченного по защите прав 
предпринимателей, у нас не министр финансов, не Председатель Прави
тельства Иркутской области, поэтому, ну, зачем мы ставим в тупик такими 
риторическими вопросами человека, который занимается сугубо своей 
уставной определенной федеральным законом деятельностью? Ну, пожа
луйста, Андрей Николаевич, ответьте.

ЛАБЫГИН А.Н. -  Уполномоченный по защите прав предпринимателей в 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 15:03:09. Речь 1 мин 52 сек

Александр Викторович практически ответил за меня. Хотел бы что, 
Дмитрий Геннадьевич, сказать, отвечая на ваш вопрос, хоть он, по мнению 
председательствующего, не совсем ко мне, но тем не менее. Хотелось бы, 
уважаемые депутаты, вам вот о чем сказать, о том, что в своих действиях в 
соответствии с действующим законодательством Уполномоченный не мо
жет быть, не может пользоваться приоритетом либо руководствоваться 
решениями какой-либо политической партии. Вот я член «Единой Рос
сии», но я руководствоваться или для себя брать обязательным с точки 
зрения своей деятельности даже решение съезда 20-го, 19-го съезда «Еди
ной России» не могу, поэтому... но обязательно ознакомлюсь с теми мо
ментами, на которые вы мне указываете. Безусловно, вот Александру Вик
торовичу отвечаю, да, когда он говорит: ну что еще, я говорю: ну давайте 
вот это, что Уполномоченный вам предлагает, да, на этот год, давайте сде
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.26/36)

ВЫСТУПИЛИ:

лаем. Давайте вот три, четыре закона примем, которые вот по- 
настоящему... подискутируем. Мы с Натальей Игоревной на разных пло
щадках, в общем, дискутируем, после них еще дискутируем, друг друга 
убеждаем. Давайте, помогите, потому что с точки зрения мы 26-й орган, 
государственный орган в Иркутской области, самый последний, самый 
молодой. И по большому счету, я думаю, что мы только свое место завое
вываем на этой площадке. Поэтому давайте с малого начнем, что мы пред
лагаем, по НТО там, по киоскам, - поддержите. По налогам - давайте рас
смотрим, поддержите. А потом замахнемся на саму государственную про
грамму. С решением съезда ЛДПР обязательно ознакомлюсь.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:05:01. Речь 0 мин 5 сек

Уважаемые коллеги, вопросов больше нет. Спасибо, Андрей Нико
лаевич, присаживайтесь, пожалуйста. Позицию профильного комитета 
Хайдуков Валерий Валерьевич.

ХАЙДУКОВ В.В. -  заместитель председателя комитета по собственности 
и экономической политике

СОДОКЛАД: Время: 15:05:07. Речь 0 мин 32 сек

Уважаемые коллеги, вопрос «О ежегодном докладе о результатах 
деятельности Уполномоченного по защите прав предпринимателей в Ир
кутской области в 2020 году с оценкой условий осуществления предпри
нимательской деятельности в Иркутской области и предложениями о со
вершенствовании правового положения субъектов предпринимательской 
деятельности» на заседании комитета рассмотрен. В соответствии с реше
нием комитет рекомендует Законодательному Собранию Иркутской обла
сти принять предложенный вашему вниманию проект постановления по 
данному вопросу. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:05:38. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо, Валерий Валерьевич. Уважаемые коллеги, голосуем при
нятие постановления.

Принять постановление 
Время: 15:05:44
Присутствие -  32. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  26. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  5.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:05:44. Речь 0 мин 18 сек
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Решение принято.

27. ИНФОРМАЦИЯ О РЕЗУЛЬТАТАХ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ДЕПУТАТА ГОСУДАР
СТВЕННОЙ ДУМЫ ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
ТЕНА С.Ю. ЗА ПЕРИОД РАБОТЫ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЫ ФЕДЕРАЛЬНОГО 
СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ VII СОЗЫВА

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:06:03. Речь 0 мин 45 сек

Вопрос № 27: "Информация о результатах деятельности депутата 
Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации 
Тена Сергея Юрьевича за период работы Государственной Думы Феде
рального Собрания Российской Федерации VII созыва". Пожалуйста, Сер
гей Юрьевич, на трибуну.

Уважаемые коллеги, как вы помните, мы с вами приняли совмест
ное решение обратиться к депутатам Государственной Думы и пригласить 
их для выступления на площадке Законодательного Собрания с отчетом о 
работе. Это предложение было разослано всем депутатам Г осударственной 
Думы от Иркутской области, и только Сергей Юрьевич Тен и Михаил 
Викторович Щапов откликнулись на нашу просьбу поприсутствовать и 
выступить со своими докладами. Поэтому, Сергей Юрьевич, вам большое 
спасибо, и одновременно просим прощение, что немножко выбились из 
регламента.

ТЕН С.Ю. -  депутат Государственной Думы Федерального Собрания Рос
сийской Федерации

ДОКЛАД: Время: 15:06:48. Речь 25 мин 14 сек

Спасибо большое, уважаемый Александр Викторович, уважаемые 
коллеги и дорогие друзья, за возможность выступить с отчетом о работе в 
седьмом созыве Г осударственной Думы. Мы подготовили слайды, для того 
чтобы как бы более структурированно донести до вас информацию. Ин
формации много, поэтому вот постараюсь так сжато вас проинформиро
вать. Ну, что называется, от общего к частному.

За 5 лет работы Государственной Думой 7-го созыва было рассмот
рено 6479 законопроектов. Государственной Думой было принято 2672 
закона. Как мы с вами все понимаем, что за любым из этих документов, за 
любой законодательной инициативой стоит большая работа депутатского 
корпуса, обсуждения, дополнения, споры. Законопроекты обсуждаются в 
экспертном сообществе, в комитетах, комиссиях. В частности, вот с этого 
созыва Государственной Думы у нас во фракции "Единая Россия", значит, 
по каждому отраслевому направлению, будь то социальная сфера или, что 
называется, отрасли народного хозяйства, созданы соответствующие экс
пертные советы, где работают профессионально подготовленные специа
листы, ну и, соответственно, коллеги - депутаты Государственной Думы. 
Поэтому процесс такой непростой, и любой законопроект, который вно
сится в Государственную Думу, он проходит через такое очень серьезное 
горнило, прежде чем попадает на рассмотрение любого профильного ко
митета. Именно поэтому такой отсев достаточно большой.
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Главной задачей, на мой взгляд, Государственной Думы 7-го созыва 
стало финансовое обеспечение социальных поручений Президента Рос
сийской Федерации. Ну вот коротко мое мнение, скажем так, оно вот в 
этом слайде присутствует, то есть речь идет о снижении долгового бреме
ни регионов, совершенствование бюджетного процесса, борьба с бедно
стью - важнейший наш приоритет всех уровней и ветвей власти, поддерж
ка семей с детьми, совершенствование трудового законодательства, циф- 
ровизация социальной сферы, реформирование наследственного права, 
упрощение порядка получения пенсий по инвалидности и целого ряда со
циальных льгот. Этот перечень, его можно продолжать, наверное, продол
жать до бесконечности, но мы вот выделили, на наш взгляд, наиболее ак
туальные и наиболее важные направления деятельности в законотворче
ском процессе Государственной Думы.

Возвращаюсь к родной Иркутской области. Скажу о том, что в этом 
созыве у нас по-разному выстраивалась работа с исполнительной властью 
региона. С учетом того, что есть с чем сравнивать, я являюсь второй созыв 
депутатом Государственной Думы, поэтому, что называется, с разными 
губернаторами удалось поработать, так же как многим из вас здесь при
сутствующим, уважаемые коллеги. При этом скажу о том, что с Законода
тельным Собранием у нас шла эффективная совместная работа. Я бы ска
зал даже по нарастающей такой экспоненте, значит, практически по каж
дому из пяти направлений, которые мы выделяем в рамках нашей, моей и 
моей команды, совместной работы.

Значит, первое направление - это моя работа в межфракционной, 
межрегиональной рабочей группе "Байкал".

Второе, соответственно, взаимодействие с Законодательным Со
бранием Иркутской области, о чем я расскажу подробнее дальше.

Значит, взаимодействие с научным и общественным сообществом 
Приангарья.

Далее, моя работа в комитете по транспорту и строительству Госу
дарственной Думы, в том числе в рамках партийного проекта "Безопасные 
дороги".

И пятое направление - это работа в экспертном совете по устойчи
вому развитию моногородов.

То, что касается межфракционной группы "Байкал".
Да! Извиняюсь. Значит, в общей сложности в этом созыве мной бы

ло разработано, где я являюсь автором и соавтором, 54 закона, которые 
приняты Государственной Думой и подписаны Президентом Российской 
Федерации. 25 законопроектов либо отклонены, либо сейчас находятся в 
стадии рассмотрения. Еще раз повторяюсь, это там, где я являюсь автором 
и соавтором.

То, что касается нашей работы в межфракционной, межрегиональ
ной группе "Байкал". Мы стараемся и вас всех, уважаемые коллеги, и из
бирателей, наших земляков информировать об этой работе. Коротко скажу 
том, что я являюсь в этом созыве на протяжении чуть более 3-х лет пред
седателем межфракционной, межрегиональной группы "Байкал", в состав 
которой входят 20 депутатов, большинство из которых представляют Бай
кальский макрорегион: Иркутскую область, Бурятию и Забайкальский 
край. Мы в таком тесном взаимодействии работаем и, еще раз повторюсь, 
с научным, с общественным сообществом, с региональной и муниципаль
ной законодательной и исполнительной властью, соответственно, с наши
ми коллегами - членами Совета Федерации, поэтому для нас это является
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такой очень серьезной площадкой для обсуждения, выработки совместных 
решений не только то, что касается экологического и природоохранного 
законодательства по Байкальской природной территории, но и по другим 
направлениям деятельности, в том числе связанным с социально- 
экономическим развитием наших регионов.

Более конкретно. Принятые федеральные законы, которые прошли 
через обсуждение и соответствующую проработку межфракционной груп
пы "Байкал", касаются вопросов экологического, социально- 
экономического развития БПТ. Они позволят гражданам и нашим земля
кам полноценно реализовывать свои социально-экономические права в 
населенных пунктах, свободно осуществлять жилищное строительство в 
границах населенных пунктов, повысят уровень реализации социально- 
экономических прав лиц в центральной экологической зоне Байкальской 
природной территории. Принятые меры повышают безопасность граждан 
и степень защищенности их имущества, а также снижают риски и угрозы 
перехода ландшафтных природных пожаров на населенные пункты. При 
этом говоря про то, что мы живем в уникальном месте на берегу озера 
Байкал, мы всегда сталкиваемся в рамках нашей законотворческой дея
тельности как на региональном, так и на федеральном уровне с такой 
сложной очень задачей, которую решали там и наши предшественники, и, 
я боюсь, что будут решать еще и наши потомки. Значит, задача эта назы
вается найти эффективный баланс между интересами природы и человека. 
И наверное, при всем моем желании сейчас, говоря про какую-то волшеб
ную таблетку, значит, для того чтобы ее проглотил, и сразу от всех наших 
байкальских проблем, вопросов и задач, которые мы должны решать, сразу 
вот мы вылечились от этого, наверное, я на этот вопрос не отвечу. Но если 
будут более конкретные вопросы, готов буду, уважаемые коллеги, отве
тить в том числе и по данной теме.

Далее. То, что касается, почему я выделяю в своей работе взаимо
действие с научным сообществом и с обществом нашим, прежде всего по
тому что мы, опираясь сегодня только на мнения наших представителей 
науки, можем вырабатывать решения, связанные с теми или иными реко
мендациями с нашей стороны по более качественному развитию Байкаль
ской природной территории. В частности, мы принимаем участие в расши
ренном заседании Иркутского филиала Сибирской академии Российской 
академии наук, Российской академии наук по организации работ по лик
видации накопленного вреда окружающей среде, образовавшегося в про
цессе деятельности БЦБК, то есть этот вопрос на особом нашем контроле 
находится.

По нашей инициативе состоялось несколько совещаний с руковод
ством Минприроды России, Минстроя, Росводресурсов, Счетной палаты. 
Вот я говорю сейчас прежде всего о каких-то мероприятиях, которые мы 
проводим уже в завершение работы сейчас 7-го созыва. Значит, это то, что 
касается темы по берегоукреплению и благоустройству набережной реки 
Ангара от плотины ГЭС до бульвара Постышева в городе Иркутске и по 
другим, соответственно, мероприятиям.

Далее. В высокой степени готовности в Государственной Думе 
находятся следующие законопроекты. Вы их видите на следующем слай
де, в том числе это проект федерального закона "О внесении изменений в 
статью 4 Федерального закона "О введении в действие Градостроительно
го кодекса Российской Федерации". То есть это наша с вами, уважаемые 
коллеги, совместная работа. Данная инициатива позволит исключить риск
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отказа во вводе в эксплуатацию строящихся объектов в Иркутской обла
сти, по которым разрешение на строительство получено после 1 декабря 
2020 года. То есть речь идет о пресловутой седьмой приаэродромной под
зоне, очень важная такая тема. Также, если будут у вас вопросы, готов бу
ду более подробно на них ответить.

Продолжая блок информации о нашей совместной с Законодатель
ным Собранием Иркутской области работе, значит, мы совместно с вами, 
уважаемые коллеги, внесли 7 законодательных инициатив в рамках со
вершенствования федерального законодательства в этом созыве. 3 из этих 
инициатив приняты, 1 на сегодняшний день находится в работе профиль
ных комитетов. В принципе, я хочу сказать о том, что это неплохой такой 
показатель с точки зрения активности региональных парламентов. Но если 
сравнивать все 85 субъектов, 3 принятых законодательные инициативы - 
много или мало, в целом, я еще раз хочу сказать, что это примерно середи
на. Я сейчас не назову место какое, но тем не менее, я считаю, что это так 
вот твердая что ли четверка. По двум из этих семи законопроектов, кото
рые мы совместно с вами прорабатывали, над которыми работали в этом 
созыве Государственной Думы, я являлся докладчиком, и, соответственно, 
представлял интересы регионального парламента на трибуне в Государ
ственной Думе, защищал, соответственно, интересы Иркутской области и 
данную законодательную инициативу. Например, мы установили админи
стративную ответственность за непредоставление сведений или предо
ставление заведомо недостоверных сведений в ФАС России в сфере тари
фов для расчета и определения экономически обоснованного размера 
надбавок к лекарствам, стоимости протезно-ортопедических изделий, пла
те за подключение к электричеству, системам водоснабжения и так далее, 
и тому подобное, то есть это законодательная инициатива, которая разра
батывалась еще в бытность, когда председателем Законодательного Со
брания был Сергей Фатеевич Брилка, значит, понадобилось несколько лет, 
для того чтобы его довести до рассмотрения и принятия в окончательном 
чтении в Государственной Думе. В данный момент данный законопроект 
принят и подписан Президентом.

Сегодня в работе также находится проект федерального закона "О 
внесении изменений в статью 27 Земельного кодекса Российской Федера
ции". Инициатива позволит законодательно обеспечить реализацию кон
струкционных прав граждан, проживающих в расположенных на объек
тах... На землях объектов всемирного наследия населенных пунктов, гра
ницы которого внесены в ЕГРН. То есть речь идет прежде всего о наших 
земляках, которые проживают на территории Ольхонского, Слюдянского 
районов и других населенных пунктов, непосредственно входящих в цен
тральную экологическую зону и проживающих на территории объекта 
ЮНЕСКО.

Также хочу еще один момент подчеркнуть, значит, то, что касается 
работы по законодательным инициативам. На самом деле, конечно, зако
нодательные инициативы формируются, формулируются на различных 
площадках. В частности, вот, например, с нашим политехом, с ИрНИТУ 
мы отработали законопроект, который вносит изменения в Закон "Об об
разовании в Российской Федерации". В частности, мы расширили эконо
мическую свободу высшей школы и научных организаций, закрепили 
право вузов и научно-исследовательских институтов не только создавать 
предприятия и внедрять свои разработки в производство, но и в упрощен
ном порядке входить в уставный капитал уже действующих инновацион
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ных компаний. То есть данная законодательная инициатива, еще раз по
вторюсь, была направлена в мой адрес со стороны ИрНИТУ. Мы, навер
ное... понадобилось нам около 2-х лет такой системной, последовательной 
работы, для того чтобы были приняты поправки в Федеральный закон "Об 
образовании", что в конечном итоге, на наш взгляд, очень серьезно улуч
шит именно инновационную деятельность нашей высшей школы и более 
предоставит возможность высшей школе более активно внедрять иннова
ции.

В планах нашей совместной работы, в том числе и с высшей шко
лой Иркутской области, значит, есть такая законодательная, скажем так, не 
инициатива пока, идея о закреплении статуса кампусов или там вот сту
денческих городков, то, что называется, значит, законодательное закреп
ление правового положения кампусов, для того чтобы у нас, по крайней 
мере, и соответствующий термин появился в нашем законодательстве, ну, 
и дальше, наверное, по образу и подобию, как мы все знаем, территория 
"Сириус", которая сейчас и у нас в Государственной Думе на слуху. Вот, я 
думаю, что мы будем очень внимательно наблюдать за тем, как этот во
прос развивается, для того чтобы подобные подходы применить в даль
нейшем в вопросах более совершенного развития высшей школы, в том 
числе на территории Иркутской области.

Хочу вас также, уважаемые коллеги, проинформировать о моей ра
боте в профильном комитете по транспорту и строительству. В целом ко
митетом нашим было рассмотрено 229 законопроектов, из которых приня
то Государственной Думой, подписано Президентом 65 законопроектов. В 
частности, законы позволили, значит, повысить контроль государства за 
состоянием автобусов, досмотра водителей, снизили риск аварийности на 
дорогах, ввели понятие "организация дорожного движения", определили 
право создавать в субъектах центры организации дорожного движения, 
дали возможность составлять европротокол в случае ДТП, ну, то есть к 
единому знаменателю мы привели вот именно этот наш документооборот 
в стране. Появились билеты на поезда дальнего следования по более низ
ким тарифам, так называемые невозвратные билеты, ужесточена уголовная 
ответственность за нарушение правил дорожного движения, совершенное 
в состоянии алкогольного опьянения. Причем, я хочу сказать, что по 
большинству вопросов, которые рассматриваются на комитете, в частно
сти, вот то, что касается ужесточения уголовной ответственности за нару
шения... ДТП, нарушения ПДД, совершенные в состоянии алкогольного 
опьянения, по большинству данных законодательных инициатив, которые 
вызывают большой резонанс, мы проводим соответствующие социологи
ческие опросы, в социальных сетях в том числе, для того чтобы опираться 
на мнение наших граждан, для того чтобы опираться на мнение наших 
земляков.

Далее. Значит, удешевлены цены на авиабилеты на региональные 
рейсы в обход московского региона за счет установления нулевой ставки 
НДС в отношении таких услуг. Установили нормы о запрете высаживать 
из транспорта пассажиров без билета в возрасте до 16 лет. Тоже нашумев
шая такая резонансная инициатива, когда мы сталкиваемся в тем, что де
тей, значит, высаживают прямо на мороз из автобусов. Мы, конечно, не 
можем допустить подобную ситуацию, к детям нельзя так относиться. 
Установили административную ответственность за принудительную как 
раз высадку из автобуса, трамвая или троллейбуса несовершеннолетнего, 
не достигшего возраста 16 лет, то есть, соответственно, предусмотрели
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механизм, как должно это работать.
Теперь то, что касается денег, то, что касается нашей дорожной се

ти, региональных, федеральных и местных наших автомобильных дорог. 
Ну, вот обратите внимание, тут кой-какие цифры мы приводим. Значит, 
дорожный фонд Иркутской области за период с 16 по 21 год составил 76,4 
миллиарда рублей, в том числе межбюджетные трансферты из федераль
ного бюджета на развитие дорожного хозяйства с 16 по 21 год за седьмой 
созыв Государственной Думы в течение 5 лет составил 13,9 миллиарда 
рублей. Последние 2 года, 19, 20 год, да, 19, 20, 21 год данные средства 
доводись через межбюджетные трансферты. Данные изменения вызваны 
прежде всего изменением бюджетного законодательства и прямым дове
дением акцизов с автомобильного топлива субъектам Российской Федера
ции. В 21 году сумма дополнительных акцизов в дорожный фонд Иркут
ской области составил 4,5 миллиарда рублей. За последние 5 лет из феде
рального бюджета по государственной программе "Комплексное развитие 
сельских территорий" поступил почти 1 миллиард рублей. Эти средства 
были направлены на строительство дорог в сельской местности Иркутской 
области. Кроме того, на содержание, ремонт и развитие федеральной сети 
автомобильных дорог в Иркутской области с 16 по 21 год направлено 59 
миллиардов рублей. Ну, то есть это сухие цифры. Вот коротко есть ин
формация о планах по строительству, реализации капиталоемких объектов 
на федеральной сети автомобильных дорог. Прежде всего, безусловно, мы 
уделяем внимание федеральным дорогам, поскольку Государственная Ду
ма - это высший федеральный законодательный (представительный) орган 
страны. И, соответственно, как и вы, уважаемые коллеги, принимая об
ластной бюджет, значит, мы, принимая федеральный бюджет, обращаем 
самое непосредственное внимание на развитие федеральной сети, соответ
ственно, в наших регионах. Если будут какие-то вопросы по данной теме, 
тоже готов буду на них ответить.

Далее. Я тоже уже сказал о том, что в рамках нашей партийной ра
боты мы представляем различные политические партии и фракции в пар
ламентах как в региональных, так и в федеральном, поэтому хочу вас ко
ротко очень вас проинформировать о том, что у нас на территории Иркут
ской области реализуется партийный проект «Единой России» "Безопас
ные дороги". Я являюсь федеральным координатором этого партийного 
проекта. Ну, вот тут коротко информация, значит, что мы... над чем рабо
тали в этом 7-м созыве. Есть положительные моменты, есть, соответствен
но, еще над чем работать.

Далее. Отдельно хочу выделить тему, связанную с моногородами. У 
нас на территории Иркутской области находится 8 городов, моногородов. 
Всего в байкальском регионе, включая Республику Бурятия и Забайкаль
ский край, говорю об этом, потому что являюсь руководителем межфрак
ционной рабочей группы "Байкал", находятся 22 моногорода. Понятно, что 
везде моногорода находятся в разных ситуациях. У нас на территории ре
гиона, ну, где-то, наверное, упрощает нам эту работу тот факт, что среди 8 
моногородов 4 моногорода являются территориями опережающего соци
ально-экономического развития. Работа эта, безусловно, непростая, но мы 
стараемся. В рамках площадки в Государственной Думе тоже создан экс
пертный совет, который возглавляет моя коллега Когогина, которая пред
ставляет Набережные Челны, один из самых крупных моногородов в Ир
кутской области, поэтому над этим работаем, если будут вопросы, готов 
ответить. Единственное, на чем хочу остановиться, конечно, основная за



дача то, что касается развития моногородов, - это привлечение соответ
ствующих бюджетных средств всех уровней: федерального, регионально
го, потому что, понятно, что моногород - это территория такая специфиче
ская. Значит, нам удалось добиться совместно с Правительством Иркут
ской области, с Губернатором включения моногорода город Черемхово в 
агломерацию, куда входит сейчас Ангарск, Усолье-Сибирское и, соответ
ственно, будет с этого года входить город Черемхово.

Скажу по национальному проекту "Безопасные и качественные до
роги", то, что касается национального проекта БКД. Общий объем финан
сирования с 20 по 24 год планируется более 3,5 миллиарда рублей. Почему 
обращаю внимание именно на этот период? Потому что буквально вот не
сколько дней назад, ну, там дней, наверное, 10-15 назад у нас состоялась 
защита Иркутской области в федеральном дорожном агентстве Росавтодо- 
ре. Значит, я там принимал участие тоже вместе с нашими коллегами из 
Правительства региона, и мы защитили вот этот объем финансирования. 
Значит, средства Иркутская область у нас соответственно получит.

Далее. Коротко очень, вот у меня буквально еще 3 минуты инфор
мации. Следующий слайд поставьте, пожалуйста. Так, это информация по 
поводу нашей работы в отношении ТОСЭРов. Вот, в частности, тут фигу
рирует город Тулун. Дальше. Да, это различные законопроекты, над кото
рыми мы работали, в том числе... ну, разные совершенно законодательные 
инициативы, совместно с коллегами - депутатами Государственной Думы, 
значит, и то, что касается оперативно-разыскной деятельности, далее, об 
образовании, далее, о государственной социальной помощи, о социальной 
защите инвалидов, о приобретении отдельных видов работ, товаров и 
услуг с использованием электронного сертификата, то есть это различные 
наши направления.

Коротко хочу сказать о работе с избирателями, с нашими земляка
ми и, соответственно, в моем избирательном округе. С учетом того, что я 
являюсь депутатом, избранным по 95-му Шелеховскому одномандатному 
округу, вижу важнейшей для себя составляющей работы, это работа на 
территориях. Бываю достаточно часто, со всеми главами не только второ
го, но и первого уровня постоянно находимся мы на связи. Работаем с 
конкретными обращениями, с людьми. Вот, в частности, в общественную 
приемную меня... мою как депутата Государственной Думы поступило 
1059 обращений граждан. Следующий слайд. Есть, соответственно, ин
формация о запросах, сколько было направлено запросов, сколько было и 
положительно решено, сколько было ответов, сколько устных консульта
ций. С вашего позволения не буду останавливаться на этой информации.

И то, что касается системности... Следующий слайд. То, что касает
ся нашей системной работы. Вот 25 лет назад был создан благотворитель
ный фонд, в этом году который отмечает юбилей. Это позволяет... Работа с 
благотворительным фондом, с помощью благотворительного фонда позво
ляет более эффективно выстраивать взаимодействие как с конкретными 
гражданами, так и с учреждениями, организациями на территории избира
тельного округа. На мой взгляд, это достаточно эффективный такой меха
низм, которым пользуются, ну, многие коллеги - депутаты и Законода
тельного Собрания. Существуют благотворительные фонды, которые но
сят конкретные имена их основателей. Ну, соответственно, я думаю, что 
это такой хороший механизм для оказания конкретной адресной помощи 
нашим избирателям, тем более сегодня в разгар коронавирусной инфек
ции.

112



У меня, уважаемые коллеги, все, спасибо большое за внимание. Ес
ли есть ко мне вопросы, предложения, наказы, с удовольствием выслушаю, 
постараюсь на них ответить.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:32:02. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо, Сергей Юрьевич, за подробный, емкий ваш доклад. По
жалуйста, по ведению - Перетолчин Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 15:32:06. Речь 0 мин 49 сек

Уважаемые коллеги, я бы хотел прежде всего поблагодарить Сергея 
Юрьевича за информацию, которую он представил, несмотря на свой 
сложный график. Хотелось бы отметить то, что не обязан был это делать 
перед депутатами Законодательного Собрания, но согласился и представил 
информацию. Я хочу обратиться к депутатам с просьбой, наверное, не за
давать вопросы и исключить выступления, потому что, действительно, по 
этому вопросу не требуется принятие никаких постановлений и Регламен
том данная процедура не предусмотрена. И прошу мое предложение по
ставить на голосование.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Предложение Виталия Владимировича... (Еоворят вместе, непонят

но).

ТЕН С.Ю.
... Это коллегиальный орган, это вы решение принимаете. Я готов. 

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Ставлю на голосование предложение Виталия Владимировича Пе- 

ретолчина. Голосуем.

ГОЛОСОВА- Принять решение 
ЛИ: Время: 15:32:55
(п.27/37) Присутствие -  32. Отсутствие -11 . Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 17
За -  16. Против -11 . Воздержались -  1. Не голосовали -  4.
Не принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:32:55. Речь 0 мин 26 сек 

Нет, депутаты желают задать вопросы.
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ТЕН С.Ю.
Пожалуйста, я готов. Мы не договаривались причем с Виталием 

Владимировичем, обратите внимание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
По ведению, пожалуйста, Александр Юрьевич Еаськов.

ЕАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 15:33:21. Речь 1 мин 2 сек

Александр Викторович, у нас как бы сессия подзатянулась. У нас 
по комитету 2 вопроса: 18-й и 21-й, а нужно было провести в первом чте
нии, потому что нам нужно еще принять, провести комитет в перерыве, 
чтобы принять законы. (Не слышно). Да, потом... 2 закона: 18-й и 21-й во
просы по повестке, как-то нам выделить очередь, чтобы... (Еоворят вместе, 
непонятно).

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Виталий Владимирович об этом и говорил отчасти.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Мы готовы работать до утра, последняя сессия.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Понятно. А прямую линию с Президентом кто отменял?

ЕАСЬКОВ А.Ю.
А мы выведем на экран, да и все.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Что надо проголосовать?

ЕАСЬКОВ А.Ю.
Я предложение: внести до перерыва внести 2 вопроса: 18 и 21-й.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
У нас перерыв во сколько?

ЕАСЬКОВ А.Ю.
Я не знаю, во сколько перерыв у нас сегодня будет. (Шум в зале).

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Полчетвертого.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Может, после Сергея Юрьевича мы проведем три вопроса: 18-й, 21- 

й, 24-й, а потом пойдем по повестке.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:34:23. Речь 0 мин 13 сек
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Так, давайте сейчас все обсудим. Сергей Юрьевич, мы еще вас по
просим немножко задержаться. Давайте, сейчас по регламенту у нас пере
рыв на 15 минут, и проводите свои комитеты. Пожалуйста, по ведению 
Тютрин.

ТЮТРИН Д.Г. -  заместитель председателя комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 15:34:36. Речь 0 мин 24 сек 

Александр Викторович, я хотел предложить...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
А-а-а! Ну, тогда что ж вы?! (Шум в зале).

НОСЕНКО О.Н.
Е олосовали-то.

ТЮТРИН Д.Е.
...перенести вопрос на более поздний период. Сергей Юрьевич, я 

думаю, что он с удовольствием согласится еще раз к нам прийти на следу
ющую или как... (Шум в зале).

ТЕН С.Ю.
А когда следующая сессия? (Шум и смех в зале). Ну, так вы опре

делитесь, послезавтра или в сентябре.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:35:00. Речь 0 мин 4 сек

Поступило предложение Дмитрия Ееннадьевича Тюрина: перенести 
на более поздний срок. Еолосуем. (Не слышно). Вопрос Сергея Юрьевича. 
Еще раз увидеть Сергея Юрьевича.

КОЛОСОВА- Принять решение 
ЛИ: Время: 15:35:04
(п.27/38) Присутствие -  32. Отсутствие -11 . Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 17
За -  18. Против -  8. Воздержались -  1. Не голосовали -  5.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:35:04. Речь 0 мин 33 сек 

Решение принято.
Сергей Юрьевич! Мы с удовольствием, мы соберем внеочередную 

сессию где-нибудь в июле, в августе и ждем вас. Спасибо большое за ваш
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доклад!

ТЕН С.Ю.
Спасибо, уважаемые коллеги, надеюсь на дальнейшую совместную 

работу. Удачи.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Спасибо большое. Так, давайте тогда, Александр Юрьевич, про

должайте, какие вопросы мы должны сейчас рассмотреть в первоочеред
ном порядке?

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 15:35:37. Речь 0 мин 16 сек

18-й, 21-й, и Ирина Александровна сказала, 24-й. Я правильно ска
зал, Ирина Александровна? (Не слышно). Да, хоть лежа, хоть лежа. (Смех 
в зале).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:35:53. Речь 0 мин 16 сек

Так, значит, тогда рассматриваем вопрос № 18, да? Это мы, получа
ется, что мы не рассмотрели еще 14-й, 15-й. Хорошо.

18. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-869 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В СТАТЬЮ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКЕ В 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ СЕМЕЙ, ИМЕЮЩИХ ДЕТЕЙ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:36:09. Речь 0 мин 11 сек

Рассматриваем вопрос № 18: проект закона Иркутской области «О 
внесении изменений в статью 2 Закона Иркутской области «О социальной 
поддержке в Иркутской области семей, имеющих детей». Докладывает 
Гаськов Александр Юрьевич. Пожалуйста, Александр Юрьевич, оператив
но.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 15:36:19. Речь 1 мин 7 сек

Уважаемые коллеги, в продолжение законодательной инициативы 
депутатами, касающейся "север", "юг", закон мы смотрим 63-й Закон об
ластной, и наш законопроект, мы тоже делим "север", "юг", касающегося 
прожиточного минимума. Две корзины, два прожиточного минимума, по
этому это касается мер соцподдержки питания для многодетных семей. 
Поэтому вам тема известная, я могу сказать одну цифру, что нам дополни
тельно потребуется финансирование на 21, 22, 23 год плюсом к тому мил
лиарду, миллиард, который есть у нас, заложен в бюджете, потребуется
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всего 2 миллиона 900 рублей. Это вот цена нашего законопроекта. Поэто
му комитет просит принять проект закона в первом чтении и рассмотреть 
его во втором чтении на данной сессии в виде поправок.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:37:27. Речь 0 мин 12 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Тогда голосуем: 
принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним с 
учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения во 
втором чтении на данном заседании.

ГОЛОСОВА- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним во 
ЛИ: втором чтении на данном заседании
(п. 18/39) Время: 15:37:39

Присутствие -  32. Отсутствие —11. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  5.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:37:39. Речь 0 мин 17 сек

Спасибо, Александр Юрьевич.
Решение принято.

21. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-877 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЯ В ЧАСТЬ 1 СТАТЬИ 8 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ДОПОЛНИ
ТЕЛЬНОЙ МЕРЕ СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ СЕМЕЙ, ИМЕЮЩИХ ДЕТЕЙ, В 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» »

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:37:56. Речь 0 мин 12 сек

Вопрос № 19. А, извините, 21-й: проект закона Иркутской области 
«О внесении изменения в часть 1 статьи 8 Закона Иркутской области «О 
дополнительной мере социальной поддержки семей, имеющих детей, в 
Иркутской области». Докладывает Дикусарова Наталья Игоревна. Пожа
луйста, Наталья Игоревна.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразова
нию, финансово-экономическому и налоговому законодательству Законо
дательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 15:38:08. Речь 1 мин 24 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, проект за
кона направлен на улучшение положения семей, которым по законода
тельству Иркутской области предполагается выдача регионального мате
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ринского капитала. К нам обратилась жительница Иркутской области, у 
которой есть право на региональный материнский капитал, и она желает 
им воспользоваться на строительство жилого помещения. Договор у нее 
заключен с индивидуальным предпринимателем. Когда стали смотреть 
правовую базу, выяснилось, что федеральный материнский капитал можно 
использовать на строительство жилого помещения, которое осуществляет
ся индивидуальным предпринимателем, а региональный материнский ка
питал таким образом использовать нельзя. В связи с этим заявитель обра
тилась в Законодательное Собрание, для того чтобы мы смогли урегулиро
вать эту ситуацию. Мы изучили опыт других регионов, посоветовались с 
Пенсионным фондом Российской Федерации, которым направляются ин
дивидуальным предпринимателям, застройщикам средства материнского 
капитала, и разработали указанный проект закона. Проект закона прошел 
все необходимые согласования. До его внесения мы получили предвари
тельное заключение Правительства Иркутской области о том, что такой 
подход поддерживается. Прошу поддержать указанный проект закона.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:39:32. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, Попов Олег Николаевич.

ПОПОВ О.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 15:39:33. Речь 0 мин 8 сек

Наталья Игоревна, скажите, а вот по поводу самозанятых не рас
сматривали вы вопрос? Добавить и эту категорию тоже.

ДИКУС АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразова
нию, финансово-экономическому и налоговому законодательству Законо
дательного Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 15:39:41. Речь 0 мин 34 сек

Пока не рассматривали, потому что самозанятые у нас пока только 
работают год еще, и эту ситуацию надо посмотреть. Ну, а здесь индивиду
альным предпринимателям само собой разумеется, ОКВЭДы соответству
ющие работают и так далее, то есть анализ такой. И другие субъекты пока 
самозанятых тоже не смотрят, поэтому такой период. Мы понаблюдаем, 
посмотрим, будет необходимость, конечно (не слышно).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:40:15. Речь 0 мин 16 сек

Пожалуйста, вопросы. Вопросов больше нет. Это у нас какой коми
тет? Ага. Не вижу. Хорошо. Значит, тогда вопросов больше нет к Наталье 
Игоревне. Пожалуйста, позицию профильного комитета - Гаськов Алек
сандр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 15:40:31. Речь 0 мин 50 сек
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Коллеги, законопроект был рассмотрен на комитете. Так получи
лось, что мы... 28 июня было у нас уже решение. Одно решение было, сей
час другое решение. Олег Николаевич, у нас мы хотели поправками внести 
самозанятых, но пока юристы нарабатывают материал, поэтому мы реши
ли пока не вносить, а оставить там ну после как бы опыта, который мы 
сможем аккумулировать.

Коллеги, у нас решение комитета, оно из 3 пунктов.
Первое. Отменить решение комитета по здравоохранению от 28 

июня 21 года.
Второй пункт. Внести на рассмотрение Заксобрания проект закона 

877. Я читать не буду его.
И третий пункт. Рекомендовать Заксобранию принять в первом 

чтении и продолжить работу над указанным проектом закона во втором 
чтении на данном заседании в виде поправок.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:41:22. Речь 0 мин 12 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и продолжить 
работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для 
рассмотрения во втором чтении на данном заседании.

ГОЛОСОВА- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним во 
ЛИ: втором чтении на данном заседании
(п.21/40) Время: 15:41:34

Присутствие -  32. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  26. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  6.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:41:34. Речь 0 мин 21 сек

Решение принято.
И 24, да?

24. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-866 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОБЛАСТНОЙ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ПОД
ДЕРЖКЕ МОЛОДЕЖНЫХ И ДЕТСКИХ ОБЩЕСТВЕННЫХ ОБЪЕДИНЕНИЙ В ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:41:55. Речь 1 мин 10 сек

Вопрос 24: проект закона Иркутской области «О внесении измене
ний в Закон Иркутской области «Об областной государственной поддерж
ке молодежных и детских общественных объединений в Иркутской обла
сти». Докладывает Цыганова Маргарита Михайлова - министр по моло
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дежной политике Иркутской области. Пожалуйста. Докладчик... А?
Так, тогда пока идем по повестке. Следующий по повестке вопрос: 

вопрос №... Значит, следующим был по повестке вопрос, это который снят 
с рассмотрения: отчет Щапова Михаила Викторовича, но Михаил Викто
рович передал всем... Да-да-да, вопрос мы сняли с рассмотрения. У каждо
го есть отчет, как я говорил, два депутата откликнулись на наше предло
жение, поэтому... Но сегодня Михаил Викторович ответственно поступил 
к сохранению работоспособности нашего органа. Недомогает, поэтому 
решил не рисковать и не присутствовать лично. Просил извиниться, но пе
редал всем отчет. Отчет у вас на руках. Пожалуйста, ознакомьтесь.

14. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-858 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПРИВАТИЗАЦИИ ОБЛАСТНОГО ГОСУ
ДАРСТВЕННОГО ИМУЩЕСТВА» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:43:06. Речь 0 мин 29 сек

Вопрос № 14: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в Закон Иркутской области «О приватизации областного государ
ственного имущества». Докладывает Быргазова Марина Александровна - 
министр имущественных отношений Иркутской области. Марина Алек
сандровна, на трибуну, и удивите содержательностью доклада, по времени 
я имею в виду, потому что депутаты уже должны уйти на перерыв.

БЫРГАЗОВА М.А. -  министр имущественных отношений Иркутской об
ласти

ДОКЛАД: Время: 15:43:35. Речь 2 мин 30 сек

Включите, пожалуйста... А, включен микрофон.
Уважаемые депутаты, вашему вниманию предлагаются изменения в 

Закон Иркутской области № 62 "О приватизации областного государ
ственного имущества". Закон Иркутской области приводится в соответ
ствие с федеральным законодательством, поскольку в декабре 20 года по
становлением Правительства Российской Федерации внесены изменения в 
правила разработки прогнозных планов приватизации государственного и 
муниципального имущества.

Проектом закона предлагается внести изменения в статью 2 Закона 
"О приватизации". Исключается полномочие, которое закреплено за Пра
вительством Иркутской области, по определению порядка разработки про
гнозного плана приватизации, поскольку порядок разработки прогнозных 
планов всех уровней теперь устанавливается Правительством Российской 
Федерации. В статью 2 Закона "О приватизации" вносятся изменения в ча
сти урегулирования вопроса о предоставлении отчета об итогах исполне
ния прогнозных планов приватизации. Согласно постановлению Прави
тельства ежегодный отчет об итогах исполнения программ приватизации 
направляется в Федеральное агентство по управлению госимуществом 
Министерства финансов Российской Федерации не позднее 1 марта года, 
следующего за отчетным. Это положение закреплено в Законе, закрепляет
ся то, что существует на практике, поскольку мы и так ежегодно по требо
ванию Росимущества представляем информацию о результатах приватиза
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 14/41)

ции имущества.
Кроме того, изменены требования к сведениям, которые должны 

содержать прогнозные планы приватизации имущества. В связи с этим 
проектом закона предлагается внести в статью 3 Закона "О приватизации" 
соответствующие изменения, изменения, которые вносит Федеральный 
закон.

Кроме того, мы дополняем Закон, точнее, вносим изменения в За
кон "О приватизации" в части корректировки положений, поскольку Зако
ном предусматривается, что Правительство у нас устанавливает порядок и 
условия приватизации имущества в отношении объектов социальной ин
фраструктуры для детей. Но дело в том, что уже в прогнозном плане такие 
объекты с измененным назначением, поэтому условия мы не можем опре
делять, в связи с этим мы из Закона выносим такое требование, как то, что 
Правительство определяет, решение принимает об изменении назначения 
объектов социальной инфраструктуры для детей. Прошу поддержать зако
нопроект. У меня все, спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:46:05. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо, Марина Александровна. Пожалуйста, вопросы. Вопросов 
больше нет. Присаживайтесь, пожалуйста. Позицию профильного комите
та - Хайдуков Валерий Валерьевич.

ХАЙДУКОВ В.В. -  заместитель председателя комитета по собственности 
и экономической политике

СОДОКЛАД: Время: 15:46:09. Речь 0 мин 21 сек

Проект закона на заседании комитета рассмотрен. В соответствии с 
решением комитета рекомендуем Законодательному Собранию принять 
данный проект закона в первом чтении и рассмотреть во втором (оконча
тельном) чтении после проведения лингвистической экспертизы без про
должения работы над ним в виде поправок. Прошу поддержать решение 
комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:46:30. Речь 0 мин 7 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть 
его в окончательном чтении на данном заседании после проведения линг
вистической экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель
ном на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы 
Время: 15:46:38
Присутствие -  32. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
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Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:46:38. Речь 0 мин 28 сек 

Решение принято. Решение принято.
Так, лингвистическая экспертиза проведена. Принять Закон и 

направить Еубернатору Иркутской области для обнародования.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро-
ЛИ: дования
(п. 14/42) Время: 15:47:06

Присутствие -31 . Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  26. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:47:06. Речь 0 мин 29 сек 

Решение принято.
Так, коллеги, мы объявляем перерыв или нам... (Не слышно). Да, я 

понимаю, а докладчик-то... (Не слышно). А, так, хорошо.

24. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-866 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОБЛАСТНОЙ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ПОД
ДЕРЖКЕ МОЛОДЕЖНЫХ И ДЕТСКИХ ОБЩЕСТВЕННЫХ ОБЪЕДИНЕНИЙ В ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:47:35. Речь 0 мин 20 сек

Значит, вопрос № 24: проект закона Иркутской области «О внесе
нии изменений в Закон Иркутской области «Об областной государствен
ной поддержке молодежных и детских общественных объединений в Ир
кутской области». Докладывает Цыганова Маргарита Михайловна - ми
нистр по молодежной политике Иркутской области. Пожалуйста, Марга
рита Михайловна, на трибуну.

ЦЫГАНОВА М.М. -  министр по молодежной политике Иркутской обла
сти

ДОКЛАД: Время: 15:47:55. Речь 3 мин 50 сек

Добрый день, уважаемые коллеги, Александр Викторович. Если 
позволите, в конце доклада отвечу на вопрос, ранее обозначенный, и если 
у коллег остались вопросы, соответственно.

30 декабря 20 года был принят Федеральный закон "О молодежной 
политике в Российской Федерации". В целях приведения в соответствие с

122



этим Федеральным законом нами подготовлен проект закона Иркутской 
области «О внесении изменений в Закон Иркутской области «Об област
ной государственной поддержке молодежных и детских общественных 
объединений в Иркутской области», который внесен в Законодательное 
Собрание Иркутской области. Проектом закона предполагается привести в 
соответствие с Федеральными законами "О молодежной политике в Рос
сийской Федерации" и "О государственной поддержке молодежных и дет
ских общественных объединений" понятие "молодежных и детских обще
ственных объединений". Слова "государственной молодежной политики" 
предлагается заменить словами "молодежной политики" в связи с установ
лением понятия вообще в принципе в федеральном законодательстве "мо
лодежная политика" в соответствии Федеральным законом "О молодежной 
политике в Российской Федерации".

Основные изменения касаются корректировки определения моло
дежных общественных объединений. Если до принятия федерального за
конодательства, да, Закона "О молодежной политике в Российской Феде
рации" молодежными общественными объединениями являлись неком
мерческие организации, формирования граждан, которые являются внутри 
их, до 30 лет, объединившихся на основе общности интересов, то после 
принятия Федерального закона под молодежными общественными объ
единениями стали понимать некоммерческие формирования, созданные 
молодыми гражданами в возрасте от 14 до 35 лет включительно. И, колле
ги, это сейчас повлияет в целом на дальнейшее выстраивание работы в том 
числе. Что станет результатами принятия этого закона? Ежегодно в соот
ветствии с Законом Иркутской области «Об областной государственной 
поддержке молодежных и детских общественных объединений в Иркут
ской области» министерством формируется областной Реестр молодежных 
и детских общественных объединений, который мы с вами на комитетах 
не раз уже затрагивали. С каждым годом количество организаций, вклю
ченных в Реестр, растет. Статистика сейчас на слайде представлена. 
Например, в 16 году у нас было 33 организации, это областные и муници
пальные, и на сегодняшний день в 21 году - это 49 общественных органи
заций. Здесь также можно пояснять, сколько молодежных, детских и так 
далее. На сегодняшний день есть над чем работать, потому что условно 
данные организации можно поделить по направлениям, которые на следу
ющем слайде представлены. И здесь, я думаю, мы будем дополнительно 
развивать. Также на комитете с Ириной Александровной мы уже получили 
усиление, с которым здесь будем совершенствовать работу. Следующий 
слайд.

Одной из целей формирования Реестра является получение финан
совой поддержки в виде предоставления субсидий тем организациям, ко
торые в него включены. На 21 год предусмотрено финансирование в раз
мере 3 миллионов 200 тыс. рублей по данному Реестру. Также, коллеги, 
следует отметить, что теперь учредителями большинства из входящих в 
Реестр молодежных общественных объединений тоже должны быть граж
дане менее 35 лет. На сегодняшний день большинство из них, конечно, 
старше 35 лет. Это тоже повлияет у нас на наших коллег. На сегодняшний 
день мы, конечно, уже продумали альтернативы. Такие организации могут 
обратиться также в наше министерство, мы можем предложить другие 
субсидии, другие формы. Например, субсидия на предоставление грантов 
на реализацию молодежных проектов.

Также на комитете по социально-культурному законодательству мы
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.24/43)

ВЫСТУПИЛИ:

довольно подробно рассмотрели все риски принятия этого закона и как 
необходимо на сегодняшний день уже совершенствовать молодежную по
литику, чтобы наоборот поддерживать наш некоммерческий сектор.

Таким образом, Закон Иркутской области «Об областной государ
ственной поддержке молодежных и детских общественных объединений» 
приведен в соответствие с Федеральным законом. Надеюсь, коллеги, на 
поддержку, ну и, соответственно, прошу принять Закон. У меня все, до
клад окончен. Дальше могу пояснить также цифры и ответить на вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:51:45. Речь 0 мин 14 сек

Так, у кого-нибудь остались еще вопросы к Маргарите Михай
ловне? Вопросов больше нет. Присаживайтесь, пожалуйста. Позицию 
профильного комитета - Синцова Ирина Александровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 15:51:59. Речь 0 мин 28 сек

Все заключения по данному проекту закона получены. Рассмотрен 
на комитете. Решение депутатов: принять в первом чтении и продолжить 
работу над указанным законопроектом с учетом предложений и замечаний 
в виде поправок для рассмотрения во втором чтении на данном заседании 
Законодательного Собрания Иркутской области. То есть в перерыве мы 
хотели бы провести комитет. Прошу поддержать решение депутатов.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:52:27. Речь 0 мин 11 сек

Спасибо, Ирина Александровна. Уважаемые коллеги, голосуем: 
принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним с 
учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения во 
втором чтении на данном заседании.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним во 
втором чтении на данном заседании 
Время: 15:52:37
Присутствие -  31. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  25. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  6.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:52:37. Речь 0 мин 26 сек 

Решение принято.
Уважаемые коллеги, объявляется перерыв. С учетом необходимо
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сти провести комитеты собираемся в зале в 16 часов 15 минут. Успеете?

ИЗ ЗАЛА 
Да.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Все, отлично. В 16:15.

Часть 4 заседания. Дата: 30.06.2021 Время: 16:19:44 -  18:44:32 

Председательствующий:
Алдаров К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 

области
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата 

Присутствовало депутатов: 29
1. Аблов А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Алдаров К.Р. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской об

ласти
3. Андреев А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
4. Вакуров Е.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
5. Безродных О.В. председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, информа

ционной политике и связям с общественными объединениями
6. Бренюк С.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
7. Ведерников А.В. председатель Законодательного Собрания Иркутской области
8. Вепрев А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
9. Габов Р.Ф. председатель комитета по законодательству о природопользовании,

экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркут
ской области

10. Гаськов А.Ю. председатель комитета по здравоохранению и социальной защите За
конодательного Собрания Иркутской области

11. Дикусарова Н.И. председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово-
экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

12. Кудрявцева Г.Ф. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
13. Лобков А.В. заместитель председателя комитета по здравоохранению и социаль

ной защите Законодательного Собрания Иркутской области
14. Любенков Г.А. заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию,

финансово-экономическому и налоговому законодательству
15. Маслов А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
16. Некипелов Д.Б. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
17. Носенко О.Н. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской об

ласти
18. Обухов А.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
19. Перетолчин В.В. председатель комитета по законодательству о государственном стро

ительстве области и местном самоуправлении Законодательного Со
брания Иркутской области

20. Петрук С.М. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
21. Сагдеев Т.Р. председатель комиссии по контрольной деятельности Законодатель

ного Собрания Иркутской области
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22. Сарсенбаев Е.С.
23. Синцова И. А.

24. Терентьев А.Н.
25. Тютрин Д.Г.

26. Франтенко С.С.

27. Хайдуков В.В.

28. Шевченко С.П.

29. Шершнев Д.П.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодательству 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально-культурному зако
нодательству Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Со
брания Иркутской области
заместитель председателя комитета по собственности и экономиче
ской политике
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской эти
ке, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 14
1. Белов А.С. заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности

Законодательного Собрания Иркутской области
2. Егорова Л.И. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской об

ласти
3. Кондрашов В.И.
4. Крыво- 

вязый И.В.
5. Курбайлов М.М.
6. Левченко А.С.
7. Побойкин В.Л.

8. Попов О.Н.
9. Романов А.В.

10. Сумароков И. А.
11. Сумароков П.И.
12. Труфанов Н.С.

13. Чекотова Н.А.
14. Шпаков В.Ю.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической политике 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 8
1. Басов М.В. начальник правового управления Законодательного Собрания Иркут

ской области
2. Буянов Р.В. полномочный представитель Еубернатора Иркутской области в Зако

нодательном Собрании Иркутской области
3. Лабыгин А.Н. Уполномоченный по защите прав предпринимателей в Иркутской об

ласти
4. Ленынина И.В. руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской обла

сти
5. Сандаков Я.П. министр здравоохранения Иркутской области
6. Сумароков И.П. министр сельского хозяйства Иркутской области
7. Тен С.Ю. депутат Государственной Думы Федерального Собрания Российской

Федерации
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15. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-854 «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ ВОПРО
САХ ДОБРОВОЛЬНОЙ ПОЖАРНОЙ ОХРАНЫ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ И О 
ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПОЖАРНОЙ 
БЕЗОПАСНОСТИ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» («О ГОСУДАРСТВЕННОЙ ПОД
ДЕРЖКЕ ОБЩЕСТВЕННЫХ ОБЪЕДИНЕНИЙ ДОБРОВОЛЬНОЙ ПОЖАРНОЙ 
ОХРАНЫ, ДОБРОВОЛЬНЫХ ПОЖАРНЫХ, РАБОТНИКОВ ДОБРОВОЛЬНОЙ 
ПОЖАРНОЙ ОХРАНЫ И ЧЛЕНОВ ИХ СЕМЕЙ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ И О 
ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПОЖАРНОЙ 
БЕЗОПАСНОСТИ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ») (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:19:44. Речь 0 мин 23 сек

Уважаемые коллеги, продолжаем работу. Вопрос № 15: проект за
кона Иркутской области «Об отдельных вопросах добровольной пожарной 
охраны в Иркутской области и о внесении изменений в Закон Иркутской 
области «О пожарной безопасности в Иркутской области», второе чтение. 
Докладывает Хайдуков Валерий Валерьевич - заместитель председателя 
комитета по собственности и экономической политике.

ХАЙДУКОВ В.В. -  заместитель председателя комитета по собственности 
и экономической политике

ДОКЛАД: Время: 16:20:07. Речь 0 мин 42 сек

Коллеги, вашему вниманию предлагается проект закона «О госу
дарственной поддержке общественных объединений добровольной пожар
ной охраны, добровольных пожарных, работников добровольной пожар
ной охраны и членов их семей в Иркутской области и о внесении измене
ний в Закон Иркутской области «О пожарной безопасности в Иркутской 
области», второе чтение. К законопроекту поступили поправки. Поправки 
рассмотрены на комитете и одобрены, в связи с чем вашему вниманию 
предлагается таблица одобренных поправок. В соответствии с решением 
комитета рекомендуем Законодательному Собранию принять указанный 
проект закона Иркутской области во втором (окончательном) чтении и 
направить Губернатору Иркутской области для обнародования. Прошу 
поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:20:49. Речь 0 мин 9 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов больше нет. Голосу
ем: принять таблицу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 16:20:58
Присутствие -  26. Отсутствие -  17. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  24. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 15/44)
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Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:20:58. Речь 0 мин 18 сек 

Решение принято.
Голосуем: принять Закон и направить Губернатору Иркутской об

ласти для обнародования.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро-
ЛИ: дования
(п. 15/45) Время: 16:21:16

Присутствие -  26. Отсутствие -  17. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  25. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:21:17. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято.

16. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-848 «О ПРИЗНАНИИ УТРА
ТИВШИМИ СИЛУ ОТДЕЛЬНЫХ ЗАКОНОВ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ И СТАТЬИ 14 
ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ 
ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» («О ПРИЗНАНИИ УТРАТИВШИМИ СИЛУ 
ОТДЕЛЬНЫХ ЗАКОНОВ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ») (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:21:32. Речь 0 мин 9 сек

Вопрос № 16: проект закона Иркутской области «О признании 
утратившими силу отдельных законов Иркутской области и статьи 14 За
кона Иркутской области «О внесении изменений в отдельные законы Ир
кутской области», второе чтение. Докладывает Хайдуков Валерий Валерь
евич. Пожалуйста.

ХАЙДУКОВ В.В. -  заместитель председателя комитета по собственности 
и экономической политике

ДОКЛАД: Время: 16:21:41. Речь 0 мин 27 сек

Коллеги, вашему вниманию предлагается проект закона «О призна
нии утратившими силу отдельных законов Иркутской области», второе 
чтение. К законопроекту поступили поправки. Поправки рассмотрены на 
комитете и одобрены, в связи с чем вашему вниманию предлагается таб
лица одобренных поправок. В соответствии с решением комитета реко
мендуем Законодательному Собранию принять указанный проект закона

128



РЕШИЛИ:

Иркутской области во втором (окончательном) чтении и направить Еубер- 
натору Иркутской области для обнародования. Прошу поддержать реше
ние комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:22:08. Речь 0 мин 10 сек

Пожалуйста, вопросы. Вопросов больше нет. Еолосуем: принять 
таблицу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок

ЕОЛОСОВА-
ЛИ:
(п. 16/46)

Время: 16:22:19
Присутствие -  26. Отсутствие -  17. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  25. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ЕОЛОСОВА-
ЛИ:
(п.16/47)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:22:19. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято.
Еолосуем: принять Закон и направить Еубернатору Иркутской об

ласти для обнародования.

Принять Закон и направить Еубернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 16:22:36
Присутствие -  26. Отсутствие -  17. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  25. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:22:36. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято.

17. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-792 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В СТАТЬИ 2 И 3 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПОРЯДКЕ ОПРЕДЕЛЕНИЯ 
ОРЕАНАМИ МЕСТНОЕО САМОУПРАВЛЕНИЯ МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВА
НИЙ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЕРАНИЦ ПРИЛЕТАЮЩИХ ТЕРРИТОРИЙ» («О 
ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ОТ 12 ДЕКАБРЯ 2018 
ТО ДА № 119-03 «О ПОРЯДКЕ ОПРЕДЕЛЕНИЯ ОРЕАНАМИ МЕСТНОЕО САМО
УПРАВЛЕНИЯ МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЙ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ
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ГРАНИЦ ПРИЛЕГАЮЩИХ ТЕРРИТОРИЙ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ:

РЕШИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 7/48)

ВЫСТУПИЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:22:50. Речь 0 мин 19 сек

Вопрос № 17: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в статьи 2 и 3 Закона Иркутской области «О порядке определения 
органами местного самоуправления муниципальных образований Иркут
ской области границ прилегающих территорий» (законодательная инициа
тива Думы города Братска), второе чтение. Докладывает Хайдуков Вале
рий Валерьевич - заместитель председателя комитета по собственности и 
экономической политике. Пожалуйста, Валерий Валерьевич.

ХАЙДУКОВ В.В. -  заместитель председателя комитета по собственности 
и экономической политике

ДОКЛАД: Время: 16:23:09. Речь 0 мин 38 сек

Коллеги, вашему вниманию предлагается проект закона «О внесе
нии изменений в Закон Иркутской области от 12 декабря 2018 года № 119- 
03 «О порядке определения органами местного самоуправления муници
пальных образований Иркутской области границ прилегающих террито
рий», второе чтение. К законопроекту поступили поправки. Поправки рас
смотрены на комитете и одобрены, в связи с чем вашему вниманию пред
лагается таблица одобренных поправок. В соответствии с решением коми
тета рекомендуем Законодательному Собранию принять указанный проект 
закона Иркутской области во втором (окончательном) чтении и направить 
Губернатору Иркутской области для обнародования. Прошу поддержать 
решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:23:47. Речь 0 мин 8 сек 

Пожалуйста, вопросы. Голосуем: принять таблицу одобренных поправок. 

Принять таблицу одобренных поправок 

Время: 16:23:55
Присутствие -  26. Отсутствие -  17. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  26. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:23:55. Речь 0 мин 20 сек 

Решение принято.
Голосуем: принять Закон и направить Губернатору Иркутской об-
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ласти для обнародования.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 17/49)

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 16:24:16
Присутствие -  27. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:24:16. Речь 0 мин 38 сек 

Решение принято.

18. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-869 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В СТАТЬЮ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О СОЦИАЛЬНОЙ ПОД
ДЕРЖКЕ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ СЕМЕЙ, ИМЕЮЩИХ ДЕТЕЙ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА
ЛИ:

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:24:54. Речь 0 мин 9 сек

Так, продолжаем, вопрос № 18, да? Комитет... А, комитет? А коми
тет же был! Ну, а что тогда? Идем по повестке. Вопрос № 18. Зачем пере
скакивать? Комитет прошел, Александр Юрьевич? Все, пожалуйста, на 
трибуну.

Проект закона Иркутской области «О внесении изменений в статью 
2 Закона Иркутской области «О социальной поддержке в Иркутской обла
сти семей, имеющих детей». Пожалуйста, по итогам комитета слово 
предоставляется Гаськову Александру Юрьевичу - председателю комитета 
по здравоохранению и социальной защите.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 16:25:02. Речь 0 мин 27 сек

Уважаемые коллеги, в перерыве прошел комитет. Принято решение 
комитета: 3 вопроса. Просьба поддержать законопроект во втором чтении 
и направить его Губернатору Иркутской области для обнародования.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:25:30. Речь 0 мин 5 сек 

Вопросы? Выступления? Голосуем таблицу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 16:25:34
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(п. 18/50) Присутствие -  28. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  26. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:25:35. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято.
Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для 

обнародования.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро-

Присутствие -  28. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  26. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:25:51. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято.

19. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-852 «О ПРИЗНАНИИ УТРА
ТИВШИМ СИЛУ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ДОПОЛНИТЕЛЬНЫХ МЕ
РАХ СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ ГРАЖДАН, ПОСТРАДАВШИХ В РЕЗУЛЬТАТЕ 
ПАВОДКА, ВЫЗВАННОГО СИЛЬНЫМИ ДОЖДЯМИ, ПРОШЕДШИМИ В ИЮНЕ 
2019 ГОДА НА ТЕРРИТОРИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:26:08. Речь 0 мин 18 сек

Вопрос № 19: проект закона Иркутской области «О признании 
утратившим силу Закона Иркутской области «О дополнительных мерах 
социальной поддержки граждан, пострадавших в результате паводка, вы
званного сильными дождями, прошедшими в июне 2019 года на террито
рии Иркутской области». Докладывает Сумароков Илья Павлович - ми
нистр сельского хозяйства Иркутской области. Пожалуйста, Илья Павло
вич.

СУМАРОКОВ И.П. -  министр сельского хозяйства Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 16:26:25. Речь 2 мин 33 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, вашему

ЛИ:
(п. 18/51)

дования 
Время: 16:25:51
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вниманию предлагается проект закона «О признании утратившим силу За
кона Иркутской области «О дополнительных мерах социальной поддержки 
граждан, пострадавших в результате паводка, вызванного сильными до
ждями, прошедшими в июне 2019 года на территории Иркутской области». 
Данной мерой поддержки воспользовались такие категории, как граждане, 
ведущие свою деятельность на садоводческих участках, в садоводствах, на 
участках, предоставленных для индивидуального жилищного строитель
ства, а также личные подсобные хозяйства. Мы предлагаем признать утра
тившим силу этот Закон, поскольку достигли цели, показатели и результа
ты этого Закона. По состоянию на 1 января этого года, точнее, 20 года, 
данную меру поддержки получили 11823 гражданина Иркутской области 
из средств областного бюджета в размере 768 миллионов рублей. Кроме 
того, я бы хотел отметить, что была и вторая волна паводка, в результате 
которой нам приходилось принимать еще дополнительные нормативные 
акты, и было принято еще 2 указа Губернатора. И в целом я хочу отметить, 
что 37100 человек в Иркутской области смогли воспользоваться в той или 
иной мере мерами социальной поддержки граждан, и общий объем финан
сирования у нас составил с учетом данного Закона, реализации данного 
Закона из областного бюджета 1 миллиард 85 миллионов рублей. И еще, 
кроме этого, федеральный бюджет - более 500 миллионов рублей.

Таким образом, в целом было выделено на компенсацию затрат, 
связанных с чрезвычайной ситуацией, с потерей урожая, с гибелью живот
ных, с гибелью построек, с утратой построек для содержания сельскохо
зяйственных животных, всего был выделен 1 миллиард 586 миллионов 
рублей. Поэтому все те, так скажем, мероприятия, которые необходимо 
было провести, мы сделали и предоставили, по сути, возможность всем 
гражданам Иркутской области, которые имели право на получение данной 
компенсации, предоставить документы и получить данные социальные 
выплаты. На сегодняшний день, в общем-то, никаких проблем у нас нет. 
Сроки на предоставление этих заявок, они уже давно вышли, поэтому мы 
предлагаем поддержать данный проект закона.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:28:59. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, вопросы к Илье Павловичу. Вопросов нет. Пожалуй
ста... Пожалуйста, присаживайтесь, Илья Павлович. Позицию профильно
го комитета - Еаськов Александр Юрьевич.

ЕАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 16:29:05. Речь 0 мин 54 сек

Уважаемые коллеги, вопрос был рассмотрен на комитете. Я хочу 
отдельно отметить, что... о качестве работы минсоц. При таком количе
стве, которым была оказана соцподдержка, всего было отказано 128 заяви
телям, и только одна жалоба пошла в суд. Она прошла все инстанции. На 
комитете мы Илью Павловича пытали даже, не будет ли потом у нас, так 
сказать, если мы снимем Закон с контроля, не будет ли дальше жалоб. Вот 
Илья Павлович нас заверил, что все четко и все хорошо. Поэтому решение 
комитета: внести на рассмотрение Заксобрания проект закона 852, реко-
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.19/52)

мендовать Заксобранию принять его в 1-м чтении и после лингвистиче
ской в окончательном чтении.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:29:59. Речь 0 мин 8 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть 
его в окончательном чтении на данном заседании после проведения линг
вистической экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель
ном на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы 
Время: 16:30:08
Присутствие -  28. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 19/53)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:30:08. Речь 0 мин 22 сек 

Решение принято.
Лингвистическая экспертиза проведена. Принять Закон и направить 

Губернатору Иркутской области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 16:30:30
Присутствие -  27. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  25. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:30:30. Речь 0 мин 21 сек 

Решение принято.

20. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-751 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЯ В СТАТЬЮ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ВЕТЕРАНАХ ТРУДА ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:30:52. Речь 0 мин 11 сек
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Вопрос № 20: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нения в статью 2 Закона Иркутской области «О ветеранах труда Иркутской 
области». Докладывает Гаськов Александр Юрьевич - председатель коми
тета по здравоохранению и социальной защите. Пожалуйста, Александр 
Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 16:31:02. Речь 6 мин 49 сек

Уважаемые коллеги, законопроект вносит изменения в наш Закон 
72-й. Вы знаете этот Закон «О ветеранах труда Иркутской области». У нас 
там есть 2 категории, которые учитывают стаж и учитывают награды, ко
торые есть в Иркутской области. Это первый абзац.

Второй абзац касается северных территорий, где у нас уменьшен 
стаж на территории Иркутской области для мужчин и для женщин.

Данный законопроект предлагает ввести еще 3-ю категорию. Она 
звучит так: стаж работы на территории Иркутской области в календарном 
исчислении составляет не менее 40 лет для мужчин и 35 лет для женщин, а 
при досрочном назначении пенсии по старости - 35 лет и 30 лет соответ
ственно.

То есть предложение, значит, добавить наших жителей Иркутской 
области, которые не имеют наград, но имеют стаж 40 и 35, и 35, 30, кото
рые проживают на территории Иркутской области.

Коллеги, для информации. У нас с вами действуют 3 закона, каса
ющихся... 141 Закон это касается госнаград, то есть это наши с вами 
награды. Действует Закон 128-й, это касается единовременной помощи, 
которая тоже при достижении возраста. По 128-му Закону у нас с вами по
лучатели этого - 75000. Цена вопроса для областного бюджета - 447 мил
лионов. Средняя цена ЕДВ - 150 рублей.

Что касается данного законопроекта. Мы... Он уже зашел давно. У 
нас были... много было вопросов со стороны Правительства. На сегодняш
ний день мы договорились так, что мы отрабатываем... Принимаем... Если 
будет принят закон в первом чтении, переходим во второе чтение, и те до
полнения, замечания, которые есть у Правительства, мы создаем рабочую 
группу, и потом переходим уже к его реализации.

Законопроект, Закон предлагается ввести в действие с 22 года. Цена 
вопроса, она разная. Минсоц у нас посчитал, но мы запросили официально 
справку из Пенсионного фонда. Справка такая, что на 1.01.20 года мужчин 
Иркутской области, 40 лет которые имеют стаж такой, 40 лет и более, - 635 
человек. У женщин 35 и более - 666 человек. Для информации вам. По 
нашему закону 72-му "О ветеранах труда Иркутской области", с наградами 
который Закон, где есть 20 и 17,5 лет, который на территории Иркутской 
области, и 40 и 35 - это общий стаж, составляет 9057 человек. Цена вопро
са для областного бюджета по Закону "О ветеранах Иркутской области" - 
это 147 миллионов, всего 140 миллионов, да. Ну, я... Это, коллеги, Закон 
"О ветеранах Иркутской области", я говорю, сумма 147 миллионов. Есть 
еще у нас ветераны труда, которые... это по федеральному закону, тех, ко
нечно, у нас значительно больше. Вот, коллеги, такой законопроект.

Что касается ветеранов труда в Иркутской области, у нас их 276436 
человек. Но цифра меняется, так сказать, не все могут дожить до такого 
возраста.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.20/54)

Поэтому, коллеги, я предлагаю, так сказать, вот данный законопро
ект принять в первом чтении и перейти во второе чтение. Потому что, я 
думаю, что многие меня поймут, сегодня, когда подход к наградам стал 
более жестким, да, то есть многие люди, которые отработали и прожили на 
территории Иркутской области, но не имеют наград вообще, они как бы 
обделены званием "Ветеран труда Иркутской области". При наличии то, 
что у нас с вами прожиточный минимум низкий, за чертой бедности у нас 
находится достаточно людей в Иркутской области. Если средняя черта, 
среднее количество проживающих за чертой бедности по России - 12,3 %, 
по Иркутской области - это почти 18 %. И любая поддержка людей, конеч
но, она вызовет отклик.

Есть все заключения, кроме одного, заключения нет Губернатора. 
Так как истек срок, так сказать, его заключения, мы считаем, что у нас за
ключение положительное. Есть очень такое заключение хорошее от совета 
ветеранов, который поддерживает это решение. Я готов ответить на вопро
сы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, вопросы к Александру Юрьевичу.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Коллеги, я хочу добавить. Александр Викторович, даст сказать мне. 

Когда мы с вами, так сказать... У нас Закон 141-й "О наградах", и когда мы 
награды перенесли в 72-й Закон "О ветеранах", мы получили, на мой 
взгляд, что желающих получить награду, то есть наши с вами награды, 
именно связано это не с тем, что это награда, которую они заслужили, а то, 
что можно претендовать на те льготы, которые есть в 72-м Законе, потому 
что вот... Мнение мое такое, что, конечно, награды, которые именно гово
рят о стаже работы именно за трудовую деятельность, и плюс которые 
проживают на территории Иркутской области. Это стимулировать будет, 
на мой взгляд, закрепление трудовых ресурсов на территории Иркутской 
области. Это будет легализация бизнеса, чтобы это была белая зарплата, 
что люди будут получать реально и стаж, и мы получим стимул для по
ступления налогов в бюджет Иркутской области. Пожалуйста, коллеги, 
вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:37:51. Речь 0 мин 19 сек

Вопросов нет, Александр Юрьевич. Пожалуйста, присаживайтесь. 
Голосуем: принять проект закона в первом чтении и продолжить работу 
над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмот
рения во втором чтении. Пожалуйста, голосуем.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 
Время: 16:38:10
Присутствие -  28. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
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Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:38:10. Речь 0 мин 42 сек

Решение принято. Предельный срок предоставления поправок - 30 
июля. Пожалуйста, присаживайтесь.

ЕАСЬКОВ А.Ю.
Коллеги, я еще хочу добавить, что в нашем комитете есть инициа

тива Белова, профсоюзов, Лобкова. В связи с принятием этого Закона 
можно дальше двигаться по этим инициативам коллег.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Спасибо, Александр Юрьевич.

21. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-877 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ 
В ЧАСТЬ 1 СТАТЬИ 8 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ДОПОЛНИТЕЛЬНОЙ 
МЕРЕ СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ СЕМЕЙ, ИМЕЮЩИХ ДЕТЕЙ, В ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:38:52. Речь 0 мин 53 сек

Так, вопрос № 21. Нет. Вопрос №... Так... или 21 после комитета, 
или нет? Да, вопрос № 21. Что ж вы покинули трибуну, Александр Юрье
вич? С места, пожалуйста.

Вопрос № 21. Возвращаемся к вопросу 21. Значит, сейчас секун
дочку, секундочку, значит, продолжение рассмотрения вопроса 21. Проект 
закона Иркутской области «О внесении изменений в часть 1 статьи 8 и 
часть 4 статьи 9.3 Закона Иркутской области «О дополнительной мере со
циальной поддержки семей, имеющих детей, в Иркутской области» (зако
нодательная инициатива депутата Законодательного Собрания Дикусаро- 
вой), 2-е чтение. Пожалуйста, Гаськов Александр Юрьевич, вам слово.

ЕАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 16:39:45. Речь 0 мин 33 сек

Уважаемые коллеги, в перерыве сессии был комитет. Александр 
Викторович сказал, что инициатор закона Наталья Игоревна Дикусарова. 
Были поправки, сформирована таблица одобренных поправок, и предлага
ем принять закон в окончательном чтении и направить для обнародования.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:40:18. Речь 0 мин 4 сек

Вопросы? Выступления? Голосуем: принять таблицу одобренных 
поправок.
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ГОЛОСОВА- Принять таблицу одобренных поправок 
ЛИ: Время: 16:40:21
(п.21/55) Присутствие -  28. Отсутствие -  15. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:40:21. Речь 0 мин 18 сек 

Решение принято.
Голосуем: принять Закон и направить Губернатору Иркутской об

ласти для обнародования.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро-
ЛИ: дования
(п.21/56) Время: 16:40:39

Присутствие -  28. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:40:39. Речь 0 мин 25 сек 

Решение принято.

22. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-839 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:41:04. Речь 0 мин 12 сек

Так, вопрос №... Вопрос № 22: проект закона Иркутской области «О 
внесении изменений в отдельные законы Иркутской области», 2-е чтение. 
Докладывает Синцова Ирина Александровна - председатель комитета по 
социально-культурному законодательству. Пожалуйста, Ирина Алексан
дровна, на трибуну.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 16:41:16. Речь 0 мин 52 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги и пригла
шенные, законопроект во втором чтении, поступили поправки, согласно 
которым вносятся изменения в рамках переходного периода. Переходный
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ГОЛОСОВА-
ЛИ:
(п.22/57)

период связан с изменением федерального законодательства в отношении 
расчета прожиточного минимума. И на 21 год предлагается взять за основу 
тот прожиточный минимум, который установлен по третьему кварталу 20 
года. Это отражено в поправках, они рассмотрены депутатами комитета, 
одобрены. Решение комитета: принять данный законопроект с учетом таб
лицы одобренных поправок в окончательном чтении. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:42:08. Речь 0 мин 10 сек

Спасибо, Ирина Александровна. Пожалуйста, вопросы. Голосуем: 
принять таблицу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 16:42:18
Присутствие -  28. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.22/58)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:42:18. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято.
Голосуем: принять Закон и направить Губернатору Иркутской об

ласти для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 16:42:35
Присутствие -  28. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:42:35. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято.

23. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-857 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ЧАСТЬ 3 СТАТЬИ 6 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПОРЯДКЕ ОБЕСПЕ
ЧЕНИЯ ДЕТЕЙ-СИРОТ И ДЕТЕЙ, ОСТАВШИХСЯ БЕЗ ПОПЕЧЕНИЯ РОДИТЕЛЕЙ, 
ЛИЦ ИЗ ЧИСЛА ДЕТЕЙ-СИРОТ И ДЕТЕЙ, ОСТАВШИХСЯ БЕЗ ПОПЕЧЕНИЯ РО
ДИТЕЛЕЙ, ЖИЛЫМИ ПОМЕЩЕНИЯМИ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ (О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 6 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПОРЯДКЕ
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ОБЕСПЕЧЕНИЯ ДЕТЕЙ-СИРОТ И ДЕТЕЙ, ОСТАВШИХСЯ БЕЗ ПОПЕЧЕНИЯ РО
ДИТЕЛЕЙ, ЛИЦ ИЗ ЧИСЛА ДЕТЕЙ-СИРОТ И ДЕТЕЙ, ОСТАВШИХСЯ БЕЗ ПОПЕ
ЧЕНИЯ РОДИТЕЛЕЙ, ЖИЛЫМИ ПОМЕЩЕНИЯМИ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ») 
(ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:42:51. Речь 0 мин 17 сек

Вопрос № 23: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в часть 3 статьи 6 Закона Иркутской области «О порядке обеспече
ния детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, лиц из чис
ла детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, жилыми по
мещениями в Иркутской области» (законодательная инициатива прокуро
ра Иркутской области), второе чтение. Пожалуйста, Ирина Александровна, 
вам слово.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 16:43:08. Речь 0 мин 40 сек

В рамках второго чтения также поступили поправки. Они обосно
ваны конкретно уже судебной сложившейся практикой, что значительно 
облегчает формирование пакета документов для заявляющегося, то есть 
для ребенка-сироты и ребенка, оставшегося без попечения родителей, при 
формировании очереди на жилье. Мы одобрили эти поправки, поэтому 
решение комитета: с учетом таблицы одобренных поправок принять дан
ный законопроект во втором (окончательном) чтении. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:43:47. Речь 0 мин 8 сек

Пожалуйста, вопросы. Вопросов нет. Голосуем таблицу одобрен
ных поправок.

РЕШИЛИ: Принять таблицу одобренных поправок

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.23/59)

Время: 16:43:55
Присутствие -  28. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:43:55. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято.
Голосуем: принять Закон и направить Губернатору Иркутской об

ласти для обнародования.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.23/60)

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 16:44:11
Присутствие -  28. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:44:11. Речь 0 мин 19 сек 

Решение принято.

24. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-866 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОБЛАСТНОЙ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ПОД
ДЕРЖКЕ МОЛОДЕЖНЫХ И ДЕТСКИХ ОБЩЕСТВЕННЫХ ОБЪЕДИНЕНИЙ В ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.24/61)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:44:30. Речь 0 мин 3 сек

Вопрос №... Так, продолжаем рассмотрение вопроса 24.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 16:44:33. Речь 0 мин 20 сек

В перерыве прошло заседание комитета. Рассмотрены поправки, 
которые, в основном, носят юридико-технический характер. Они одобрены 
депутатами комитета. Решение: принять... одобрить таблицу одобренных 
поправок и с учетом ее, соответственно, законопроект во втором (оконча
тельном) чтении. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:44:53. Речь 0 мин 10 сек

Вопросы. Голосуем за принятие таблицы одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 16:45:03
Присутствие -  28. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:45:03. Речь 0 мин 18 сек 

Решение принято.
Принять Закон и направить Еубернатору Иркутской области для 

обнародования.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро-
ЛИ: дования
(п.24/62) Время: 16:45:20

Присутствие -  28. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:45:20. Речь 0 мин 19 сек 

Решение принято.
Так, вопрос № 25. Спасибо, Ирина Александровна, присаживайтесь, 

пожалуйста.

25. ИНФОРМАЦИЯ О РАБОТЕ ДЕПУТАТОВ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ ТРЕТЬЕГО СОЗЫВА ЗА ПЕРИОД С 01.01.2020 ПО 31.12.2020

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:45:40. Речь 0 мин 18 сек

Вопрос № 25: информация о работе депутатов Законодательного 
Собрания Иркутской области третьего созыва за период с 1.01.20 по 
31.12.20.

Докладывает Безродных Ольга Владимировна - председатель ко
миссии по Регламенту, депутатской этике, информационной политике и 
связям с общественными объединениями. Пожалуйста, Ольга Владими
ровна.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями

ДОКЛАД: Время: 16:45:58. Речь 14 мин 26 сек

Спасибо. Презентацию, пожалуйста. Уважаемый Александр Викто
рович, уважаемые коллеги, наш с вами созыв, третий созыв, отработал 
еще один год. Насколько был этот год плодотворен для каждого из нас, это 
решать исключительно нашим избирателям, ну, и нам самим в качестве 
самоанализа. Ну а сегодня традиционно мы подводим некоторые итоги ра
боты областного парламента за истекший период: это с 1 января по 31 де
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кабря 2020 года. Надеюсь, что информация, которую представлю, будет 
для каждого из вас полезной и мотивирующей нас в дальнейшем на актив
ную депутатскую деятельность на последующие периоды. И сразу хочу 
оговориться, что мое выступление - это лишь констатация фактов, а все 
выводы предстоит вам сделать самим, исходя из того, что вы увидите и 
услышите.

Итак, напомню, что сессия Законодательного Собрания является 
основной коллегиальной формой работы депутатов. Всего за отчетный пе
риод состоялось 17 сессий Законодательного Собрания третьего созыва и 
на них рассмотрено 460 вопросов, принято 504 постановления, проведено 
156 заседаний постоянных комитетов и комиссий, рассмотрено 649 зако
нодательных инициатив, контролировался в течение года 31 депутатский 
парламентский запрос. На сегодняшний день численность депутатов Зако
нодательного Собрания составляет 42 человека, поэтому информация бу
дет представлена по 42 парламентариям.

В прошедшем 2020 году произошли некоторые изменения в составе 
Законодательного Собрания. На смену нашим коллегам пришли вновь из
бранные депутаты: это Денис Борисович Некипелов (с 20 мая 2020 года) и 
Алексей Николаевич Терентьев (с 15 апреля). Их участие в работе сессий 
мы также включили в анализ, но критике подвергать не будем, как впро
чем и в части всех остальных депутатов, поскольку период их деятельно
сти значительно меньше анализируемого периода. Это для понимания 
цифр, которые вы увидите далее.

Итак, каковы итоги явки депутатов для участия в работе сессий За
конодательного Собрания.

На слайде выведены наши лидеры. Возглавляет список лидеров 
Александр Викторович - председатель Законодательного Собрания, и в 
одном ряду с ним наши коллеги Кузьма Романович, Артем Валентинович, 
Виталий Владимирович, Владимир Леонидович (отчество просмотрели, 
да), Тимур Ринатович, Светлана Петровна и Денис Павлович. Коллеги 
грамотно планируют свои командировки, отпуск, другие мероприятия, 
требующие их личного участия, в том числе на территориях на своих. Сле
дят за своим здоровьем, слава Богу, их обошла в прошлом году коронави- 
русная инфекция. Это наши счастливчики, которые не заболели в прошлом 
году, и дай Бог им здоровья.

На следующем слайде - это депутаты, которые пропустили, допу
стили один или два пропуска сессий, таких большинство - 19 человек, 45 
% от общего числа парламентариев.

Ну, показатель неплохой, учитывая, что год был непростой и пан
демия безусловно внесла свои коррективы. Однако, и нам с вами есть над 
чем задуматься. Каждый про свои пропуски знает сам все.

Наконец, депутаты, по тем или иным причинам участвующие в ра
боте 14 и менее сессий. Ну, наихудший результат этого года у Виктора 
Ивановича Кондрашова. Три сессии из 17 в его депутатском послужном 
списке за 2020 год.

Также хотелось бы отметить, что не все наши коллеги депутаты 
присутствуют полностью на заседаниях сессий, то есть от Гимна до Гимна. 
Есть такие, которые систематически опаздывают к началу, заходя в зал 
традиционно после того, как прозвучал Гимн Российской Федерации. Есть 
депутаты, которые уходят после обеденного перерыва, ну и нынешняя сес
сия наша тому доказательство. И вот в третьей группе депутатов - наших 
коллег, которые вот меньше всего сессий-то посетили, большинство тех,
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кто полностью всю сессию не отрабатывает.
Коллеги, позволю себе напомнить, что присутствие депутата на 

сессиях Законодательного Собрания, постоянных комитетов, комиссий, 
иных рабочих органов - это обязанность депутата, закрепленная в статье 
12 Закона области «О статусе депутата Законодательного Собрания». От
сутствие депутата на сессии Законодательного Собрания без уважительной 
причины не допускается. Это прописано в Законе. Более того, депутат 
несет ответственность за систематическое неучастие в заседаниях сессий 
Законодательного Собрания и в работе комитетов, комиссий, членами ко
торых он является. По мере ответственности... вернее, меры ответствен
ности за вот это нарушение, да, Закона, они также закреплены в вышеупо
мянутой статье. Советую ее освежить в памяти.

На следующих слайдах представлены показатели работы постоян
ных комитетов и комиссий относительно явки членов. Напомню, что в 
2020 году прошли некоторые перемещения кроме тех, которые обозначила 
выше.

Так, Александр Викторович возглавил Законодательное Собрание в 
качестве председателя, место третьего вице-спикера заняла Лариса Иго
ревна Егорова. Соответственно место председателя комиссии по Регла
менту ваша покорная слуга, место заместителя председателя комитета по 
социально-культурному законодательству Дмитрий Геннадьевич Тютрин.

Кроме, того Виктор Леонидович Побойкин покинул пост председа
теля комитета по госстроительству, теперь выполняет свои депутатские 
полномочия на неосвобожденной основе. Ровно год назад возглавил рабо
ту этого комитета Виталий Владимирович Перетолчин. У него сегодня ма
ленький юбилей, именно 30 июня, перейдя из комитета по законодатель
ству о природопользовании, экологии и сельскому хозяйству.

Одновременно Степан Сергеевич Франтенко вступил в должность 
заместителя выше упомянутого комитета, перейдя в него из комитета по 
госстроительству. Ну, и наконец, Александр Алексеевич Вепрев в про
шлом году перешел из комитета по здравоохранению и социальной защите 
в комитет по собственности и экономической политике.

Я актуализировала эту информацию только с той целью, чтобы вы 
понимали объективность участия в заседаниях комитетов и комиссий.

Итак, комитет по законодательству о государственном строитель
стве области и местном самоуправлении. К сожалению, никто из членов 
комитета не присутствовал на всех 22 заседаниях. В лидерах у нас Виктор 
Леонидович, Анатолий Анатольевич Аблов. Наименьшую активность про
явил Антон Васильевич Романов, посетил чуть больше половины всех за
седаний. Жаль очень, что его нет. Жаль очень. Я рассчитывала на его при
сутствие сегодня. Нет вопросов к председателю комитета Виталию Влади
мировичу, потому что он начал работать в составе комитета чуть позже. 
Даже не чуть позже, а значительно позже.

Комитет по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству. Ну, иллюстрация к засе
даниям комитета перед вами. 20 заседаний, все их провела Наталья Иго
ревна Дикусарова. В целом по комитету картина нестабильная, только два 
депутата: это Галина Федоровна и Георгий Александрович допустили по 
одному пропуску. Магомед Магомедович Курбайлов и Виктор Юрьевич 
Шпаков посетили соответственно 50 и 40 заседаний. А Павел Ильич Сума
роков принял участие в работе всего лишь в шести заседаниях. Вот тоже 
непонятно, хорошо помню нашу сессию 19 сентября 2018 года, когда все с
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ажиотажем мечтали работать в составе бюджетного комитета. Я знаю, 
насколько Наталье Игоревне сложно собрать кворум, потому что с этой 
проблемой я сталкивалась тоже сама в своей комиссии.

Комитет по здравоохранению и социальной защите, Александр 
Юрьевич Гаськов - председатель комитета, его заместитель Артем Вален
тинович организовали, провели 29 заседаний, на всех 29 заседаниях, есте
ственно, сами присутствовали. Остальные члены комитета стабильно и ак
тивно участвовали в работе, это надо отметить. Ну, наихудший показатель 
у Ивана Викторовича Крывовязого. Он только треть заседаний от общего 
количества посетил.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Три или двадцать?

БЕЗРОДНЫХ О.В.
Треть, треть не посетил.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
А, понял, все. Извините, не расслышал.

БЕЗРОДНЫХ О.В.
Пропустил, да. Не посетил.
Комитет по социально-культурному законодательству. Председа

тельствовала на всех 20 заседаниях Ирина Александровна Синцова. При
сутствие остальных членов комитета на слайде представлено. В отлични
ках у нас Тимур Ринатович оказался. В целом, депутаты принимали актив
ное участие в работе комитета, в том числе в режиме видеоконференц
связи. Показатели явки Дмитрия Геннадьевича обусловлены поздним 
вхождением в состав комитета. Но с момента его вхождения его ответ
ственное отношение к работе комитета и дисциплинированность вызывает 
только уважение, надо сказать.

Комитет по собственности и экономической политике. Здесь 
наилучший результат у Валерия Валерьевича Хайдукова - 17 из 17. Денис 
Павлович и Ольга Николаевна Носенко не были только на одном заседа
нии. Председатель комитета Николай Степанович Труфанов отсутствовал 
на двух. Также непоказательна низкая явка на заседании комитета Алек
сандра Алексеевича, поскольку в составе этого комитета он в 2020 году 
работал только полгода. Ну, а в аутсайдерах у нас снова Виктор Иванович 
Кондрашов, который показывает нам самую низкую активность, одно за
седание из 17 за весь год.

Комитет по законодательству о природопользовании, экологии и 
сельском хозяйстве.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Там строже, там научат. В Госдуме научат. (Все смеются).

БЕЗРОДНЫХ О.В:
18 раз в отчетном периоде собирался данный комитет. Роман Федо

рович председательствовал на 17 заседаниях. Светлана Михайловна Пет- 
рук, Олег Николаевич Попов не пропустили ни одного заседания. Степан 
Сергеевич, несмотря на позднее включение в состав комитета, присутство
вал на 15 заседаниях. Тоже стоит отметить дисциплинированность этого
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депутата, и, как видно на слайде, Илья Алексеевич здесь у нас в аутсайде
рах, ну это понятно. Причины понятны.

Комиссия по Регламенту, депутатской этике, информационной по
литике и связям с общественными объединениями. Состоялось на площад
ке комиссии 21 заседание в прошлом году. Мною как председателем про
ведено 18 заседаний, тоже позднее вхождение как бы в должность. И 
Светлана Петровна показала 100 % результат по явке. Молодец, Светлана 
Петровна. Остальные члены комиссии в этом году не так радовали своей 
активностью, систематическим участием в работе. Порой очень сложно 
было собрать кворум для проведения очередного заседания. Так, каждый 
раз у нас головная боль такая. Информация на слайде, самый низкий пока
затель у Романова Антона Васильевича, Ивана Викторовича Крывовязого. 
Всего по пять заседаний из двадцати одного они посетили.

Комиссия по контрольной деятельности. За истекший год комиссия 
собиралась 11 раз. Председательствовал на всех заседаниях Тимур Ринато
вич. Денис Павлович, Валерий Валерьевич, Александр Сергеевич Белов не 
пропустили ни одного заседания. Ну, и показатель явки также у Алексея 
Николаевича тоже не может быть в данном случае быть объективным, по
скольку он начал работать в комитете... в комиссии, простите, с мая 2020 
года.

Таким образом, лидеры по количеству проведенных заседаний сре
ди комитетов и комиссий, безусловный лидер - это комитет по здраво
охранению и социальной защите.

Ну, оно и понятно, комитет отличается не только своей активно
стью, но и на них выпала большая нагрузка в связи с пандемией распро
странения новой коронавирусной инфекции.

На втором месте - комитет по законодательству о государственном 
строительстве и местном самоуправлении. На третьем месте - комиссия по 
Регламенту.

Наименьшее количество раз собиралась комиссия по контрольной 
деятельности.

Ну, это отнюдь ни о чем не свидетельствует. Я про качество рабо
ты. Ну, статистика.

Подводя итоги работы постоянных комитетов и комиссий, хотелось 
бы добавить. Год, конечно, был непростой, постоянные ограничения, са
моизоляция не позволили многим депутатам полноценно принимать уча
стие в заседаниях и рабочих группах. Но хочу напомнить, что член посто
янного комитета, постоянной комиссии, принимающий участие в заседа
нии постоянного комитета и комиссии в режиме видеоконференц-связи, 
считается присутствующим на заседании постоянного комитета, постоян
ной комиссии.

Поэтому в текущем 2021 году, нам еще полгода с вами в этом году 
жить и работать, призываю вас при невозможности личного присутствия 
пользоваться удаленным доступом и принимать активное участие в работе 
комитетов и комиссий.

Важнейший показатель нашей с вами деятельности - это, конечно, 
законотворческая. В ушедшем году депутатами Законодательного Собра
ния внесено 49 законопроектов, из которых 20 внесены межфракционно, 
27 законов принято в окончательном чтении, два - в первом чтении за год. 
Единолично вносили законопроекты депутаты. Они перед вами. Можно я 
без имени, отчества, да? Гаськов, Побойкин, Петрук, Сарсенбаев, Лобков, 
Перетолчин, Труфанов.
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На следующих слайдах парламентарии, внесшие законопроекты в 
составе группы депутатов. Лидирующая позиция у вице-спикера Кузьмы 
Романовича Алдарова, 13 законодательных инициатив. У 15 депутатов от 
пяти до 10 законодательных инициатив, это в группе я имею в виду, и у 20 
депутатов от одной до четырех законодательных инициатив.

Ну, если в общем и целом посмотреть, то 85 % депутатов от общего 
состава Законодательного Собрания активно пользуются своим правом 
законодательной инициативы либо индивидуально, либо в группе.

Еще одна форма депутатской деятельности - внесение поправок в 
действующие законы. Всего законодательных инициатив в виде поправок 
нами внесено 320, из них 140 депутатами единолично и в группе 180.

Деятельность депутатов Законодательного Собрания в прошедшем 
году была многогранна и не ограничилась участием в работе сессий и за
седаний комитетов и комиссий. Мы с вами участвовали в заседаниях Об
щественного Совета при Законодательном Собрании, Координационного 
совета по патриотическому воспитанию, Межконфессиональном совете, в 
Депутатском штабе. Вот это новая форма работы, которая как раз возникла 
начиная с 2020 года, Депутатский штаб по предупреждению распростра
нения коронавирусной инфекции и другие коллегиальные органы.

Были проведены Депутатские, Правительственные, Муниципаль
ные часы, круглые столы и другие мероприятия, в том числе и выездные. 
Хотя вот здесь, конечно, пандемия нас тоже ограничила. Выезжали в про
шлом году мы с вами мало. Вот такой интересный, насыщенный, несмотря 
на внешние различные катаклизмы, получился год у нас с вами, поэтому 
желаю всем в оставшемся полугодии текущего года активной работы в 
профильных комитетах, комиссиях и на сессиях. Спасибо за внимание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:00:24. Речь 2 мин 20 сек

Спасибо, Ольга Владимировна. Вот если бы мы начали сессию с 
вашего, вот с этого подробного презентационного доклада, глядишь, до 17 
часов осталось бы больше депутатов в зале.

БЕЗРОДНЫХ О.В.
Очень хочется в это верить.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Можно два предложения? Методологических предложения.
Вот мы видим заголовки каждого слайда, сколько должно было 

быть проведено заседаний. И поэтому, когда мы видим, что Алексей Ни
колаевич Терентьев, например, 10. Это выводит его некрасиво в графике.

А на самом деле нужно было процент из возможного участия, и то
гда было бы 19 заседаний комитета, но у Терентьева было бы, например, 
95 %. Потому что присоединился тот же самый Денис Некипелов, они 
присоединились, а так выглядят вроде, как будто они пропускают. Они не 
пропускают, поэтому, ну вот, чисто это как все, надо улучшаться, улуч
шаться.

БЕЗРОДНЫХ О.В.
Принимается.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В.
И вот финальный слайд, пожалуйста, добавьте. У нас же есть еще 

другие советы, есть Общественный Советы, есть Межконфессиональный 
совет. И мы много работали, особенно в ковидный, ну в тот, в первую, 
вторую волну. Тоже добавьте вот все советы, тогда они так будут, вот.

БЕЗРОДНЫХ О.В.
Согласна. Александр Викторович, у меня к вам просьба поручить 

аппарату Законодательного Собрания такую статистику тоже собирать, 
потому что ее просто не было в разрезе каждого депутата по штабам. Дей
ствительно, некоторые вот ни одного штаба не пропускают, кто-то на них 
даже и не появлялся, никак не обозначался, эти вещи тоже есть. Поэтому 
большая просьба эту статистику вести, мы ее будем брать и в анализ пред
лагать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
И отдельно, отдельно. Ну, все равно, когда-то там мы ж.. И отдель

но вести статистику выездных комитетов. Это тоже очень важно, потому 
что тем самым мы приближаемся к избирателям в территориях. И это тоже 
статистика, которую хорошо было бы демонстрировать, самим для себя 
наблюдать динамику и корректировать свою работу.

А так спасибо большое за подробную аналитику. Спасибо большое 
аппарату Законодательного Собрания за подготовленные цифры.

Надеюсь, это повлияет на ответственность и на качество работы де
путатов и на сессии, и их участие в комитетах и комиссиях.

Так, мы голосуем как-то этот вопрос? Пожалуйста, вопросы, пред
ложения. Пожалуйста, Еаськов Александр Юрьевич.

ЕАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 17:02:44. Речь 1 мин 1 сек

Коллеги, я так сказать, я хотел бы еще что добавить в нашу работу 
Законодательного Собрания такой аспект, как бы сколько Законодательное 
Собрание Иркутской области внесло своих законопроектов в Еосудар- 
ственную Думу. Вот Сергей Юрьевич Тен начал говорить коротко об этом. 
Ну, вот так сказать, мы посмотрели по статистике, коллективом, мы нахо
димся, коллеги, на 55 месте среди всех субъектов, но по результативности 
мы находимся на 12 месте. Мы внесли с вами 8 законопроектов. Один 
находится в работе, четыре отклонено и три принято. Вот такая статистика 
есть.

Вот я хотел бы призвать коллектив Законодательного Собрания как 
бы акцентировать, чтобы мы до конца нашего, так сказать, созыва внесли 
больше законопроектов, используя наших депутатов ЕосДумы и сенато
ров.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:03:46. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо, Александр Юрьевич.
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9. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-871 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА-
ЛИ:
(п.9/63)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:03:49. Речь 0 мин 10 сек

Коллеги, переходим к следующему вопросу. Возвращаемся к во
просу № 9. Проект закона Иркутской области "О внесении изменений в 
отдельные законы Иркутской области" (законодательная инициатива про
курора Иркутской области), второе чтение. Пожалуйста, Перетолчин Ви
талий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 17:03:59. Речь 0 мин 22 сек

Уважаемые коллеги, в рамках второго чтения к проекту закона по
ступили поправки. На заседании комитета поправки рассмотрены, сфор
мирована таблица одобренных поправок. Решение комитета: рекомендо
вать принять проект закона во втором (окончательном) чтении с учетом 
таблицы одобренных поправок и направить Еубернатору Иркутской обла
сти для обнародования. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:04:21. Речь 0 мин 4 сек

Вопросы? Выступления? Голосуем за таблицу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 17:04:25
Присутствие -  29. Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.9/64)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:04:25. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято.
Голосуем: принять Закон и направить Губернатору Иркутской об

ласти для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 17:04:41
Присутствие -  29. Отсутствие -  14. Кворум -  23.
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Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:04:42. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято.

10. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-856 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ПРИЛОЖЕНИЯ 5, 21 И 23 К ЗАКОНУ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ОТ 
16.12.2004 Е. № 86-03 «О СТАТУСЕ И ГРАНИЦАХ МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗО
ВАНИЙ НИЖНЕУДИНСКОГО РАЙОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:04:59. Речь 0 мин 17 сек

Возвращаемся к вопросу № 10. Проект закона Иркутской области 
«О внесении изменений в приложения к Закону Иркутской области «О 
статусе и границах муниципальных образований Нижнеудинского района 
Иркутской области» (законодательная инициатива главы Нижнеудинского 
муниципального образования). Пожалуйста, Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 17:05:16. Речь 0 мин 24 сек

Уважаемые коллеги, к проекту закона поступили поправки пре
имущественно юридико-технического характера. Одной из поправок скор
ректировано наименование. По итогам обсуждения на заседании комитета 
сформирована таблица одобренных поправок. Рекомендуем принять про
ект закона во втором (окончательном) чтении с учетом таблицы одобрен
ных поправок и направить Губернатору Иркутской области для обнародо
вания. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:05:40. Речь 0 мин 3 сек 

Вопросы? Выступления? Голосуем таблицу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 17:05:43
Присутствие -  29. Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
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Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:05:43. Речь 0 мин 21 сек 

Решение принято.
Еолосуем: принять Закон и направить Еубернатору Иркутской об

ласти для обнародования.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро-
ЛИ: дования
(п. 10/66) Время: 17:06:04

Присутствие -  29. Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:06:05. Речь 0 мин 21 сек 

Решение принято.

29. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОБРАЩЕНИИ ГОСУДАРСТВЕННОГО СОВЕТА 
РЕСПУБЛИКИ ТАТАРСТАН К ПРЕДСЕДАТЕЛЮ ПРАВИТЕЛЬСТВА РОССИЙ
СКОЙ ФЕДЕРАЦИИ МИШУСТИНУ М.В. О НЕОБХОДИМОСТИ УЖЕСТОЧЕНИЯ 
НОРМАТИВНО-ПРАВОВОГО РЕГУЛИРОВАНИЯ В СФЕРЕ ОБОРОТА ГРАЖ
ДАНСКОГО ОРУЖИЯ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:06:25. Речь 0 мин 19 сек

Продолжаем дальше по повестке. Вопрос № 29: проект постановле
ния "Об обращении Государственного Совета Республики Татарстан к 
Председателю Правительства Российской Федерации Мишустину Михаи
лу Владимировичу о необходимости ужесточения нормативно-правового 
регулирования в сфере оборота гражданского оружия". Докладывает Пере- 
толчин Виталий Владимирович - председатель комитета по законодатель
ству о государственном строительстве области и местном самоуправлении. 
Пожалуйста, Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 17:06:44. Речь 0 мин 44 сек

Уважаемые коллеги, в Законодательное Собрание обратился Госу
дарственный Совет Республики Татарстан с просьбой поддержать их об
ращение к Председателю Правительства Российской Федерации о необхо-
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димости ужесточения нормативно-правового регулирования в сфере об
ращения гражданского оружия. В настоящее время в Государственной Ду
ме уже рассматривается ряд федеральных законопроектов, направленных 
на ужесточение законодательства об оружии. Однако наряду с изменения
ми на законодательном уровне требуются корректировки нормативно
правовых актов, определяющих порядок допуска граждан к получению 
оружия.

На заседании комитета проект постановления подробно рассмот
рен. Просим поддержать обращение Государственного Совета Республики 
Татарстан путем принятия соответствующего постановления.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:07:29. Речь 0 мин 5 сек 

Пожалуйста, вопросы. Голосуем за принятие постановления.

ГОЛОСОВА- Принять постановление 
ЛИ: Время: 17:07:34
(п.29/67) Присутствие -  29. Отсутствие -  14. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  28. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:07:34. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято.
Спасибо, Виталий Владимирович.

30. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О РАССМОТРЕНИИ ОТВЕТА НА ПАРЛАМЕНТ
СКИЙ ЗАПРОС ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ 
ВРЕМЕННО ИСПОЛНЯЮЩЕМУ ОБЯЗАННОСТИ ГУБЕРНАТОРА ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ КОБЗЕВУ И.И. «О ПРОФИЛАКТИКЕ РАСПРОСТРАНЕНИЯ КОРОНА- 
ВИРУСНОЙ ИНФЕКЦИИ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:07:52. Речь 0 мин 15 сек

Вопрос № 30: проект постановления «О рассмотрении ответа на 
парламентский запрос Законодательного Собрания Иркутской области Гу
бернатору Иркутской области Кобзеву Игорю Ивановичу «О профилакти
ке...

По ведению, пожалуйста, Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 17:08:08. Речь 0 мин 19 сек
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.30/68)

Александр Викторович, к этому вопросу, я тут упустил маленько, 
докладчиком должен быть я, а не Сандаков Яков Павлович. Я объясню, с 
чем это связано.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Так, значит, мы меняем докладчика, да?

ГАСЬКОВ А.Ю.
Да-да. Коротко там.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:08:26. Речь 0 мин 19 сек

Будем голосовать? Поменяем докладчика так, поверим на слово. 
Хорошо, значит, пожалуйста. Вы с места, да? Значит, парламентский за
прос к Игорю Ивановичу Кобзеву «О профилактике распространения ко- 
ронавирусной инфекции в Иркутской области».

Гаськов Александр Юрьевич - председатель комитета по здраво
охранению и социальной защите. Пожалуйста.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 17:08:46. Речь 1 мин 26 сек

Уважаемые коллеги, так получилось, что у нас с вами в работе 
находятся 2 парламентских запроса. Они вроде бы по духу одинаковые, но 
маленько по сути отличаются. Вот этот первый закон... парламентский 
запрос был принят вначале пандемии, он касался мер самого начального 
процесса, поэтому мы предложили этот закон... этот парламентский за
прос снять с контроля и оставить только один парламентский запрос, это 
следующий по повестке. Поэтому решение комитета по этому вопросу: 
внести на рассмотрение Заксобрания Иркутской области парламентский 
запрос и рекомендовать Заксобранию признать ответ на парламентский 
запрос удовлетворительным и принять его к сведению, и снять с контроля.

Коллеги, я напомню, это касалось нашей с вами активной работы, в 
том числе то, что мы по наполнению резервного фонда, все остальное. Я 
считаю, что мы снять должны. Потом мы внесли второй парламентский 
запрос, он более был обширный, и он называется "О функционировании 
системы здравоохранения", поэтому по этому вопросу Яков Павлович 
Сандаков будет докладчиком.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Голосуем за принятие постановления, да? Голосуем.

Принять постановление 
Время: 17:10:12
Присутствие -  29. Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  27. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
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Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:10:12. Речь 0 мин 14 сек

Решение принято.

31. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О РАССМОТРЕНИИ ОТВЕТА НА ПАРЛАМЕНТ
СКИЙ ЗАПРОС ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ 
ВРЕМЕННО ИСПОЛНЯЮЩЕМУ ОБЯЗАННОСТИ ГУБЕРНАТОРА ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ КОБЗЕВУ И.И. «О ФУНКЦИОНИРОВАНИИ СИСТЕМЫ ЗДРАВО
ОХРАНЕНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ В УСЛОВИЯХ БОРЬБЫ С НОВОЙ КОРО- 
НАВИРУСНОЙ ИНФЕКЦИЕЙ (COVID-19)»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:10:26. Речь 1 мин 9 сек

Вопрос № 31: проект постановления «О рассмотрении ответа на 
парламентский запрос Законодательного Собрания Иркутской области Гу- 
бернатору Иркутской области Кобзеву Игорю Ивановичу «О функциони
ровании системы здравоохранения Иркутской области в условиях борьбы 
с новой коронавирусной инфекцией (COVID-19)».

Докладывает Сандаков Яков Павлович - министр здравоохранения 
Иркутской области. Пожалуйста, Яков Павлович на трибуну.

САНДАКОВ Я.П. -  министр здравоохранения Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 17:11:36. Речь 21 мин 10 сек

Добрый день, уважаемый Александр Викторович, добрый день, 
уважаемые депутаты, поставьте, пожалуйста, презентацию. Коллеги, 
включите, пожалуйста, презентацию. Следующий слайд, пожалуйста.

Итак, с 5 июня в Иркутской области отмечается увеличение коли
чества госпитализированных пациентов с новой коронавирусной инфекци
ей. Особенно напряженная обстановка складывается в агломерациях Ир
кутск, Шелехов, Ангарск, Иркутский район. И вот на графике, на диа
граммах представлено количество пациентов, размещенное с 5 июня по 30 
июня. Вот, за 25 дней. Видно, что количество госпитализированных паци
ентов выросло в 3,7 раза. Коечный фонд с этого времени, с 5 июня, увели
чен в 3,4 раза. В настоящее время резервы по увеличению коечного фонда 
находятся на пределе, и мы достигли цифры на сегодня 5 тысяч 488 коек, а 
максимально 9 декабря 2020 года мы находились на уровне 5 тысяч 657 
коек, то есть фактически мы достигли тех уже цифр ноября прошлого года, 
второй волны. Напомню, что невозможно перепрофилировать психиатри
ческие и наркологические койки, фтизиатрические. И кроме этого, мы 
должны оказывать экстренную помощь по профилям, таким как терапия, 
хирургия, педиатрия и гинекология.

В данной ситуации, в ситуации третьей волны необходимо отме
тить выраженное количество, большее количество пациентов с тяжелыми 
формами ковидной инфекции, нуждающихся в кислородной поддержке. 
Итак, мы побили рекорды по потреблению кислорода ноябрьские 2020 го
да. Если тогда, в ноябре, максимально мы расходовали в неделю 136 тонн
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жидкого кислорода от одного поставщика, то на прошлой неделе мы пе
решагнули эту цифру и израсходовали 162 тонны, и количество только 
нарастает. Связано с тем, что пациенты, для них кислородотерапия являет
ся одним из самых, наверно, действенных методов лечения, кроме осталь
ных, кроме, естественно, фармакотерапии. Сейчас, в качестве, так сказать, 
последних оставшихся резервов привлекаются неподведомственные мини
стерству здравоохранения организации. Это факультетские клиники СО 
РАН и Медсанчасть-36.

При этом самая большая часть коек сконцентрирована именно в аг
ломерации, это 2 тысячи 91 койка. Следующий слайд, пожалуйста.

Здесь видна раскладка по специализированным койкам. Всего уже 
54 организации задействовано. Я напомню, что 5 июня их уже было 37. 
Вот, 1 тысяча 737 коек для лечения пациентов первого типа, 782 койки для 
лечения второго типа. Мы много в прошлый раз расшифровывали уже, я 
позволю себе не останавливаться на этом, и 2 тысячи 969 коек первого и 
второго типа. Значит, всего кислородных коек у нас 1 тысяча 995 из этого 
числа, плюс койки с кислородом в реанимации, их всего 716, 362 оборудо
ваны аппаратами искусственной вентиляцией легких, 354 с неинвазивной 
искусственной вентиляцией легких. Следующий, слайд.

Лечение пациентов складывается из двух этапов, то есть мы гово
рим, что у нас и на амбулаторном этапе большое количество пациентов. А 
конкретно, мы тоже перешагнули цифру 8 тысяч очень быстро. Лекар
ственные препараты, реализующиеся на амбулаторном этапе, финансиру
ются средствами из федерального бюджета. И вот, на слайде указано, 
сколько мы денег на это дело потратили. Значит, дополнительно подтвер
ждено, значит, следующий подтвержден транш - 87 миллионов рублей. Он 
будет в первой декаде, мы надеемся, июля. Это для обеспечения амбула
торных пациентов противовирусной и антикоагулянтной терапией.

Вот здесь видно, что поставки у нас за все это время шли постоян
но, и следующая поставка большая (непонятно), в частности, планируется 
в пятницу, завтра прилетает самолет. Если пересчет сделать на людей, на 
пациентов, это получается 10 тысяч 667 пациентов. Уходимость препара
тов огромная, в связи с тем, что на наращивание такого количества паци
ентов на амбулаторном этапе и на госпитальном этапе в прошлую волну, 
во вторую, потребовались месяцы, а сейчас мы достигли этого порога за 25 
дней. Также, значит, в электронных аукционах находятся, и там уже побе
дители объявлены по другим препаратам, они тоже все пойдут на обеспе
чение амбулаторных пациентов. Дополнительные средства из бюджета 
Иркутской области выделены были и на препараты так называемые доро
гостоящие. Туда входят препараты против цитокинового шторма, тут тоже 
написано, сколько планируется поставка на завтра большая для стациона
ров.

Но, я напомню, что это дополнительные средства. Основным по
тенциалом для приобретения лекарственной терапии любой являются 
средство ОМС, и бюджет Иркутской области здесь дополнительно помо
гает. Значит, мы ждем квоту от Фармстандарта на препарат тоцилизумаб 
или актерму, который в России не производится, он нам импортируется, и 
поэтому, ну, сегодня подтвердили вот 250 флаконов в частности. Совеща
ние было два часа назад. На него и будет заключен контракт. Следующий 
слайд.

Да, это расход препаратов, обеспеченности ими на сегодняшний 
день по амбулаторным ковидным центрам. Сколько тысяч человек в ре
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цептах и сумма, на которую эти препараты были уже распространены. 
Следующий слайд.

Конечно, есть сложности в закупке у всех видов препаратов. И у 
препаратов для амбулаторного лечения, и стационарного, потому что тре
тья волна накрыла в общем все регионы, поэтому на рынке присутствуют 
все, это накладывает определенный отпечаток. Обеспеченность средства
ми индивидуальной защиты указана вот здесь тоже в штуках. При сего
дняшнем расходе, который превышает расход ноябрьских цифр и декабрь
ских цифр прошлого года, запас достаточно большой. Хочется отметить, 
что с приобретением средств индивидуальной защиты, слава Богу, нет 
проблемы. И медицинские организации спокойно их приобретают. Они и 
запас держали. Мы перераспределили большой запас. Средства, вернее, 
дополнительно направляли еще средства индивидуальной защиты, кото
рые остались от предыдущих кампаний и т.д. Перечислять не буду то, что 
уже на слайде написано. Следующий слайд.

Укомплектованность медицинским персоналом. Значит, перепро
филированы в инфекционные стационары, их достаточно много. Врачей 
там трудится почти 500, без двух человек, анестезиологов, реаниматологов 
больше 130, больше 1 тысячи 200 медицинских сестер. Также, к оказанию 
помощи свыше двухсот участковых терапевтов приведены. Трудоустрое
ны 110 дополнительно человек, как вы видите, по каким должностям, и 
значит, выплаты из федерального бюджета производятся вовремя и в пол
ном объеме. Следующий слайд.

Диагностические лаборатории. Да, я напомню, что первую волну 
Иркутская область встречала с двумя работающими диагностическими ла
бораториями. На сегодняшний день их 23, это ПЦР-лаборатории. Значит, 
основной массив смаршрутизирован в шесть лабораторий, подведомствен
ных Министерству здравоохранения: это, в первую очередь Диагностиче
ский центр, центр «СПИД», Усть-Илимская поликлиника № 1, Братская 
районная, Братский областной и областной КВД. Мощность этих шести 
лабораторий составляет порядка десяти тысяч исследований в сутки. Мак
симальная суммарная мощность всех лабораторий почти 17. Цифра сред
несуточная исследований находится на уровне 7,5 - 8 тысяч, но поднима
лась далее и до 11. Запущено в 2021 году три лаборатории, еще вот видно 
какие: это Усольская городская больница, Усть-Илимская поликлиника № 
2, Областной онкологический диспансер. И пробы доставляются с учетом 
и с использованием всех видов транспорта: это автомобильный, железно
дорожный и авиационный. Обеспеченность тест-системами на сегодняш
ний день и реагентикой составляет два, два с половиной месяца. Следую
щий слайд.

Вот здесь видно охват тестированием. Я уже сказал, что наиболь
ший объем пиковый исследований достигал 11,5 тысяч, кроме ПЦР- 
диагностики широко используется экспресс-тестирование на антиген. 
Охват тестирования по показателям превышал в отдельные дни 470 на 100 
тысяч населения, а в среднем за последние девять дней составил около 350 
на 100 тысяч населения. Следующий слайд.

За период с 10 июня по настоящее время проведено порядка тысячи 
исследований на наших компьютерных томографах. Здесь указана цифра, 
меняется каждый день, каждые сутки внизу, она уже больше стала. Указа
ны основные наши диагностические базы, на которых эти исследования 
проводятся. Следующий слайд.

Маршрутизация пациентов, самое главное, с нековидными заболе
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ваниями значит выстроена. Мы на сегодняшний момент лечим наших па
циентов во всех наших региональных сосудистых центрах. Дело в том, что 
эту помощь мы не останавливаем, и сохраняем ее пока в полном объеме, 
чтобы снизить цифры по летальности от сердечно-сосудистой патологии. 
Ангиографы нельзя останавливать вообще ни при каких обстоятельствах. 
Онкология также работает, то есть и онкодиспансер, и ЦАОПы, и филиа
лы. Следующий слайд.

Скорая медицинская помощь. Количество вызовов на скорую по
мощь увеличилось в четыре раза, то есть не на десятые доли, а в разы. И 
конечно, это влияет на время выполнения вызова. На сегодняшний день 
количество выездов с пневмониями возросло тоже в четыре раза. И за 
прошлую неделю, на понедельник выполнено общее количество вызовов 
около 19 тысяч. Следующий слайд.

На территории Иркутской области скорая помощь по вызовам насе
ления оказывает 35 медицинских организаций: это две станции Иркутск и 
Братск и 33 отделения на базе районных городских больниц. Вот здесь на 
карте они все указаны. Всего 84 места базирования бригад. В сутки в сред
нем количество бригад скорой составляет 190 - 200, плюс четыре бригады 
отделения санитарной авиации. Прием, передачу вызовов ведут 43 диспет
чера, их количество в часы пиковой нагрузки увеличивается. И в Иркутске, 
и в районах увеличено также количество и бригад максимально насколько 
это возможно. По городу работает 50, в пиковые часы - 60 бригад. Следу
ющий слайд.

Создана и действует единая региональная информационная система 
управления службы и скорой медицинской помощи обеспечивает деятель
ность единой диспетчерской и обработки вызовов. И с помощью регио
нального центра сегодня к работе в Иркутске привлекаются бригады при 
необходимости Шелехова, Ангарска, Усолья-Сибирского и т.д. Для 
уменьшения нагрузки организована передача вызовов в электронной си
стеме, требующих оказания медицинской помощи в неотложной форме, 
подразделений неотложной помощи в поликлиниках. И эта вот работа 
очень важна потому что, подавляющее большинство, вернее большое ко
личество пациентов идет с легкой и средней степенью тяжести, которые 
могут лечиться амбулаторно. Их нужно осматривать силами врачей, и мы 
это делаем силами врачей поликлиник. Их конечно количество тоже крат
но возросло, то есть свыше 9 тысяч пациентов с диагнозом «Ковид» сего
дня находятся на амбулаторном лечении, 19 уже работают в этой элек
тронной сети, а вообще подключены к ней все, то есть, если говорить про
стым языком вызов неотложки передается в неотложку поликлиники, что
бы скорая не тратила время, драгоценные минуты на обработку вызовов 
этих. Следующий слайд.

14 амбулаторных ковидных центров работают и обслуживают па
циентов амбулаторно. Они туда приходят и самотеком, и скорая помощь 
туда их привозит. В Ангарске два амбулаторных центра, в Братске, в Ше- 
лехове, в Тулуне. Часы работы у них с 8 до 8 часов. В общем, огромная 
нагрузка ложится именно на них, для того чтобы разгрузить стационар. 
Если быть точным на сегодня в АКЦ зарегистрировано и находится под 
наблюдением 8 тысяч 563 человека. Если взять цифру за октябрь - ноябрь, 
то максимальное количество этих пациентов достигало цифры 4 тысячи 
990. То есть, мы уже практически в два раза перекрыли цифры ноября 
прошлого года по амбулаторным пациентам. Следующий слайд.

Конечно, нам не справится без помощи студентов, без помощи
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наших выпускников и студентов медицинского колледжа. Здесь вот, на 
слайде представлено, что с нами работает активно медицинский универси
тет. Они дают нам студентов. И они работают, конечно, не в ковидных зо
нах, они занимаются одной из самых сложных работ: это горячая линия, 
помощники врача, работа в регистратуре, и в группах аудио-контроля 
находятся студенты старших курсов. Также принимают участие и активно 
помогают волонтеры, их, конечно, не так много в этот раз. И в прошлую 
волну волонтеров было порядка 400 с лишним, 430, насколько я помню. 
Вот, в этот раз 92 сейчас находятся и помогают: также это помощь в ока
зании первой медицинской помощи, call-центры и регистратуры, автово
лонтеры. Следующий слайд.

Единственным возможным способом профилактики развития новой 
коронавирусной инфекции, кроме соблюдения санэпидем режима, являет
ся иммунизация. И неоднократно озвучивалось, что необходимо для фор
мирования устойчивого иммунитета привить 60 % от взрослого населения, 
это 1 миллион 78 тысяч человек, в том числе 303 тысячи старшего поколе
ния. На сегодня мы первым компонентом вакцинировали уже 358 с лиш
ним тысяч человек, что составляет 33,2 % плана вакцинации, в том числе 
лица старше 60 лет, а это самая главная категория риска, 130 тысяч 658 че
ловек, это 43 % от плана. Полный курс вакцинации получили 270 тысяч 
человек. И конечно, в прошедшие полторы недели удельный темп вакци
нации увеличился. Если говорить в тысячах доз в сутки, мы даже перева
ливали отметку в 10 тысяч один раз, хотя именно на этот темп мы рассчи
тывали весной. И значит, проводили агитационную работу и во все самые 
такие месяцы март, апрель, май. В мае, когда вакцина была в свободном 
доступе, значит, и были майские праздники, мы проводили всевозможную 
работу для того, чтобы только привлечь пациентов, жителей города. Ну, 
вот развившаяся третья волна сама заставила видимо пациентов прийти на 
вакцинацию. В общем, темп на сегодняшний день достаточно высокий. 
Ниже указано общее количество вакцины, которая поступила в регион. 
Сейчас за последнюю неделю, последних несколько дней поступило с вы
ходных свыше 50 тысяч доз вакцины и она активно расходуется. Вся вак
цина, которая поступает, в этот же день или ближайшие часы доставляется 
в пункты вакцинации. И конечно те, которые находятся в агломерации Ир
кутск, Ангарск, Шелехов, вакцина расходится за часы, то есть, для того 
чтобы обеспечить ее, надо просто десятками тысяч на сегодняшний день 
получать. Ну, у нас оператор национальный по вакцине он один. Переклю
чите, пожалуйста, следующий слайд.

Оператор по вакцине национальный один и распределяет вакцину 
по своей формуле в зависимости от количества жителей региона и т.д., 
равномерно, по выходу ее в гражданский оборот. Заканчиваю уже. Следу
ющий слайд.

Здесь отмечены районы с большим количеством мигрантов и с вы
сокой активностью. В общем, проявили высокую подготовленность и реа
лизацию вакцинации в нескольких районах, они обозначены. Следующий 
слайд.

Здесь указаны, те кто, так сказать, не приложил больших усилий и в 
меньшей степени людей привил. Следующий слайд.

Ну, и вот здесь указана эффективность работы выездных различных 
форм, то есть, садоводства, к сожалению, выезд на дачу не показали 
большой эффективности, в торговых центрах на сегодняшний день отме
чена, так сказать, проходимость гораздо выше и понятное дело востребо
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ванность на сегодняшние дни за последнюю неделю буквально. Ну, и вы
езд на предприятия позволил привить свыше двух десятков тысяч человек. 
Спасибо за внимание. Доклад окончен.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:32:45. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо, Яков Павлович. Пожалуйста, вопросы. Бренюк Сергей 
Алексеевич.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 17:32:48. Речь 0 мин 10 сек

У меня нет вопроса, я нажимал выступить, поэтому я позже буду 
выступать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:32:58. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо, Сергей Алексеевич. Пожалуйста, Некипелов Денис Борисович.

НЕКИПЕЛОВ Д.Б. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 17:33:00. Речь 0 мин 23 сек

Спасибо, Александр Викторович. Яков Павлович, вопрос такой. В 
Усть-Кутском районе усилиями Иркутской нефтяной компании было по
строено инфекционное отделение. Обещали запустить его в работу с 1 
июня, но он до сих пор не работает. Подскажите когда.

САНДАКОВ Я.П. -  министр здравоохранения Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 17:33:22. Речь 0 мин 35 сек

Значит, последнее письмо, которое мы получили вчера о готовно
сти документов, указывает на дату 15 июля. Процесс действительно идет с 
февраля месяца. Там было очень много недоделок и проблемных момен
тов, то есть застройщик не мог нам этот объект передать, он не готов был 
еще, и до настоящего времени есть несоответствие, которое устраняется 
уже в спешном объеме. Ну, вот к сожалению, стройку затянули. Ну, не по 
нашей вине, там застройщик сам реализовывал решение.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Артем Валентинович Лобков.

ЛОБКОВ А.В. -  заместитель председателя комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 17:33:57. Речь 2 мин 13 сек

Здравствуйте, уважаемые коллеги, Яков Павлович. В прошлом го
ду, во время второй волны очень важный вопрос стал обеспеченности ап
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тек лекарственными препаратами. Сейчас также поступают обращения в 
адрес депутатов, поэтому с 25 по 29 июня этого года по инициативе регио
нального штаба проекта «Народный контроль» партийной Россией был 
проведен мониторинг наличия в аптеках Иркутской области противови
русных препаратов. Было активистами 86 аптек в городах и районов обла
сти обследовано. Значит, это и крупные города и маленькие поселки, прак
тически всю область посмотрели.

По итогам мониторинга установлено, что в аптечной сити Иркут
ской области практически отсутствует противовирусный препарат «Фави- 
пиравир». Данный препарат включен в 11 версию временных методиче
ских рекомендаций по профилактике и диагностики лечения новой коро- 
навирусной инфекцией, а также в список медикаментов, которыми бес
платно обеспечиваются больные новой коронавирусной инфекцией в соот
ветствии с поручением Президента. Также в адрес депутатов поступают 
обращения о том, что данный препарат и в медучреждениях не всегда до
ступен.

Также в некоторых территориях, особенно в отдаленных и посел
ках, есть проблемы с наличием арбидола и гриппферона.

В связи с этим вопрос первый. Насколько сейчас препаратом 
«Фавипиравиром» обеспечены у нас именно лечебные учреждения и в 
первую очередь поликлиники, которые выдают вот бесплатные лекарства в 
соответствии с указом Президента и постановлением Правительства.

И второй вопрос. Вот те, кто по каким-то причинам его не получа
ют в аптеках, сталкиваются с проблемой невозможности его купить и в 
аптеках. Каким образом этот вопрос решается. Спасибо.

САНДАКОВ Я.П. -  министр здравоохранения Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 17:36:10. Речь 3 мин 24 сек

Значит, я вот в своем докладе сказал, что у нас следующая большая 
партия амбулаторных антиковидных препаратов в качестве и в частности 
«Фавипировир» в виде 320 тысяч упаковок, это 640 тысяч капсул, на 10 
тысяч 667 человек поступает и будет развезена в пятницу. Самолет приле
тает завтра. В пятницу мы это уже все отгрузим в амбулаторные ковидные 
центры. Это то, что вот закупилось на федеральные деньги для обеспече
ния наших амбулаторных пациентов бесплатно.

Коммерческие аптеки, я знаю, что они на сегодняшний день напол
няют свою корзину, также препаратами, штаб создан специальный под ру
ководством Андрея Владимировича Козлова. Значит, эта проблема тоже 
поднимается, действительно не везде есть, не везде могут купить, потому 
что, к сожалению, на сегодняшний день уже даже по квотам для регионов 
отгружают мегапоставщики этих препаратов. Мы делаем срезы ежедневно 
и по стационарам, которые тоже используют противовирусную терапию. 
Запасы где-то значит, истощаются быстро, где-то они варьируют от трех 
до семи дней. У нас на сегодняшний день 54 организации, которые по
мощь этим пациентам оказывают. Да, неравномерное распределение пре
паратов, потому что уходимость большая. Допустим у нас одни из самых 
больших ковидных госпиталей на сегодняшний день сформированных: это 
Шелехов, первая больница Ангарска. Там, в Шелехове 430 коек, в Ангар
ске почти 300 коек в первой больнице, в первой больнице больше 300 ко
ек. Про инфекционную не говорю. И там закупочная деятельность, мы ее 
сегодня анализировали. Каждый день идет закупка, закупка, закупка. Они
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даже не успевают партию большую выхватить, она уже распределяется 
между пациентами, то есть деятельность ведется постоянно. И обеспечен
ность конечно разная. Даже на утро и на вечер, если посмотреть, потому 
что допустим Шелеховская больница, у нас сейчас норма выписки от пяти 
до десяти пациентов в сутки. То есть, вот на 430 пациентов держит, вы
писка 40 пациентов, загрузили новых 40 пациентов, всех надо обеспечить, 
конечно, все раздали. И вопрос, э... а по стационарам я ответил, по амбу
латорным тоже, и по аптекам. Да. Значит, по коммерческим аптекам со
здан штаб, также как вот в первую волну, вы правы абсолютно, мы пыта
емся мониторить и решать проблему, чтобы он был доступен и за деньги 
препарат. Ну, вот сегодня разговаривали с базой, вроде контракты боль
шие есть на него и он будет. Ну, в агломерации точно, где самый высокий 
спрос. Ну, и ситуация, к сожалению, повторяется, как в первую, вторую 
волну. Пациенты берут огромное количество в аптеке этих препаратов, как 
когда-то скупали гидроксихлорохин и антибиотики также сейчас и любой 
противовирусный препарат. Причем забирается все абсолютно в огромном 
количестве, нет какого-то дозированного отпуска. Вот. Поэтому, обедняет
ся корзина быстро.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, 
депутатской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 17:39:34. Речь 1 мин 42 сек

Добрый день, Яков Павлович. У меня несколько вопросов. Вы мне 
обещали, но я так и ни какой информации не получила, КТ в Нижнеудин- 
ске, так и не работает, уже очень длительное время. Второй вопрос, зна
чит. И тут идет информация от жителей, что новорожденные и малолетние 
дети, у нас инфекция. Я хотела спросить, это подтверждается у нас, что 
ковидом заболели новорожденные, ну и дети. То есть статистика у вас уже 
имеется, и какие-то методы вы принимаете.

Другой вопрос. Очень сложный вопрос с call-центрами. Ну, то что, 
дозвониться туда сложно, один момент. Другой момент. Значит, люди, это 
по Иркутску и по Нижнеудинску тоже. Получается, что call-центр в тече
ние трех дней не выкладывает в интернет информацию положительный 
или отрицательный тест. Люди вынуждены приходить туда снова и там, 
первый, как говорится на первый прием и больные уже с плюсовым кови
дом, туда же идут и получается, что ответ уже в кабинете, человек, кото
рый плюсовой пришел узнать ситуацию, он на больничном. А ему говорят, 
а у вас низкий ПЦР, завтра приходите снова сдавать. Ну, как-то надо это 
урегулировать. Вы обещали принять меры. Будьте добры, посмотрите 
внимательно. И еще по Нижнеудинску. Я так понимаю, что у них тестов не 
хватает наверно. Потому что, вот, во вторник пришли люди, отправляет 
врач на тест, а им говорят, записывайтесь, только на 5 число. Вот, как в 
этой ситуации, поясните, пожалуйста.

САНДАКОВ Я.П. -  министр здравоохранения Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 17:41:16. Речь 2 мин 27 сек

Хорошо. Значит, у нас с дефицитом тестирования проблем нет. Как 
раз одним из здесь важных моментов, является широкое использование 
тестирования ПЦР, потому что мы должны знать сколько у нас людей за
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раженных, поэтому и реагентика в лаборатории есть и ограничений мы во
обще никаких не ставим по тестированию. На сегодняшний день у нас ре
корды даже по сравнению с осенью прошлого года по тестированию в том 
числе, таких не было шквалов, как в этот раз, поэтому надо разбираться с 
конкретным случаем, где кому отказали. Это раз.

Во-вторых. Работает ресурс, в который загружаются все данные по 
диагностике, это medirk.ru. Там заводишь дату сдачи, полис и получаешь 
результат. Вся информация в течение суток из лаборатории, которая осу
ществляет деятельность, выкладывает туда, к ней они подключены. Этот 
ресурс также актуален, поэтому мы жителям о нем говорим.

И самый сложный вопрос, это дети. Действительно, болеют дети. 
Особенностью третьей волны и этого нового штамма является то, что у нас 
на сегодня 18 новорожденных даже лежит с такой инфекцией. Они клини
чески, конечно, не являются тяжелыми и т.д. Ну, у них он высевается от 
матерей и т.д. Это первый раз когда мы столкнулись с этим. До настояще
го момента подобных случаев не было. У нас Ивано-Матренинская взяла 
на себя всю эту нагрузку. Пока, конечно, мы справляемся, но вот 18 детей 
на сегодняшнее утро таких есть. Мы каждый день, это мониторим, каждый 
день, значит, в режиме онлайн отслеживаем появление таких детишек. 
Женщины ковидные ведь тоже рожают. Им уже этот процесс не остано
вить никак. Поэтому, да, счастье, согласен. Поэтому это особенность дей
ствительно. А, КТ. В Нижнеудинске, я уже докладывал, есть у нас томо
графы, у которых главный расходный материал требует замены, это рент
геновская трубка и он не один, и по Нижнеудинску и по остальным. Мы 
сейчас ищем источник финансирования, для того, чтобы разом довести 
деньги до... Нет, нет, я не говорил такого. Я сказал, что мы направили в 
Правительство запрос, чтобы эти деньги нам выделили для ремонта.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:43:43. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо. Вопрос депутата Вепрева Александра Алексеевича.

ВЕПРЕВ А. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 17:43:44. Речь 0 мин 46 сек

Добрый день, Яков Павлович. Вы сказали, что за прошлую неделю 
вот 162 тонны кислорода израсходовано и рост идет. Скажите, есть ли де
фицит сегодня в потребности в кислороде и сам вопрос. И какие меры 
предпринимаются? Вот я анализирую ситуацию по заводу то, что постав
ляем. Мы на сегодня, вот собственно, по максимуму прижали на техниче
ские нужды, все поставляем в больницу. И в развитие этого, есть предпри
ятия на сегодня, которые производят кислород, но они производят техни
ческий, пытаются оформить лицензию. Тут очень важно надо с Минэко
номразвития отработать, чтобы форсировать оформление лицензий и за
крывать потребность в кислороде здесь, у нас внутри области.

САНДАКОВ Я.П. -  министр здравоохранения Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 17:44:30. Речь 1 мин 27 сек

Да. Значит, к последнему вопросу. Лицензирование. Речь идет о
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АНКХ-комбинате. Значит, по нему есть все договоренности. И буквально 
вот в конце этой недели, они получат от Минпромторга лицензию. Ну, там 
же двойное лицензирование Минпромторг и Минздрав. И как только они 
получают заключение Торгово-промышленной палаты, подключаемся сра
зу мы для того, чтобы это оформить. Эта работа ведется. Ну, там, к сожа
лению, накопление кислорода, там две тонны в сутки и т.д. Хотя, они даже 
готовы, в круглосуточном режиме работать и будут работать. В межволно
вой период, если так можно сказать, завод «Красмаш», который находится 
на территории Красноярска, поставил на ремонт одну из своих производ
ственных мощностей. В субботу они ее запускают и ограничений уже не 
должно быть. А так, основной газообразный у нас «Красмаш», Новоси
бирск, Томск, три больших поставщика. И плюс через нас еще поток в Бу
рятию идет. Поэтому мы в прямом контакте абсолютно. Я общаюсь с ми
нистром промышленности и ЖКХ Красноярского края с Афанасьевым Ев
гением Евгеньевичем, значит, на прямом контакте, чтобы не было ограни
чений, когда газовоз наш приходит туда в Красноярск, чтобы нам отгру
жали. Вот, и значит, мы надеемся, что в субботу, они эту вторую колонну, 
так называемую запустят и уже не будет...

ВЕПРЕВ А.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 17:45:57. Речь 0 мин 15 сек

Вот, действия должны быть со стороны... Вот, мы же сами можем 
закрывать эти мощности. Просто надо отработать все эти мероприятия.

САНДАКОВ Я.П. -  министр здравоохранения Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 17:46:12. Речь 0 мин 19 сек

Вот, кроме АНКХ, у нас по сути дела... Вот, в Иркутске эта же ра
бота проводилась. Дело в том, что на авиазаводе есть определенные мощ
ности, они производят, но это все уходит уже все в город. То есть это уже 
подсчитано с мощностями. Хорошо, если вы мне скажите, где есть такие 
мощности, я с удовольствием займусь этим.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:46:31. Речь 0 мин 0 сек

Спасибо. Вопрос, депутата Дикусаровой Натальи Игоревны. Пожа
луйста, Наталья Игоревна.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразова
нию, финансово-экономическому и налоговому законодательству Законо
дательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 17:46:32. Речь 0 мин 46 сек

Яков Павлович, скажите, пожалуйста. Вот, читаю информацию 
иногда, что люди с положительным ковид-тестом идут в поликлинику. Для 
чего они туда идут, как они там оказываются, как этого избежать. Читаю 
об этом в соцсетях.

И второй вопрос. Можно сразу озвучу. Скажите, пожалуйста, бере
менные женщины, у которых подтвержденный ковид, у них есть какая-то
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там, не знаю, особая система их сопровождения, там еще как-то, может, 
госпитализируете вы их как-то сразу или там по- особому, прям вот такой 
вопрос применительно к практике. Сегодня обращение получила, потом 
передам его Вам.

САНДАКОВ Я.П. -  министр здравоохранения Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 17:47:18. Речь 1 мин 28 сек

Значит, по женщинам, беременным с ковид. Конечно, роды разре
шаются. Они совершенно в конкретном стационаре ГПЦ. А, еще долго. 
Ну, тогда, они находятся на сопровождении поликлиники и амбулаторно- 
ковидного центра. Как и все беременные, женские консультации у нас, по
нятное дело, тоже эту помощь оказывают. И они, в случае заражения бе
ременной, передают ее в АКЦ, чтобы о ней были в курсе, чтобы к ней хо
дили и т.д.

Жители, к сожалению, сложно их переубедить. А поскольку у нас 
никаких ограничений таких нет, свободное движение, ничего такого, по
этому в поликлинику остановить поток граждан без масок, зараженных, 
незараженных вообще практически невозможно. Особенность такая, что 
сейчас же свободно все передвигаются и по городу и везде. И даже, если 
мы во вторую волну, как-то жестко все регулировалось и пациент в АКЦ 
пришел, понятно, так сказать, к нему потенциально, к зараженному отно
сятся. То, сейчас население считает, что почему-то можно всем ходить 
везде, даже имея положительный тест на руках.

Хотя, всем сказано: дорогие жители, работают амбулаторно- 
ковидные центры, пожалуйста, приходите со стороны, так сказать филь
тра. Ну, это есть, действительно.

АЛДАРОВ К.Р.
Пожалуйста, Ольга Николаевна.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВОПРОС: Время: 17:48:45. Речь 0 мин 55 сек

Спасибо, большое.
У меня два вопроса. Вот, три современных госпиталя построила 

компания «РУСАЛ», да: в Тайшете, Братске, Шелехове. И действительно, 
таких аналогов в России нет, только у нас наверно, да? Все ли койки за
действованы. Там конечно, не много коек, по 100.

И еще один вопрос, по северным территориям. Справляется ли у 
нас санавиация потому, что очень много обращений и звонков, смс каких- 
то, что очень тяжело болеют, именно в северных территориях. Где нет, 
наверно, того оборудования, врачей нет, и хотят все конечно лечиться в 
тех территориях, как бы сказать, в агломерации, где под наблюдением вра
чей, они конечно получат ту помощь, которая требуется.

САНДАКОВ Я.П. -  министр здравоохранения Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 17:49:40. Речь 0 мин 57 сек

Санавиация, значит. На санавиацию брошены, конечно, силы, в 
первую волну и во вторую, сейчас она действительно помогает нам сохра
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нить жизни. Вывозим тяжелых пациентов, стараемся очень по показаниям 
и так сказать, регламентировано ее использовать, она наш спаситель. Здесь 
мы, значит, обратились к Правительству Иркутской области за дополни
тельным финансированием и получили одобрение. То есть, это будет реа
лизовано, потому что расход совершенно другой в ковидное время выле
тов.

А госпитали построенные они конечно все работают с двойной уже 
нагрузкой, то есть там, где было 30 коек, там 60, где было 60, там уже 120 
стоит. В частности, и Шелехов, и Братск, и Тайшет.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВОПРОС: Время: 17:50:37. Речь 0 мин 10 сек

Медикаменты по северным территориям, вплоть до новокаина по
купают сами. Это, действительно такая...

САНДАКОВ Я.П. -  министр здравоохранения Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 17:50:47. Речь 0 мин 45 сек

Да, основной закупщик любых медикаментов - это больница за счет 
средств обязательного медицинского страхования. Вот здесь Иркутская 
область помогает жителям в виде дополнительных средств, которые мы 
эти лекарства приобретаем. Но, минздрав допустим, не может покупать 
новокаин. Это все равно прерогатива больницы и они в этих условиях вы
полняют свою задачу как могут, то есть обеспечивают жителей от самых 
простых моментов до максимально возможных своими силами.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:51:32. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста, Александр Юрьевич Гаськов.

Г АСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 17:51:35. Речь 1 мин 0 сек

Яков Павлович, спасибо. Вы меня удивили сейчас, что Иркутская 
область помогает нашим больницам. Конечно, это вообще такой хороший, 
так сказать вот, посыл. Яков Павлович, ну мы уже много раз встречались, 
общались. У меня, так сказать, вопросы, ну несколько вопросов. По одно
му или все сразу?

САНДАКОВ Я.П.
Давайте по одному, Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Хорошо, Яков Павлович.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
А сколько их, Александр Юрьевич?
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ГАСЬКОВ А.Ю.
Да у меня тут, три листа, на каждом по десять вопросов. Я могу па

ру листов выкинуть, один оставить.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Три вопроса, хорошо.

ЕАСЬКОВ А.Ю.
Три листа я сказал, на каждом по 10 вопросов, Александр Викторо

вич. Яков Павлович, у меня, так сказать будет, судьба вашей записки по 
финансированию на миллиард 400. На Правительстве Вы нам докладыва
ли, что Вы подали записку служебную.

САНДАКОВ Я.П.
Чем кончилась?

ГАСЬКОВ А.Ю.
Не знаю, чем кончилась. Но, какая судьба записки вашей?

САНДАКОВ Я.П. -  министр здравоохранения Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 17:52:34. Речь 1 мин 20 сек

Значит, была принята. На сегодняшний день выделены средства в 
виде 145 миллионов на кислород и они доведутся на ближайшее время до 
медицинских организаций. Следом пойдут средства на санавиацию как 
дополнительное финансирование и еще чуть-чуть на станцию переливания 
крови.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Яков Павлович, общая сумма и сколько...

САНДАКОВ Я.П.
226.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Всего. А общая ваша заявка?

САНДАКОВ Я.П.
Ну была на 1 миллиард 400.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Миллиард 400.

САНДАКОВ Я.П.
Да, но тут надо отметить, что в этой 1 миллиард 400 заявке было 

указаны выплата отпускных, сформирована за прошлый год.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Меня сейчас интересует, справка по ковиду.

САНДАКОВ Я.П.
Нет, это тоже деньги, которые были, которые так сказать нужны.
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400, почти 500 миллионов. Значит, если до этого федеральный фонд и ре
зервный фонд писал нам письма, что за это все региональный бюджет 
должен платить. То, вчера Мишустин уже вроде как подписал распоряже
ние о том, что все отпускные сформированы по федеральным выплатам 
прошлого года, а это полмиллиарда рублей. Они будут реализованы и пе
реведены за счет резервного фонда Российской Федерации в регион. То 
есть, это уже не региональные деньги. Федерация нам их даст.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 17:53:54. Речь 0 мин 13 сек

Спасибо, Яков Павлович. Хорошо, следующий вопрос, Яков Павло
вич. Вот, тема по 12 водителям скорой помощи, где нужно вывести 10 
бригад. Как-то решили проблему?

САНДАКОВ Я.П. -  министр здравоохранения Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 17:54:07. Речь 0 мин 28 сек

Да. На тот момент, как выяснилось. Значит, 40 человек находилось 
в отпуске, 20 человек находилось на больничных листах. На сегодняшний 
день вопрос с водителями решен внутренними резервами. Значит, часть 
отозвана из отпуска, часть вышли с больничного листа. В общем, работа 
реализована именно таким образом. Нам никого не пришлось приглашать. 
Все решили своими силами.

ГАСЬКОВ А.Ю.
То есть 10 бригад в единое время мы вывели? То есть, добавили.

САНДАКОВ Я.П.
Да, добавили. Совершенно верно.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 17:54:35. Речь 3 мин 38 сек

Хорошо, Яков Павлович. Третий вопрос. У нас с вами есть две схе
мы для легкой степени в частности, и одна средней в частности в амбула
торных условиях. Ну, то что, коллеги задавали вопросы здесь. Коротко, 
ответ. У нас есть все в наличии или нет?

САНДАКОВ Я.П.
Этот вопрос...

ГАСЬКОВ А.Ю.
Да или нет?

САНДАКОВ Я.П.
Я не буду отвечать, ни да ни нет. Знаете почему? Потому что ситу

ация меняется каждую минуту. Вот, мы начали здесь заседание после обе
да. Были цифры одни. Прошло 100 человек через амбулаторно-ковидный 
центр за это время, препарата там какого-то нет. Завтра будет поставка. 
Поэтому это плавающая цифра. Конечно, мы считаем, стараемся обеспе-
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чить всех, но где-то они кончаются очень быстро. И действительно, так 
складывается такая ситуация, что в одном АКЦ они есть, а в другом они 
уже закончились.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Яков Павлович, просто так сказать, на закуп по (непонятно) торгам 

висят ваши заявки. И на 01.06., на 25.06, на 01.07. 2021 год. То есть, мы 
пытаемся догнать именно амбулаторную схему. Да, пытаемся догнать. То 
есть, мы должны сказать четко жителям, да. Что, коллеги, и врачам в том 
числе. На сегодняшний день, те рекомендованные схемы, мы не можем 
обеспечить, так как мой вывод, 100 %, да. 50 %, 20 %, каким-то препара
том мы можем или не можем. Я почему вам так долго говорю, потому что, 
коллеги наши врачи, когда выписывают амбулаторный рецепт, они выпи
сывают препарат, который есть в схеме, да. Люди начинают метаться, а где 
взять его препарат. Ваш телефон, мой телефон, коллег. Поэтому ну вы 
дайте четкую информацию, что такие-то препараты есть. Коллеги, вот это 
вы можете выписывать, как врач говорю, этих нет. Потому что, мы подня
ли такую волну сегодня. Ну, я понимаю, форс-мажор, что вся Россия там 
бегает сейчас ищет эти препараты. Четкие есть препараты, которые нужно 
выписывать и люди об этом знают, и коллеги наши знают, это как бы мои 
рекомендации. Дальше, так сказать, Яков Павлович, вот по вакцинации. 
Вот вы там, в вашей презентации, был процент 25,1. Вопрос. Вы от какой 
численности то считаете?

САНДАКОВ Я.П.
Почему, 25,1? 33,2 % от 1 миллиона 78.

ГАСЬКОВ А.Ю.
По, так сказать, данным Голиковой, Иркутская область не входит в 

десятку, где выше 20 %. Вопрос. У вас, так сказать, 348 тысяч - это первый 
компонент. Второй компонент, это 270 тысяч, ну так.

САНДАКОВ Я.П.
358 тысяч, первый, 270 двумя. Всего 1 миллион 78. 33,2 %, это 

наша цифра на сегодняшний день.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Нет, так сказать, у нас численность для вакцинации полтора милли

она.

САНДАКОВ Я.П.
1 миллион 78 тысяч, потому что 2 миллиона 400, вся область, минус 

500 тысяч детей и вот 60 %, это старшее население.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Вот, проверьте цифры, пожалуйста. Еще раз.

САНДАКОВ Я.П.
Эта цифра указана на Федеральном дашборде 1 миллион 78 тысяч 

человек.

ГАСЬКОВ А.Ю.
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Яков Павлович, показать вам документы ваши?

САНДАКОВ Я.П.
Мне не надо его показывать. Мы сейчас в онлайн-режиме можем 

посмотреть.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Эти цифры, Яков Павлович, которые, вот не знаю, там где-то Дмит

рий Федорович должен был подключиться. Так сказать, если такая цифра, 
как вы говорите, то мы должны быть в том реестре субъектов, где выше 20 
%. Сегодня, мы с вами там не звучим, потому что если я перейду на 1 мил
лион 750, у нас с вами цифра полная, это 15,5 %. Вот, я что говорю, чтоб 
мы не вводили в заблуждение. Это первое.

САНДАКОВ Я.П. -  министр здравоохранения Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 17:58:13. Речь 2 мин 1 сек

Александр Юрьевич. Можно я отвечу сразу, на вопрос о вакцина
ции. Тут двоякого толкования невозможно делать, потому что, есть Феде
ральный дашборд, на котором написано, что в Иркутской области должно 
быть привито 1 миллион 78 тысяч человек. Первым компонентом привито 
358, двумя 270 тысяч. Все. И именно по этим цифрам нас судят. По темпу 
вакцинации там куча графиков есть, и прогнозные значения тоже у нас 
определенные есть, поэтому я вам дам логин, пароль.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Будут позже нас судить. Пока говорим о цифрах, так сказать. Яков 

Павлович, все-таки по кислороду, так сказать. Мы с вами, когда я вам за
дал вопрос, помните, да, по Красноярску. Вы не были в курсе. Я знаю ин
формацию сегодня, я знаю, кто принимает участие, чтобы поставлять в 
Иркутскую область кислород. Вот, ну, мы знаем, сколько запасов в наших 
лечебных учреждениях, да. Мы прекрасно понимаем с вами, как врачи, что 
без кислорода у нас с вами будет увеличиваться летальность. Сегодня ле
тальность у нас с вами держится примерно от 17 до 25 человек в сутки, да. 
Вопрос. Вы считаете летальность на дому? Есть цифры такие у вас? У ме
ня есть.

САНДАКОВ Я.П.
Прекрасно, что у вас есть. У меня просто передо мной нет этих 

цифр. Надо конечно считать.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Примерно цифры есть, какая летальность?

САНДАКОВ Я.П.
Нет, не могу сейчас вам точно назвать.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Хорошо. Александр Викторович, там будет вопрос к Дмитрию Фе

доровичу, если он подключился. Просто, потому что Яков Павлович не 
смог нам в прошлый раз ответить, по количеству зарегистрированных 
случаев. У нас количество первичных положительных тысячи, а количе
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ство зарегистрированных там у нас сотни. Яков Павлович переадресовал 
свой вопрос Дмитрию Федоровичу, я правильно понимаю?

САНДАКОВ Я.П.
Ну, они да, извещения экстренные выдают.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Ну, чтобы люди понимали, о чем говорит Дмитрий Федорович. И я 

думаю, что Дмитрий Федорович может дать нам цифры по вакцинации, да.

САНДАКОВ Я.П.
Они, не имеют к этому отношения к вакцинации, никакого.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Александр Викторович...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Вот просто, Кузьма Романович, я вопрос Дмитрию Федоровичу мы 

транслируем. Давайте сейчас пустим с трибуны.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВОПРОС: Время: 18:00:14. Речь 0 мин 14 сек

Яков Павлович, у меня такой вопрос. Вы, как министр здравоохра
нения, как прогнозируете ситуацию на ближайшие два месяца? И что по- 
вашему можно сделать, чтобы эту ситуацию стабилизировать или каким- 
то образом добиться ее снижения заболеваемости. Спасибо.

САНДАКОВ Я.П. -  министр здравоохранения Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 18:00:28. Речь 1 мин 6 сек

Значит, прогноз в этой ситуации крайне неблагодарная вещь, пото
му что если осенью рост, так сказать, интенсивность его была одна, то 
сейчас совершенно другая. Мы находимся сейчас в разработке последних 
резервов по коечным фондам и по всем остальным моментам. Поэтому 
сложно сказать, что будет дальше. Единственное, что мы можем сделать, 
это максимально быстро всех прививать. Все-таки вакцинация, это наша 
большая надежда на то, чтобы переломить пандемию. Ну, и самое главное, 
это конечно эффективность использования койки. Мы сегодня два раза в 
день проводим штабы, чтобы в ручном режиме прямо регулировать вы
писку пациентов и освобождать место для скорой помощи, то есть по- 
другому никак. По-другому никак. Поэтому сколько мы, так сказать, бу
дем находиться на подъеме по заболеваемости, когда мы выйдем на плато 
здесь сказать, конечно, сложно очень.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВОПРОС: Время: 18:01:34. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо.

170



ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:01:39. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо, Яков Павлович. Вопросов больше... А, Роман Федорович 
Габов, появился. Пожалуйста, извините.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о природополь
зовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВОПРОС: Время: 18:01:43. Речь 1 мин 21 сек

Яков Павлович, у меня короткий вопрос. Вот сейчас, в том числе по 
средствам массовой информации, по центральным средствам массовой 
информации активно такой речевой оборот фигурирует, что в России вот 
эта третья волна, пандемии вызвана штаммом «ДЕЛЬТА» или как его 
называют индийским штаммом. Мы по-прежнему сдаем, то есть анализ на 
коронавирусную инфекцию, да. То есть, есть какая-то дифференциация, 
действительно в Иркутской области всплеск обусловлен именно этим 
штаммом и каким образом вы это определили? И вот такое еще дополне
ние. Когда в апреле - мае месяце Индия, Центральная Европа, Южная Ев
ропа уже полыхала различными штаммами, мы именно на депутатском 
штабе задавали вопрос министру, ой, вернее представителю министерства 
здравоохранения. А как-то мы готовы, какие-то исследования проводятся? 
Как раз была активная фаза вакцинации населения СпутникомV. Какие-то 
проводятся дополнительные исследования именно по дифференциации 
этого штамма по, скажем так, сопротивляемости организма привитого че
ловека нашими вакцинами к именно этому штамму. Поэтому, вот такой 
вопрос.

САНДАКОВ Я.П. -  министр здравоохранения Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 18:03:04. Речь 0 мин 59 сек

Безусловно, институт эпидемиологии, институты, которые занима
ются вирусологией, они этот штамм дифференцируют. Информация есть и 
в центральном НИИ о том, что действительно третья вспышка она проис
ходит, благодаря этому штамму индийскому. Полимеразная цепная реак
ция в принципе коронавирус определяет, у которого может быть много 
штаммов. Никто не говорит о том, что он не может мутировать дальше, это 
процесс постоянный, такова судьба вируса. Вот. И безусловно производи
тели вакцины сейчас проводят какие-то исследования, собирают статисти
ку по эффективности их препаратов в отношении новых штаммов. То есть 
эта работа идет, но это не практическое здравоохранение. Это центральные 
научные лаборатории, микробиологические, вирусологические лаборато
рии, которые работают с материалом для идентификации его.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:04:03. Речь 1 мин 9 сек

Ну, вот так. Александр Юрьевич. А Дмитрий Федорович. Тогда, мы 
отпускаем Якова Павловича с трибуны, да. У нас второй... Сейчас, одну
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секундочку Яков Павлович, у нас больше, все, все, все. Да, это просто 
ошибочно было, по два раза.

Спасибо, Яков Павлович, за подробный отчет, за подробные ответы 
на непростые вопросы. А Дмитрий Федорович на связи? Дмитрий Федоро
вич Савиных. Техподдержка есть у нас Дмитрий Федорович.

Александр Юрьевич, Дмитрия Федоровича нет. Ну, адресуем ваш 
вопрос в каком там виде его сформулируйте либо пригласим на Депутат
ский штаб. В следующий раз в живом эфире и послушаем все эти вопросы. 
Спасибо. Нажмите, пожалуйста, кнопочку, Александр Юрьевич, чтобы я 
уже передал слово для выступления Сергею Алексеевичу Бренюку. Пожа
луйста, Сергей Алексеевич.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:05:12. Речь 11 мин 31 сек

Уважаемые участники сессии, знаете, после непростых вопросов у 
меня будет и непростое выступление. К сожалению, во многом критичное. 
Я думаю, что мы несколько сузили вот эту формулировку.

Как у нас сформулирована тема парламентского запроса «О функ
ционировании системы здравоохранения Иркутской области в условиях 
борьбы с новой коронавирусной инфекцией», то есть не надо сужать толь
ко по борьбе с коронавирусной инфекцией. А предполагается ведь все 
многообразие оказания медицинской помощи населению и как все это в 
этих условиях функционирует. И в этом отношении знаете я что хотел бы 
сказать. Тысячи врачей, фельдшеров, медсестер Иркутской области с пол
ным напряжением, очень ответственно работают и очень не хотелось бы, 
чтобы вот имеющие место негативные факты ложились пятном на добро
совестный труд очень порядочных хороших людей. И в этом отношении то 
решение, которое было принято в комитете по здравоохранению, а приня
то оно было при обсуждении вопроса об отчете результатов деятельности 
Правительства Иркутской области по итогам 2020 года. Так вот там, было 
зафиксировано, что были включены пункты о неэффективной работе в 
сфере здравоохранения в части решения ряда вопросов, в том числе устра
нение дефицита медицинских кадров, осуществление контроля за каче
ством оказания медицинской помощи населению Иркутской области, 
обеспечение надлежащих условий работы сотрудников государственных 
учреждений здравоохранения в Иркутской области и условий пребывания 
пациентов в данных учреждениях.

И я считаю необходимым привести несколько примеров. Несколь
ко, ну так скажем, не буду говорить, фактов. Скажу свидетельств жителей 
Иркутской области. Ко мне обратился ряд жителей Куйтунского района и 
я посчитал, как депутат, входящий в комитет по здравоохранению и соци
альной защите, посчитал необходимым выехать в Куйтун. Я там свой при
ем как депутата анонсировал никак член Фракции КПРФ, никак член депу
татской группы Ангарска, а именно как депутат комитета по здравоохра
нению и социальной защите.

Прием планировался с 11 до 16 часов. Начал я его на полчаса рань
ше, потому что люди пришли раньше и закончил позже потому, что не 
уложился. Я рассчитывал, что я начну несколько человек придет, а потом я 
буду в течение дня сидеть и иногда кто-то будет приходить. Не было ни 
одной минуты, когда не было посетителей. И многие из них говорили, 
наши знакомые не пришли, потому что они не верят что что-нибудь можно
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изменить. С чем я столкнулся.
Я приведу несколько примеров, не буду называть персональные 

данные, возможно близкие и родные тех людей о ком я сейчас скажу не 
хотели бы, чтобы имена их родственников здесь звучали сегодня.

Житель Иркутской области, в то время еще житель, поступил в 
Куйтунскую районную больницу в час ночи 26 мая 2021 года из Куйтун- 
ской больницы с диагнозом аппендицит. Всю ночь с болями пролежал в 
коридоре, никто к нему не подходил, помощь не оказывал. Помощь начали 
оказывать после требования детей на следующий день. Он умер в реани
мации 29 мая 2021 года. В свидетельстве о смерти указана причина вто
ричный инфаркт, в документах также везде указано, что был перитонит 
аппендицита.

Другой товарищ. Я все не буду зачитывать, потому что у меня об
ращение к Губернатору получилось на пяти листах. Другой житель Иркут
ской области, его привезенного родственниками в больницу, в госпитали
зации 21 января 2021 года отказали. 25 января ему стало плохо, он был 
госпитализирован с бронхиальной астмой в ковидный госпиталь. 3 февра
ля он был выписан с температурой 38 градусов бронхиальной астмой и по
вышенным давлением. Документы о выписке было предложено забрать 9 
февраля. 7 февраля он умер дома. Я не буду все зачитывать. Вот такие ве
щи, я слушал в течение пяти с половиной часов. Значит, не обошли люди, 
которые пришли на прием, и ковидную тему.

Значит, есть вот такая, ну как бы сказать, история. Жительница 
Куйтунского района просит, чтобы помогли разобраться в обстоятельствах 
смерти ее дочери, которая поступила в областную больницу клиническую 
в гематологическое отделение, поступила 3 апреля. До 18 мая лежала в 
этом гематологическом отделении в отдельной палате, прошла трижды те
стирование на ковид, и после этого все-таки ковид появился. И 18 мая она 
была переведена в ковидное отделение, 1 июня она умерла. И ее мать не 
может понять, что и как произошло. Поэтому вопросу тоже еще предстоит 
разбираться.

По ковидному отделению в Куйтунской больнице есть у людей там 
неудовлетворенность, и эта неудовлетворенность она трансформируется в 
недоверие определенное. В чем это? Ну, во-первых, организация ковидно- 
го отделения. Терапевтическое отделение больницы достаточно условно 
разграничено на две зоны, зеленую и красную, которая является ковидным 
отделением. При этом для обеих зон общий персонал в одной и той же 
одежде, общий и туалет и т.д. Во-вторых, организация вакцинации их тоже 
смущает, всех записавшихся на вакцинацию собирают одновременно без 
какого-либо графика в ограниченном пространстве, что создает угрозу за
ражения. Заведующий ковидным госпиталем выполняет в больнице усло
виях дефицита кадров несколько функций. Ну, это создает и для него для 
самого трудности в выполнении этих обязанностей. Вот я привел несколь
ко примеров и чтобы хотел сказать.

Когда у нас, какие-либо отчеты бывают то представители Прави
тельства с гордостью докладывают, что по заработной плате бюджетников, 
в том числе и медицинских работников, мы выполняем целевые показате
ли. На самом деле вот это вот бич, который бьет везде и в том числе и в 
медицине, не слабо бьет. И получается, что мы, выполняя вот эти целевые 
показатели, за счет того, что люди работают на две и более ставок, мы 
уменьшаем возможности оказания медицинской помощи населению. Вот, 
это уже прозвучало на примере той же Куйтунской больницы. Мы знаем,
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что там укомплектованность менее 30 %. И сам министр здравоохранения 
Яков Павлович говорил о том, что в таких условиях специалисты быстро 
выгорают и есть люди, которые, ну вот те случаи, которые я привел в при
меры, они ложатся пятном. А пятно откуда взялось? Кто-то выгоревший 
оказал помощь не того уровня, которого помощь нужна. Вот и на это нуж
но обратить ну огромное внимание. И надо прекратить нам ориентиро
ваться на то, что мы за счет повышенной эксплуатации выполним целевые 
показатели по заработной плате, а надо закрывать бюджетную сферу и в 
том числе обязательно медицину соответствующим количеством специа
листов. Что еще хотел бы сказать. Знаете, к сожалению, должен констати
ровать, что может быть в таких случаях, было бы меньше, если бы было 
большее взаимодействие руководства министерства здравоохранения с де
путатским корпусом.

Мое выступление, ни в коем случае ни направлено против меди
цинских работников. Я сам 4 года назад лежал в БСМП в Ангарске, потом 
в областной клинической больнице. И я работникам этих организаций 
здравоохранения в высшей степени благодарен. Мое выступление не 
направлено против минздрава и против министра.

Я считаю, что Яков Павлович высокообразованный грамотный и в 
высшей степени перспективный молодой человек. Но вот слышать хоте
лось бы, чтоб слышали не только себя, но и чтобы слышали где-то и депу
татский корпус, и еще в большей степени слышали жителей Иркутской 
области, потому что как там пришли и пять с половиной часов боль и сле
зы. Это ж во многих местах, так готовы прийти. И всех их надо услышать. 
Спасибо.

Да, извините, предложение. Вот на основании того, что я сказал, я 
считаю, что запрос с контроля снимать нельзя, его надо обязательно оста
вить на контроле. И более того, я думаю, что к нему приложением должно 
бы лечь то решение, которое было принято 7 июня на комитете по здраво
охранению, когда мы слушали отчет Правительства. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:16:43. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, Лобков Артем Валентинович.

ЛОБКОВ А.В. -  заместитель председателя комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:16:47. Речь 3 мин 5 сек

Здравствуйте, уважаемые коллеги еже раз. Пользуясь присутстви
ем на заседании министра здравоохранения Якова Павловича Сандакова и 
профильного заместителя председателя Правительства Валентины Феофа
новны Вобликовой, хотел бы обратить внимание Правительства Иркут
ской области на следующее. Вот, из той информации, которая поступает к 
нам, к депутатам, на основании информации, которую представил Яков 
Павлович в своем докладе, на основании информации анализа наличия ле
карственных препаратов в аптеках Иркутской области хотел бы отметить 
следующее. У нас большая область и очень много отдаленных территорий 
причем, это, как маленькие поселки, так и крупные города. И заболевае
мость ковидом, она на всей территории Иркутской области происходит, но
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для отдаленных территорий это большой вызов. Там меньше специалистов 
непосредственно медиков, там сложнее проблемы с возможностью купить 
лекарства, там есть проблемы с диагностикой.

Ну, вот простой пример. Допустим, в городе Усть-Илимске один 
работающий томограф. В городе Усть-Куте один работающий томограф. В 
Иркутской агломерации более 30, если учитывать сам Иркутск, Иркутский 
район, Усолье. И если человеку не оказывается помощь или нет возможно
сти провести диагностику в отдаленной территории, это заболевание пере
растает в тяжелый случай, уже требуется либо санавиация, а если с ней 
трудности, то, это скорее, всего летальный исход, поэтому анализируя 
данные, в том числе по вакцинации, можно сделать вывод, что у нас как 
раз отдаленные крупные города они снабжаются вакциной в меньшей сте
пени. Вот если смотреть аналитику, то Братск, Усть-Илимск, Тайшетский 
район отстают на значительную цифру от средней цифры по самой обла
сти. А вакцинация - это залог того, что меньшее количество людей может 
заболеть, поэтому вот в связи с этим прошу обратить особое внимание и 
поставить в приоритет обеспечение лекарственными препаратами, вакци
ной отдаленные северные территории и отдаленные территории в принци
пе Иркутской области, потому что спасать людей и задействовать санавиа- 
цию и другие способы трансплантации тяжелобольных - это значительно 
ресурсней, проблемней и дороже, чем сейчас обеспечить препаратами, 
кислородом, вакциной эти территории. И таким образом, создать там по
ложительную ситуацию. Прошу на это обратить внимание. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:19:52. Речь 0 мин 7 сек

Спасибо, Артем Валентинович. Вот, пожалуйста, Александр Юрье
вич Гаськов. Позиция профильного комитета.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 18:19:58. Речь 3 мин 47 сек

Спасибо, Александр Викторович.
Маленький комментарий все-таки по численности для всех и для 

Яков Павловича. Коллеги, у нас (минус дети) так сказать подлежат вакци
нации 1 миллион 748 тысяч. А что говорит Яков Павлович, это 1 миллион 
48, это 60 % от этого числа. Мы сейчас говорим как бы о создании популя
ционного иммунитета или коллективного иммунитета, поэтому когда вот в 
СМИ говорят такой-то процент надо понимать о чем идет речь. Если мы 
говорим о создании коллективного иммунитета или 60 % тех, кого нужно 
вакцинировать и поэтому звучат разные цифры.

Я всегда вот пытался выяснить в СМИ, о чем пишут вообще. Вот 
Яков Павлович, думаю, он ответит мне, ну как бы сказать, грамотно, что за 
цифры это. Иначе, мы начинаем путать и (непонятно) СМИ идет, что мы 
не вошли в десятку, потому что в реальности мы берем от количества, ко
торое уже вакцинировалось, то мы не в десятке. Мы говорим, от 60 %, зна
чит мы выше десятки. Вот так коротко.

Вот такая информация, чтобы коллеги все под понимали процент 
вакцинации. На самом деле, если взять, то мы даже вакцинировать, потому 
что кто-то взял 60 %, кто-то взял 100 %, да. В странах Европы там уже и
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.31/69)

под 70 %, да. Ну, коротко.
Коллеги, так сказать, у нас есть решение комитета, мы так сказать, 

направляли решение комитета и проект решения сессии в минздрав. У нас 
пришло, так сказать, они маленько попутали два вопроса, они видимо не 
прочитали один, прочитали другой, по первому сделали, там у них было 
замечание. Не замечание, а предложение по госпитализации лиц свыше 70 
лет. У нас просто была госпитализация в течение суток в круглосуточный 
стационар. Минздрав нас просит не писать, добавить слово «ковидный 
госпиталь». Ну, ковидный госпиталь все равно.

Коллеги, у нас с вами принять решение комитета, оно из четырех 
пунктов. Первое, это принять к сведению информацию министра здраво
охранения. Жалко конечно, что Савиных не подключился. К нему было 
много вопросов. Второе. Сергей Алексеевич, мы не снимаем запрос из ра
боты, потому что мы пишем: продолжить работу по депутатскому запросу.

Третье. Предложить Законодательному Собранию Иркутской обла
сти рекомендовать территориальным органам Федеральной службы по 
надзору в сфере здравоохранения по Иркутской области в рамках компе
тенции продолжить осуществление контроля за соблюдением, за состоя
нием здравоохранения в Иркутской области и информировать Законода
тельное Собрание Иркутской области о результатах проведения соответ
ствующих мероприятий.

Обратиться в прокуратуру Иркутской области с предложением 
направить информацию о результатах осуществления надзора за соблюде
нием исполнительных органов государственной власти Иркутской области 
и государственных учреждений Иркутской области прав граждан в сфере 
здоровья.

Четвертое. Указать министерству здравоохранения Иркутской об
ласти на несоответствие форм предоставления еженедельной информации 
по парламентскому запросу Законодательного Собрания Иркутской обла
сти. Поясню. Первое. Ответ был, соответствовал нашему запросу, потом 
видимо решили, что не стоит делать. Было, как бы ответы не соответство
вали нашему запросу. Если вы помните, коллеги, мы когда формировали 
запрос там было очень много пунктов: было койки, инфекционные койки, 
кислород там, ну все остальное там есть это в запросе.

Вот, четыре пункта, которые мы, так сказать, предлагаем на ваше 
усмотрение.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:23:46. Речь 0 мин 17 сек

Спасибо, Александр Юрьевич. А правовое управление видело текст 
постановления? Вот там рекомендовать Здравнадзору свои функции. Так, 
значит. Голосуем проект постановления.

Принять постановление 
Время: 18:24:03
Присутствие -  29. Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  27. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
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Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:24:03. Речь 0 мин 29 сек

Решение принято.
Спасибо, Яков Павлович, спасибо большое за участие.

32. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ЗАКОНОДАТЕЛЬНОЙ ИНИЦИАТИВЕ ЗАКОНО
ДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ПО ВНЕСЕНИЮ В ГОСУДАР
СТВЕННУЮ ДУМУ ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
ПРОЕКТА ФЕДЕРАЛЬНОГО ЗАКОНА «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ФЕДЕ
РАЛЬНЫЙ ЗАКОН «О СТРАХОВЫХ ПЕНСИЯХ» И ПРИЗНАНИИ УТРАТИВШИМИ 
СИЛУ ОТДЕЛЬНЫХ ПОЛОЖЕНИЙ ФЕДЕРАЛЬНОГО ЗАКОНА «О ПРИОСТА
НОВЛЕНИИ ДЕЙСТВИЯ ОТДЕЛЬНЫХ ПОЛОЖЕНИЙ ЗАКОНОДАТЕЛЬНЫХ АК
ТОВ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ, ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗА
КОНОДАТЕЛЬНЫЕ АКТЫ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ И ОСОБЕННОСТЯХ 
УВЕЛИЧЕНИЯ СТРАХОВОЙ ПЕНСИИ, ФИКСИРОВАННОЙ ВЫПЛАТЫ К СТРА
ХОВОЙ ПЕНСИИ И СОЦИАЛЬНЫХ ПЕ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:24:32. Речь 0 мин 22 сек

Вопрос 32: проект постановления «О законодательной инициативе 
Законодательного Собрания Иркутской области по внесению в Государ
ственную Думу Федерального Собрания Российской Федерации проекта 
федерального закона «О внесении изменений в Федеральный закон «О 
страховых пенсиях».

Пожалуйста, слово предоставляется Тютрину Дмитрию Геннадье
вичу. Пожалуйста, Дмитрий Геннадьевич.

ТЮТРИН Д.Г. -  заместитель председателя комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ДОКЛАД: Время: 18:24:55. Речь 1 мин 38 сек

Спасибо, Александр Викторович. Уважаемые коллеги, постараюсь 
быть кратким. Вашему вниманию представлен вышеозвученный председа
телем проект федерального закона, который направлен на восстановление 
индексации пенсий работающим пенсионерам. Так, мы знаем, что с 1 ян
варя 2016 года данная мера была приостановлена. В результате чего, как 
ответ граждан, в первом квартале того же года 2016 количество работаю
щих пенсионеров, по данным Росстата, сократилось с 15 миллионов до 9. 
Но есть основания все полагать, что, значит, данная категория граждан 
просто начали получать так называемую серую зарплату.

Данная мера не принесла ожидаемого экономического эффекта в 
масштабах Российской Федерации, но повлекла большую социальную 
напряженность.

Считаю, что справедливость необходимо восстановить. Проект фе
дерального закона в полном порядке разработан и представлен на ваш суд.

Цена вопроса. Да, огромная. Около 400 миллиардов рублей требу- 
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ется для индексации пенсий работающим пенсионерам. Для этого мы с ва
ми подготовили запрос в Правительство Российской Федерации и после 
получения соответствующего заключения мы сможем данный проект фе
дерального закона внести.

У меня кратко все, Александр Викторович. Готов ответить на вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:26:33. Речь 0 мин 13 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Присаживай
тесь, пожалуйста, Дмитрий Ееннадьевич. Позиция профильного комитета - 
Еаськов Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 18:26:46. Речь 1 мин 7 сек

Уважаемые коллеги, на комитете был рассмотрен этот данный во
прос. Могу пояснить, что подобные, так сказать, инициативы уже заходи
ли в Государственную Думу неоднократно. Они не были согласованы 
Правительством, и Государственная Дума, так сказать, отклонила все дан
ные законодательные инициативы.

Ну, учитывая, так сказать, желание наших коллег из ЛДПР, мы не 
могли им отказать. Тем более, съезды теперь такие значимые у них прохо
дят, поэтому мы рекомендовали Законодательному Собранию Иркутской 
области внести в Государственную Думу Федерального Собрания Россий
ской Федерации проект федерального закона (не буду его перечислять) по
сле получения на него заключения Правительства Российской Федерации.

Данную законодательную инициативу поручено в Государственной 
Думе представлять Тютрину Дмитрию Геннадьевичу, будущему депутату 
Г осударственной Думы в следующем созыве.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:27:53. Речь 0 мин 18 сек

Спасибо. Спасибо, Александр Юрьевич. Уважаемые коллеги, во
обще по Регламенту у нас задаются вопросы, потом выступления, потом 
позиция профильного комитета и мы голосуем. Поэтому, Сергей Алексее
вич, это уже не первое у вас вот такое вот, ничего страшного. Вам предо
ставляется слово, но прошу обратить на это внимание. Пожалуйста, Сергей 
Алексеевич.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:28:11. Речь 1 мин 7 сек

Да я не планировал выступать, просто было сказано, что вроде бы 
мы поддержали. Ну, потому что коллеги попросили, мы поддержали. Ну, 
такие вопросы вроде как не проходят. У нас сегодня прошел вопрос, когда 
мы говорили о том, чтобы расширить возможности получения звания «Ве
теран труда» по стажу. Эта инициатива раньше в Законодательное Собра
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ние Иркутской области уже заходила и не проходила.
Ну, как говорится, вода камень точит. Надо рассчитывать, что ко

гда-то тот законопроект, который вот сейчас прозвучал, будет и Государ
ственной Думой позитивно воспринят, и я, например, поддерживал на за
седании комитета не потому, что ну ладно, раз просят, ну поддержим. Это, 
ну, как бы мое внутреннее убеждение, что так оно и должно быть. Поэтому 
я прошу, чтобы все его поддержали, этот законопроект. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:29:18. Речь 0 мин 30 сек

Сергей Алексеевич, тем не менее, ну, замечание вам нужно осмыс
лить, ладно?

Потому что теперь каждый, любой может же сейчас, а теперь на 
ваше выступление прокомментировать. Мы и так сегодня познакомились с 
вашей позицией.

Александр Юрьевич, ну соблюдаем, ну, не надо, ну Александр 
Юрьевич, ну что вы. Сегодня мы и так уже... На комитете выясняйте. Вы 
члены одного комитета. Пожалуйста, коллеги, голосуем принятие поста
новления.

ГОЛОСОВА- Принять постановление 
ЛИ: Время: 18:29:48
(п.32/70) Присутствие -  29. Отсутствие -  14. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  26. Против -  0. Воздержались -  2. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:29:48. Речь 0 мин 26 сек 

Решение принято.

33. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОБРАЩЕНИИ ГОСУДАРСТВЕННОГО СОВЕТА 
РЕСПУБЛИКИ ТАТАРСТАН К ПРЕДСЕДАТЕЛЮ ПРАВИТЕЛЬСТВА РОССИЙ
СКОЙ ФЕДЕРАЦИИ МИШУСТИНУ М.В. О НЕОБХОДИМОСТИ СКОРЕЙШЕГО 
ПРИНЯТИЯ ПОДЗАКОННЫХ НОРМАТИВНЫХ ПРАВОВЫХ АКТОВ В ЦЕЛЯХ 
РЕАЛИЗАЦИИ ФЕДЕРАЛЬНОГО ЗАКОНА ОТ 30 ДЕКАБРЯ 2020 ГОДА № 530-ФЗ 
«О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ФЕДЕРАЛЬНЫЙ ЗАКОН «ОБ ИНФОРМАЦИИ, 
ИНФОРМАЦИОННЫХ ТЕХНОЛОГИЯХ И О ЗАЩИТЕ ИНФОРМАЦИИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:30:14. Речь 0 мин 18 сек

Вопрос 33: проект постановления «Об обращении Государственно
го Совета Республики Татарстан к Председателю Правительства Россий
ской Федерации Мишустину Михаилу Владимировичу о необходимости
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скорейшего принятия подзаконных нормативных правовых актов в целях 
реализации Федерального закона от 30 декабря 2020 года № 530-ФЗ «О 
внесении изменений в Федеральный закон «Об информации, информаци
онных технологиях и о защите информации». Докладывает Хайдуков Ва
лерий Валерьевич - заместитель председателя комитета по собственности 
и экономической политике. Пожалуйста, Валерий Валерьевич.

ХАЙДУКОВ В.В. -  заместитель председателя комитета по собственности 
и экономической политике

ДОКЛАД: Время: 18:30:32. Речь 0 мин 42 сек

Уважаемые коллеги, в Законодательное Собрание Иркутской обла
сти поступило обращение Государственного Совета Республики Татарстан 
к Председателю Правительства Российской Федерации Михаилу Влади
мировичу Мишустину по вопросу скорейшего принятия нормативных пра
вовых актов в целях реализации статьи 10.6 Федерального закона от 27 
июля 2006 года № 149-ФЗ "Об информации, информационных технологи
ях и о защите информации".

Указанная статья, вступившая в силу с 1 февраля 2021 года, 
направлена на ограничение негативного влияния информации, распро
страняемой в социальных сетях сети "Интернет", в связи с чем решением 
комитета рекомендуем Законодательному Собранию Иркутской области 
поддержать данное обращение Государственного Совета Республики Та
тарстан. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:31:15. Речь 0 мин 6 сек

Вопросы? Выступления? Голосуем принятие постановления.

ГОЛОСОВА- Принять постановление 
ЛИ: Время: 18:31:21
(п.33/71) Присутствие -  29. Отсутствие -  14. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  26. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:31:21. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято.

34. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОТЗЫВЕ НА ПРОЕКТ ФЕДЕРАЛЬНОГО ЗАКО
НА № 1180837-7 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 27 ЗЕМЕЛЬНОГО КО
ДЕКСА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:31:36. Речь 0 мин 19 сек
180



Вопрос № 34: проект постановления «Об отзыве на проект феде
рального закона № 1180837-7 «О внесении изменения в статью 27 Земель
ного кодекса Российской Федерации». Докладывает Габов Роман Федоро
вич - председатель комитета по законодательству о природопользовании, 
экологии и сельском хозяйстве. Пожалуйста, Роман Федорович.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о природополь
зовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Ир
кутской области

ДОКЛАД: Время: 18:31:55. Речь 2 мин 4 сек

Спасибо, Александр Викторович. Добрый день, уважаемые коллеги. 
В Законодательное Собрание Иркутской области из Государственной Ду
мы Федерального Собрания Российской Федерации поступил для рассмот
рения закон... Для рассмотрения проект федерального закона, вышена
званного Александром Викторовичем, "О внесении изменений в статью 27 
Земельного кодекса Российской Федерации", внесенный сенаторами Рос
сийской Федерации Майоровым, Наговицыным, Варфоломеевым, Брил- 
кой, Чернышевым, Михайловым, Жамсуевым, а также депутатами Госу
дарственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации Теном, 
Якубовским, Говориным, Соколом, Кононовым, Красноштановым, Беле
ковым. Хочу добавить, что именно об этом законопроекте как раз говорил 
Сергей Юрьевич Тен, когда сегодня выступал перед Законодательным Со
бранием Иркутской области.

Данным законопроектом предлагается дополнить положения статьи 
27 Земельного кодекса Российской Федерации нормами об исключении 
земельных участков, занятых особо ценными объектами культурного 
наследия народов Российской Федерации, объектами, включенными в спи
сок всемирного наследия, находящимися на территории населенных пунк
тов в границах Байкальской природной территории, из числа ограничен
ных в обороте земельных участков.

Принятие законопроекта направлено на реализацию прав граждан 
независимо от факта проживания в границах Байкальской природной тер
ритории, а также социально-экономическое развитие муниципальных об
разований Иркутской области. Данная проблема актуальна для Иркутской 
области, неоднократно на протяжении последних лет на площадке Законо
дательного Собрания этот вопрос обсуждался, и вот сейчас Государствен
ная Дума подготовила законопроект, который решает данные вопросы для 
жителей Иркутской области, которые проживают в границах центральной 
экологической зоны озера Байкал.

Вышеуказанный проект федерального закона рассмотрен на заседа
нии нашего комитета. Единогласно принято решение: внести указанный 
проект на рассмотрение Законодательного Собрания Иркутской области, а 
также рекомендовать Законодательному Собранию Иркутской области 
направить положительный отзыв в Государственную Думу Федерального 
Собрания Российской Федерации. На основании изложенного прошу вас, 
уважаемые коллеги, поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:34:00. Речь 0 мин 4 сек
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Вопросы, выступления? Голосуем за принятие постановления.
О, пожалуйста, Гаськов Александр Юрьевич, вопрос.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 18:34:03. Речь 0 мин 22 сек

А есть заключение Губернатора-то?

ГАБОВ Р.Ф.
На заседании комитета профильного присутствовал полномочный 

представитель Губернатора Иркутской области Роман Викторович Буянов. 
В устной форме он высказался, что Губернатор поддерживает принятие 
данного законопроекта.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Роман Викторович.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:34:25. Речь 0 мин 14 сек

Заключение соответствующее от имени органа исполнительной 
власти подготовлено и будет направлено в установленном порядке.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Положительное?

БУЯНОВ Р.В.
Да.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:34:39. Речь 0 мин 6 сек

Хорошо. Вопросы? Пожалуйста, присаживайтесь, Роман Федоро
вич. Сейчас мы узнаем позицию Сергея Алексеевича по этому вопросу. 
Пожалуйста, Сергей Алексеевич (с улыбкой). (Оживление и смех в зале).

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:34:45. Речь 0 мин 8 сек

Только после Игоря Ивановича. (Шум зале).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:34:54. Речь 0 мин 25 сек

Все, все! Вот, второй после Игоря Ивановича. Мы услышали, Сергей 
Алексеевич (с улыбкой). Все, наконец-то, все, цементируется иерархия.

Значит, уважаемые коллеги, повестка 45-й сессии исчерпана. Какие 
будут еще...
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.34/72)

ВЫСТУПИЛИ:

О, извините, такой вот... Сегодня сбивают, сбивают! Но молодец, 
тренирует, тренирует на соблюдение Регламента.

Голосуем принятие постановления.

Принять постановление 
Время: 18:35:19
Присутствие -  29. Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  26. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:35:19. Речь 0 мин 26 сек 

Решение принято.
Уважаемые коллеги, какие будут еще предложения, замечания? Ну, 

если есть, нажимайте, Александр Юрьевич. Микрофон-то надо вам предо
ставить.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 18:35:45. Речь 0 мин 22 сек

Уважаемые коллеги, не забудьте, пожалуйста, про второй компо
нент вакцины, кто вакцинировался, а то загуляете. Каждый знает свое вре
мя.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:36:06. Речь 6 мин 25 сек

Спасибо, Александр Юрьевич.
Значит, уважаемые коллеги, спасибо всем за тяжелую сегодня сес

сию, напряженную. Предлагаю сегодняшнее заседание завершить на ма
жорной все-таки октаве, на такой торжественной. Сбился я уже с самого 
начала, и когда предоставлял слово Ольге Владимировне по вопросу 
награждения нашего коллеги премией "ПРИЗНАНИЕ", я должен был дать 
команду включить соответствующий фильм, но вот я пошел... пытался как 
можно быстрее ускорить сессию, вот. Поэтому давайте сейчас поздравим 
еще раз Александра Алексеевича с этим высоким званием, с нашей оцен
кой и поблагодарить его. Конечно, это не подменяет торжественность мо
мента, который будет после снятия всех ограничительных мер. Мы собе
рем в традиционной торжественной обстановке, вот, еще раз там, навер
ное, посмотрим мы не только этот сюжет, но позвольте исправиться, и 
прошу включить, прошу включить этот короткий фильм.

(Идет демонстрация фильма).

(Аплодисменты).
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Александр Алексеевич, ну, даже если не в полной мере там мы 
сможем на территории завода организовать мероприятие вот награждения 
вашего на день области, но уж, по крайней мере... Мы не будем связывать 
эти события, но, по крайней мере, пригласите, пожалуйста, весь депутат
ский корпус, как только немножко спадет эпидемиологическая напряжен
ность, мы с удовольствием организованно посмотрели бы на производство, 
на то, чему был посвящен последний там не один десяток лет вашей жиз
ни.

Пожалуйста, микрофон.

ВЕПРЕВ А. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:42:32. Речь 0 мин 30 сек

Вообще была экскурсия на завод уже? Я не помню, года... лет 5 
назад. Тогда мы организовывали полностью депутатский корпус. Два часа 
очень напряженно так походили, посмотрели, видели. Поэтому сейчас есть 
что посмотреть, вот это в динамике. Вот то, что вы сейчас увидели, в то 
время только начиналось. Если говорить, это лет 7 -8  назад.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Ну вот, тем более, это уже стало традицией...

ВЕПРЕВ А.А.
Поэтому есть что посмотреть, и самое-то главное, что...

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:43:02. Речь 1 мин 30 сек

Все, еще раз поздравляем, Александр Алексеевич.
Уважаемые коллеги, если вопросов, предложений больше нет...
Значит, о дате проведения 46-й сессии будет сообщено дополни

тельно.
45-ю сессию Законодательного Собрания Иркутской области объ

являю закрытой.

(Звучит Гимн Российской Федерации).
Спасибо, уважаемые коллеги. До новых встреч.

Председатель
Законодательного Собрания 
Иркутской области А.В. Ведерников
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